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ПО ИТОГАМ ФОРУМА В СРЕДСТВАХ МАССОВОЙ 

ИНФОРМАЦИИ ОПУБЛИКОВАНО 

524 МАТЕРИАЛА 

 
ТАБЛИЦА КАТЕГОРИЙ СМИ 
 

№ Уровни/ 
Категории 

Газеты Журналы Информ 
агентства 

Интерне
т 

ТВ Радио Блоги Всего 

1 Федеральный 1 0 85 232 1 0 0 319 

2 Региональный 1 0 13 170 4 0 0 188 

3 Зарубежный 0 0 1 16 0 0 0 17 

4 Всего 2 0 99 418 5 0 0 524 
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ТАБЛИЦА РЕГИОНОВ РФ 
 

№ Регион 
Количество 
сообщений 

МедиаИндекс 

1 Москва 332 3 061,30 

2 Краснодарский край 24 49,00 

3 Свердловская область 23 109,00 

4 Чеченская Республика 19 102,00 

5 Санкт-Петербург 17 163,00 

6 Нижегородская область 12 69,00 

7 Республика Северная Осетия-Алания 11 25,00 

8 Мурманская область 10 58,00 

9 Рязанская область 7 24,00 

10 Республика Татарстан 6 147,00 

11 Чувашская Республика 6 6,00 

12 Севастополь 5 11,00 

13 Ставропольский край 5 17,00 

14 Приморский край 4 24,00 

15 Алтайский край 3 10,00 

16 Красноярский край 3 3,00 

17 Томская область 3 4,00 

18 Республика Мордовия 2 19,00 

19 Республика Саха (Якутия) 2 13,00 

20 Саратовская область 2 2,00 

21 Ханты-Мансийский автономный округ 2 6,00 

22 Вологодская область 1 1,00 

23 Донецкая Народная Республика 1 1,00 

24 Калининградская область 1 37,00 

25 Курская область 1 1,00 

26 Московская область 1 1,00 

27 Пензенская область 1 1,00 

28 Псковская область 1 28,00 

29 Ростовская область 1 1,00 

30 Ульяновская область 1 1,00 
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ДАЙДЖЕСТ ПУБЛИКАЦИЙ 

Институт экономики и антикризисного управления (ieay.ru), Москва, 28 ноября 2022 

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ БОИ БЕЗ ПРАВИЛ: РЕЦЕПТЫ ПОБЕДЫ 

Автор: Director 

22 и 23 ноября 2022 г - Ряховская Антона Николаевна - д.э.н., профессор, ректор "Бизнес-
школы Экономики и Антикризисного Управления" приняла участие в VII Международном 
форуме Финуниверситета "Экономические бои без правил: рецепты победы". 

На пленарном заседании "Как обеспечить экономическое развитие России в условиях 
санкционных ограничений" приняли участие представители Правительства РФ, 
Государственной Думы РФ, Совета Федерации, Банка России, Министерства финансов. 

На секции "Внешние ограничения как стимул к новому развитию: стратегии и решения", которую 
в качестве модератора провели Трачук А.В. и Трифонов П.В., спикерами выступили 
представители бизнеса, Минэкономразвития РФ, представители Казахстана и Армении. 

Прозвучавшие доклады, вопросы и их обсуждение представляется своевременными, важными 
и актульными. 

https://ieay.ru/novosti/ekonomicheskie-boi-bez-pravil-reczepty-pobedy/ 

 

Российская газета # Спецвыпуск, Москва, 28 ноября 2022 

РЕШЕНИЯ ЕСТЬ 

Автор: Мамонова Евгения 

Ведущие эксперты страны обсудили актуальные проблемы социально-экономической политики 

В Москве 22 - 23 ноября 2022 года прошел VII Международный форум Финансового 
университета "Экономические бои без правил: рецепты победы". Форум, который проходил уже 
в седьмой раз, по праву является одной из ведущих дискуссионных площадок для экспертного 
обсуждения актуальных вопросов глобальной экономики и социально-экономической политики 
современной России. 

Экономическая ситуация в мире сегодня как никогда сложна: разрушаются сложившиеся 
правила общего регулирования, на глазах исчезают традиции честной конкуренции, Запад 
использует экономические санкции в политических целях. Все эти события ввергли мировую 
экономику в состояние хаоса, в который втягивают и нашу страну. Позволит ли это российской 
экономике вернуться к фазе устойчивого роста? Как нам выйти победителем из навязываемого 
нам противостояния? Эти и многие другие вопросы обсудили участники форума. 

Тон пленарной дискуссии задало видеообращение заместителя председателя правительства 
РФ Дмитрия Чернышенко, который сформулировал и ключевые задачи, стоящие перед страной 
сегодня, и некоторые подходы к их решению. 

https://ieay.ru/novosti/ekonomicheskie-boi-bez-pravil-reczepty-pobedy/
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"Ключевая цель - поиск наилучшего пути развития страны, рост качества жизни граждан, в том 
числе с использованием цифровых технологий, - осталась актуальной, - отметил Дмитрий 
Чернышенко. - В текущих условиях основное ограничение для роста, конечно, составляют 
западные санкции, и для преодоления этого мы развиваем отечественные решения в сфере 
экономики и социальной сфере. Независимость от иностранных решений, информационная 
защищенность данных, цифровое развитие регионов должны стать драйверами роста нашей 
экономики". 

Дмитрий Чернышенко напомнил, что за последние полгода страна значительно продвинулась в 
развитии отечественного промышленного и общесистемного ПО. Председатель правительства 
поручил отобрать более 200 цифровых проектов, реализация которых будет профинансирована 
за счет самих компаний и с поддержкой федерального бюджета. Внедрение этих проектов не 
только минимизирует последствия ограничений со стороны западных стран, но и откроет 
возможность высокотехнологичного экспорта. 

"Достижения России в сфере информационных технологий очевидны и признаются за рубежом, 
- отметил он. - Яркий пример - то, что на прошлой неделе Всемирный банк включил Россию в 
десятку стран с наивысшим уровнем цифровизации госуправления. Банки и финансовые 
системы по уровню цифровизации, качеству и удобству онлайн-сервисов занимают ведущие 
позиции в мире". 

Для дальнейший реализации инновационных решений, в том числе в финансовом секторе, 
необходимы форсированные исследования и разработки, подчеркнул Дмитрий Чернышенко. 
Это один из ключевых секторов деятельности правительства. В прошлом году по поручению 
президента была обеспечена консолидация всех бюджетных средств на исследования и 
разработки гражданского направления в единой госпрограмме "Научно-техническое развитие". 
Теперь важнейшая задача - обеспечить востребованность результатов исследований наших 
ученых бизнесом и промышленностью. Для этого правительство предложило ряд программ, 
которые предусматривает создание консорциумов научных и образовательных организаций с 
промышленными предприятиями и технологическими компаниями. Такая кооперация обеспечит 
науке заказчика, который внедрит результаты исследований в экономику. 

В ходе пленарного заседания спикеры анализировали разные подходы к решению новых задач. 
Важную роль бизнеса в этом отметил в своем выступлении президент Российского союза 
промышленников и предпринимателей Александр Шохин. Он напомнил, что в феврале 
состоялась встреча президента России с бизнесом, на которой Владимир Путин сказал о том, 
что свобода предпринимательства - это основа развития российской экономики в нынешних 
сложных условиях, и только бизнес может быть реальным драйвером экономического роста, 
обеспечением стабильности экономики. 

"Надо отдать должное системным и антикризисным мерам правительства, законодателей, - 
отметил Александр Шохин. - Мне кажется, что если бы не высокая адаптивность частного 
предпринимательства и нашей рыночной системы, мы бы не вышли на более позитивные 
параметры, нежели прогнозировали в начале года. И в последующем необходимо создать 
возможности для бизнеса, в том числе те, которые в силу санкционных ограничений само 
государство не сможет реализовать. Давайте доверять частному бизнесу". 

Перестройка экономики займет еще какое-то время, в том числе и налаживание новых связей с 
разными странами, отметил в своем выступлении известный предприниматель Владимир 
Евтушенков. 

 - Наиболее сложны технологические проблемы, то есть освоение тех выпавших технологий, на 
которые мы прежде не обращали внимания. Их огромное количество в микроэлектронике, в 
глубоких отраслях переработки и т.д. Это тяжелая задача, но я уверен, что мы научимся сами 
создавать многие технологии и реализовывать их в жизнь. Поэтому я верю, что в течение 2023 
года будет тяжело, а в 2024 году будет значительно легче, и начнется экономический подъем. 
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"Мы действительно столкнулись с беспрецедентными санкциями, напомнил присутствующим 
заместитель председателя Совета Федерации Николай Журавлев. - Но нам удается им 
противодействовать намного лучше, нежели мы сами себе предрекали, и тем более, чем 
предрекали наши зарубежные партнеры. За полгода пришлось полностью поменять всю 
логистику, весь транспорт, все грузопотоки перенаправить. Безусловно, очень важно 
соотносить экспортно-импортные операции с возможностью нашей технологической 
инфраструктуры. Поэтому надо возможные ресурсы, и финансовые в том числе, 
перенаправлять в эту сторону". 

Николай Журавлев подчеркнул, что для замены импорта внутренним производством нужно 
перейти от ограниченного списка проектов к стимулированию компаний, чтобы они 
вкладывались в технологический суверенитет. 

"Я убежден, что государство должно стимулировать их в первую очередь через систему 
налогообложения и регулирования, - предложил он. - Следующий важный момент - нужно 
восстановить институт госгарантий. У нас госгарантий выдано чуть более чем на один процент 
от ВВП, а в развитых дружественных и недружественных странах эти цифры в 5 - 10, а иногда 
даже в 20 раз выше. Важнейшая вещь - институты развития, в частности Фонд развития 
промышленности: к деньгам, которые дает компаниям государство, мы имеем 
мультипликативный эффект со стороны частного бизнеса. И, конечно, крайне важно развитие 
финансового и фондового рынка. У нас катастрофически маленькое количество первичных 
размещений (IPO), за последние четыре года 40 с небольшим, тогда как в Китае - полторы 
тысячи. А это тоже очень важно, чтобы экономика развивалась успешно". 

"Большая часть нашей экономики не умеет использовать рыночные механизмы по-настоящему, 
- отметил в своей речи председатель Промсвязьбанка Петр Фрадков. - Сейчас перед 
предприятиями оборонки стоят непростые задачи по наращиванию выпуска основной 
продукции, по импортозамещению и т.д. Эти предприятия - один из драйверов нашей 
промышленности. А есть ли у нас рыночные механизмы для поддержки отрасли, или в условиях 
санкционных ограничений их нет?" Фрадков рассказал, что каждый квартал Промсвязьбанк 
проводит опрос предприятий, входящих в реестр ОПК. 14 процентов опрошенных - а это тысячи 
компаний - в опросе ответили, что среднегодовой рост их вложений в инвестиционный капитал 
не превышает 20 процентов. Кредитование занимает 30 процентов, все остальное - кто где 
наберет. 

"Фондовый рынок - это важный источник привлечения инвестиций, - напомнил Петр Фрадков. - 
Но предприятия оборонки по нашему законодательству облигации выпустить не могут. А 
мировая практика показывает, что до 80 процентов заемных средств, которые получают 
зарубежные компании оборонки, - это облигационные займы. То же самое по кредитованию. 
Займы позволили бы коммерческому сектору более спокойно финансировать рублем 
инновационные проекты". 

Благодаря действиям, которые были предприняты с 2014 года по созданию системы быстрых 
платежей, наша финансовая система функционирует успешно, отметил в выступлении 
председатель Комитета Госдумы по финансовому рынку Анатолий Аксаков. 

"Система показывает другим рынкам и другим секторам экономики, как надо действовать, - 
сказал он. - Ряд производств реального сектора начинают заполнять внутренние рынки вполне 
конкурентоспособной продукцией. По разным причинам они раньше не могли выйти на 
российский рынок... В целом я смотрю на ситуацию как на шанс для перестройки российской 
экономики, в том числе с помощью финансовой системы. В ближайшее время правительство 
вместе с ЦБ предложат такую программу. А Центральный банк должен предложить программу 
регуляторной политики, которая будет стимулировать бизнес направлять средства на 
реализацию задач, обозначенных в этом документе". 

Председатель Коллегии Евразийской экономической комиссии Михаил Мясникович в своем 
выступлении обозначил меры Евразийского экономического союза для минимизации потерь в 
сложившихся экономических условиях. 
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"Мы приняли целый ряд решений, касающихся беспошлинного ввоза товаров, параллельного 
импорта, обнуления ввозных таможенных пошлин, приняли новые решения, которые улучшили 
условия для государственных и муниципальных закупок, - отметил он. - В целом, по нашим 
оценкам, поддержка реального сектора и частично населения в 2022 году составила около 2 
миллиардов долларов". 

По мнению Михаила Мясниковича, необходимо разумное сочетание стратегического 
прогнозирования, планирования и рыночных отношений. Баланс сам по себе - это уже элемент 
управления. Если его рационально и на современных рыночных условиях создать, будет 
действительно больший эффект. Мясникович напомнил также о необходимости принятия 
собственной евразийской финансовой системы и об обновленном договоре о Евразийском 
экономическом союзе - шагах на пути к большому евразийскому партнерству, идея которого 
принадлежит президенту Российской Федерации. 

В дискуссии также приняли участие заместитель министра финансов РФ Алексей Моисеев, 
специальный представитель президента России по цифровому и технологическому развитию 
Дмитрий Песков, заместитель секретаря Общественной палаты РФ Александр Галушка. 

В течение двух дней ведущие эксперты России обсуждали проблемы, стоящие перед страной. 
Форум стал "мозговым штурмом" по поиску наиболее эффективных путей модернизации 
экономики, повышению эффективности принимаемых решений. 

АКЦЕНТ  

КЛЮЧЕВАЯ ЦЕЛЬ - ПОИСК НАИЛУЧШЕГО ПУТИ РАЗВИТИЯ СТРАНЫ, РОСТ КАЧЕСТВА 
ЖИЗНИ ГРАЖДАН, В ТОМ ЧИСЛЕ С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ЦИФРОВЫХ ТЕХНОЛОГИЙ, - 
ОСТАЕТСЯ АКТУАЛЬНОЙ 

 

К участникам форума обратился заместитель председателя правительства Дмитрий 
Чернышенко. Фото: ПРЕСС-СЛУЖБА ФИНАНСОВОГО УНИВЕРСИТЕТА 
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Похожие сообщения (1): 

 Российская газета (rg.ru), Москва, 28 ноября 2022, Ведущие эксперты страны обсудили 
актуальные проблемы социально-экономической политики 

НИА Кавказ (nia-kavkaz.ru), Ессентуки, 28 ноября 2022 

ХАС-МАГОМЕДУ КАДЫРОВУ ВРУЧИЛИ НАГРАДЫ, ЗАВОЕВАННЫЕ 
ЧЕЧЕНСКОЙ СТОЛИЦЕЙ 

В Москве начал работу VII Международный форум Финансового университета "Экономические 
бои без правил: рецепты победы". Его посетила и делегация из Чеченской Республики во главе 
с Мэром Грозного Хас-Магомедом Кадыровым. 

Это событие является одной из ведущих дискуссионных площадок для экспертного обсуждения 
актуальных вопросов глобальной экономики и социальной политики современной России.  

В рамках проведения форума были подведены итоги исследований качества жизни в 
российских городах. Грозный по результатам вошел в тройку лучших. 

Главным критерием для определения качества жизни стал социологический мониторинг настроений 
населения, проводимый среди жителей городов с населением более 250 тыс. человек. 

Оценивались такие показатели, как уровень материального благополучия, качество 
медицинского обслуживания, доступность недвижимости, состояние экологической среды, 
качество работы учреждений среднего и высшего образования и другое. 

Также Грозный был признан лучшим городом для предпринимательства. Чеченская столица 
стала единственным городом, который отличился в двух номинациях. 

Сегодня состоялось вручение наград лауреатам премии. Сразу две награды получил Мэр 
Грозного Хас-Магомед Кадыров. Он отметил, что успехи чеченской столицы - целиком и 
полностью заслуга руководства региона в лице Главы Чеченской Республики, Героя России 
Рамзана Ахматовича Кадырова, который не жалеет сил для того, чтобы Грозный с каждым днем 
становился краше. 

"Задачи, которые ставит перед своей командой Рамзан Ахматович, нацелены на то, чтобы 
жизнь населения становилась лучше, а его благополучие увеличивалось. Его энтузиазм и 
полная самоотдача позволили Грозному возглавить множество рейтингов. Это самый 
безопасный город страны, в который с каждым годом приезжают все больше туристов. 
Приглашаем всех в нашу любимую столицу, чтобы вы могли по достоинству оценить ее 
гостеприимство и красоту", - заявил (в ходе беседы с журналистами) Хас-Магомед Кадыров. 

В рамках деловой программы состоялось пленарное заседание. На нем обсуждалось 
экономическое развитие в условиях санкционных ограничений. Здесь собравшиеся говорили и 
о других вызовах, стоящих перед российской экономикой. 

Участниками форума стали более 2 тысяч человек. Это представители органов 
государственной власти, предприниматели и члены академического сообщества, сообщает 
пресс-служба столицы региона.  

https://rg.ru/2022/11/28/resheniia-est.html
https://rg.ru/2022/11/28/resheniia-est.html
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https://nia-kavkaz.ru/news/society/46419 

Похожие сообщения (4): 

 БезФормата Грозный (grozniy.bezformata.com), Грозный, 28 ноября 2022, Хас-Магомеду 
Кадырову вручили награды, завоеванные чеченской столицей 

 НИА-Чечня (chechnya.nia-kavkaz.ru), Грозный, 28 ноября 2022, Хас-Магомеду Кадырову 
вручили награды, завоеванные чеченской столицей 

 Russian.city, Москва, 28 ноября 2022, Хас-Магомеду Кадырову вручили награды, 
завоеванные чеченской столицей 

 News-Life (news-life.pro), Москва, 28 ноября 2022, Хас-Магомеду Кадырову вручили 
награды, завоеванные чеченской столицей 

Новости финансового сектора (vsezafinansy.ru), Москва, 28 ноября 2022 

ФРАДКОВ ПРЕДЛОЖИЛ УБРАТЬ ПРЕПЯТСТВИЯ ДЛЯ ОБОРОНКИ НА 
ФОНДОВОМ РЫНКЕ 

Автор: Admin 

Предприятиям оборонного комплекса стоит привлекать финансирование через облигации, 
заявил глава ПСБ Петр Фрадков. Но они не могут этого сделать, так как тогда им придется 
раскрывать информацию о себе  

Фото: Вадим Савицкий / РИА Новости  

Оборонные предприятия должны наращивать выпуск продукции, поэтому для них возникает 
вопрос дополнительного финансирования, заявил председатель Промсвязьбанка Петр Фрадков 
на форуме Финансового университета. 

https://nia-kavkaz.ru/news/society/46419
https://grozniy.bezformata.com/listnews/has-magomedu-kadirovu-vruchili/111859343/
https://grozniy.bezformata.com/listnews/has-magomedu-kadirovu-vruchili/111859343/
https://chechnya.nia-kavkaz.ru/news/society/5754.html
https://chechnya.nia-kavkaz.ru/news/society/5754.html
https://russian.city/grozny/335697810/
https://russian.city/grozny/335697810/
https://news-life.pro/chechnya/335697810/
https://news-life.pro/chechnya/335697810/
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"Большая часть нашей экономики не умеет работать в рыночных механизмах и использовать их 
по-настоящему. Я говорю опять-таки про ОПК (оборонно-промышленный комплекс. - РБК ). 
Коллеги, ну правда, давайте подумаем: это всегда был такой "зверь в себе", который жил по 
своим правилам, который первый попал под санкции, начиная с 2014 года. Сейчас перед 
предприятиями оборонки, помимо большой закредитованности, которая всегда была и есть, 
стоит вопрос по наращиванию выпуска основной продукции, стоят вопросы по 
импортозамещению, стоят вопросы, которые никто перед ними не снимал, по диверсификации. 
Это сложные задачи, непростые. Вопрос, правда, возникает денег. Каким образом предприятия 
могут рассчитывать на финансовую поддержку", - сказал Фрадков. 

По словам главы ПСБ, к предприятиям ОПК не надо относиться как к "полусекретной оборонке". 
Сейчас "это и есть развитие нашей промышленности", подчеркнул он. При этом рыночные 
механизмы для поддержки отрасли в условиях санкций или отсутствуют, или минимальны, 
добавил Фрадков. 

"Какие могут быть здесь ответы? Фондовый рынок - это важный источник привлечения средств, 
но этим надо заниматься. Предприятия оборонки, по нашему законодательству, облигаций 
выпустить не могут, они ограничены в силу закона, вот в чем проблема-то, получается. Надо 
иметь рейтинг публичный, надо раскрытие информации иметь (правительство еще в 2019 году 
разрешило эмитентам ценных бумаг ограничить раскрытие информации, если против них 
введены санкции или если предоставление информации связано со сделками в 
гособоронзаказе. - РБК ) и так далее. Вот этим всем комплексно надо заниматься, потому что 
мировая практика показывает, что до 80% заемных средств, которые получают зарубежные 
компании оборонки, - это облигационные займы. 20% только кредитование. Нас даже 
сравнивать не надо", - заключил Фрадков. 

В конце 2020 года Юрий Борисов, занимавший тогда должность вице-премьера, оценивал 
объем привлекаемых предприятиями ОПК кредитных средств в сумму около 3 трлн руб. В 
процессе "серьезного диалога с финансистами и банкирами" удалось договориться о списании 
"безнадежных" долгов и реструктуризации проблемных по льготной ставке на длительный срок, 
рассказывал он. 

Борисов, несколько лет занимавшийся расчисткой долгов предприятий ОПК, уже предлагал им 
выходить на публичные рынки. "Предприятия за рубежом выпускают ценные бумаги и выходят на 
биржу. Для нас [это] только начало пути. Мало кто из директоров предприятий [ОПК] задумывался 
на этот счет, но наступает время, когда надо серьезно задуматься об этом", - заявлял он в июле 
2018 года. Пока на Мосбирже обращаются лишь несколько выпусков бондов, эмитентов которых 
можно отнести к ОПК. Например, облигации Объединенной двигателестроительной корпорации, 
Транскомплектхолдинга, Уральского оптико-механического завода. 

Читайте на РБК Pro Вы учите английский для работы, но пока все впустую. Как это исправить 
География релокации-2022: куда и по каким программам переезжают россияне 10 фраз, 
которые говорят о том, что вам не собираются возвращать деньги Телефонный звонок от 
рекрутера: что хотят услышать на том конце провода 

Источник  

https://vsezafinansy.ru/fradkov-predlojil-ybrat-prepiatstviia-dlia-oboronki-na-fondovom-rynke.html 

 

Finversia.ru, Москва, 27 ноября 2022 

ЧТО ПОДОРОЖАЕТ К НОВОМУ ГОДУ 

https://vsezafinansy.ru/fradkov-predlojil-ybrat-prepiatstviia-dlia-oboronki-na-fondovom-rynke.html
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Автор: Арт Ян 

Ян Арт,  

главный редактор Finversia 

Бюджет России утвержден и надеется на заимствования. Спор о "потолке цен" на российскую 
нефть продолжается. Рост цен, налогов, тарифов ЖКХ и крах карты "Мир". Россиянам отдадут 
замороженные пенсионные накопления? ПФР защитил неработающих пенсионеров от 
работающих. Технологический суверенитет "потихонечку". 

8. 

Но несмотря на такой успех в деле борьбы экономики с населением, прогнозы относительно 
перспектив 2023 года звучат негативные. Вслед за прогнозом Центробанка, который сулит 
продолжение снижения ВВП, своими взглядами на будущее в канун нового года начали 
делиться известные экономисты и бизнесмены. Например, основатель АФК "Система" 
Владимир Евтушенков заявил, что грядущий год будет тяжелым для экономики. Зато в 2024 
году отечественная экономика, по мнению олигарха, пойдет на подъем, а причина будет 
состоять в том, что за ближайший год "Россия научится создавать свои  "умные" технологии". 

"Я верю в то, что главную проблему - проблему технологий - мы все-таки потихонечку будем 
преодолевать", - заявил бизнесмен. 

И тут - небольшая несхожайка: так все-таки свои технологии Россия будет создавать 
"потихонечку" или создаст их всего лишь за один год? Либо одно, либо другое - трудно как-то 
"потихонечку" за год создать передовые технологии. Или, как говорила героиня фильма 
"Служебный роман", нет ничего невозможного для человека с интеллектом? 

Впрочем, г-н Евтушенков пояснил свою мысль: "само устройство человеческого мозга 
побуждает людей идти по пути наименьшего сопротивления. А появившиеся в российской 
экономике проблемы из-за боевых действий на Украине вынудят акторов национальной 
экономики создавать свои технологии". Из чего можно понять только одно: России для развития 
не хватало глобальных санкций. Они же - "волшебный пендель", они же - "не было бы счастья 
да несчастье помогло". 

Г-ну Евтушенкову на форуме в Финансовом университете, где он высказал свою мысль, 
вторили и другие именитые экономисты. Самым оптимистичным оказался хозяин площадки, 
ректор Финансового университета Станислав Прокофьев, который сказал, что его аналитики 
считают, что в новом году спад ВВП составит не более 1%, а дальше пойдет подъем на 2% и 
даже на 4% в год. Вопрос "А что раньше-то мешало?" на форуме не звучал. Видимо, раньше 
официальной доктриной экономической политики было "идти по пути наименьшего 
сопротивления". Мозг так устроен. Ну, опять же, и санкций не хватало. 

9. 

"Идти по пути наименьшего сопротивления" - это имеет прямое отношение к недавнему 
сообщению СМИ: "с помощью опросов удалось выяснить причины покупки лотерейных билетов 
россиянами". "Ну-ка, ну-ка!" - заинтересовались азартные россияне. 

Как выяснилось из этого строго научного и очень актуального исследования, жители России 

"при покупке билетов не всегда руководствуются только финансовыми соображениями", зато 
движимы любопытством, охотой до развлечений или традицией. Кроме того - удивительное 
дело! - "лотерея предоставляет каждому человеку заманчивую возможность, благодаря которой 
можно выиграть миллионы рублей". Этот удивительный факт, установленный в ходе 
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специального исследования, делает честь как самим исследователям, так и подопытным. Хотя 
некоторые утверждают, что этот факт был без всякого исследования установлен еще в 1968 
году создателями одной старой советской комедии: "Кто возьмет билетов пачку, тот получит 
водокачку"... 

В общем, экономическая жизнь России в канун нового года кипит своим чередом. Цены растут, 
отечественные саженцы вытесняют иноагентов, пенсионную реформу перереформируют, 
вчерашняя инфляция проигрывает завтрашним доходам, неработающих пенсионеров 
защищают от работающих, санкции санкционируют, экономисты прогнозируют... А население 
покупает лотерейные билеты и понимает, что шансы на лучшее будущее есть всегда... 

P.S. 

На этом сегодня все, ждем ваши лайки и дизлайки, комментарии и темы. Подписывайтесь на 
канал Finversia и специальный канал "1001 секунда об экономике" на платформе YouTube, а 
также на наши каналы на платформах Telegram и Дзен. И всегда рад видеть вас в числе 
подписчиков моей страницы в социальной сети в ВКонтакте. 

Редакция Finversia.ru может не разделять точку зрения авторов,  

материалы которых опубликованы в рубрике "Оценки".  

https://www.finversia.ru/publication/ocenka/chto-podorozhaet-k-novomu-godu-122413 

Похожие сообщения (1): 

 Банки и деловой мир (bdm.ru), Москва, 27 ноября 2022, Что подорожает к новому году 

Аргументы и Факты (stav.aif.ru), Ставрополь, 27 ноября 2022 

ЭКСПЕРТЫ НАЗВАЛИ ГРОЗНЫЙ ЛУЧШИМ ГОРОДОМ В РОССИИ ДЛЯ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА 

Ставрополь, 27 ноября - АиФ-СК.  

Грозный признан лучшим в России городом для предпринимательства, сообщил глава Чечни 
Рамзан Кадыров.  

"По итогам исследования качества жизни в российских городах на VII Международном форуме 
Финансового университета "Экономические бои без правил: рецепт победы" столица Чеченской 
Республики вошла в тройку лучших городов России. Также Грозный был признан лучшим 
городом для предпринимательства", - написал в соцсетях Кадыров.  

Он добавил, что Грозный стал единственным городом, который отметили сразу в двух 
номинациях.  

Эксперты провели социологический мониторинг настроения населения в городах численностью 
более 250 тыс. человек.  

Внимание обращали на уровень материального благополучия, качество медобслуживания, 
доступность недвижимости, состояние экологической среды, качество работы учреждений 
среднего и высшего образования и другие параметры.  

https://www.finversia.ru/publication/ocenka/chto-podorozhaet-k-novomu-godu-122413
https://bdm.ru/publicacii/chto-podorozhaet-k-novomu-godu
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Евгений Ракуль 

https://stav.aif.ru/money/business/eksperty_nazvali_groznyy_luchshim_gorodom_v_rossii_dlya_predprinimatelstv
a 

Похожие сообщения (4): 

 Вестник Кавказа (vestikavkaza.ru), Москва, 27 ноября 2022, Грозный признан лучшим 
городом России для предпринимательства 

 Новости Чечни (grozny-news.net), Грозный, 27 ноября 2022, Грозный признан лучшим 
городом России для предпринимательства 

 Новости Владикавказа (vladikavkaz-news.net), Владикавказ, 27 ноября 2022, Грозный 
признан лучшим городом России для предпринимательства 

 Новости Ставрополя (stavropol-news.net), Ставрополь, 27 ноября 2022, Эксперты 
назвали Грозный лучшим городом в России для предпринимательства 

 

Аргументы недели (argumenti.ru), Москва, 27 ноября 2022 

РАМЗАН КАДЫРОВ: ГРОЗНЫЙ ПРИЗНАН ЛУЧШИМ ГОРОДОМ ДЛЯ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА И ОДНИМ ИЗ ЛУЧШИХ ГОРОДОВ РОССИИ ПО 
КАЧЕСТВУ ЖИЗНИ 

https://stav.aif.ru/money/business/eksperty_nazvali_groznyy_luchshim_gorodom_v_rossii_dlya_predprinimatelstva
https://stav.aif.ru/money/business/eksperty_nazvali_groznyy_luchshim_gorodom_v_rossii_dlya_predprinimatelstva
https://vestikavkaza.ru/news/groznyj-priznan-lucsim-gorodom-rossii-dla-predprinimatelstva.html
https://vestikavkaza.ru/news/groznyj-priznan-lucsim-gorodom-rossii-dla-predprinimatelstva.html
http://grozny-news.net/society/2022/11/27/102297.html
http://grozny-news.net/society/2022/11/27/102297.html
http://vladikavkaz-news.net/society/2022/11/27/127842.html
http://vladikavkaz-news.net/society/2022/11/27/127842.html
http://stavropol-news.net/economy/2022/11/27/139679.html
http://stavropol-news.net/economy/2022/11/27/139679.html
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Город Грозный признан лучшим городом для предпринимательства и одним из лучших городов 
России по итогам оценки качества жизни населения. Об этом сообщил Глава Чеченской 
Республики Рамзан Кадыров.  

Рамзан Кадыров отметил, что Грозный стал единственным городом России, который отличился 
сразу в двух номинациях и стал победителем в номинации "Лучший город для 
предпринимательства". 

По итогам исследования качества жизни в российских городах в рамках 7-Международного 
форума Финансового университета "Экономические бои без правил: рецепт победы" город 
Грозный вошел в тройку лучших городов России. 

Лидером по качеству жизни населения стала Москва, на втором месте - Сочи, на третьем - 
Грозный. 

Глава Чеченской Республики Рамзан Кадыров отметил, что "Грозный - это город, который 
буквально восстал из пепла" и он очень горд такими значимыми наградами для столицы Чечни.  

Он заявил, что сейчас Грозный "по праву носит звание одного из самых красивых, комфортных 
и современных городов России", воплощая в себе все самое лучшее, отличается красотой и 
гостеприимством. 

Критерием определения качества жизни населения стал проведенный соцопрос, оценивались 
уровень социального благополучия и уровень зарплат, доступность и качество медицинских услуг, 
доступность недвижимости, экология города, качество работы городских учреждений и другое.  

https://argumenti.ru/society/2022/11/801027 

Похожие сообщения (3): 

 News-Life (news-life.pro), Москва, 27 ноября 2022, Рамзан Кадыров: Грозный признан 
лучшим городом для предпринимательства и одним из лучших городов России по 
качеству жизни 

 Russia24.pro, Москва, 27 ноября 2022, Рамзан Кадыров: Грозный признан лучшим 
городом для предпринимательства и одним из лучших городов России по качеству 
жизни 

 Russian.city, Москва, 27 ноября 2022, Рамзан Кадыров: Грозный признан лучшим 
городом для предпринимательства и одним из лучших городов России по качеству 
жизни 

Вести республики (vesti095.ru), Грозный, 26 ноября 2022 

ГРОЗНЫЙ ВОШЕЛ В ТРОЙКУ ЛУЧШИХ ГОРОДОВ РОССИИ И ПРИЗНАН 
ЛУЧШИМ ГОРОДОМ ДЛЯ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА 

Автор: Halid 

⚡️ Об этом в своем Telegram-канале сообщил Глава Чеченской Республики Рамзан Кадыров.  

По итогам исследования качества жизни в российских городах в рамках VII Международного 
форума Финансового университета "Экономические бои без правил: рецепт победы" столица 
Чеченской Республики вошла в тройку лучших городов России. Также Грозный был признан 
лучшим городом для предпринимательства. 

https://argumenti.ru/society/2022/11/801027
https://news-life.pro/chechnya/335645638/
https://news-life.pro/chechnya/335645638/
https://news-life.pro/chechnya/335645638/
https://russia24.pro/grozny/335645638/
https://russia24.pro/grozny/335645638/
https://russia24.pro/grozny/335645638/
https://russian.city/grozny/335645638/
https://russian.city/grozny/335645638/
https://russian.city/grozny/335645638/
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Глава региона отметил, что Грозный стал единственным городом, который отличился сразу в 
двух номинациях. 

"Главным критерием для определения качества жизни стал социологический мониторинг 
настроений населения, проводимый среди жителей городов с населением более 250 тыс. 
человек. Оценивались такие показатели, как уровень материального благополучия, качество 
медицинского обслуживания, доступность недвижимости, состояние экологической среды, 
качество работы учреждений среднего и высшего образования и многое другое. 

На форуме принимала участие делегация из Чеченской Республики во главе с дорогим 
БРАТОМ, мэром Грозного Хас-Магомедом Кадыровым, которому впоследствии и были 
переданы завоеванные награды", - добавил Руководитель республики. 

Алет Нунаева  

  

https://vesti095.ru/2022/11/groznyj-voshyol-v-trojku-luchshih-gorodov-rossii-i-priznan-luchshim-
gorodom-dlya-predprinimatelstva/  

Похожие сообщения (4): 

 ТРК Путь, Грозный, 27 ноября 2022, ГРОЗНЫЙ ВОШЁЛ В ТРОЙКУ ЛУЧШИХ ГОРОДОВ 
РОССИИ И ПРИЗНАН ЛУЧШИМ ГОРОДОМ ДЛЯ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА 

 БезФормата Грозный (grozniy.bezformata.com), Грозный, 27 ноября 2022, Грозный 
признан лучшим городом РФ для предпринимательства 

 ИА Чеченинфо (checheninfo.ru), Грозный, 27 ноября 2022, ЧЕЧНЯ. Грозный признан 
лучшим городом РФ для предпринимательства 

 ГТРК Вайнах, Грозный, 27 ноября 2022, Грозный признан лучшим городом России для 
предпринимательства 

https://vesti095.ru/2022/11/groznyj-voshyol-v-trojku-luchshih-gorodov-rossii-i-priznan-luchshim-gorodom-dlya-predprinimatelstva/
https://vesti095.ru/2022/11/groznyj-voshyol-v-trojku-luchshih-gorodov-rossii-i-priznan-luchshim-gorodom-dlya-predprinimatelstva/
https://trk-put.ru/news/groznyi-voshyol-v-troiku-luchshih-gorodo.html
https://trk-put.ru/news/groznyi-voshyol-v-troiku-luchshih-gorodo.html
https://grozniy.bezformata.com/listnews/grozniy-priznan-luchshim-gorodom/111854076/
https://grozniy.bezformata.com/listnews/grozniy-priznan-luchshim-gorodom/111854076/
http://checheninfo.ru/349004-chechnja-groznyj-priznan-luchshim-gorodom-rf-dlja-predprinimatelstva.html
http://checheninfo.ru/349004-chechnja-groznyj-priznan-luchshim-gorodom-rf-dlja-predprinimatelstva.html
https://gtrkvainah.tv/groznyj-priznan-luchshim-gorodom-rossii-dlya-predprinimatelstva/
https://gtrkvainah.tv/groznyj-priznan-luchshim-gorodom-rossii-dlya-predprinimatelstva/


 

15 
 

 

ЧГТРК Грозный, Грозный, 26 ноября 2022 

ГРОЗНЫЙ ВОШЕЛ В ТРОЙКУ ЛУЧШИХ ГОРОДОВ РОССИИ И ПРИЗНАН 
ЛУЧШИМ ГОРОДОМ ДЛЯ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА 

Глава Чеченской Республики сообщил, что Грозный стал обладателем нескольких значимых 
наград.  

По итогам исследования качества жизни в российских городах в рамках VII Международного 
форума Финансового университета "Экономические бои без правил: рецепт победы" столица 
Чеченской Республики вошла в тройку лучших городов России, а также Грозный был признан 
лучшим городом для предпринимательства. 

На своей странице в ВК Рамзан Кадыров сообщил, что Грозный стал единственным городом, 
который отличился сразу в двух номинациях. Главным критерием для определения качества 
жизни стал социологический мониторинг настроений населения, проводимый среди жителей 
городов с населением более 250 тыс. человек.  

Оценивались такие показатели, как уровень материального благополучия, качество 
медицинского обслуживания, доступность недвижимости, состояние экологической среды, 
качество работы учреждений среднего и высшего образования и многое другое. В форуме 
принимала участие делегация из Чеченской Республики во главе с мэром Грозного Хас-
Магомедом Кадыровым, которому впоследствии и были переданы завоеванные награды.  

"В свою очередь хочу отметить, что для всех нас большая честь и гордость получить такие значимые 
награды. Безусловно, Грозный - это город, который буквально восстал из пепла. Если каких-то 20 лет 
назад Грозный ассоциировался с разрухой, хаосом, войной, то сейчас он воплощает в себе все самое 
лучшее и по праву носит звание одного из самых красивых, комфортных и современных городов 
России! С большим удовольствием приглашаю всех в нашу любимую столицу, чтобы вы могли по 
достоинству оценить ее гостеприимство и красоту!", - написал Глава ЧР.  
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Грозный вошел в тройку лучших городов России и признан лучшим городом для 
предпринимательства 

https://grozny.tv/news/main/51952 

Похожие сообщения (10): 

 ИА Чеченская Республика Сегодня (chechnyatoday.com), Грозный, 26 ноября 2022, 
Грозный признан одним из лучших городов России и лучшим городом для 
предпринимательства 

 RSS+ (rss.plus), Москва, 26 ноября 2022, Грозный признан одним из лучших городов 
России и лучшим городом для предпринимательства 

 Russia24.pro, Москва, 26 ноября 2022, Грозный признан одним из лучших городов 
России и лучшим городом для предпринимательства 

 News-Life (news-life.pro), Москва, 26 ноября 2022, Грозный признан одним из лучших 
городов России и лучшим городом для предпринимательства 

 Russian.city, Москва, 26 ноября 2022, Грозный признан одним из лучших городов России 
и лучшим городом для предпринимательства 

 Яндекс.Новости (dzen.ru/news), Москва, 26 ноября 2022, Грозный вошел в тройку 
лучших городов России и признан лучшим городом для предпринимательства 

 БезФормата Грозный (grozniy.bezformata.com), Грозный, 26 ноября 2022, Грозный 
признан лучшим городом в России для предпринимательства 

 ИА Грозный Информ, Грозный, 26 ноября 2022, Грозный признан лучшим городом в 
России для предпринимательства 

 Новости Чечни (grozny-news.net), Грозный, 26 ноября 2022, Грозный вошел в тройку 
лучших городов России и признан лучшим городом для предпринимательства 

 Новости Чечни (grozny-news.net), Грозный, 26 ноября 2022, Грозный признан лучшим 
городом в России для предпринимательства 

 

Аргументы недели (argumenti.ru), Москва, 26 ноября 2022 

РОССИЯ ПЕРЕД ЛИЦОМ НОВЫХ ВЫЗОВОВ: С КЕМ И НА КАКИХ УСЛОВИЯХ 
ДРУЖИМ? 

22 ноября 2022 г., в рамках первого дня VII Международного форума Финансового университета 
"Экономические бои без правил: рецепты победы" состоялась дискуссионная площадка "Россия 
перед лицом новых вызовов: с кем и на каких условиях дружим?". Среди актуальных вопросов - 
переформатирование мировой экономики, изменения мировых центров силы и принятия решений, 
роль России в трансформации мирового порядка, расклад сил в мировом сообществе стран.  

Модератором мероприятия выступил декан Факультета международных экономических 
отношений Финансового университета, доктор политических наук Павел Сергеевич Селезнев. 

https://grozny.tv/news/main/51952
https://chechnyatoday.com/news/360596
https://chechnyatoday.com/news/360596
https://chechnyatoday.com/news/360596
https://rss.plus/russia/335626787/
https://rss.plus/russia/335626787/
https://russia24.pro/chechnya/335626787/
https://russia24.pro/chechnya/335626787/
https://news-life.pro/chechnya/335626787/
https://news-life.pro/chechnya/335626787/
https://russian.city/grozny/335626787/
https://russian.city/grozny/335626787/
https://dzen.ru/news/story/link--story?persistent_id=495360988
https://dzen.ru/news/story/link--story?persistent_id=495360988
https://grozniy.bezformata.com/listnews/grozniy-priznan-luchshim-gorodom/111844095/
https://grozniy.bezformata.com/listnews/grozniy-priznan-luchshim-gorodom/111844095/
https://grozny-inform.ru/news/society/146034/
https://grozny-inform.ru/news/society/146034/
http://grozny-news.net/other/2022/11/26/102244.html
http://grozny-news.net/other/2022/11/26/102244.html
http://grozny-news.net/society/2022/11/26/102241.html
http://grozny-news.net/society/2022/11/26/102241.html
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В ходе дискуссии экспертами обсуждались ключевые вызовы, стоящие перед политическим 
курсом России в условиях накала геополитической напряженности и трансформации 
современного миропорядка. Спикеры подчеркнули необходимость укрепления суверенитета, 
независимости, государственной и территориальной целостности, защиты традиционных 
духовно-нравственных основ российского общества, обеспечения обороны и безопасности, 
недопущения вмешательства во внутренние дела России. 

В дискуссии приняли участие заместитель председателя Государственной Думы Российской 
Федерации Борис Александрович Чернышов; ректор Белорусского государственного 
экономического университета, член Постоянной комиссии по законодательству Палаты 
представителей Национального Собрания Республики Беларусь Алексей Владимирович 
Егоров; генеральный директор ВЦИОМ Валерий Валерьевич Федоров; генеральный директор 
Центра политической информации Алексей Александрович Мухин; президент Ассоциации 
Комитас-Гентиум Франция-Россия Карин Беше-Головко; руководитель Центра российско-
африканских исследований Института Африки РАН Сергей Николаевич Волков; член совета 
директоров АО "Казагромаркетинг", директор консалтинговой компании Smart Business Solutions 
Central Asia Кубатбек Калыевич Рахимов; директор Аналитического центра мониторинга 
политической системы России в Неаполе Иван Марино; руководитель Департамента 
политологии Факультета социальных наук и массовых коммуникаций Финансового 
университета, генеральный директор Фонда национальной энергетической безопасности 
Константин Васильевич Симонов; научный руководитель Факультета социальных наук и 
массовых коммуникаций Финансового университета Сергей Юрьевич Белоконев; видный 
государственный и общественный деятель Александр Порфирьевич Торшин; заместитель 
Торгового представителя Российской Федерации в Республике Индия Евгений Владимирович 
Грива; известный российский пранкер Вован (Владимир Александрович Кузнецов).  

 

YouTube 

https://argumenti.ru/economics/2022/11/801006 

Похожие сообщения (1): 

 Russia24.pro, Москва, 26 ноября 2022, Россия перед лицом новых вызовов: с кем и на 
каких условиях дружим? 

 

Forbes.ru, Москва, 26 ноября 2022 

https://argumenti.ru/economics/2022/11/801006
https://russia24.pro/335621986/
https://russia24.pro/335621986/
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Прямая речь 

Миллиардер Владимир Евтушенков рассказал на форуме Финансового университета в Москве 
о своих прогнозах на ближайшее будущее. "Верю, что в течение 2023 года будет тяжело, а в 
2024 году будет значительно легче, и начнется определенный экономический подъем", - 
считает миллиардер. Евтушенков отметил, что главным риском для экономики России является 
технологическое отставание. По его словам, "страна это может почувствовать не сегодня-
завтра, и даже не через два года. Обычно технологическое отставание сказывается в течение 
пять-семь лет и больше".  

Яхта Black Pearl (Фото Finnbarr Webster/Getty Images) 

https://www.forbes.ru/milliardery/481611-nedela-milliardera-zavesanie-burlakova-prigovor-magomedovu-novyj-
brend-bakal-cuk 

 

Ритм Евразии (ritmeurasia.org), Москва, 26 ноября 2022 

ГОТОВЯТСЯ ИЗМЕНЕНИЯ В ТАМОЖЕННЫЙ КОДЕКС ЕАЭС 

"Ритм Евразии" сообщал о том, что, выступая на международном форуме "Экономические бои 
без правил: рецепты победы", который прошел в Москве в Финансовом университете при 
правительстве РФ, председатель Коллегии ЕЭК Михаил Мясникович высказал мысль о 
необходимости обновить Договор о ЕАЭС. 

Так же точно требует обновления и Таможенный кодекс ЕАЭС. На заседании рабочей группы 
по совершенствованию таможенного регулирования в Евразийском экономическом союзе под 
председательством министра по таможенному сотрудничеству Евразийской экономической 
комиссии Максата Мамытканова согласован пакет поправок, которые войдут в проект первого 
комплексного Протокола о внесении изменений в Таможенный кодекс ЕАЭС. 

Эти изменения являются приоритетными для государств-членов в таможенной сфере. Они 
помогут урегулировать ряд проблемных вопросов, связанных с применением Таможенного 
кодекса, упростить и ускорить прохождение грузов через таможенную границу Союза, 
установить особенности совершения таможенных операций для отдельных категорий товаров. 

Такими вопросами, в частности, являются порядок перемещения через таможенную границу 
контейнеров, осуществление транзитных и каботажных перевозок, применение таможенных 
процедур таможенного склада, свободной таможенной зоны и свободного склада. 

Обсудив отдельные, пока не до конца согласованные вопросы, члены рабочей группы одобрили 
направление первого комплексного Протокола о внесении изменений в Таможенный кодекс 
ЕАЭС на правовую экспертизу и затем - на внутригосударственное согласование. 

Наш корр.  

https://www.ritmeurasia.org/news--2022-11-26--gotovjatsja-izmenenija-v-tamozhennyj-kodeks-eaes-63249 

Merrybell.ru (merrybell.ru), Москва, 25 ноября 2022 

https://www.forbes.ru/milliardery/481611-nedela-milliardera-zavesanie-burlakova-prigovor-magomedovu-novyj-brend-bakal-cuk
https://www.forbes.ru/milliardery/481611-nedela-milliardera-zavesanie-burlakova-prigovor-magomedovu-novyj-brend-bakal-cuk
https://www.ritmeurasia.org/news--2022-11-26--gotovjatsja-izmenenija-v-tamozhennyj-kodeks-eaes-63249
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В МИНФИНЕ ОБЪЯСНИЛИ РАЗНИЦУ МЕЖДУ ЗАМОРОЗКОЙ АКТИВОВ НА 
ЗАПАДЕ И В РОССИИ 

Замглавы Минфина Моисеев сравнил заморозку активов на Западе и блокировку в России  

Фото: Егор Алеев / ТАСС 

Блокировку Россией средств нерезидентов из недружественных юрисдикций нельзя называть 
конфискацией, разница между двумя подходами существенная. Об этом в рамках форума 
Финансового университета в Москве заявил заместитель министра финансов Алексей Моисеев, 
передает "Интерфакс". 

Он объяснил, что перевод средств на рублевые спецсчета (типа "С") корректнее описывать как 
формирование "переговорной позиции" в условиях взаимных ограничений и его нельзя 
сравнивать с заморозкой российских активов на Западе. 

По его словам, российская сторона создает условия "для размена", в настоящее время 
продолжается проработка такого подхода. Однако, подчеркнул чиновник, Россия никогда ничего 
не отнимала, старалась базовые правила не нарушать, хотя и вводила ограничения, носящие 
зеркальный или даже более жесткий характер. 

При этом Моисеев указал, что Россия по-прежнему не против прихода иностранных инвесторов, 
в том числе из недружественных стран, более того, такие запросы уже имеются. "Я уже даже 
вижу определенные заходы о том, что давайте мы через какие-нибудь третьи страны будем 
заходить и здесь что-то покупать", - рассказал представитель Минфина. 

Впрочем, он признал, что их инвестиций в любом случае будет недостаточно для сокращения 
технологического отставания российской экономики, без формирования своего фондового 
рынка проблему не решить. 

Материалы по теме: Путь Си.Китай озвучил план развития на ближайшие годы. К чему стоит 
готовиться России и США? 21 октября 2022 Без паники.Нобелевскую премию дали за победу 
над финансовыми кризисами. Как два ученых и банкир изменили экономику?11 октября 2022 

Страны Запада начали блокировать российские активы после начала спецоперации на 
Украине. В последнее время все чаще в обсуждениях возникает вариант их конфискации для 
передачи средств Киеву, который нуждается в ресурсах для восстановления разрушенной 
инфраструктуры и поддержки национальной экономики. 

В середине ноября Генассамблея ООН большинством голосов приняла резолюцию о 
репарациях, которые Россия должна выплатить Украине за вооруженный конфликт. Не 
поддержали ее 13 стран - Багамы, Белоруссия, Зимбабве, Иран, Китай, КНДР, Куба, Мали, 
Никарагуа, Сирия, ЦАР, Эритрея и Эфиопия. Пресс-секретарь президента России Дмитрий 
Песков назвал документ формализацией грабежа российских накоплений. 

https://merrybell.ru/v-minfine-obiasnili-raznicy-mejdy-zamorozkoi-aktivov-na-zapade-i-v-rossii/ 

Похожие сообщения (1): 

 Новости о биткоине (rostinvestmsk.ru), Москва, 26 ноября 2022, В Минфине объяснили 
разницу между заморозкой активов на Западе и в России 

Курский государственный университет (kursksu.ru), Курск, 25 ноября 2022 

https://merrybell.ru/v-minfine-obiasnili-raznicy-mejdy-zamorozkoi-aktivov-na-zapade-i-v-rossii/
http://rostinvestmsk.ru/v-minfine-obiasnili-raznicy-mejdy-zamorozkoi-aktivov-na-zapade-i-v-rossii/
http://rostinvestmsk.ru/v-minfine-obiasnili-raznicy-mejdy-zamorozkoi-aktivov-na-zapade-i-v-rossii/
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ДОЦЕНТ КГУ - УЧАСТНИК НАУЧНО-ОТРАСЛЕВОЙ СЕКЦИИ 
"СОЦИОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ" V ПРОФЕССОРСКОГО ФОРУМА 

24 ноября в Москве, в Российском государственном гуманитарном университете состоялось 
заседание научно-отраслевой секции "Социологические науки" V Профессорского форума 
"Наука и образование в условиях глобальных вызовов". Повестка секции в 2022 году ‒ 
"Трансформация социально-трудовых отношений в современном обществе: проблемы и 
перспективы". 

В работе секции приняли участие ведущие ученые и эксперты из ФНИСЦ РАН, ВолНЦ РАН, 
РГГУ, НИУ ВШЭ, Финансового университета при Правительстве РФ и других академических 
институтов и университетов. По приглашению ИК РОС "Социология труда" на заседании секции 
выступила доцент кафедры социологии КГУ Ю.М. Пасовец с докладом "Потенциал трудовой 
мобильности молодежи в современных российских условиях". 

Информацию и фото предоставила кафедра социологии КГУ  

http://kursksu.ru/stories/view/15827 

 

РИА Время Н (vremyan.ru), Нижний Новгород, 25 ноября 2022 

САМЫЕ ПРЕДАННЫЕ СВОЕМУ ГОРОДУ ЖИТЕЛИ ЖИВУТ В НИЖНЕМ 
НОВГОРОДЕ 

Нижний Новгород стал лауреатом премии Финансового университета. 

Нижний Новгород стал лауреатом премии Финансового университета при правительстве 
Российской Федерации в области качества жизни в номинации "За преданность жителей своему 
городу". Награждение прошло в рамках VII Международного форума "Экономические бои без 
правил: рецепты и победы" в Москве. 

"Для Нижнего Новгорода очень почетно получить награду именно в этой номинации. 
Нижегородцы действительно люди с активной жизненной позицией. Они принимают 
непосредственное участие в жизни города - к нам поступает много инициатив и предложений от 
горожан. Жители любят Нижний Новгород, и мы это очень ценим", - отметил заместитель главы 
администрации Нижнего Новгорода Леонид Стрельцов. 

Лидером по качеству жизни была признана Москва, на втором месте - Сочи, на третьем - 
Грозный, который также наградили в номинации "Лучший город для предпринимательства". 

В номинации "Культурная столица России" отметили Санкт-Петербург, Нижневартовск стал 
лидером по качеству жизни среди средних российских городов. Калининград был отмечен "За вклад 
граждан в повышение качества жизни в родном городе", Владикавказ - "Лидер по качеству 
экологической среды", Мурманск - "Лучший город российского Севера", Череповец - "Город 
довольных людей", Тюмень - "Возвращение лидера", Екатеринбург - "За прогресс в образовании". 

Справка 

Премия Финансового университета при правительстве Российской Федерации учреждена в 
2016 году для поощрения финансовых и иных организаций к повышению качества услуг, 
предоставляемых потребителям, а также администраций городов - к улучшению качества жизни 
населения.  

http://kursksu.ru/stories/view/15827
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Самые преданные своему городу жители живут в Нижнем Новгороде 

https://www.vremyan.ru/news/506030 

Похожие сообщения (15) 

Белорусский государственный экономический университет (bseu.by), Минск, 25 ноября 2022 

ВИЗИТ РУКОВОДСТВА БГЭУ В ФИНАНСОВЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ПРИ 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

На этой неделе ректор БГЭУ Алексей Владимирович ЕГОРОВ и проректор по научно-
методической работе Татьяна Владимировна САДОВСКАЯ посетили Финансовый университет 
при Правительстве Российской Федерации (г.Москва). 

Ректор БГЭУ принял участие в работе VII Международного форума "Как обеспечить 
экономическое развитие России в условиях санкционных ограничений", а также выступил с 
докладом "Усиление интеграции Союзного государства: экономические и правовые проблемы" 
на конференции "Россия в условиях новых вызовов: с кем и на каких условиях дружим?". Среди 
актуальных вопросов, которые обсуждались в ходе конференции, - переформатирование 
мировой экономики, изменения мировых центров силы и принятия решений, роль России в 
трансформации мирового порядка, расклад сил в мировом сообществе стран. Кроме того, в 
рамках профессиональной ориентации (обучение в магистратуре Белорусского 
государственного экономического университета по программе 2-х дипломов) Алексей 
Владимирович провел лекцию для студентов факультета экономики и бизнеса "Правовые 
аспекты реализации программ Союзного государства в сфере экономики". 

В рамках визита состоялись переговоры с ректором Российского экономического университета 
им. Г.В.Плеханова Иваном Васильевичем ЛОБАНОВЫМ о возможности сотрудничества 
университетов по подготовке иностранных студентов, обсуждение совместной программы 

https://www.vremyan.ru/news/506030
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экспорта образовательных услуг. Ректоры обсудили развитие сотрудничества, новые 
направления в совместной работе и приоритетные научно-исследовательские проекты. 
Ключевой темой встречи стала разработка и реализация совместной магистерской программы, 
которая будет направлена на интеграционные процессы государств в сфере экономики и 
маркетинга и будет реализовываться в тесном взаимодействии с индустриальными 
партнерами. Также университеты создадут распределенную научную лабораторию для 
эффективного проведения исследований в разных областях. Это, по словам ректоров, поможет 
улучшить качество научных работ в университетах. 
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http://bseu.by/russian/news/202211253.htm 

Архано (ik.arhano.ru), Москва, 25 ноября 2022 

Университет гражданской защиты МЧС Беларуси (ucp.by), Минск, 25 ноября 2022 

Новости на сегодня (belnovosti.firenews.video), Москва, 25 ноября 2022 

ТУРЦИЯ ВСЕ, ТАИЛАНД ЕЩЕ ДУМАЕТ: ВЛАДЕЛЕЦ "МИРА" СДЕЛАЛ 
ЗАЯВЛЕНИЕ 

Автор: Admin 

Национальная система платежных карт (НСПК, оператор карт "Мир") практически перестала 
работать с Турцией, хотя данный рынок является перспективным для продвижения российских 
карт. Об этом на форуме Финансового университета "Экономические бои без правил" заявил 
генеральный директор НСПК Владимир Комлев. 

"Турецкий рынок функционировал до тех пор, пока не возникла угроза вторичных санкций для 
турецких банков, после чего они аккуратно один за другим прекратили прием карт "Мир". Но 
надо сказать: за период с февраля по сентябрь карта "Мир" была полноценным 
международным платежным инструментом и продолжает им оставаться", - утверждает 
руководитель НСПК, который сам также находится под западными санкциями. 

По его словам, некоторые страны по-прежнему готовы работать с Национальной системой 
платежных карт (оператор платежной системы "Мир"), несмотря на угрозу вторичных санкций со 
стороны США.  

"Такие страны, как Белоруссия, Армения, Киргизия и целый ряд других стран продолжают не 
просто работать с нашей платежной системой - они продолжают работать с ней активно, 
развивать технологии, развивать сервисы", - сказал Комлев. 

Целый ряд стран еще думают о внедрении карты "Мир", включая Таиланд. Напомним, Россию 
исполнительный директор Туристического управления Таиланда Титипорн Маненате в 
сентябре говорила, что российский "пластик" может появиться в королевстве к Новому году. 
"Вопрос для Таиланда новый. Никогда эта карта не упоминалась в банковских процессах", - 
объясняла она. 

По ее словам, тема обсуждается на уровне финансовых регуляторов двух стран - ЦБ РФ и 
Банка Таиланда - уже три месяца. Наиболее вероятна реализация проекта через Сиамский 
коммерческий банк (с ним уже ведутся переговоры о возможности эквайринга для "Мира" и 
снятия наличных по этой карте) с возможным присоединением других банков. 

https://belnovosti.firenews.video/obshestvo/turcziya-vse-tailand-eshhe-dumaet-vladelecz-mira-sdelal-zayavlenie/ 

 

Аргументы недели (argumenti.ru), Москва, 24 ноября 2022 

ЗАКОНЧИЛАСЬ КОНФЕРЕНЦИЯ "МЕХАНИЗМЫ ПОДДЕРЖКИ НАУЧНО-
ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ: ПОЛИТИКО-
ПРАВОВЫЕ И СОЦИАЛЬНО-Э 

http://bseu.by/russian/news/202211253.htm
https://belnovosti.firenews.video/obshestvo/turcziya-vse-tailand-eshhe-dumaet-vladelecz-mira-sdelal-zayavlenie/
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Автор: Исмаилов Исмаил 

Проблемы поддержки научно-исследовательской деятельности, воспроизводства научных 
кадров и обеспечения интеллектуального и технического суверенитета всегда являются 
актуальной темой для дискуссий, но особо остро встают в периоды экономического спада или 
социально-экономической и политической напряженности. Вопросам реализации научно-
технического потенциала государства за счет эффективного стимулирования научно-
исследовательской деятельности молодых ученых, а также проблемам развития или хотя бы 
сохранения качества образования в условиях реформ и сложной геополитической и 
экономической обстановки была посвящена Конференция "Механизмы поддержки научно-
исследовательской деятельности молодых ученых: политико-правовые и социально-
экономические аспекты", организованная Советом молодых ученых Финансового университета 
в рамках VII Международного форума Финансового университета "Экономические бои без 
правил: рецепты победы".  

В дискуссии поучаствовали как молодые ученые и исследователи, осуществляющие свою 
научно-педагогическую деятельность в Финансовом университете, так и опытные специалисты, 
а также представители министерств, ведомств и общественных объединений, отвечающих за 
реализацию научной политики. Перед молодыми учеными Финансового университета выступил 
директор Департамента государственной молодежной политики и воспитательной 
деятельности Министерства науки и высшего образования Александр Юрьевич Ведехин, 
анонсировавший ключевые проекты в рамках поддержки молодых ученых на предстоящий 
плановый период, а также отметивший главные достижения в области молодежной науки. В 
рамках конференции также было уделено внимание и самому определению "молодой ученый" и 
критериям отнесения исследователей к данной категории. Так председатель Молодежной 
палаты при Парламентском Собрании Союза Беларуси и России Дмитрий Михайлович 
Матюшенков отметил существовавшие значительные разночтения в законодательстве 
субъектов Российской Федерации, устанавливающем критерии отнесения к категории молодых 
ученых. 

Молодые ученые Финансового университета поделились результатами своих исследований в 
сфере анализа миграционных настроений молодых исследователей в России. Младший 
научный сотрудник Центра макроэкономических исследований Финансового университета 
Максим Андреевич Юревич представил результаты социологического исследования среди 
молодых ученых о готовности к мобилизации отечественной науки, а также об условиях труда, 
обеспеченности научной инфраструктурой, готовности к принятию дополнительной 
ответственности в рамках выполнения и руководства научными проектами. 

Также спикеры уделили особое внимание вопросам воспроизводства научных кадров, 
рассмотрев положительный зарубежный опыт, а также те ключевые изменения в правовом 
регулировании подготовки научных и научно-педагогических кадров, которые произошли в 
Российской Федерации. В частности, начальник отдела экономических нормативов в сфере 
образования и науки Департамента экономической политики Министерства науки и высшего 
образования Российской Федерации Красикова Анастасия Григорьевна отметила, что требуют 
дополнительной проработки и осмысления вопросы необходимости формирования 
педагогических компетенций у аспирантов, обучающихся в научных организациях, и, 
соответственно, потенциального создания научной аспирантуры по зарубежному образцу. 

В рамках конференции были сформулированы ключевые практические предложения по 
развитию молодежной науки в Российской Федерации, а также стимулированию научно-
исследовательской деятельности молодых ученых для последующего обсуждения и внедрения 
ответственными федеральными органами исполнительной власти. Председатель Совета 
молодых ученых Финансового университета, доктор политических наук Павел Сергеевич 
Селезнев подчеркнул важность и продуктивность диалога между представителями властных 
структур и деятелями науки для выработки эффективных путей и мер повышения мотивации к 
осуществлению научно-исследовательской деятельности молодыми учеными в Российской 
Федерации, что позволит сформировать задел для технологического и интеллектуального 
лидерства страны в среднесрочной и долгосрочной перспективах.  
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Закончилась конференция "Механизмы поддержки научно-исследовательской деятельности 
молодых ученых: политико-правовые и социально-э 

https://argumenti.ru/society/2022/11/800639 

Capost.media, Ставрополь, 24 ноября 2022 

ЭКСПЕРТЫ ВКЛЮЧИЛИ ГРОЗНЫЙ В ТРОЙКУ ЛУЧШИХ ГОРОДОВ РОССИИ 

Автор: Кириллин Владлена 

С точки зрения ведения предпринимательства столица Чечни и вовсе признана лучшим 
городом страны.  

Об этом со ссылкой на исследования качества жизни в российских городах в рамках VII 
Международного форума Финансового университета "Экономические бои без правил: рецепт 
победы" сообщил глава региона Рамзан Кадыров.  

По его словам, Грозный стал единственным городом, отличившимся сразу в двух номинациях. 
Главным критерием для определения качества жизни стал социологический мониторинг 
настроений населения, который провели среди жителей городов с населением более 250 тысяч 
человек.  

Учитывались следующие критерии: уровень материального благополучия, качество 
медобслуживания, доступность недвижимости, состояние экологии и т.д.  

https://argumenti.ru/society/2022/11/800639
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Эксперты включили Грозный в тройку лучших городов России 

https://capost.media/news/ekonomika/eksperty-vklyuchili-groznyy-v-troyku-luchshikh-gorodov-rossii/ 

Институт экономических стратегий (inesnet.ru), Москва, 24 ноября 2022 

МЕЖДУНАРОДНАЯ НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
"ТРАНСФОРМАЦИЯ МЕЖДУНАРОДНЫХ ЭКОНОМИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ В 
УСЛОВИЯХ НОВЫХ ВЫЗОВОВ" 

23 ноября в рамках VII Международного форума "Экономические бои без правил: рецепты 
победы" состоялась Международная научно-практическая конференция "Трансформация 
международных экономических отношений в условиях новых вызовов". 

Организатор мероприятия - Институт исследований международных экономических отношений 
Финансового университета при Правительстве Российской Федерации. 

Модератор конференции - заслуженный экономист РФ В.В. Перская. 

Спикеры и участники в своих докладах представили свое видение дальнейших перспектив развития 
международных экономических отношений в условиях трансформации мирового экономического 
порядка и в контексте разрастающегося глобального энергетического кризиса. Особое внимание 
было уделено оценке факторов диверсификации внешнеэкономических связей России в целях 
реиндустриализации и обеспечения научно-технологической независимости. 

А.И. Агеев выступил на пленарном заседании с докладом "Право и бесправие: правила 
нарушения правил". 

Вас также может заинтересовать: 

Состоялись 10 Рождественские чтения Южного викариатства  

https://capost.media/news/ekonomika/eksperty-vklyuchili-groznyy-v-troyku-luchshikh-gorodov-rossii/
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Состоялось 53-е заседание Богомоловского клуба  

15-16 декабря в Санкт-Петербурге пройдет XIV Евразийский научный форум  

С 6 по 8 ноября 2022 г. в Санкт-Петербурге пройдет Баркемп "Национальная технологическая 
революция 20.35"  

В Армении состоялся международный турнир по интеллектуально-спортивной игре "Фатум"  

"Цифра" и новый миропорядок. Завершилась II Школа политического проектирования ИНЭС  

II Международная школа политического проектирования ИНЭС продолжает работу  

В Армении начала работу II Международная школа политического проектирования ИНЭС  

В Туле прошла XIII Всероссийская интеллектуальная игра "Что? Как? Когда? при выполнении ГОЗ"  

27-29 октября в ИНЭС пройдет экспресс-курс по работе с государственным оборонным заказом 
в условиях санкций  

  

http://www.inesnet.ru/2022/11/mezhdunarodnaya-nauchno-prakticheskaya-konferenciya-transformaciya-
mezhdunarodnyx-ekonomicheskix-otnoshenij-v-usloviyax-novyx-vyzovov/ 

 

ИА Рес (cominf.org), Цхинвал, 24 ноября 2022 

http://www.inesnet.ru/2022/11/mezhdunarodnaya-nauchno-prakticheskaya-konferenciya-transformaciya-mezhdunarodnyx-ekonomicheskix-otnoshenij-v-usloviyax-novyx-vyzovov/
http://www.inesnet.ru/2022/11/mezhdunarodnaya-nauchno-prakticheskaya-konferenciya-transformaciya-mezhdunarodnyx-ekonomicheskix-otnoshenij-v-usloviyax-novyx-vyzovov/
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ПРЕДСТАВИТЕЛИ ЮОГУ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В РАБОТЕ МЕЖДУНАРОДНОГО 
ФОРУМА ФИНАНСОВОГО УНИВЕРСИТЕТА В МОСКВЕ 

Представители Юго-Осетинского государственного университета (ЮОГУ) приняли участие в 
работе VII Международного форума Финансового университета "Экономические бои без 
правил: рецепты победы", проходившего в Москве 22-23 ноября, сообщает пресс-служба вуза. 

"В форуме приняли участие преподаватели и студенты нашего университета во главе с 
заведующей кафедрой "Экономики и предпринимательства" Жанной Кочиевой. В рамках 
форума прошла открытая лекция лауреата Нобелевской премии 2006 года за усилия по 
созданию экономического и социального развития снизу Мухаммед Юнуса на тему: "Создаем 
новый мир - экономику трех "Нет": нет бедности, безработице и выбросам парниковых газов"", - 
сказали в пресс-службе. 

Форум проходит уже в седьмой раз и по праву является одной из ведущих дискуссионных 
площадок для экспертного обсуждения актуальных вопросов глобальной экономики и 
социально-экономической политики современной России.  

https://cominf.org/node/1166546867 

Академия управления при Президенте Республики Беларусь (pac.by), Минск, 24 ноября 2022 

ПРЕДСТАВИТЕЛИ АКАДЕМИИ УПРАВЛЕНИЯ ПРИСОЕДИНИЛИСЬ К РАБОТЕ 
VII МЕЖДУНАРОДНОГО ФОРУМА ФИНАНСОВОГО УНИВЕРСИТЕТА 

22 ноября 2022 года начал работу VII Международный форум Финансового университета при 
Правительстве Российской Федерации "Экономические бои без правил: рецепты победы". 
Форум проходит уже в седьмой раз и является одной из ведущих дискуссионных площадок для 
экспертного обсуждения актуальных вопросов глобальной экономики и социально-
экономической политики современной России.  

К работе форума присоединилось руководство Академии управления в лице первого 
проректора Ольги Солдатовой, а также заведующие кафедрами экономического профиля, 
представители профессорско-преподавательского состава, обучающиеся.  

Пленарное заседание, открывшее работу дискуссионной площадки, было посвящено 
экономическому развитию в условиях санкционных ограничений. Среди актуальных вопросов 
повестки - возможность возвращения российской экономики к фазе устойчивого роста, поиск 
союзников и партнеров, технологический и финансовый суверенитет, внедрение цифровых 
технологий в управлении государственными и корпоративными финансами.  

В дискуссии приняли участие ректор Финансового университета Станислав Прокофьев, 
председатель Коллегии Евразийской экономической комиссии Михаил Мясникович, 
заместитель Председателя Совета Федерации Федерального собрания Российской Федерации 
Николай Журавлев и другие почетные гости.  

Видеоприветствие в адрес участников форума направил вице-премьер Российской Федерации 
Дмитрий Чернышенко, отметивший значимость формирования базы для цифрового развития 
экономики страны в условиях новых вызовов. Заместитель Председателя Правительства 
подчеркнул, что независимость от иностранных решений, информационная защищенность 
данных и цифровое развитие регионов должны стать драйверами роста российской экономики. 
Дмитрий Чернышенко добавил, что одной из важнейших задач является обеспечение 
востребованности результатов исследований ученых бизнесом и промышленностью. Для 
решения этих задач сейчас формируется единая информационная система управления наукой, 
которая будет способствовать достижению ключевых целей - поиску наилучшего пути развития 
страны и улучшению качества жизни в целом.  

https://cominf.org/node/1166546867
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Ректор Финансового университета Станислав Евгеньевич Прокофьев в ходе работы VII 
Международного форума подчеркнул его значимость для обмена опытом и лучшими 
практиками, определения вектора будущих изменений, поиска новых подходов к решению 
задач. Ректор Финансового университета также рассказал о новых механизмах и инструментах 
в сфере финансов, переменах в финансовой, бюджетной и налоговой политике, возможностях 
цифровой экономики.  

В ходе дискуссии эксперты обсудили и другие ключевые вызовы, стоящие перед российской 
экономикой в условиях санкций, новые приоритеты бюджетной и кредитно-денежной политики. 
Спикеры отметили важную роль бизнеса для поддержки экономики и рассмотрели возможные 
стратегии роста экономики в условиях беспрецедентного санкционного давления.  

Форум продлился два дня, его участниками стали более 2 тысяч человек - представители 
органов государственной власти, бизнеса, академического сообщества.  

Традиционно в рамках работы Форума состоялась открытая лекция лауреата Нобелевской 
премии. Почетный гость форума в этом году - Лауреат Нобелевской премии мира 2006 года за 
усилия по созданию экономического и социального развития снизу Мухаммад Юнус.  

В рамках реализации Соглашения о сотрудничестве между Академией управления и 
Финансовым университетом наши обучающиеся имели возможность присоединиться к лекции и 
задать интересующие их вопросы в онлайн формате.  

Выражаем признательность Финансовому университету при Правительстве Российской 
Федерации за предоставленную возможность!  

Фото ПРЕСС-ЦЕНТР, личный архив  

Отдел коммуникаций и международных связей по материалам официального сайта 
Финансового университета при Правительстве Российской Федерации  
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https://www.pac.by/press-
center/news/predstaviteli_akademii_ypravleniya_prisoedinilis_k_rabote_foryma_finansovogo_yniversiteta/ 

Финансовый университет при Правительстве РФ (fa.ru), Москва, 24 ноября 2022 

ДИСКУССИОННАЯ ПЛОЩАДКА "РОССИЯ ПЕРЕД ЛИЦОМ НОВЫХ ВЫЗОВОВ: 
С КЕМ И НА КАКИХ УСЛОВИЯХ ДРУЖИМ?" 

Автор: Ткаченко Елена Сергеевна 

22 ноября 2022 г., в рамках первого дня VII Международного форума Финансового университета 
"Экономические бои без правил: рецепты победы" состоялась дискуссионная площадка "Россия 
перед лицом новых вызовов: с кем и на каких условиях дружим?". Среди актуальных вопросов - 

https://www.pac.by/press-center/news/predstaviteli_akademii_ypravleniya_prisoedinilis_k_rabote_foryma_finansovogo_yniversiteta/
https://www.pac.by/press-center/news/predstaviteli_akademii_ypravleniya_prisoedinilis_k_rabote_foryma_finansovogo_yniversiteta/
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переформатирование мировой экономики, изменения мировых центров силы и принятия решений, 
роль России в трансформации мирового порядка, расклад сил в мировом сообществе стран.  

Модератором мероприятия выступил декан Факультета международных экономических 
отношений Финансового университета, доктор политических наук Павел Сергеевич Селезнев. 

В ходе дискуссии экспертами обсуждались ключевые вызовы, стоящие перед политическим 
курсом России в условиях накала геополитической напряженности и трансформации 
современного миропорядка. Спикеры подчеркнули необходимость укрепления суверенитета, 
независимости, государственной и территориальной целостности, защиты традиционных 
духовно-нравственных основ российского общества, обеспечения обороны и безопасности, 
недопущения вмешательства во внутренние дела России. 

В дискуссии приняли участие заместитель председателя Государственной Думы Российской 
Федерации Борис Александрович Чернышов; ректор Белорусского государственного 
экономического университета, член Постоянной комиссии по законодательству Палаты 
представителей Национального Собрания Республики Беларусь Алексей Владимирович 
Егоров; генеральный директор ВЦИОМ Валерий Валерьевич Федоров; генеральный директор 
Центра политической информации Алексей Александрович Мухин; президент Ассоциации 
Комитас-Гентиум Франция-Россия Карин Беше-Головко; руководитель Центра российско-
африканских исследований Института Африки РАН Сергей Николаевич Волков; член совета 
директоров АО "Казагромаркетинг", директор консалтинговой компании Smart Business Solutions 
Central Asia Кубатбек Калыевич Рахимов; директор Аналитического центра мониторинга 
политической системы России в Неаполе Иван Марино; руководитель Департамента 
политологии Факультета социальных наук и массовых коммуникаций Финансового 
университета, генеральный директор Фонда национальной энергетической безопасности 
Константин Васильевич Симонов; научный руководитель Факультета социальных наук и 
массовых коммуникаций Финансового университета Сергей Юрьевич Белоконев; видный 
государственный и общественный деятель Александр Порфирьевич Торшин; заместитель 
Торгового представителя Российской Федерации в Республике Индия Евгений Владимирович 
Грива; известный российский пранкер Вован (Владимир Александрович Кузнецов). 
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Дискуссионная площадка "Россия перед лицом новых вызовов: с кем и на каких условиях 
дружим?"  

http://www.fa.ru/News/2022-11-24-displo.aspx 

Новости Урала (ural-news.net), Екатеринбург, 24 ноября 2022 

ЕКАТЕРИНБУРГ ПОЛУЧИЛ ПРЕСТИЖНУЮ ПРЕМИЮ ФИНАНСОВОГО 
УНИВЕРСИТЕТА ПРИ ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РФ 

Эксперты дали высокие оценки темпам развития системы образования в столице Урала. 

Уральская столица стала лауреатом премии Финансового университета при Правительстве 
Российской Федерации в области качества жизни в номинации "За прогресс в образовании". 

Почетная награда вручена Главе Екатеринбурга Алексею Орлову на полях VII Международного 
форума Финансового университета "Экономические бои без правил: рецепты победы", который 
проходит в эти дни в Москве. 

Обращаясь к участникам церемонии, Алексей Орлов подчеркнул, что развитие сферы 
образования является важным условием устойчивого развития столицы Урала. По словам 
градоначальника, за последние 10 лет вместимость системы дошкольных учреждений 
Екатеринбурга увеличилась на 25 тысяч мест. За это же время было построено 20 школьных 
зданий и 13 капитально отремонтировано. 

"Все перечисленные успехи стали возможны только благодаря продуманной, эффективной 
экономической и социальной политике региональных и муниципальных властей", - заявил 
Алексей Орлов на торжественной церемонии. 

Он также обратил внимание на применение Администрацией города принципиально новых 
подходов при проектировании объектов образования. Одним из ярчайших примеров такой 
работы стала школа № 31 на улице Евгения Савкова, 17. 

"Сегодня мы отказываемся от устарелых типовых проектов школ и построили первый пилотный 
вариант современной школы. Этот проект уже с трудом можно назвать школой - это скорее 
образовательный центр компетенций, который включает в себя детский сад, среднюю школу, 
множество спортивных помещений и пространства для креативного творчества", - резюмировал 
Глава Екатеринбурга. 

Справка 

Премия Финансового университета при Правительстве Российской Федерации учреждена в 
2016 году для поощрения финансовых и иных организаций к повышению качества услуг, 
предоставляемых потребителям, а также администраций городов - к улучшению качества жизни 
населения. Эксперты университета дали высокие оценки темпам развития системы 
образования в Екатеринбурге, используя данные социологических опросов. 

Текст подготовил Денис Каракулов, фото пресс-службы Финансового университета при 
Правительстве Российской Федерации 

Источник: https://екатеринбург.рф  

http://ural-news.net/other/2022/11/24/352203.html 

 

http://www.fa.ru/News/2022-11-24-displo.aspx
http://ural-news.net/other/2022/11/24/352203.html
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Налогика (nalogika.media), Ростов-на-Дону, 24 ноября 2022 

АЛЕКСЕЙ МОИСЕЕВ: ОДНА ИЗ ФУНКЦИЙ ФИНАНСОВОЙ СИСТЕМЫ - 
ПРИРОСТ КАПИТАЛА 

Об этом замминистра финансов РФ заявил на форуме "Экономические бои без правил: 
рецепты победы"  

Заместитель Министра финансов РФ Алексей Моисеев выступил на завершившемся накануне, 23 
ноября, форуме "Экономические бои без правил: рецепты победы". Организатором форума, 
который состоялся уже в седьмой раз, является Финансовый университет при Правительстве РФ.  

Выступая перед участниками форума, Алексей Моисеев предложил по-новому посмотреть на 
развитие российского фондового рынка. "Фондовый рынок - это не только размещение акций, 
но и размещение других инструментов длинной ликвидности, гибридных инструментов, 
цифровых финансовых активов и так далее", - отметил замминистра.  

В рамках выступления Алексей Моисеев рассказал, что задача финансовых властей состоит в 
том, чтобы построить инфраструктуру для привлечения коллективных инвестиций в экономику. 
Он подчеркнул, что в рамках такой инфраструктуры должна существовать система, которая 
позволяет гражданам откладывать деньги на ежемесячной основе с налоговыми стимулами. 
"Стимулы должны делать такую инвестицию более выгодной, чем просто получение денег в 
виде зарплаты", - рассказал он.  

В рамках этой инфраструктуры инструменты, в которые будут привлекаться коллективные 
инвестиции граждан, должны получить государственные гарантии, сказал замминистра. Также 
эти инструменты должны быть разнообразными.  

"Сейчас, по сути, есть только ИИС (индивидуальный инвестиционный счет, - прим. ред.) А 
должны быть и страховые, и пенсионные, и другие продукты. Конечно, это должно быть 
добровольным, удобным, а инвестиционная декларация, которая реализуется в этих схемах, 
должна быть такая, чтобы эти инвестиции шли в основном в акции", - заявил Алексей Моисеев.  

 Фото: сайт Минфина России.  
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Алексей Моисеев: одна из функций финансовой системы - прирост капитала 

http://nalogika.media/articles/news/aleksey_moiseev_odna_iz_funktsiy_finansovoy_sistemy_prirost_kapitala/ 

Союз женских сил (союзженскихсил.рф), Москва, 24 ноября 2022 

https://xn--e1abcgakjmf3afc5c8g.xn--p1ai/news/10717/ 

RSS+ (rss.plus), Москва, 24 ноября 2022 

ЕВТУШЕНКОВ: ЭКОНОМИКУ РОССИИ ЖДЕТ ТЯЖЕЛЫЙ 2023 ГОД, В 2024 
ГОДУ ВОЗМОЖЕН РОСТ 

21:23, 23.11.2022 

Крупнейший акционер АФК "Система" дал экономические прогнозы на ближайшие годы 

"Верю, что в течение 2023 года будет тяжело, а в 2024 году будет значительно легче, и 
начнется определенный экономический подъем", - сказал крупнейший акционер АФК "Система" 
Владимир Евтушенков в ходе выступления на форуме Финансового университета в Москве, 
цитирует "Интерфакс". Один из важнейших активов корпорации - сотовый оператор МТС. 

Оценки основателя "Системы" в целом соответствуют официальным экономическим прогнозам. 
Ранее Минэкономразвития прогнозировал спад ВВП России в 2022 году на 2,9%, снижение в 
2023 году на 0,8% и рост на 2,6% в 2024 и 2025 годах. 

Евтушенков рассказал, что в настоящее время идет адаптация бизнес-связей и процессов под 
новые условия. Это должно занять еще какое-то время, считает бизнесмен, поскольку 
"налаживание отношений с теми странами, о которых мы, честно говоря, раньше знали только 
то, что они есть на карте" - это категория непростых вопросов. 

На сегодняшний день главная долгосрочная проблема в России - преодоление потерь в сфере 
технологий после ухода глобальных лидеров, считает Евтушенков. Серьезным вызовом для 
экономики России является риск технологического отставания, который страна может 
почувствовать только через несколько лет. 

"Обычно технологическое отставание сказывается в течение 5-7 лет и больше", - пояснил 
бизнесмен. 

При этом Евтушенков уверен, что за несколько лет Россия способна научиться самостоятельно 
создавать новые технологии и реализовывать решения на практике. 

Источник: "Мой Бийск"  

https://rss.plus/yevtushenkov/335390251/ 

Институт Европы РАН (instituteofeurope.ru), Москва, 23 ноября 2022 

"ЭКОНОМИЧЕСКИЕ БОИ БЕЗ ПРАВИЛ: РЕЦЕПТЫ ПОБЕДЫ" 

23 ноября 2022 года руководитель Центра экологии и развития Института Европы РАН С.А. 
Рогинко выступил с докладом на VII Международном форуме "Экономические бои без правил: 
рецепты победы", проводившемся Финансовым университетом при Правительстве РФ. 

http://nalogika.media/articles/news/aleksey_moiseev_odna_iz_funktsiy_finansovoy_sistemy_prirost_kapitala/
https://союзженскихсил.рф/news/10717/
https://rss.plus/yevtushenkov/335390251/
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Доклад С.А. Рогинко на тему "ESG-повестка: экономика и геополитика" Глазго" на конференции 
Форума "ESG-трансформация экономики Большой Евразии в условиях глобальных 
дисбалансов" был посвящен анализу структурных особенностей ESG-повестки, ее 
совместимости с целями устойчивого развития ООН, соотношения компонентов и 
геополитического функционала этой повестки. В докладе высказывались предложения по 
формированию новых приоритетов экологической, климатической и социальной повестки, 
отражающих реальные тренды перехода мира к многополярности.  

Программа:http://www.fa.ru/Documents/7Forum/7F-programm.pdf  

 

https://www.instituteofeurope.ru/nauchnaya-zhizn/novosti/item/23112022 

ГБПОУ Финансовый колледж №35 (35finance.mskobr.ru), Москва, 23 ноября 2022 

VII МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФОРУМ ФИНАНСОВОГО УНИВЕРСИТЕТА 
"ЭКОНОМИЧЕСКИЕ БОИ БЕЗ ПРАВИЛ: РЕЦЕПТЫ ПОБЕДЫ" 

Сегодня студенты третьего курса прослушали актуальную лекцию нобелевского лауреата 
Мухаммада Юнуса "Создаем новый мир-экономику трех нет"  

Сегодня студенты третьего курса посетили VII Международный форум Финансового 
университета "Экономические бои без правил: рецепты победы"! В ходе которого прослушали 
актуальную лекцию нобелевского лауреата Мухаммада Юнуса "Создаем новый мир-экономику 
трех нет" и стали участниками конференции по социально-экономической проблематике.  

https://35finance.mskobr.ru/edu-news/6961 

Academica.ru, Москва, 23 ноября 2022 

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ БОИ БЕЗ ПРАВИЛ: РЕЦЕПТЫ ПОБЕДЫ 

https://www.instituteofeurope.ru/nauchnaya-zhizn/novosti/item/23112022
https://35finance.mskobr.ru/edu-news/6961
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23 ноября 2022 года Международный юридический институт совместно с Финансовым 
университетом при правительстве РФ проводит Панельную дискуссию в рамках VII 
Международного форума "Экономические бои без правил: рецепты победы". 

Научная программа панельной дискуссии охватывает актуальные вопросы новых тенденций в 
праве и экономике с учетом последних мировых изменений. 

В сообщениях спикеров будут проанализированы основные направления государственной 
поддержки предпринимательства, как фактора адаптации его к новым условиям. 

Значительное внимание предполагается также уделить обсуждению вопросов трансформации 
законодательного регулирования в условиях цифровизации, импортозамещения, современных 
интеграционных процессов. 

Среди участников дискуссии известные российские ученые, представители органов 
законодательной и исполнительной власти, бизнес-сообщества. 

вуз: Международный юридический институт  

https://msk.academica.ru/novosti/Novosti-VUZov/905486-ekonomicheskie-boi-bez-pravil-recepty-pobedy/ 

Владикавказ (vladgazeta.online), Владикавказ, 23 ноября 2022 

ВЛАДИКАВКАЗ СРЕДИ ГОРОДОВ С САМЫМ ВЫСОКИМ УРОВНЕМ ЖИЗНИ 

Финансовый университет при Правительстве России составил рейтинг самых 
комфортабельных городов. По итогам 2022 года лучшими городами России по качеству жизни 
стали Москва, Сочи, Грозный, Владикавказ, Санкт-Петербург, Нижневартовск, Калининград, 
Тюмень, Мурманск, Череповец. Город Владикавказ награжден премией в номинации "Лидер по 
качеству экологической среды". Церемония награждения состоялась в рамках VII 
Международного форума "Экономические бои без правил: рецепты победы". 

Одно из ключевых событий форума - подведение итогов текущего года и вручение наград. 
Владикавказ заслуженно в этом году в числе лучших, это результат ежедневной работы в том 
числе и городских властей. 

Среди направлений, по которым проводился мониторинг, - уровень материального 
благополучия, проявлением которого является потребительская активность; качество 
медицинского обслуживания населения; доступность недвижимости; состояние экологической 
среды в городе; качество работы учреждений среднего и высшего образования; работа 
учреждений жилищно-коммунального хозяйства по поддержанию жилого фонда; 
благоустройство города; состояние дорожного хозяйства и многое другое. 

В работе форума приняла участие начальник Управления экономики Администрации местного 
самоуправления г. Владикавказа Елизавета Козаева. Мы связались с ней, и она поделилась 
своими первыми впечатлениями от форума. 

- Я считаю этот рейтинг одним из самых объективных. Ведь индекс качества жизни 
рассчитывается на основании данных социологического мониторинга настроений населения. 
При желании выяснить, как живут люди, можно опереться на объективные статистические 
показатели, но очень сложно понять, что стоит за цифрами статистической отчетности. А 
мнение населения наиболее точно отражает реальное положение дел в городе, потому что 
наиболее точно оценить, как они живут, могут только сами люди, - рассказала Елизавета 
Козаева. 

https://msk.academica.ru/novosti/Novosti-VUZov/905486-ekonomicheskie-boi-bez-pravil-recepty-pobedy/
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По итогам рейтинга показатели распределились следующим образом. Москва - лидер по 
качеству жизни, которая опережает другие города в части материального благополучия, 
качеству медицинского обслуживания и целому ряду других показателей. 

Второе место в России занимает Сочи, где оптимально сбалансированы различные 
составляющие городской жизни. 

Третий - Грозный, традиционно отличающийся очень высоким мнением граждан относительно 
городской жизни. Грозный - лидер по оценке работы жилищно-коммунального хозяйства и 
состоянию дорог, он же занимает первое место по условиям ведения бизнеса для малых и 
средних предпринимателей. 

Далее следуют Санкт-Петербург, Нижневартовск (лучший среди средних городов России), 
Калининград, Владикавказ (чемпион по качеству экологической среды), Мурманск (лучший 
город российского Севера), Череповец, где среди населения самый высокий уровень 
удовлетворенности жизнью, а также Тюмень. 

В форуме Финансового университета приняли участие члены Правительства Российской 
Федерации, руководство Банка России, руководители субъектов страны, представители 
Федерального Собрания РФ, бизнеса, экспертного сообщества и науки. 

Ляна БАТАЕВА  

https://vladgazeta.online/vladikavkaz-sredi-gorodov-s-samym-vysokim-urovnem-zhizni/ 

Похожие сообщения (1): 

 Владикавказ, Владикавказ, 24 ноября 2022, Владикавказ среди городов с самым 
высоким уровнем жизни 

Краб инфо (krab-info.ru), Владивосток, 23 ноября 2022 

В РФ СОЗДАДУТ ЕДИНУЮ ИНФОРМАЦИОННУЮ СИСТЕМУ УПРАВЛЕНИЯ 
НАУКОЙ 

Автор: Admin 

В России формируется единая информационная система управления наукой, первые сервисы 
будут запущены до конца года. 

Как сообщает "Интерфакс", об этом заявил вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко. 

Выступая на пленарном заседании VII Международного форума Финансового университета, 
вице-премьер отметил, что одной из важнейших задач является обеспечение востребованности 
результатов исследований ученых бизнесом и промышленностью. Для этого правительством 
запущен ряд программ, которые предусматривают создание консорциумов научных и 
образовательных организаций с предприятиями промышленности и технологическими 
компаниями. 

"Такая кооперация обеспечит науке заказчика, который внедрит результаты исследований в 
экономику. Для решения этих амбициозных задач сейчас формируется единая 
информационная система управления наукой, первые сервисы которой будут запущены до 
конца этого года", - сказал Чернышенко. 

. 

https://vladgazeta.online/vladikavkaz-sredi-gorodov-s-samym-vysokim-urovnem-zhizni/
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https://krab-info.ru/v-rf-sozdadut-edinuyu-informatsionnuyu-sistemu-upravleniya-naukoj/ 

Похожие сообщения (4): 

 ТГАСУ (tsuab.ru), Томск, 25 ноября 2022, В России появится единая информационная 
система управления наукой 

 Центр военно-политических исследований (eurasian-defence.ru), Москва, 24 ноября 
2022, В РФ создадут единую информационную систему управления наукой 

 НИА Федерация (nia-rf.ru), Москва, 23 ноября 2022, В РФ создадут единую 
информационную систему управления наукой 

 Aкционерное общество РАТЕП (ratep.ru), Серпухов, 23 ноября 2022, В РФ создадут 
единую информационную систему управления наукой 

https://news.myseldon.com/ru/news/index/275234431 

Череповецкая городская Дума (duma.cherinfo.ru), Череповец, 23 ноября 2022 

ЧЕРЕПОВЕЦ ВОШЕЛ В ТОП-10 ГОРОДОВ ПО КАЧЕСТВУ ЖИЗНИ 

На ежегодном форуме Финансового университета при Правительстве РФ состоялось 
награждение городов, которые получили премии за высокую оценку качества жизни. Одним из 
лидеров этого года стал Череповец. 

Награду в Москве получил заместитель председателя городской Думы Сергей Макаров: 

 - Для меня стало большой честью получить награду для моего родного города Череповца! От 
команды мэра Вадима Германова и от жителей города выражаю искреннюю благодарность за 
признание и высокую оценку наших усилий. Эта премия мотивирует на еще большие 
свершения. Продолжим делать наш город лучше! 

Отметим, что в рейтинге оценивались города с численностью населения от 250 тысяч. При 
социологических опросах главными показателями стали: уровень материального благополучия, 
потребительская активность, состояние экологической среды, качество среднего и высшего 
образования, работы учреждений ЖКХ, благоустройство города и дорог. 

В результате исследований первое место заняла Москва, второе присвоено Сочи. Также в топ-
10 вошли Грозный, Санкт-Петербург, Нижневартовск, Калининград, Тюмень, Владикавказ, 
Мурманск и Череповец.  

https://duma.cherinfo.ru/duma/124892-cerepovec-vosel-v-top-10-gorodov-po-kacestvu-zizni 

 

Известия Мордовии (izvmor.ru), Саранск, 23 ноября 2022 

ЕВТУШЕНКОВ: "В 2024 ГОДУ БУДЕТ ЗНАЧИТЕЛЬНО ЛЕГЧЕ И НАЧНЕТСЯ 
ОПРЕДЕЛЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ПОДЪЕМ" 

https://krab-info.ru/v-rf-sozdadut-edinuyu-informatsionnuyu-sistemu-upravleniya-naukoj/
https://tsuab.ru/news/edinaya-informatsionnaya-sistema-upravleniya-naukoy-poyavitsya-v-rossii
https://tsuab.ru/news/edinaya-informatsionnaya-sistema-upravleniya-naukoy-poyavitsya-v-rossii
http://eurasian-defence.ru/?q=rf-sozdadut-edinuyu
http://eurasian-defence.ru/?q=rf-sozdadut-edinuyu
https://nia-rf.ru/news/society/90868
https://nia-rf.ru/news/society/90868
http://www.ratep.ru/novozzti/v-rf-sozdadut-edinuju-informacionnuju-sistemu-upravlenija-naukoj/
http://www.ratep.ru/novozzti/v-rf-sozdadut-edinuju-informacionnuju-sistemu-upravlenija-naukoj/
https://news.myseldon.com/ru/news/index/275234431
https://duma.cherinfo.ru/duma/124892-cerepovec-vosel-v-top-10-gorodov-po-kacestvu-zizni
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Экономический подъем в России начнется в 2024 году. Такое мнение выразил в ходе 
выступления на международном форуме Финансового университета основатель корпорации 
АФК "Система" Владимир Евтушенков. 

А пока, по его словам, идет процесс адаптации бизнеса к новым экономическим реалиям.  

"Верю, что в течение 2023 года будет тяжело, а в 2024 году будет значительно легче и начнется 
определенный экономический подъем", - передает слова Евтушенкова "Интерфакс".  

В этом году главная задача ликвидировать потери в сфере технологий, нарастить 
импортозамещение, а экономику переориентировать на рынок дружественных стран.  

В свою очередь, Минэкономразвития прогнозирует спад ВВП страны в 2022 и 2023 годах на 
2,9% и 0,8% соответственно. Рост ожидается в 2024-2025 годах на 2,6%.  

https://izvmor.ru/novosti/ekonomika/evtushenkov-v-2024-godu-budet-znachitelno-legche-i-nachnetsya-
opredelennyj-ekonomicheskij-podem/ 

Похожие сообщения (1): 

 Лента новостей Саранска (saransk-news.net), Саранск, 23 ноября 2022, Евтушенков: "В 
2024 году будет значительно легче и начнется определенный экономический подъем" 

Бийский рабочий (biwork.ru), Бийск, 23 ноября 2022 

ЕВТУШЕНКОВ: ЭКОНОМИКУ РОССИИ ЖДЕТ ТЯЖЕЛЫЙ 2023 ГОД, В 2024 
ГОДУ ВОЗМОЖЕН РОСТ 

Крупнейший акционер АФК "Система" дал экономические прогнозы на ближайшие годы 

"Верю, что в течение 2023 года будет тяжело, а в 2024 году будет значительно легче, и 
начнется определенный экономический подъем", - сказал крупнейший акционер АФК "Система" 
Владимир Евтушенков в ходе выступления на форуме Финансового университета в Москве, 
цитирует "Интерфакс". Один из важнейших активов корпорации - сотовый оператор МТС. 

Оценки основателя "Системы" в целом соответствуют официальным экономическим прогнозам. 
Ранее Минэкономразвития прогнозировал спад ВВП России в 2022 году на 2,9%, снижение в 
2023 году на 0,8% и рост на 2,6% в 2024 и 2025 годах. 

Евтушенков рассказал, что в настоящее время идет адаптация бизнес-связей и процессов под 
новые условия. Это должно занять еще какое-то время, считает бизнесмен, поскольку 
"налаживание отношений с теми странами, о которых мы, честно говоря, раньше знали только 
то, что они есть на карте" - это категория непростых вопросов. 

На сегодняшний день главная долгосрочная проблема в России - преодоление потерь в сфере 
технологий после ухода глобальных лидеров, считает Евтушенков. Серьезным вызовом для 
экономики России является риск технологического отставания, который страна может 
почувствовать только через несколько лет. 

"Обычно технологическое отставание сказывается в течение 5-7 лет и больше", - пояснил 
бизнесмен. 

При этом Евтушенков уверен, что за несколько лет Россия способна научиться самостоятельно 
создавать новые технологии и реализовывать решения на практике.  

https://izvmor.ru/novosti/ekonomika/evtushenkov-v-2024-godu-budet-znachitelno-legche-i-nachnetsya-opredelennyj-ekonomicheskij-podem/
https://izvmor.ru/novosti/ekonomika/evtushenkov-v-2024-godu-budet-znachitelno-legche-i-nachnetsya-opredelennyj-ekonomicheskij-podem/
http://saransk-news.net/incident/2022/11/23/152373.html
http://saransk-news.net/incident/2022/11/23/152373.html
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https://biwork.ru/news/51592-evtusenkov-ekonomiku-rf-zdet-tazelyj-2023-god-v-2024-godu-vozmozen-rost 

Похожие сообщения (5): 

 Мой Бийск (mybiysk.ru), Бийск, 24 ноября 2022, Евтушенков: экономику России ждет 
тяжелый 2023 год, в 2024 году возможен рост 

 Moscow.media, Москва, 24 ноября 2022, Евтушенков: экономику России ждет тяжелый 
2023 год, в 2024 году возможен рост 

 BigPot.News, Москва, 24 ноября 2022, Евтушенков: экономику России ждет тяжелый 
2023 год, в 2024 году возможен рост 

 Дом-Геленджик.рф, Геленджик, 23 ноября 2022, Евтушенков: экономику России ждет 
тяжелый 2023 год, в 2024 году возможен рост 

 БезФормата Барнаул (barnaul.bezformata.com), Барнаул, 23 ноября 2022, Евтушенков: 
экономику России ждет тяжелый 2023 год, в 2024 году возможен рост 

Финансовый университет при Правительстве РФ (fa.ru), Москва, 23 ноября 2022 

ВТОРОЙ ДЕНЬ VII МЕЖДУНАРОДНОГО ФОРУМА ФИНАНСОВОГО 
УНИВЕРСИТЕТА. ОТКРЫТАЯ ЛЕКЦИЯ ЛАУРЕАТА НОБЕЛЕВСКОЙ ПРЕМИИ 
МУХАММАДА ЮНУСА 

Автор: Ткаченко Елена Сергеевна 

23 ноября 2022 года, второй день работы форума Финансового университета, открыла лекция 
лауреата Нобелевской премии. Почетный гость форума в этом году - Лауреат Нобелевской 
премии мира 2006 года за усилия по созданию экономического и социального развития снизу 
Мухаммад Юнус прочитал лекцию об "экономике трех нет: нет бедности, безработице и 
выбросам парниковых газов".  

Модератором встречи выступил член Совета директоров Банка России Михаил Валерьевич 
Мамута, в приветственном слове отметивший значение исследований господина Мухаммада 
Юнуса в области экономики. Михаил Валерьевич также добавил, что господин Юнус стал 
всемирно известным в первую очередь как создатель системы микрокредитования для 
начинающих предпринимателей и внес большой вклад в формирование концепции социального 
бизнеса. 

В ходе лекции господин Юнус поделился со слушателями историей создания Grameen Bank - 
банка нового типа, призванного содействовать решению социально-экономических задач. Для 
этого была предложена новая структура банка и системы в целом, чтобы обслуживать 
интересы людей с невысокими доходами: предоставлять небольшие кредиты для запуска 
собственного бизнеса. Эта система получила название микрокредитования и распространилась 
по всему миру. 

По мнению господина Юнуса, именно структура системы создает социально-экономические 
проблемы, в том числе и проблему бедности, поэтому важно изменить ее для достижения 
значимых результатов. Фундамент этих изменений, по словам господина Юнуса, может 
заложить социальный бизнес, ориентированный на решение возникающих у населения 
проблем, а не только на максимизацию собственной прибыли. При этом спикер отметил 
разницу между благотворительностью и социальным бизнесом, которая заключается в том, что 
средства, вложенные в проекты социального бизнеса, можно использовать повторно, в то 
время как деньги благотворительных организаций работают только единожды. Господин Юнус 

https://biwork.ru/news/51592-evtusenkov-ekonomiku-rf-zdet-tazelyj-2023-god-v-2024-godu-vozmozen-rost
http://mybiysk.ru/life/evtyshenkov-ekonomiky-rossii-jdet-tiajelyi-2023-god-v-2024-gody-vozmojen-rost-467077
http://mybiysk.ru/life/evtyshenkov-ekonomiky-rossii-jdet-tiajelyi-2023-god-v-2024-gody-vozmojen-rost-467077
https://moscow.media/moscow/335390251/
https://moscow.media/moscow/335390251/
https://bigpot.news/yevtushenkov/335390251/
https://bigpot.news/yevtushenkov/335390251/
https://дом-геленджик.рф/2022/11/23/evtyshenkov-ekonomiky-rossii-jdet-tiajelyi-2023-god-v-2024-gody-vozmojen-rost/
https://дом-геленджик.рф/2022/11/23/evtyshenkov-ekonomiky-rossii-jdet-tiajelyi-2023-god-v-2024-gody-vozmojen-rost/
https://biysk.bezformata.com/listnews/evtushenkov-ekonomiku-rossii-zhdet/111738454/
https://biysk.bezformata.com/listnews/evtushenkov-ekonomiku-rossii-zhdet/111738454/
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также отметил взаимосвязь проблем бедности, безработицы и современной экологической 
ситуации. 

В рамках выступления господин Юнус также ответил на вопросы аудитории о роли государства 
в предложенной им экономической концепции, движущей силе и устойчивости модели.  

Завершило лекцию обращение ректора Финансового университета Станислава Евгеньевича 
Прокофьева.  

"Сегодня мы стали участниками лекции одного из самых знаменитых людей мира, человека, 
который действительно изменил историю. Господин Юнус не только разработал теорию "трех 
нулей", теорию социального бизнеса, но и реализовал ее на практике: создал всемирно 
известный банк, единственную кредитную организацию, которая также награждена 
Нобелевской премией", - сказал Станислав Евгеньевич. 

Ректор также выразил благодарность господину Юнусу и модератору встречи Михаилу 
Валерьевичу Мамуте и добавил, что лекция прошла в рамках уникального проекта "Лауреаты 
Нобелевской премии в Финансовом университете".  

Программу второго дня форума продолжили научные конференции по актуальной социально-
экономической проблематике.  

VII Международный форум Финансового университета "Экономические бои без правил: 
рецепты победы" является одной из ведущих дискуссионных площадок для экспертного 
обсуждения актуальных вопросов глобальной экономики и социально-экономической политики 
современной России.  

Второй день VII Международного форума Финансового университета  
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Второй день VII Международного форума Финансового университета. Открытая лекция 
лауреата Нобелевской премии Мухаммада Юнуса 

http://www.fa.ru/News/2022-11-23-2forum.aspx 

 

РИА ФАН (riafan.ru), Москва, 23 ноября 2022 

МИШУСТИН: ПРОГНОЗЫ ПЕССИМИСТОВ О ДВУЗНАЧНОМ СПАДЕ ВВП 
РОССИИ ОКАЗАЛИСЬ ОШИБОЧНЫМИ 

Пессимисты, которые предрекали двузначное падение российского ВВП, ошибались - уже 
очевидно, что он может быть в 2022 году меньше 3%, заявил премьер-министр РФ Михаил 
Мишустин на совещании по экономическим вопросам. 

Результаты по валовому продукту в настоящий момент значительно лучше, если их сравнивать 
с прогнозами, которые делались в первом полугодии, отметил глава правительства. Более того, 
Международный валютный фонд, Всемирный банк, ОЭСР и другие организации улучшили 
оценки по динамике российской экономики. 

"Напомню, некоторые эксперты предрекали чуть ли не двухзначные цифры возможного спада. 
Сейчас уже очевидно - пессимисты ошибались", - сказал он.  

Экономический подъем в России начнется в 2024 году, спрогнозировал основатель "АФК 
Система" Владимир Евтушенков на форуме Финансового университета в Москве. 

 Валерия Конкина  

 

https://riafan.ru/23765344-
mishustin_prognozi_pessimistov_o_dvuznachnom_spade_vvp_rossii_okazalis_oshibochnimi 

http://www.fa.ru/News/2022-11-23-2forum.aspx
https://riafan.ru/23765344-mishustin_prognozi_pessimistov_o_dvuznachnom_spade_vvp_rossii_okazalis_oshibochnimi
https://riafan.ru/23765344-mishustin_prognozi_pessimistov_o_dvuznachnom_spade_vvp_rossii_okazalis_oshibochnimi
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Кубань сегодня (kubantoday.ru), Краснодар, 23 ноября 2022 

СОЧИ СТАЛ ВТОРЫМ В РЕЙТИНГЕ ЛУЧШИХ ГОРОДОВ РОССИИ ПО 
КАЧЕСТВУ ЖИЗНИ 

Сочи занял второе место в рейтинге городов России по качеству жизни, диплом лауреата 
Финансового университета при Правительстве РФ представителям курорта вручили в рамках 
VII Международного форума "Экономические бои без правил: рецепты и победы" в Москве 22 
ноября. 

На первой строчке рейтинга городов страны расположилась Москва, Грозный занял третье 
место списка. При распределении эксперты учитывали потребительскую активность жителей, 
экологическую обстановку, работу образовательных организаций и систем ЖКХ. Помимо тройки 
лидеров выделились также Санкт-Петербург, Нижневартовск, Калининград, Тюмень, 
Владикавказ, Мурманск и Череповец. 

Отметим, что представитель ГК "Метрополис", которая занимается благоустройством курорта, 
подчеркнул, что компания продолжит вносить вклад в развитие комфорта и удобства Сочи. 
Напомним, ГК "Метрополис" занимается реконструкцией набережной курорта и продолжает 
строительство ажурного моста, - об этом уже писала "Кубань сегодня". 

"Мы беремся порой за самые сложные проекты, преображая и обновляя общественные 
пространства курорта. Мы пишем историю любимого Сочи, преображая его вместе с вами!" - 
отметили в компании. 

 

https://kubantoday.ru/sochi-stal-vtorym-v-rejtinge-luchshih-gorodov-rossii-po-kachestvu-zhizni/ 

Финансовый университет при Правительстве РФ (fa.ru), Москва, 23 ноября 2022 

В ЦФО ОПРЕДЕЛИЛИ ЛИДЕРОВ ОТВЕТСТВЕННОГО БИЗНЕСА 

https://kubantoday.ru/sochi-stal-vtorym-v-rejtinge-luchshih-gorodov-rossii-po-kachestvu-zhizni/
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Автор: Ткаченко Елена Сергеевна 

На VII Международном форуме "Экономические бои без правил: рецепты победы" в 
Финансовом университете при Правительстве России был презентован рейтинг ответственного 
бизнеса - ЭКГ-рейтинг. Рейтинг получил свое название по первым буквам составляющих 
оценки: экология, кадры и государство. 

Разработчиками ЭКГ-рейтинга стали Финансовый университет при Правительстве РФ, Институт 
демографической политики имени Д. И. Менделеева при поддержке полномочного 
представителя Президента РФ в Центральном федеральном округе И. О. Щеголева, ФНС 
России, Счетной палаты РФ. 

В рейтинг попали все компании, реально действующие в Центральном федеральном округе, 
кроме микробизнеса, фирм-однодневок и нарушающих законодательство РФ - всего почти 45 
тысяч. 

Помимо традиционной экологии, экономической устойчивости компании особое внимание в 
ЭКГ-рейтинге уделено корпоративной социальной ответственности и взаимоотношениям 
бизнеса с государством, которые направлены на решение демографических вызовов. 

Первым этапом ЭКГ-рейтинга является скоринг на основе публичных данных, которые 
собираются Федеральной налоговой службой. С результатами скоринга уже можно 
ознакомиться на сайте экг-рейтинг.рф. 

Запущен второй этап рейтинга, подразумевающий экспертную оценку социально-
демографического вклада участников на основе анкетирования предприятий. Компании, 
работающие в Центральном федеральном округе, могут стать участниками второго этапа, 
скачав на сайте анкету и заполнив ее. "Точкой сборки" рейтинга станет созданный по 
инициативе аппарата полномочного представителя Президента Российской Федерации в 
Центральном федеральном округе проектный офис в Институте демографической политики 
имени Д. И. Менделеева. 

На данный момент все этапы прошла компания "ТрансКонтейнер" (входит в ГК "Дело"), 
являющаяся лидером в стране по демографическим мерам для сотрудников. Так, с июня этого 
года принято решение о выплате 1 млн рублей при рождении у сотрудника компании 
"ТрансКонтейнер" 3-го и последующего ребенка при условии, что предыдущий ребенок родился 
во время работы сотрудника в компании. В конце 2022 года будет проведена лотерея для 
многодетных сотрудников компании с призовым фондом 5 млн рублей.  

Лидерам ЭКГ-рейтинга будут предоставлены приоритетные преимущества по государственной 
поддержке в регионах ЦФО. Фактически участники рейтинга становятся демографическими 
агентами государства для своих сотрудников и клиентов. Пилотный проект уже начал 
отрабатываться на территории Владимирской области.  

Демографические вызовы требуют новых решений. Достойная зарплата и пакет понятных 
демографических мер в компании смогут существенно улучшить демографическую ситуацию.  

Панельная дискуссия - ЭКГ-рейтинг  
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В ЦФО определили лидеров ответственного бизнеса 

http://www.fa.ru/News/2022-11-23-cfo.aspx 

Чеченский государственный университет (chesu.ru), Грозный, 23 ноября 2022 

ЧГУ ИМ. А.А. КАДЫРОВА ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В VII МЕЖДУНАРОДНОМ 
ФОРУМЕ ФИНАНСОВОГО УНИВЕРСИТЕТА "ЭКОНОМИЧЕСКИЕ БОИ БЕЗ 
ПРАВИЛ: РЕЦЕПТЫ ПОБЕДЫ" 

Больше двух тысяч участников, среди которых представители органов государственной власти, 
бизнеса, академического сообщества, обсудили актуальные проблемы в российской экономике 
под влиянием современных глобальных вызовов, а также определили направления развития по 
обеспечению экономического роста и устойчивости социальной сферы. 

ЧГУ им. А.А. Кадырова представлял директор Института экономики и финансов Магомед 
Таштамиров. 

В пленарной части форума говорили об обеспечении экономического развития страны в 
условиях санкционных ограничений, а также о финансовом рынке, повестке ESG, миграции и 
развитии регионов.  

https://chesu.ru/news-item?p=5692 

Похожие сообщения (1): 

 БезФормата Грозный (grozniy.bezformata.com), Грозный, 23 ноября 2022, ЧГУ им. А.А. 
Кадырова принял участие в VII Международном форуме Финансового университета 
"Экономические бои без правил: рецепты победы" 

http://www.fa.ru/News/2022-11-23-cfo.aspx
https://chesu.ru/news-item?p=5692
https://grozniy.bezformata.com/listnews/chgu-im-a-a-kadirova-prinyal-uchastie/111726893/
https://grozniy.bezformata.com/listnews/chgu-im-a-a-kadirova-prinyal-uchastie/111726893/
https://grozniy.bezformata.com/listnews/chgu-im-a-a-kadirova-prinyal-uchastie/111726893/
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ИА Nord-News, Мурманск, 23 ноября 2022 

МУРМАНСК ПРИЗНАЛИ ЛУЧШИМ ГОРОДОМ РОССИЙСКОГО СЕВЕРА 

Мурманск вошел в ТОП-10 городов России по качеству жизни и признан лучшим городом 
российского Севера. Награждение состоялось 22 ноября в рамках VII Международного форума 
Финансового университета в Москве. 

В первую десятку рейтинга, составленного по результатам исследования Финансового 
университета, также вошли Москва, Сочи, Грозный, Санкт-Петербург, Нижневартовск, 
Калининград, Тюмень, Владикавказ, Череповец. 

Индекс качества жизни рассчитывался на основании данных социологического мониторинга 
настроений населения. 

Среди направлений исследования:  

- уровень материального благополучия, проявлением которого является потребительская 
активность;  

- качество медицинского обслуживания населения;  

- доступность недвижимости (способность жителей города купить квартиру или дом);  

- состояние экологической среды в городе;  

- качество работы учреждений среднего и высшего образования;  

- работа организаций ЖКХ по поддержанию жилого фонда, благоустройство города;  

- состояние дорожного хозяйства и другое. 

Ранее Nord-News сообщало о том, что Мурманск вошел в "десятку" востребованных 
направлений отдыха зимой. 

На фото вид на Мурманск со стороны торгового порта  
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Мурманск признали лучшим городом российского Севера 

https://nord-news.ru/news/2022/11/23/?newsid=150110 

Похожие сообщения (2): 

 БезФормата Мурманск (murmansk.bezformata.com), Мурманск, 23 ноября 2022, 
Мурманск признали лучшим городом российского Севера 

 HOLME SPACE (holme.ru), Москва, 23 ноября 2022, Мурманск признали лучшим городом 
российского Севера 

Голос Кавказа (goloskavkaza.com), Москва, 23 ноября 2022 

ВЛАДИКАВКАЗ НАГРАЖДЕН ПРЕМИЕЙ ФИНАНСОВОГО УНИВЕРСИТЕТА 
ПРИ ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РФ 

Автор: Лебедева Белла 

Владикавказ стал лауреатом премии Финансового университета при Правительстве Российской 
Федерации в номинации "Лидер по качеству экологической среды". Об этом сообщает пресс-
служба мэрии Владикавказа. 

Во вторник в Финансовом университете при Правительстве РФ состоялся VII Международный 
форум "Экономические бои без правил: рецепты победы". В рамках этого мероприятия 
состоялась церемония награждения тех, кто добился успеха. Мероприятие уже стало 
традиционным и собирает членов российского правительства, руководителей Банка России, 
представителей различных предприятий и отраслей, экспертов и ученых, а также журналистов. 

 

https://nord-news.ru/news/2022/11/23/?newsid=150110
https://murmansk.bezformata.com/listnews/murmansk-priznali-luchshim-gorodom/111727090/
https://murmansk.bezformata.com/listnews/murmansk-priznali-luchshim-gorodom/111727090/
http://holme.ru/news/637e0496be9e656db3dc7dd5/
http://holme.ru/news/637e0496be9e656db3dc7dd5/
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https://www.goloskavkaza.com/2022/11/23/vladikavkaz-nagrazhden-premiej-finansovogo-universiteta-pri-
pravitelstve-rf/ 

НФК-Сбережения (nfksber.ru), Чебоксары, 23 ноября 2022 

ЕВРО ПОДЕШЕВЕЛ НА "МОСБИРЖЕ" НА 5 КОПЕЕК, ДОЛЛАР - ПОЧТИ НА 17 
КОПЕЕК 

Рубль подорожал к доллару и евро на "Московской бирже" благодаря позитивной динамике на 
рынке нефти и подготовке компаний-экспортеров к пику налоговых выплат месяца. 

К 19:00 доллар подешевел на 16,75 копейки, до 60,68 рубля. Евро подешевел на 5 копеек, до 
62,3 рубля. Бивалютная корзина ($0,55 и 0,45 евро) подешевела на 11,5 копейки - до 61,41 
рубля. Курс китайского юаня не изменился относительно предыдущего торгового дня, 
оставшись на отметке 8,47 рубля. 

Как отмечают эксперты "Интерфакс-ЦЭА", рубль умеренно подрос к доллару и евро по итогам 
торгов вторника благодаря дорожающей нефти и подготовке компаний-экспортеров к пику 
налоговых выплат месяца. В пятницу им предстоит перечислить в бюджет НДС, НДПИ и 
акцизы, при этом во второй половине недели ожидается снижение рыночной активности из-за 
Дня благодарения и "Черной пятницы" в США. 

Нынешний уровень курса рубля отражает первоочередные потребности российской экономики, 
считает зампред Банка России Алексей Заботкин. "Курс рубля - плавающий, он будет 
определяться состоянием платежного баланса", - повторил он базовую установку денежно-
кредитной политики ЦБ, отвечая на вопрос модератора форума Финансового университета о 
перспективах курса. 

При этом Заботкин добавил, что "то, что он (курс рубля - ИФ) сейчас укрепился, это то, что 
способствует покупке нового оборудования и новых комплектующих, выстраиванию новых 
логистических цепочек, которые сильно подорожали для российского бизнеса". "И это 
объективно отражает то, что сейчас в первую очередь нужно для российской экономики", - 
заключил зампред ЦБ. 

Инфляционное давление в России, по оперативным данным Росстата, пока остается 
пониженным, сообщил журналистам зампред ЦБ. Он подчеркнул, что решение по ключевой 
ставке в декабре будет приниматься исходя из поступающей информации. "Безусловно, данные 
по инфляционным ожиданиям тоже будут значимым фактором при принятии решения в 
декабре", - отметил Заботкин. 

Свежие данные о динамике инфляционных ожиданий будут опубликованы 24 ноября. 
Очередное заседание совета директоров ЦБ по ключевой ставке пройдет 16 декабря. 

Росстат ранее сообщил, что инфляция в стране с 8 по 14 ноября 2022 года составила 0,06% 
после инфляции в 0,01%, 0,07%, 0,08% в предыдущие три недели. Из данных Росстата следует, 
что годовая инфляция в России на 14 ноября замедлилась до 12,40% с 12,52% на 7 ноября и 
12,63% на конец октября. 

Минфин объявил, что 23 ноября проведет аукционы по продаже ОФЗ-ПД серии 26240, ОФЗ-ПК 
серии 29021 и ОФЗ-ИН серии 52004 в объемах остатков, доступных для размещения в каждом 
выпуске. Суммарный объем остатков, доступных для размещения на всех трех 
запланированных на среду аукционах, составляет 621,55 млрд рублей по номиналу. 

В понедельник президенты Федеральных резервных банков (ФРБ) Кливленда и Сан-Франциско 
Лоретта Местер и Мэри Дейли дали понять, что американский ЦБ замедлит темпы повышения 

https://www.goloskavkaza.com/2022/11/23/vladikavkaz-nagrazhden-premiej-finansovogo-universiteta-pri-pravitelstve-rf/
https://www.goloskavkaza.com/2022/11/23/vladikavkaz-nagrazhden-premiej-finansovogo-universiteta-pri-pravitelstve-rf/
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базовой ставки в следующем месяце, подчеркнув при этом, что необходимость дальнейшего 
ужесточения политики сохраняется. 

"Я полагаю, мы можем замедлить подъем ставки на следующем заседании, не вижу проблем с 
этим, - сказала Местер в интервью CNBC. - Однако я не думаю, что мы близки к тому, чтобы 
сделать паузу". 

Дейли, в свою очередь, отметила, что Федрезерву следует помнить о временном лаге между 
принятием решений ФРС и их влиянием на реальную экономику. При этом она повторила, что 
видит необходимость в подъеме ставки как минимум до 5%. 

В среду будет опубликован протокол заседания ФРС от 1-2 ноября, на котором американский 
ЦБ повысил базовую процентную ставку на 75 базисных пунктов (б.п.) и намекнул на 
возможность замедления темпов ее подъема. Публикация состоится в 22:00 МСК. 

Европейскому центральному банку (ЕЦБ) необходимо сохранить темпы повышения ключевых 
процентных ставок, чтобы убедить инвесторов в серьезности своих намерений по борьбе с 
инфляцией, заявил в интервью газете Financial Times член совета управляющих ЕЦБ и глава 
банка Австрии Роберт Хольцманн. Он готов поддержать очередное повышение ставки по 
депозитам ЕЦБ в декабре на 75 б.п. В случае такого подъема ее уровень достигнет 2,25%. 

Цены на нефть ускорили рост в ходе вечерних торгов во вторник, поднявшись более чем на 1%. 
Инвесторы оценивают перспективы спроса и предложения на глобальном топливном рынке. 

К 19:00 по Москве январские фьючерсы на Brent дорожали на лондонской бирже ICE Futures на 
2% - до $89,2 за баррель. Январские фьючерсы на WTI к этому времени дорожали на Нью-
Йоркской товарной бирже (NYMEX) также на 2% - до $81,64 за баррель. 

В ходе сессии накануне цены падали более чем на 5% на сообщениях в СМИ, что Саудовская 
Аравия и другие страны ОПЕК+ изучают возможность увеличения квоты на добычу нефти в 
объеме до 500 тыс. баррелей в сутки на заседании 4 декабря. 

Эр-Рияд, однако, опроверг это сообщение, заявив, что не исключает даже снижения 
производства для балансировки спроса и предложения. Министр энергетики ОАЭ Сухейль аль-
Мазруи написал в Twitter, что его страна также не ведет никаких переговоров об изменении 
нынешних договоренностей по квотам, которые действуют до конца 2023 года. 

Как рассказал в интервью "Интерфаксу" старший специалист аналитического управления 
дирекции операций на финансовых рынках банка "Санкт-Петербург" Виктор Григорьев, утром во 
вторник курс пары "доллар-рубль" тестировал отметку в 61 рубль/$1, но завершил торги ниже 
этого уровня. "Помимо фактора налогового периода, поддержку рублю оказывали нефтяные 
цены, которые смогли перейти к росту после того, как представители ОПЕК+ опровергли 
сообщения о возможном повышении квот по добыче нефти. В связи с приближающимся пиком 
налогового периода (25-го ноября) рубль вряд ли будет заметно слабеть в среду, и курс пары 
"доллар-рубль", вероятно, останется ниже 61 рубля/$1", - говорит Григорьев. 

"На недельном депозитном аукционе Банк России заметно увеличил лимит привлечения 
средств - до 2,86 трлн рублей, что не только превысило лимит недельной давности (2,15 трлн 
рублей), но и оказалось максимальным значением с начала сентября. Однако предстоящие в 
конце недели налоговые платежи, вероятно, помешали банкам воспользоваться предложенным 
ЦБ лимитом. Спрос в заявках на аукционе составил 1,66 трлн рублей, оказавшись меньше 
уровня недельной давности почти на 200 млрд рублей. На валютном рынке доллар, как и днем 
ранее, тестировал в утренние часы отметку 61 рубль и, не добившись успеха, скорректировался 
в последующие часы. Окончание рабочего дня американская валюта встречала в небольшом 
минусе: рубль преимущественно получал поддержку от восстановления нефтяных котировок. 
Отметим, что сегодняшняя "бережливость" банков на депозитном аукционе ЦБ отражает 
потребности отдельных игроков в наличии рублевой ликвидности перед уплатой крупных 
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платежей в бюджет и, таким образом, повышает потенциальный спрос на рубли до конца 
недели", - отмечает начальник отдела анализа банков и денежного рынка ИК "Велес Капитал" 
Юрий Кравченко. 

На основе данных "Московской биржи" о средневзвешенных курсах доллара и евро к рублю по 
сделкам, заключенным с 10:00 до 15:30, ЦБ опустил официальный курс доллара на 23 ноября 
на 8,13 копейки, до 60,6566 рубля, и увеличил курс евро на 5,29 копейки, до 62,1774 рубля. 

Средневзвешенный курс доллара расчетами "сегодня" на торгах "Московской биржи" во вторник 
опустился на 6,02 копейки по отношению к понедельнику и составил 60,6726 рубля. 
Средневзвешенный курс доллара на сессии расчетами "завтра" к 19:00 снизился на 8,66 
копейки и составил 60,6491 рубля. Объем торгов долларами к этому моменту равнялся $1 
455,869 млн, из которых $637,602 млн пришлось на сделки с расчетами "сегодня" и $818,267 
млн - на сделки с расчетами "завтра". 

Средневзвешенный курс евро расчетами "сегодня" увеличился на 5,38 копейки, до 62,2223 
рубля. Средневзвешенный курс евро расчетами "завтра" подрос на 4,65 копейки, до 62,1768 
рубля. Объем торгов евро составил 1 014,387 млн евро, из которых 254,383 млн евро пришлось 
на сделки с расчетами "сегодня" и 760,004 млн евро - на сделки с расчетами "завтра". 

Банк России во вторник, 22 ноября, провел традиционный недельный депозитный аукцион, в 
ходе которого банки разместили в ЦБ РФ 1 трлн 663,3 млрд рублей (при лимите 2,86 трлн 
рублей и спросе 1 трлн 663,3 млрд рублей) в среднем по ставке 7,43% годовых. На 
предыдущем недельном депозитном аукционе, состоявшемся 15 ноября, банки разместили 1 
трлн 854,1 млрд рублей (при лимите 2,15 трлн рублей и спросе 1 трлн 854,1 млрд рублей) в 
среднем по ставке 7,39% годовых. 

Ставки на рынке краткосрочных и среднесрочных (1-6 месяцев) межбанковских кредитов 
преимущественно немного снизились во вторник относительно предыдущего торгового дня. 
Ставка MosPrime Rate "овернайт" упала на 7 базисных пунктов (б.п.) - до 7,76% годовых, ставка 
MosPrime Rate по кредитам на семидневный срок снизилась на 1 б.п. - до 7,92% годовых. 
Ставки на сроки 1 и 3 месяца остались на прежнем уровне - 8,2% и 8,39% годовых, ставка на 
срок 6 месяцев опустилась на 1 б.п. - до 8,49% годовых. 

Москва. 22 ноября. INTERFAX.RU.  

Публикация носит информационный характер. Ссылка на источник.  

https://nfksber.ru/analytics/rynok/evro_podeshevel_na_mosbirzhe_na_5_kopeek,_dollar_pochti_na_17_kopeek 

Коллективные инвестиции (pif.naufor.ru), Москва, 23 ноября 2022 

FRANK MEDIA >> МИНФИН: КОЛЛЕКТИВНЫЕ ИНВЕСТИЦИИ В РАМКАХ ЕНВ 
ДОЛЖНЫ ИДТИ В АКЦИИ. ЭТО КАСАЕТСЯ НПО И ДСЖ 

Налоговая декларация инструментов, которые сейчас рассматриваются в рамках единого 
налогового вычета (ЕНВ), "должна быть такая, чтобы эти инвестиции шли в основном в акции", 
заявил в рамках VII Международного форума Финансового университета при правительстве России 
заместитель министра финансов Алексей Моисеев (передает корреспондент Frank Media).  

По его словам, задача финансовых властей сейчас - это "построить инфраструктуру легкого 
привлечения коллективных инвестиций". В рамках нее должна существовать система, "которая 
позволяет гражданам откладывать деньги на ежемесячной основе с налоговыми стимулами", 
описывал он разрабатываемый механизм ЕНВ. "Стимулы, которые, понятно, должны делать 
такую инвестицию более выгодной, чем просто получение денег в виде зарплаты", - подчеркнул 
чиновник.  

https://nfksber.ru/analytics/rynok/evro_podeshevel_na_mosbirzhe_na_5_kopeek,_dollar_pochti_na_17_kopeek
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В рамках этой инфраструктуры инструменты, в которые будут привлекаться коллективные 
инвестиции граждан, должны получить государственные гарантии, отметил Алексей Моисеев. 
Также эти инструменты должны быть разнообразными. "Сейчас, по сути, есть только ИИС 
(индивидуальный инвестиционный счет. - FM), но должны быть и страховые, и пенсионные, и 
другие какие там будут (продукты. - FM). Конечно, это должно быть добровольным, удобным, а 
инвестиционная декларация, которая реализуется в этих схемах, должна быть такая, чтобы эти 
инвестиции шли в основном в акции", - заявил замминистра.  

В середине октября о разрабатываемом Минфином механизме единого налогового вычета 
рассказывал директор департамента финансовой политики министерства Иван Чебесков. По 
его словам, в рамках этого механизма предполагается сосуществование ИИС третьего типа 
(ИИС-3, которые предполагает и самостоятельное инвестирование средств), добровольных 
пенсионных программ (НПО), а также долевого страхования жизни (ДСЖ, аналог unit-linked, 
концепция которого находится в стадии разработки). Для НПО система гарантирования уже 
разработана ЦБ и внесена депутатами в Госдуму. Иван Чебесков ранее анонсировал также 
разработки системы гарантирования и для ДСЖ.  

Как ожидается, взнос по ЕНВ и не будет ограничен, но налоговый вычет по нему "на входе" 
можно будет получить с 400 тысяч рублей (сейчас аналогичная норма действует для ИИС-1), на 
"выходе" же (то есть с полученного по инструменту инвестдохода) вычет будет неограничен 
(для ИИС-3 при использовании средств целевым образом, предполагала предыдущая 
концепция).  

Инна Алдошина, Илья Усов 

 Frank Media  

http://pif.naufor.ru/tree.asp?n=24776 

Мурманский вестник (mvestnik.ru), Мурманск, 23 ноября 2022 

ЭКОНОМИКС. ПОДЪЕМ НАЧНЕТСЯ ЧЕРЕЗ ГОД 

Такой прогноз дают по поводу российской экономики эксперты. Уже с 2024 года она должна 
справиться с санкционными трудностями и вернуться к росту. Главная предпосылка для этого - 
создание собственных технологий взамен утраченных западных. 

Государственная дума приняла во втором чтении проект федерального бюджета на три 
ближайших года. В его основу, как и прежде, заложен прогноз социально-экономического 
развития страны на соответствующий период. Он предусматривает, что уже с 2024 года 
российская экономика вернется к росту на уровне 2,6 процентов в год. 

Определенный экономический подъем, считает и основатель корпорации АФК "Система" 
Владимир Евтушенков, в России начнется в 2024 году, а в настоящее время идет процесс 
адаптации бизнес-связей. Такое мнение бизнесмен выразил в своем выступлении на 
международном форуме Финансового университета. 

 - В течение 2023 года будет тяжело. А в 2024-м будет легче, и начнется определенный 
экономический подъем, - цитирует Евтушенкова информагентство ТАСС. 

По его мнению, идущая сейчас перестройка бизнес-связей "займет еще какое-то время", 
поскольку процесс налаживания новых отношений со странами, "о которых мы раньше знали 
только то, что они есть на карте", является непростым вопросом. 

 - Конечно, все это сказывается на эффективности работы бизнеса, - добавил Владимир 
Евтушенков. 

http://pif.naufor.ru/tree.asp?n=24776
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Он также отметил, что в настоящее время главным вызовом для отечественной экономики 
является технологическое отставание. Однако за несколько лет страна сможет создать 
необходимые собственные технологии. 

И наглядные примеры тому есть. В частности, задачи импортозамещения уже не первый год 
достаточно успешно решает госкорпорация "Ростех". Примерно 1300 образцов иностранной 
электронной компонентной базы (ЭКБ) были замещены на российские аналоги за последние 
шесть лет, реализовано без малого две сотни опытно-конструкторских работ (ОКР). Об этом в 
интервью все тому же ТАСС сообщил генеральный директор Ростеха Сергей Чемезов. 

 - За последние шесть лет реализовано порядка 170 ОКР в этой области, создано более 700 
типов ЭКБ, около 1300 образцов иностранной ЭКБ замещено. Эта работа очень кропотливая и 
займет немало времени. Но я убежден, что она увенчается успехом. В целом сейчас нелегко, 
однако мы остаемся оптимистами, - сказал глава Ростеха. 

Активность мурманчан на ипотечном рынке заметно подросла.  

https://www.mvestnik.ru/newslent/ekonomiks-podem-nachnetsya-cherez-god/ 

KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 23 ноября 2022 

БАНК РОССИИ: ВТОРИЧНЫЕ САНКЦИИ МЕШАЮТ РЕАЛЬНОМУ СЕКТОРУ 
АДАПТИРОВАТЬСЯ К НОВЫМ УСЛОВИЯМ 

Динамика экономики складывается во втором полугодии этого года лучше, чем ожидалось. 

Зампред Банка России Алексей Заботкин на Международном форуме финансового 
университета рассказал, что динамика экономики складывается во втором полугодии этого года 
лучше, чем ожидалось. Но существуют вопросы, которые возникли из-за ограничения в 
отношении российского экспорта и импорта. Он добавил, что вторичные санкции мешают 
адаптироваться реальному сектору к новым условиям. 

Зампред ЦБ отметил, что неизвестно, что будет с объемами экспорта, учитывая, что санкции 
ужесточаются. Еще только предстоит узнать, как скажутся принятые решения на возможности 
российских компаний продавать свою продукцию за рубеж. Существует вопрос баланса объема 
и цены. 

Заботкин подчеркнул, что режим ужесточается и со стороны импорта. Зарубежные партнеры 
активно продвигают санкции. По этой причине в стране инфляция может оставаться высокой 
немного дольше, чем в обычных условиях. К следующему году она составит 5-7 процентов. В 
2024 году инфляция вернется к 4 процентам. 

Ранее KazanFirst писал, что в Татарстане замедлилась годовая инфляция  

Динамика экономики складывается во втором полугодии этого года лучше, чем ожидалось. 

https://kazanfirst.ru/news/599240 

 

Инфоповод (infopovod.ru), Москва, 23 ноября 2022 

ЕВТУШЕНКОВ ПРЕДРЕКАЕТ РОССИИ "ЭКОНОМИЧЕСКИЙ РАССВЕТ" 

https://www.mvestnik.ru/newslent/ekonomiks-podem-nachnetsya-cherez-god/
https://kazanfirst.ru/news/599240
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Основатель АФК "Система" считает, что преодолеть технологический кризис страна сможет за 
ближайшие два года  

Фото: evtushenkov-vladimir-petrovich.biographia.wiki 

"Экономический рассвет" России мир сможет увидеть уже в 2024 году. В ближайшей 
перспективе все силы финансовой отрасли страны необходимо приложить к устранению 
технологического отставания. Такое мнение выразил один из богатейших людей России, 
акционер АФК "Система" Владимир Евтушенко. 22 ноября эксперт выступил на форуме 
"Экономические бои без правил: рецепты победы" Финансового университета при 
правительстве России. 

По его мнению, сейчас "предпринимательское сообщество чувствует себя не очень хорошо". 
Это вызвано, в первую очередь, переориентацией заграничных бизнес-связей, которые нельзя 
урегулировать оперативно. Несмотря на предстоящую трудность в 2023 году, экономика России 
выйдет на новый уровень и справится со всеми текущими критическими моментами.  

Евтушенко также выразил недовольство, что "нас [россиян] мало". Если бы население России 
было больше, "мы бы могли "положить" на весь остальной мир и развиваться самостоятельно". 
На фоне этого эксперт обратил внимание на экономическую суверенность Китая, который 
остается одним из двигателей мировой экономики. 

Любое использование материалов допускается только с указанием источника infopovod.ru  

https://infopovod.ru/ekonomika/evtushenkov-predrekaet-rossii-ekonomicheskij-rassvet/ 

Комсомольская правда (ural.kp.ru), Екатеринбург, 23 ноября 2022 

ЕКАТЕРИНБУРГ НАГРАДИЛИ ПРЕСТИЖНОЙ ПРЕМИЕЙ 

Автор: Никитина Лариса 

Награду получал градоначальник на международном форуме в Москве 

Фото: пресс-служба Финансового университета при Правительстве РФ 

Екатеринбург стал лауреатом премии Финансового университета при Правительстве 
Российской Федерации в области качества жизни в номинации "За прогресс в образовании". 

- Все перечисленные успехи удалось достичь благодаря продуманной, эффективной 
социально-экономической политике и продуктивному взаимодействию региональных и 
муниципальных властей. Эксперты университета дали высокие оценки темпам развития 
системы образования в Екатеринбурге, используя данные социологических опросов, - отметил 
глава Екатеринбурга Алексей Орлов. 

Почетную награду вручили на VII Международном форуме Финансового университета 
"Экономические бои без правил: рецепты победы" в Москве, где участники представили и 
обсудили новые идеи и нестандартные ходы в экономической политике. 

Развитие сферы образования является важным условием устойчивого развития столицы 
Урала. За последнее десятилетие город сделал многое в этой сфере, чтобы улучшить качество 
жизни екатеринбуржцев. В Екатеринбурге на 25 тысяч увеличили количество мест в 
дошкольных учреждениях Екатеринбурга, построили 20 школьных зданий и капитально 
отремонтировали 13. 

https://infopovod.ru/ekonomika/evtushenkov-predrekaet-rossii-ekonomicheskij-rassvet/
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Администрация города применяет принципиально новые подходы и при проектировании 
объектов образования. Ярким примером этого стала школа № 31 на улице Евгения Савкова. 

По словам главы города, сегодня Екатеринбург отказывается от устаревших типовых проектов 
школ и уже построен первый пилотный вариант современной школы. Этот проект уже с трудом 
можно назвать школой - это, скорее, образовательный центр компетенций, который включает в 
себя детский сад, среднюю школу, множество спортивных помещений и пространства для 
креативного творчества. 

В октябре екатеринбургская школа № 1 Екатеринбурга вошла в число победителей 
Всероссийского профессионального конкурса "Флагманы образования. Школа" президентской 
платформы "Россия - страна возможностей". Тогда эксперты конкурса высоко оценили 
методическую разработку занятия по развитию эмоционального интеллекта в стенах 
национального театра. 

Премия Финансового университета при Правительстве Российской Федерации учреждена в 
2016 году для поощрения финансовых и иных организаций к повышению качества услуг, 
предоставляемых потребителям, а также администраций городов - к улучшению качества жизни 
населения. Эксперты университета дали высокие оценки темпам развития системы 
образования в Екатеринбурге, о чем свидетельствуют данные социологических опросов.  

https://www.ural.kp.ru/daily/27475/4681708/ 

ProfОбразование (profspo.ru), Саратов, 23 ноября 2022 

В РАМКАХ МЕЖДУНАРОДНОГО ФОРУМА ФИНУНИВЕРСИТЕТА 
ТОРЖЕСТВЕННО НАГРАДИЛИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ КОНКУРСА "ЗОЛОТО 
МЕТОДИЧЕСКОГО МАСТЕРСТВА" 

На очном заседании Совета по профессиональным квалификациям финансового рынка 
(СПКФР) состоялась торжественная церемония награждения победителей профессионального 
конкурса "Золото методического мастерства". 

Конкурс по специальности 38.02.07 "Банковское дело" для междисциплинарного курса 
"Выполнение работ по рабочей профессии Агент банка" проводился издательством 
"Профобразование" , ФУМО СПО УГПС 38.00.00 "Экономика и управление" и СПКФР. 

Цель конкурса - развитие творческой деятельности и методического мастерства 
преподавателей, повышения их стремления к достижению высоких результатов в 
преподавательской деятельности и выявления и распространения лучшего преподавательского 
опыта. 

Заседание СПКФР состоялось в рамках VII Международного форума Финансового университета 
при Правительстве РФ "Экономические бои без правил: рецепты победы".  

 Победителями конкурса признаны: 

- Лойко Ольга Анатольевна - ГБПОУ Иркутской области "Тулунский аграрный техникум" в 
номинации Лучший учебно-методический комплекс по междисциплинарному курсу "Выполнение 
работ по рабочей профессии Агент банка"; 

- Давыдова Татьяна Евгеньевна - ОГБПОУ "Димитровградский технико-экономический колледж" 
в номинации Лучшая методическая разработка открытого занятия теоретического направления 
но междисциплинарному курсу "Выполнение работ по рабочей профессии Агент банка"; 

https://www.ural.kp.ru/daily/27475/4681708/
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- Тимофеева Оксана Владимировна - КГБПОУ "Алтайский промышленно-экономический 
колледж" в номинации Лучшая методическая разработка открытого занятия практического 
направления по междисциплинарному курсу "Выполнение работ по рабочей профессии Агент 
банка". 

"На основе методических материалов победителей издательством "Профобразование" будет 
подготовлен учебник-практикум по междисциплинарному курсу "Выполнение работ по рабочей 
профессии "Агент банка". Это первый кейс, который может быть масштабирован по другим СПК 
во взаимодействии с ФУМО. Это поспособствует и подготовке для сдачи квалификационных 
экзаменов, и подготовке студентов при освоении профессиональных компетенций", - отметила 
Диана Маштакеева, заместитель Председателя, генеральный директор СПКФР, член 
Правления РСПП. 

Представитель ООО "Профобразование" Сергей Широких поблагодарил организаторов и 
отдельно выразил признательность координатору конкурса со стороны ФУМО СПО 38.00.00 
"Экономика и управление" Татьяне Черноморец за поддержку конкурса "Золото педагогического 
мастерства". Он отметил большой интерес к конкурсу со стороны авторов: "Было прислано 
много работ, и каждая оказалась по-своему интересна и актуальна". Сергей Широких 
подчеркнул, что издательство "Профобразование" готово к дальнейшему сотрудничеству с 
другими ФУМО СПО и реализации совместных проектов.  

https://profspo.ru/news/74 

Финансист.Казань (finansist-kazan.ru), Казань, 23 ноября 2022 

В НСПК УКАЗАЛИ НА ГОТОВЫЕ РАБОТАТЬ С СИСТЕМОЙ "МИР" СТРАНЫ, 
НЕСМОТРЯ НА САНКЦИИ 

Зарубежные банки прекращают прием российских карт "Мир" из-за угрозы вторичных санкций, 
однако остаются страны, готовые сотрудничать с российской платежной системой. Об этом 
сообщил генеральный директор Национальной системы платежных карт (НСПК, оператор 
платежной системы "Мир") Владимир Комлев, выступая на форуме Финансового университета 
"Экономические бои без правил". 

"Турецкий рынок функционировал до тех пор, пока не возникла угроза вторичных санкций для 
турецких банков, после чего они аккуратно один за другим прекратили прием карт "Мир". Но 
надо сказать - за период с февраля по сентябрь карта "Мир" была полноценным 
международным платежным инструментом и продолжает им оставаться", - сказал Комлев. 

По его словам, не все страны прекратили сотрудничество с российской платежной системой. 
"Такие страны, как Белоруссия, Армения, Киргизия и целый ряд других стран продолжают не 
просто работать с нашей платежной системой - они продолжают работать с ней активно, 
развивать технологии, развивать сервисы", - добавил он. 

Ранее ряд крупных турецких банков объявили о прекращении обслуживания карт "Мир". О 
приостановке работы с картами российской платежной системы также сообщали банки 
Киргизии, Таджикистана, Вьетнама, Казахстана. 

В сентябре США добавили в санкционный список гендиректора НСПК Владимира Комлева, что 
означает запрет на ведение бизнеса с американскими компаниями и гражданами. Тогда в 
Минфине США заявили, что готовы вводить санкции за поддержку попыток РФ расширить 
использование платежной системы "Мир" за пределами РФ. НСПК не числится в американских 
санкционных списках, однако, финансовые организации, по мнению Вашингтона, 
сотрудничеством с НСПК могут "поддерживать усилия РФ по обходу американских санкций".  

https://finansist-kazan.ru/news/banks/v-nspk-ukazali-na-gotovye-rabotat-s-sistemoy-mir-strany-nesmotrya-na-
sanktsii/ 

https://profspo.ru/news/74
https://finansist-kazan.ru/news/banks/v-nspk-ukazali-na-gotovye-rabotat-s-sistemoy-mir-strany-nesmotrya-na-sanktsii/
https://finansist-kazan.ru/news/banks/v-nspk-ukazali-na-gotovye-rabotat-s-sistemoy-mir-strany-nesmotrya-na-sanktsii/
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Похожие сообщения (1): 

 Финансист (finansist-kras.ru), Красноярск, 23 ноября 2022, В НСПК указали на готовые 
работать с системой "МИР" страны, несмотря на санкции 

 

RuNews24 (runews24.ru), Москва, 23 ноября 2022 

ЗАМПРЕД ЦБ ЗАБОТКИН: КУРС РУБЛЯ ПОКАЗЫВАЕТ ТЕКУЩИЕ 
ПОТРЕБНОСТИ РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКИ 

Стоимость рубля в сравнении с другими валютами является показателем ключевых 
потребностей экономики, одна из которых - приобретение оборудования и комплектующих.  

Зампред Банка России Алексей Заботкин сообщил в рамках международного форума 
Финансового университета "Экономические бои без правил: рецепты победы", что регулятор не 
планирует вводить новых валютных ограничений. Поэтому ЦБ не ожидает дефицита валютной 
ликвидности до конца текущего года. 

По словам Заботкина, крепкий рубль в текущей ситуации помогает выстроить российскому 
бизнесу новую логистику, и объективно отражает то, что сейчас нужно для экономики.  

Ранее руководитель Сбербанка Герман Греф высказывал мнение, что проблемы для 
национальной экономики России могут начаться при курсе ниже 50 рублей за доллар, назвав 
этот рубеж переходным.  

 Зампред ЦБ Заботкин: Курс рубля показывает текущие потребности российской экономики 

https://runews24.ru/finance/23/11/2022/190cdbd2079ae3ec075a1efa8db4a771 

Финансовый университет при Правительстве РФ (fa.ru), Москва, 23 ноября 2022 

VII МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФОРУМ ФИНАНСОВОГО УНИВЕРСИТЕТА НАЧАЛ 
СВОЮ РАБОТУ 

Автор: Балабонин Андрей Юрьевич 

В Москве 22 ноября 2022 года начал работу VII Международный форум Финансового 
университета "Экономические бои без правил: рецепты победы". Форум проходит уже в 
седьмой раз и по праву является одной из ведущих дискуссионных площадок для экспертного 
обсуждения актуальных вопросов глобальной экономики и социально-экономической политики 
современной России.  

Пленарное заседание, открывшее работу дискуссионной площадки, было посвящено 
экономическому развитию в условиях санкционных ограничений. Среди актуальных вопросов 
повестки - возможности возвращения российской экономики к фазе устойчивого роста, поиск 
союзников и партнеров, технологический и финансовый суверенитет, внедрение цифровых 
технологий в управлении государственными и корпоративными финансами. 

https://finansist-kras.ru/news/banks/v-nspk-ukazali-na-gotovye-rabotat-s-sistemoy-mir-strany-nesmotrya-na-sanktsii/
https://finansist-kras.ru/news/banks/v-nspk-ukazali-na-gotovye-rabotat-s-sistemoy-mir-strany-nesmotrya-na-sanktsii/
https://runews24.ru/finance/23/11/2022/190cdbd2079ae3ec075a1efa8db4a771
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В дискуссии приняли участие ректор Финансового университета С.Е. Прокофьев, председатель 
Коллегии Евразийской экономической комиссии М.В. Мясникович, президент РСПП А.Н. Шохин, 
заместитель Председателя Совета Федерации Федерального собрания РФ Н.А. Журавлев, 
председатель ПАО "Промсвязьбанк" П.М. Фрадков, российский предприниматель В.П. 
Евтушенков, специальный представитель Президента РФ по цифровому развитию Д.Н. Песков, 
председатель комитета ГД РФ по финансовому рынку А.Г. Аксаков, заместитель министра 
финансов РФ А.В. Моисеев, заместитель Председателя Банка России А.Б. Заботкин, 
заместитель Главы Общественной палаты РФ А.С. Галушка.  

Видеоприветствие в адрес участников форума направил вице-премьер РФ Дмитрий 
Николаевич Чернышенко, отметивший значимость формирования базы для цифрового 
развития экономики страны в условиях новых вызовов. Заместитель Председателя 
Правительства подчеркнул, что независимость от иностранных решений, информационная 
защищенность данных и цифровое развитие регионов должны стать драйверами роста 
российской экономики. Д.Н. Чернышенко добавил, что одной из важнейших задач является 
обеспечение востребованности результатов исследований ученых бизнесом и 
промышленностью. Для решения этих задач сейчас формируется единая информационная 
система управления наукой, которая будет способствовать достижению ключевых целей - 
поиску наилучшего пути развития страны и улучшению качества жизни в целом.  

Ректор Финансового университета Станислав Евгеньевич Прокофьев в ходе работы VII 
Международного форума подчеркнул его значимость для обмена опытом и лучшими 
практиками, определения вектора будущих изменений, поиска новых подходов к решению 
задач. Ректор Финансового университета также рассказал о новых механизмах и инструментах 
в сфере финансов, переменах в финансовой, бюджетной и налоговой политике, возможностях 
цифровой экономики.  

"Для бюджетной сферы это был год слома шаблонов, однако оперативные меры Банка России 
в части поддержки банковского сектора, и меры Правительства, призванные поддержать 
внутренний спрос, смогли переломить эту тенденцию", - сказал Станислав Евгеньевич. 

В ходе дискуссии эксперты обсудили и другие ключевые вызовы, стоящие перед российской 
экономикой в условиях санкций, новые приоритеты бюджетной и кредитно-денежной политики. 
Спикеры отметили важную роль бизнеса для поддержки экономики и рассмотрели возможные 
стратегии роста национальной экономики в условиях беспрецедентного санкционного 
давления.  

В рамках пленарного заседания также состоялась торжественная церемония подписания 
программы сотрудничества Финансового университета и Евразийской экономической комиссии. 
Подписи под документом поставили ректор Финансового университета Станислав Евгеньевич 
Прокофьев и председатель Коллегии Евразийской экономической комиссии Михаил 
Владимирович Мясникович. Завершило заседание вручение дипломов лауреатам Премии 
Финансового университета в области качества жизни.  

Форум продлится два дня, его участниками станут более 2 тысяч человек - представителей 
органов государственной власти, бизнеса, академического сообщества. Традиционно в рамках 
работы интеллектуальной площадки пройдет открытая лекция лауреата Нобелевской премии. 
Почетный гость форума в этом году - Лауреат Нобелевской премии мира 2006 года за усилия 
по созданию экономического и социального развития снизу Мухаммад Юнус. 

VII Международный форум Финансового университета "Экономические бои без правил: 
рецепты победы"   
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VII Международный форум Финансового университета начал свою работу 

http://www.fa.ru/News/2022-11-23-mffu.aspx 

 

Рен ТВ # Новости, Москва, 23 ноября 2022 

КАКОЙ ДОЛЖНА БЫТЬ ЭКОНОМИКА РОССИИ В БУДУЩЕМ, И ЧТО ДЕЛАТЬ, 
КОГДА ПРОИСХОДИТ РАЗРУШЕНИЕ ПРИВЫЧНЫХ НОРМ 

ВЕДУЩАЯ: Какой должна быть экономика России в будущем, и что делать, когда происходит 
разрушение привычных норм. Эти вопросы сегодня в Москве обсуждают эксперты. 
ПОДЕЛИТЬСЯ Международный форум Финансового университета проходит в Москве 
Стартовал ключевой день седьмого международного форума Финансового университета. 
"Экономические бои без правил: рецепты победы" - так главную тему отразили в названии. 
Ведущая площадка для дискуссий собрала несколько тысяч участников. В том числе приехали 
представители зарубежных стран. Как отметили организаторы, так правительство, бизнес и 
общество "сверяют часы". Один из первых итогов - финансирование экономики требует 
изменения подходов.  

Станислав ПРОКОФЬЕВ, ректор Финансового университета при правительстве РФ: Ключевая 
развилка: мы строим мобилизационную экономику или все-таки продолжаем развивать 
рыночное начало. Я очень рад тому, что большинство сегодняшних участников пленарной 
дискуссии высказались за рыночное начало, но и конкретные моменты позитивные. То 
хорошее, что было накоплено нашей страной в дорыночный период, тоже нужно использовать. 

http://www.fa.ru/News/2022-11-23-mffu.aspx
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Николай ЖУРАВЛЕВ, заместитель председателя Совета Федерации: У нас отлажена биржевая 
инфраструктура, платежная инфраструктура, рейтинговые системы и так далее. То есть в этом 
смысле мы готовы были к тому, чтобы быть отрезанными от определенной части финансовой 
системы мировой. 

ВЕДУЩАЯ: Все участники согласились с тем, что российская экономика выдержала 
санкционный удар, но возможен ли рост? По мнению, экспертов Россия оказалась готова к 
вызовам, способна пережить потрясения и уже через год направиться к росту. Одно из 
направлений на форуме представил Центробанк, который намерен стимулировать развитие 
инвестиций. 

Похожие сообщения (2): 

 Лента новостей Москвы (msk-news.net), Москва, 23 ноября 2022, Международный 
форум Финансового университета проходит в Москве 

 Рен ТВ (ren.tv), Москва, 23 ноября 2022, Международный форум Финансового 
университета проходит в Москве 

Звезда Сочи (zvezdasochi.ru), Сочи, 23 ноября 2022 

ВТОРОЙ В РОССИИ 

Город-курорт Сочи занял второе место в России по качеству жизни населения 

Вручение дипломов лауреатам Премии Финансового университета при Правительстве 
Российской Федерации в области качества жизни состоялась, 22 ноября, в рамках VII 
Международного форума "Экономические бои без правил: рецепты и победы" в Москве. 

Среди направлений, по которым проводился мониторинг, уровень материального 
благополучия, проявлением которого является потребительская активность. Эксперты также 
изучали состояние экологической среды в городах страны, качество работы учреждений 
среднего и высшего образования; работу учреждений жилищно-коммунального хозяйства по 
поддержанию жилого фонда, благоустройство городских территорий, состояние дорожного 
хозяйства и другие. 

По итогам 2022 года лучшими городами России по качеству жизни стали Москва, Сочи, 
Грозный, Санкт-Петербург, Нижневартовск, Калининград, Тюмень, Владикавказ, Мурманск, 
Череповец. 

- Индекс рассчитывается на основании данных социологического мониторинга настроений 
населения, который проводится среди жителей городов с населением более 250 тысяч человек. 
Курорт стал вторым городом в России благодаря объективным показателям оценки сочинцами 
работы администрации Сочи в области повышения качества жизни горожан и отдыхающих в 
разных сферах, - рассказала заместитель главы Сочи Светлана Калинина. 

Премия Финансового университета при Правительстве РФ учреждена в 2016 году для 
поощрения финансовых и иных организаций к повышению качества услуг, предоставляемых 
потребителям, а также администраций городов - к улучшению качества жизни населения, 
сообщает пресс-служба администрации Сочи.  

Фото: Евгений Белый /"Звезда Сочи"  

https://zvezdasochi.ru/tpost/uv6akpujl1-vtoroi-v-rossii 

Похожие сообщения (1): 

http://msk-news.net/society/2022/11/23/344349.html
http://msk-news.net/society/2022/11/23/344349.html
https://ren.tv/news/v-rossii/1048963-mezhdunarodnyi-forum-finansovogo-universiteta-prokhodit-v-moskve
https://ren.tv/news/v-rossii/1048963-mezhdunarodnyi-forum-finansovogo-universiteta-prokhodit-v-moskve
https://zvezdasochi.ru/tpost/uv6akpujl1-vtoroi-v-rossii


 

62 
 

 Сочи-lives (sochilives.ru), Сочи, 23 ноября 2022, Город Курорт Сочи занял 2-е место в 
России по качеству жизни населения в 2022 году 

 

Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2022 

"В ДЕЙСТВУЮЩЕЙ ФИНАНСОВОЙ МОДЕЛИ В РОССИИ НЕВОЗМОЖНО 
ПОСТРОИТЬ ДАЖЕ ОПЫТНЫЙ ЗАВОД" 

Почему при классической схеме "риск - прибыль" импортозамещение - это путь в пропасть 
Финансово-кредитными мерами технологического суверенитета не добиться. Схема "риск - 
прибыль" в этой области больше не работает. Надо срочно создавать проектные банки, 
функцией которых было рождение конечного изделия. Такую возмущенную отповедь 
финансистам, экономистам и чиновникам дал на экономическом форуме финуниверситета 
спецпредставитель президента РФ по цифровому развитию Дмитрий Песков. На мероприятии 
побывал корреспондент "БИЗНЕС Оnline". 

 

Александр Шохин: "Только бизнес может в этих сложных условиях быть реальным драйвером 
экономического роста"  

Так жить нельзя 

"Только бизнес может в этих сложных условиях быть реальным драйвером экономического 
роста", - заявил вчера на международном форуме Финансового университета президент 
российского союза промышленников и предпринимателей (РСПП) Александр Шохин. По его 
мнению, вопроса о выборе между новым госпланом и рыночной экономикой нет: еще 24 
февраля президент страны Владимир Путин встречался с представителями бизнеса и четко 

http://sochilives.ru/press/gorod-kurort-sochi-zanyal-2-e-mesto-v-rossii-po-ka/
http://sochilives.ru/press/gorod-kurort-sochi-zanyal-2-e-mesto-v-rossii-po-ka/
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сказал: свобода предпринимательства - основа развития. Это подтверждают экономические 
итоги года. Прогнозировали спад экономики в 8-12%, а в реальности - 3%. Инфляцию видели в 
18-22%, а она - 13,5%. "Если бы бизнес не сумел адаптироваться быстро, мы бы не вышли на 
эти показатели", - заявил Шохин и призвал доверять частному бизнесу. Также он отметил, что в 
нынешних условиях важно не ограничивать российские инвестиции за рубеж: "Более того, 
нужно думать и о новых рынках, та же Африка, Азиатско-Тихоокеанский регион и так далее. 
Нужно думать и об, извините, индустриальной экспансии, инфраструктурной экспансии России 
на те рынки, которые можно считать дружественными или нейтральными". 

Основатель АФК "Система" Владимир Евтушенков констатировал, что "пока 
предпринимательское сообщество чувствует себя не очень хорошо" - перестройка бизнес-
связей требует времени. "Так жить, как мы жили раньше, было нельзя, - продекларировал он. - 
Мы ничего не создавали нового. Поэтому сейчас вызов, который перед нами стоит, - освоение 
выбывших технологий, на которые мы не обращали внимания". Несмотря на сложность 
нынешней ситуации, предприниматель положительно оценивает подобные экономические 
потрясения, ведь они всегда приводили к экономическому расцвету: "Было б нас миллионов 
500, мы могли бы положить на весь остальной мир и развиваться самостоятельно, как это 
сделал Китай. То, что нас мало, - серьезный вызов. Но я отношу себя к категории оптимистов. 
Для нас это время все расставит по своим местам. Я верю, что в 2023-м будет тяжело, а в 
2024-м станет значительно легче и начнется экономический подъем".  

 

Основатель АФК "Система" Владимир Евтушенков констатировал, что "пока 
предпринимательское сообщество чувствует себя не очень хорошо" - перестройка бизнес-
связей требует времени  

Зампредседателя Совета Федерации Николай Журавлев указал, что приоритетом должно стать 
развитие транспортно-логистических цепочек: "Нам важно строить транспортную 
инфраструктуру в регионах, но это может чуть-чуть подождать. А вот логистика, связанная с 
международной торговлей, для нас ключевая". 
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Николай Журавлев: "Нам важно строить транспортную инфраструктуру в регионах, но это 
может чуть-чуть подождать. А вот логистика, связанная с международной торговлей, для нас 
ключевая"  

Ректор Финансового университета при правительстве РФ Станислав Прокофьев, ссылаясь на 
аналитиков вуза, указал, что спад экономики в 2023 году составит не более 3%. В 2024-м возможен 
рост ВВП примерно на 2%, а в 2025-м можно рассчитывать на серьезный экономический подъем. 
При этом в бюджете страны есть внутренние ресурсы, которые можно было бы задействовать для 
развития. К примеру, часть мер господдержки направить на прикладные научные исследования. 
Цифровой рубль также мог бы сэкономить бюджетные средства. 
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Ректор Финансового университета при правительстве РФ Станислав Прокофьев (слева), 
ссылаясь на аналитиков вуза, указал, что спад экономики в 2023 году будет не более 3%  

Путин был прав, предупреждая бизнес: "Замучаетесь пыль глотать" 

"Во многом результаты этого года стоят на фундаменте стратегических решений, которые 
реализовывались после 2014-го", - заверил зампредседателя Банка России Алексей Заботкин. 
Он в очередной раз напомнил о том, что уход из РФ Visa и Mastercard прошел для россиян 
незамеченным именно благодаря действиям ЦБ, а повышение ставки в феврале этого года на 
уровень 20% позволило стабилизировать ситуацию. "Сейчас ключевая ставка на уровне 7,5 
процента - это меньше, чем было накануне повышения - 9,5 процента, - подчеркнул он. - 
Притом что все остальные центробанки мира с февраля повысили ставки на многие проценты". 
По его словам, российская экономика чувствует себя лучше, чем ожидали весной, но новые 
санкции могут помешать ее адаптации. Поэтому инфляция может дольше оставаться на 
повышенном уровне. "Наша цель по инфляции остается неизменной - 4 процента, но вернемся 
мы к ней в 2024 году. Это обеспечит дополнительный люфт для тех секторов, которые должны 
подстроиться в связи с удорожанием оборудования и компонентов и находятся на стороне 
зарубежных закупок", - сказал Заботкин. 

 

Алексей Заботкин: "Во многом результаты этого года стоят на фундаменте стратегических 
решений, которые реализовывались после 2014-го"  

Председатель комитета Госдумы по финансовому рынку Анатолий Аксаков похвалил 
Центробанк за проявленную мудрость: "Благодаря действиям, которые были предприняты с 
2014 года, созданию системы финансовых сообщений и системы быстрых платежей, наша 
система функционирует и внутри страны все выглядит так, как будто ничего не произошло", - 
считает он. По словам депутата, в России сегодня наблюдается рост кредитования и 
стремительное возвращение вкладов в банки. Если на рубеже февраля и марта этого года 
население торопилось забрать деньги, то теперь все вернулось на круги своя. "Я вспоминаю 
слова президента, которые он произнес лет 15 назад, обращаясь к крупному бизнесу: 
"Замучаетесь пыль глотать, возвращая средства, которые вкладываете в зарубежные 
экономики". Это был взгляд в будущее. Очевидно, что многие сегодня испытывают большие 
проблемы", - отметил Аксаков. В сложившейся ситуации он видит идеальные условия для 
перестройки экономики, т. к. у страны просто нет другого выхода. "Пока гром не грянет, мужик 
не перекрестится. Вот сейчас как раз перекрестились и начали работать", - уверен он. 
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Анатолий Аксаков: "Пока гром не грянет, мужик не перекрестится. Вот сейчас как раз 
перекрестились и начали работать"  

Иностранные инвесторы прощупывают почву для возвращения? 

Однако не все были настроены оптимистично. "Проведя анализ всех национальных проектов, 
мы видим, что они не состоялись как инструменты работы по целям", - заметил замглавы 
Общественной палаты РФ Александр Галушка. Это произошло прежде всего потому, что между 
мероприятиями, заложенными в национальные проекты, и национальными целями нет 
причинно-следственных связей. Также, несмотря на то что все нацпроекты связаны между 
собой, система координированного управления так и не была сформирована. По мнению 
Галушки, сегодня надо говорить не о мобилизационной экономике, а о том, чтобы нормально, 
на уровне передовых корпораций, планировать деятельность. 
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В свою очередь замминистра финансов РФ Алексей Моисеев рассказал о счетах типа "С", 
которые были созданы, чтобы иметь "переговорную позицию" в отношениях с Западом  

В свою очередь замминистра финансов РФ Алексей Моисеев рассказал о счетах типа "С", 
которые были созданы, чтобы иметь "переговорную позицию" в отношениях с Западом. При 
этом никто ничего не собирался конфисковывать. "Мы, конечно, стараемся базовые правила 
все-таки не нарушать. Действовать в рамках закона, пусть даже и вводить ограничения разного 
рода, которые носят зеркальный или более жесткий характер в ряде случаев. Но мы никогда 
ничего не отнимали", - заверил замглавы минфина.  

По его словам, даже несмотря на непростую геополитическую ситуацию, иностранные 
инвесторы могут появиться: "Я верю, что они появятся, даже из тех стран, которые сейчас у нас 
считаются недружественными. Я уже вижу определенные заходы в плане того, что давайте мы 
через какие-нибудь третьи страны будем действовать и здесь что-то покупать". При этом в 
минфине убеждены, что и этих средств не хватит, чтобы сократить технологическое отставание 
экономики России, поэтому выход - развитие собственного фондового рынка. 

 

Спецпредставитель президента РФ по цифровому развитию Дмитрий Песков: "Самая страшная 
ловушка, в которую можем попасть, - это начать заниматься импортозамещением в 
технологиях"  

Выбраться из параллельной реальности 

"Если говорить о дискуссии, которую я слушал, то я несколько в шоке. Ощущение, что я то ли 
слетал на другую планету, то ли на машине времени вернулся в 2019 год, то ли это 
альтернативная реальность. Я не понимаю, из каких мер, которые обсуждались сегодня, 
возникает технологический суверенитет", - негодовал спецпредставитель президента РФ по 
цифровому развитию Дмитрий Песков. Он эмоционально пояснил, что технологический 
суверенитет предполагает наличие в стране своих базовых доступных технологий и заводов, 
которые работают на этих технологиях. Однако в действующей финансовой модели в России, 
на основании финансово-кредитных мер, невозможно построить даже опытный завод. "Сейчас 
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перейти от опытного производства к опытному заводу невозможно, потому что в любой 
инвестиционной модели есть риск и прибыль. В модели соотношения "риск - прибыль" 
профинансировать отечественную технологическую разработку невозможно", - отметил Песков. 
Он считает, что для решения подобной задачи стоит обратиться к опыту прошлого. В 20-30-х 
годах прошлого века существовали проектные банки, функцией которых было создание 
конечного изделия. "Сделать это в модели, когда финансовый блок предлагает нам по-
прежнему ориентироваться на прибыль акционеров как базовую экономическую модель, 
невозможно", - констатировал Песков. Поэтому технологический суверенитет возможен только 
в случае изменения модели инвестиционных проектов и создания для этого соответствующей 
правовой формы. 

"Самая страшная ловушка, в которую можем попасть, - это начать заниматься 
импортозамещением в технологиях. Я в ужасе! - развел руками Песков. - Что такое 
импортозамещение? Это когда вы за три цены покупаете списанный завод Mercedes и 
привозите его в Россию, потому что у вас сейчас соответствующий автомобильный завод не 
работает". Называя подобное инвестицией в уходящий технологический уклад, Песков 
напомнил, что выбранная тактика - прямая противоположность технологическому суверенитету: 
"Мы что хотим в импортозамещении? Купить прошлогодний снег за три цены или обеспечить 
устойчивость государства в техническом переходе? Это разные инструменты, а мы их путаем. 
А коллеги еще говорят: за три цены мы снег не купим, надо за пять". 

С айтишниками в этом году, по его словам, случилось то же, что с валютным курсом: сначала 
все испугались, а потом нашлась новая модель баланса. При этом в России уже научились 
готовить IT-специалистов "быстро и дешево". "Сбежали из страны продажники и "удаленщики". 
Стало ли это катастрофой? Нет, потому что из подполья вылезли те, кто работал на западные 
корпорации в офшорном программировании. Они пошли создавать отечественное 
оборудование, - предположил Песков. - С IT, "цифрой" все будет хорошо, а с инженерами и 
технологическим суверенитетом нам очень нужна помощь финансового сектора для того, чтобы 
сделать нормальные инвестиционную модель и правовую форму". 

Дарья Казакова  

Фото: Алексей Белкин  

Алексей Заботкин: "Во многом результаты этого года стоят на фундаменте стратегических 
решений, которые реализовывались после 2014 года" 

Николай Журавлев: "Нам важно строить транспортную инфраструктуру в регионах, но это 
может чуть-чуть подождать. А вот логистика, связанная с международной торговлей, для нас 
ключевая" 

Анатолий Аксаков: "Пока гром не грянет, мужик не перекрестится. Вот сейчас как раз 
перекрестились и начали работать" 

Ректор Финансового университета при правительстве РФ Станислав Прокофьев (слева), 
ссылаясь на аналитиков вуза, указал, что спад экономики в 2023 году будет не более 3% 

Александр Шохин: "Только бизнес может в этих сложных условиях быть реальным драйвером 
экономического роста" 

Спецпредставитель президента РФ по цифровому развитию Дмитрий Песков: "Самая страшна 
ловушка, в которую можем попасть, - это начать заниматься импортозамещением в 
технологиях" 

В свою очередь замминистра финансов РФ Алексей Моисеев рассказал про счета типа "С", 
которые были созданы, чтобы иметь "переговорную позицию" в отношениях с Западом 
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Основатель "АФК Система" Владимир Евтушенков констатировал, что "пока 
предпринимательское сообщество чувствует себя не очень хорошо" - перестройка бизнес-
связей требует времени 

https://www.business-gazeta.ru/article/572878 

 

Конкурент (konkurent.ru), Владивосток, 23 ноября 2022 

ТУРЦИЯ ВСЕ, ТАИЛАНД ЕЩЕ ДУМАЕТ: ВЛАДЕЛЕЦ "МИРА" СДЕЛАЛ 
ЗАЯВЛЕНИЕ 

Национальная система платежных карт (НСПК, оператор карт "Мир") практически перестала 
работать с Турцией, хотя данный рынок является перспективным для продвижения российских 
карт. Об этом на форуме Финансового университета "Экономические бои без правил" заявил 
генеральный директор НСПК Владимир Комлев. 

"Турецкий рынок функционировал до тех пор, пока не возникла угроза вторичных санкций для 
турецких банков, после чего они аккуратно один за другим прекратили прием карт "Мир". Но 
надо сказать: за период с февраля по сентябрь карта "Мир" была полноценным 
международным платежным инструментом и продолжает им оставаться", - утверждает 
руководитель НСПК, который сам также находится под западными санкциями. 

По его словам, некоторые страны по-прежнему готовы работать с Национальной системой 
платежных карт (оператор платежной системы "Мир"), несмотря на угрозу вторичных санкций со 
стороны США. 

"Такие страны, как Белоруссия, Армения, Киргизия и целый ряд других стран продолжают не 
просто работать с нашей платежной системой - они продолжают работать с ней активно, 
развивать технологии, развивать сервисы", - сказал Комлев. 

Целый ряд стран еще думают о внедрении карты "Мир", включая Таиланд. Напомним, Россию 
исполнительный директор Туристического управления Таиланда Титипорн Маненате в 
сентябре говорила, что российский "пластик" может появиться в королевстве к Новому году. 
"Вопрос для Таиланда новый. Никогда эта карта не упоминалась в банковских процессах", - 
объясняла она. 

По ее словам, тема обсуждается на уровне финансовых регуляторов двух стран - ЦБ РФ и 
Банка Таиланда - уже три месяца. Наиболее вероятна реализация проекта через Сиамский 
коммерческий банк (с ним уже ведутся переговоры о возможности эквайринга для "Мира" и 
снятия наличных по этой карте) с возможным присоединением других банков.  

https://konkurent.ru/article/54567 

Похожие сообщения (1): 

 БезФормата Владивосток (vladivostok.bezformata.com), Владивосток, 23 ноября 2022, 
Турция все, Таиланд еще думает: владелец "Мира" сделал заявление 

Поиск (poisknews.ru), Москва, 23 ноября 2022 

ДМИТРИЙ ЧЕРНЫШЕНКО: РЕАЛИЗАЦИЯ ИННОВАЦИОННЫХ РЕШЕНИЙ - 
КЛЮЧЕВОЙ ВЕКТОР ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ 

https://www.business-gazeta.ru/article/572878
https://konkurent.ru/article/54567
https://vladivostok.bezformata.com/listnews/tailand-eshe-dumaet-vladeletc/111701537/
https://vladivostok.bezformata.com/listnews/tailand-eshe-dumaet-vladeletc/111701537/
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На базе Финансового университета при Правительстве в эти дни проходит VII Международный 
форум "Экономические бои без правил: рецепты победы". Выступая на мероприятии, 
заместитель председателя правительства Дмитрий Чернышенко отметил, что главная цель 
форума - поиск наилучшего пути развития страны и рост качества жизни граждан, в том числе с 
помощью цифровых технологий. 

"Независимость от иностранных решений, информационная защищенность данных и цифровое 
развитие регионов должны стать драйверами роста экономики. Меньше чем за полгода мы 
значительно продвинулись по развитию отечественного промышленного и общесистемного ПО. 
Отобраны 216 ИТ-проектов, реализация которых будет профинансирована за счет самих 
компаний и федерального бюджета. Внедрение проектов не только минимизирует последствия 
ограничительных мер со стороны западных стран, но и откроет возможность 
высокотехнологичного экспорта", - сказал вице-премьер. 

По словам Чернышенко, достижения России в сфере информационных технологий очевидны и 
признаются за рубежом, яркий пример тому - включение Россию в десятку стран с наивысшим 
рейтингом цифровизации госуправления. 

Также Дмитрий Чернышенко сообщил, что один из ключевых векторов деятельности 
правительства - дальнейшая реализация инновационных решений, в том числе в финансовом 
секторе. Для этого необходимы форсированные исследования и разработки, а также 
обеспечение востребованности результатов исследований ученых бизнесом и 
промышленностью. Правительством запущен ряд программ, предусматривающий создание 
консорциумов научных и образовательных организаций с предприятиями промышленности и 
технологическими компаниями.  

 

https://poisknews.ru/science-politic/dmitrij-chernyshenko-realizacziya-innovaczionnyh-reshenij-klyuchevoj-vektor-
deyatelnosti-pravitelstva-rf/ 

Похожие сообщения (1): 

 Seldon.News (news.myseldon.com), Москва, 23 ноября 2022, Дмитрий Чернышенко: 
реализация инновационных решений - ключевой вектор деятельности Правительства 
РФ 

 

https://poisknews.ru/science-politic/dmitrij-chernyshenko-realizacziya-innovaczionnyh-reshenij-klyuchevoj-vektor-deyatelnosti-pravitelstva-rf/
https://poisknews.ru/science-politic/dmitrij-chernyshenko-realizacziya-innovaczionnyh-reshenij-klyuchevoj-vektor-deyatelnosti-pravitelstva-rf/
https://news.myseldon.com/ru/news/index/275190028
https://news.myseldon.com/ru/news/index/275190028
https://news.myseldon.com/ru/news/index/275190028
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Polpred.com, Москва, 22 ноября 2022 

ДМИТРИЙ ЧЕРНЫШЕНКО: РЕАЛИЗАЦИЯ ИННОВАЦИОННЫХ РЕШЕНИЙ - 
КЛЮЧЕВОЙ ВЕКТОР ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПРАВИТЕЛЬСТВА 

Заместитель Председателя Правительства России Дмитрий Чернышенко поприветствовал 
участников VII Международного форума "Экономические бои без правил: рецепты победы". Он 
проходит 22-23 октября на базе Финансового университета при Правительстве. 

Вице-премьер отметил, что главная цель форума остается актуальной: поиск наилучшего пути 
развития страны и рост качества жизни граждан, в том числе с помощью цифровых технологий. 
В текущих условиях рост ограничивают западные санкции. Для преодоления этого 
Правительство развивает отечественные решения в экономике и социальной сфере.  

"Независимость от иностранных решений, информационная защищенность данных и цифровое 
развитие регионов должны стать драйверами роста экономики. Меньше чем за полгода мы 
значительно продвинулись по развитию отечественного промышленного и общесистемного ПО. По 
поручению Михаила Владимировича Мишустина отобраны 216 ИТ-проектов, реализация которых 
будет профинансирована за счет самих компаний и федерального бюджета. Внедрение проектов 
не только минимизирует последствия ограничительных мер со стороны западных стран, но и 
откроет возможность высокотехнологичного экспорта", - сказал Дмитрий Чернышенко.  

Он добавил, что достижения России в сфере информационных технологий очевидны и 
признаются за рубежом. Яркий пример - Всемирный банк включил Россию в десятку стран с 
наивысшим рейтингом цифровизации госуправления.  

Банки и финансовые системы по уровню цифровизации, качеству и удобству онлайн-сервисов 
занимают ведущие позиции в мире. В 2021 году "Сбер" признан одним из лидеров цифрового 
банкинга в Центральной и Восточной Европе. Карта "Мир" запущена в 11 странах, и география 
будет расширяться.  

Кроме того, Дмитрий Чернышенко сообщил, что один из ключевых векторов деятельности 
Правительства - дальнейшая реализация инновационных решений, в том числе в финансовом 
секторе. Для этого необходимы форсированные исследования и разработки, а также 
обеспечение востребованности результатов исследований ученых бизнесом и 
промышленностью. Правительством запущен ряд программ, предусматривающий создание 
консорциумов научных и образовательных организаций с предприятиями промышленности и 
технологическими компаниями.  

"Такая кооперация обеспечит науке заказчика, который внедрит результаты исследований в 
экономику. Для решения этих амбициозных задач формируется единая информационная система 
управления наукой, первые сервисы которой будут запущены уже до конца года. Все это дает 
сильную базу для дальнейшего цифрового развития экономики страны", - отметил вице-премьер.  

Дмитрий Чернышенко также пожелал всем участникам форума интересных дискуссий и новых идей.  

https://polpred.com/?ns=1&ns_id=4218416 

IoT Daily (iotdaily.ru), Москва, 22 ноября 2022 

В РФ СОЗДАДУТ ЕДИНУЮ ИНФОРМАЦИОННУЮ СИСТЕМУ УПРАВЛЕНИЯ 
НАУКОЙ 

https://polpred.com/?ns=1&ns_id=4218416
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В России формируется единая информационная система управления наукой, первые сервисы 
будут запущены до конца года, сообщил вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко. Об этом 
пишет Интерфакс. Выступая на пленарном заседании VII Международного форума 
Финансового университета, вице-премьер отметил, что одной из важнейших задач является 
обеспечение востребованности результатов исследований ученых бизнесом и 
промышленностью. Для этого правительством запущен ряд программ, которые 
предусматривают создание консорциумов научных и образовательных организаций с 
предприятиями промышленности и технологическими компаниями. "Такая кооперация 
обеспечит науке заказчика, который внедрит результаты исследований в экономику. Для 
решения этих амбициозных задач сейчас формируется единая информационная система 
управления наукой, первые сервисы которой будут запущены до конца этого года", - сказал 
Чернышенко. 

https://iotdaily.ru/2022/11/22/v-rf-sozdadut-edinuyu-informaczionnuyu-sistemu-upravleniya-naukoj/ 

Царьград (ug.tsargrad.tv), Краснодар, 22 ноября 2022 

ПО КАЧЕСТВУ ЖИЗНИ НАСЕЛЕНИЯ СОЧИ НА ВТОРОМ МЕСТЕ В СТРАНЕ 

Автор: Зайченко Виктория 

22 ноября вручили дипломы лауреатам Премии Финансового университета при Правительстве 
РФ в области качества жизни. 

В рамках VII Международного форума "Экономические бои без правил: рецепты и победы" в 
Москве эксперты назвали лучшие городами России по качеству жизни. В этот список в 2022 
году вошли Москва, Сочи, Грозный, Санкт-Петербург, Нижневартовск, Калининград, Тюмень, 
Владикавказ, Мурманск, Череповец. 

Жюри при выборе победителей смотрели на уровень материального благополучия - 
потребительскую активность. Также изучали состояние экологической среды в городах, 
качество высшего и среднего образования, работу ЖКХ, благоустройство территорий, 
дорожный фонд и многое другое. 

Индекс рассчитывается на основании данных социологического мониторинга настроений 
населения, который проводится среди жителей городов с населением свыше 250 тыс. человек. 
Курорт стал вторым городом в России,  

- отметила замглавы Сочи Светлана Калинина. 

Таких показателей удалось достичь благодаря объективной оценки сочинцами работы администрации 
курорта в области повышения качества жизни горожан и отдыхающих в разных сферах. 

Уважаемые читатели "Царьграда"! Присоединяйтесь к нам в соцсетях "ВКонтакте" , в 
Одноклассники. Подписывайтесь на наш канал в Дзене и телеграм-канал . Там все самое 
интересное. Если вам есть чем поделиться с нами, присылайте свои наблюдения, вопросы, 
новости на электронную почту ug@Tsargrad.TV  

По качеству жизни населения Сочи на втором месте в стране 

https://ug.tsargrad.tv/news/po-kachestvu-zhizni-naselenija-sochi-na-vtorom-meste-v-strane_670192 

Похожие сообщения (4): 

 News-Life (news-life.pro), Москва, 22 ноября 2022, По качеству жизни населения Сочи на 
втором месте в стране 

https://iotdaily.ru/2022/11/22/v-rf-sozdadut-edinuyu-informaczionnuyu-sistemu-upravleniya-naukoj/
https://ug.tsargrad.tv/news/po-kachestvu-zhizni-naselenija-sochi-na-vtorom-meste-v-strane_670192
https://news-life.pro/grozny/335274402/
https://news-life.pro/grozny/335274402/


 

73 
 

 RU24.pro, Москва, 22 ноября 2022, По качеству жизни населения Сочи на втором месте 
в стране 

 Russia24.pro, Москва, 22 ноября 2022, По качеству жизни населения Сочи на втором 
месте в стране 

 Russian.city, Москва, 22 ноября 2022, По качеству жизни населения Сочи на втором 
месте в стране 

Яндекс.Новости (dzen.ru/news), Москва, 22 ноября 2022 

ВЛАДИКАВКАЗ НАГРАЖДЕН ПРЕМИЕЙ ФИНАНСОВОГО УНИВЕРСИТЕТА 
ПРИ ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РФ 

Город Владикавказ награжден премией Финансового университета при правительстве РФ в 
области качества жизни в номинации "Лидер по качеству экологической среды". 

Об этом сообщает пресс-служба АМС города. 

Церемония награждения состоялось во вторник в Финансовом университете при Правительстве 
Российской Федерации в рамках VII Международного форума "Экономические бои без правил: 
рецепты победы". 

Мероприятие уже стало традиционным и знаковым событием, участие в котором принимают 
члены правительства РФ, руководство Банка России, руководители субъектов страны, 
представители Федерального Собрания РФ, бизнеса, экспертного сообщества и науки, 
журналисты. 

https://dzen.ru/news/story/link--story?persistent_id=448162758 

Деловой Казахстан (dknews.kz), Алматы, 22 ноября 2022 

ПРИШЛО ВРЕМЯ ПОДУМАТЬ О РАЗРАБОТКЕ ОБНОВЛЕННОГО ДОГОВОРА О 
ЕАЭС 

Об этом Председатель Коллегии ЕЭК Михаил Мясникович заявил на международном форуме 
"Экономические бои без правил: рецепты победы", который прошел в Москве 22 ноября в 
Финансовом университете при Правительстве Российской Федерации, передает Деловой 
Казахстан. 

"В нынешних условиях необходимо по-новому посмотреть на вопросы развития в нашем Союзе. 
Разумное сочетание стратегического планирования и рыночных отношений дадут больший эффект. 
Целесообразно инициировать создание евразийских компаний, содействовать росту инвестиций и 
более активно использовать национальные валюты в экономическом взаимодействии стран ЕАЭС. 
Полагаю, пришло время подумать о разработке комплексного нормативного документа - 
обновленного Договора о Союзе" Михаил Мясникович, Председатель Коллегии ЕЭК  

Комиссия в целях стабилизации ситуации и обеспечения устойчивого функционирования 
общего рынка принимает оперативные антикризисные меры, что позволило несколько смягчить 
влияние санкций на экономику Союза. Это обнуление ввозных таможенных пошлин, повышение 
порога беспошлинного ввоза товаров для личного потребления физлицами, содействие 
"параллельному" импорту и так далее. Оценочно эти меры представляют собой поддержку 
компаний и граждан на сумму около двух млрд долл. США. 

https://ru24.pro/335274402/
https://ru24.pro/335274402/
https://russia24.pro/kuban/335274402/
https://russia24.pro/kuban/335274402/
https://russian.city/sochi/335274402/
https://russian.city/sochi/335274402/
https://dzen.ru/news/story/link--story?persistent_id=448162758
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Разработаны индикативные балансы основных продовольственных товаров в ЕАЭС. Страны 
Союза обеспечены зерном на 148% от потребности, мясом - 98,5%, молоком - на 97%, сахаром 
- на 98,5%, растительным маслом - на 194%. Это говорит о высокой степени 
продовольственной безопасности Евразийского экономического союза. В то же время, по 
мнению Михаила Мясниковича, следует направить усилия и на создание действенных 
инструментов управления ресурсами в ЕАЭС. 

 "Принятые государствами - членами ЕАЭС и Комиссией решения позволили по итогам первого 
полугодия сохранить уровень совокупного ВВП стран Союза к аналогичному периоду 2021 года" 
Михаил Мясникович  

Отдельное внимание было уделено вопросам обеспечения технологической независимости и 
импортозамещению в ЕАЭС. При этом Комиссией уже разработан и поддержан главами 
правительств союзных стран механизм льготирования финансовых ресурсов при создании 
промышленных кооперационных проектов. Сформирован перечень возможных для реализации 
проектов в приоритетных отраслях. Ведется постоянный диалог с бизнесом. 

В своем выступлении Председатель Коллегии ЕЭК отметил необходимость создания 
евразийской финансовой системы и собственных евразийских институтов, например, 
евразийского арбитражного суда, рейтинговых агентств, структур, которые могли бы заниматься 
стратегическим планированием в ЕАЭС. 

 "В этом не только полезность для стран ЕАЭС, возрастает роль Союза на международном 
уровне и формируется практическая основа реализации Большого Евразийского партнерства" 
Михаил Мясникович  

В ходе международного форума между Председателем Коллегии ЕЭК Михаилом Мясниковичем и 
ректором Финансового университета при Правительстве Российской Федерации Станиславом 
Прокофьевым подписана программа сотрудничества ЕЭК и Финуниверситета на 2023 - 2024 годы. 

 Подписывайтесь на нас в Google News  
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https://dknews.kz/ru/ekonomika/261454-prishlo-vremya-podumat-o-razrabotke-obnovlennogo 

Похожие сообщения (7): 

https://dknews.kz/ru/ekonomika/261454-prishlo-vremya-podumat-o-razrabotke-obnovlennogo
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 Ритм Евразии (ritmeurasia.org), Москва, 24 ноября 2022, Михаил Мясникович: 
востребован обновленный Договор о ЕАЭС 

 ЕвроМедиа (1euromedia.ru), Москва, 23 ноября 2022, Михаил Мясникович: "В нынешних 
условиях необходимо по-новому посмотреть на развитие ЕАЭС" 

 Деловой Казахстан (dknews.kz), Алматы, 23 ноября 2022, Пришло время подумать о 
разработке обновленного Договора о ЕАЭС 

 Альта-Софт (alta.ru), Москва, 23 ноября 2022, Глава ЕЭК: "Пришло время подумать о 
разработке обновленного Договора о ЕАЭС" 

 Kokshetau.asia, Астана, 22 ноября 2022, Пришло время подумать о разработке 
обновленного Договора о ЕАЭС 

 EL Посольская жизнь (embassylife.ru), Санкт-Петербург, 22 ноября 2022, Михаил 
Мясникович: "Пришло время подумать о разработке обновленного Договора о ЕАЭС" 

 Евразийская экономическая комиссия (eec.eaeunion.org), Москва, 22 ноября 2022, 
Михаил Мясникович: "Пришло время подумать о разработке обновленного Договора о 
ЕАЭС" 

 

Business FM (bfm.ru), Москва, 22 ноября 2022 

ГРОЗИТ ЛИ ФИНАНСОВОЙ СИСТЕМЕ РОССИИ ПОЯВЛЕНИЕ БАНКОВ-
"ТРУПОВ"? 

Автор: Перельчук Евгений 

Несмотря на рекордные показатели прибыли банковского сектора в прошлом году, в этом году 
убыток всей системы уже превысил 1,5 трлн рублей. К 1 июля убыточны были 82 банка 

 Фото: Михаил Почуев/ТАСС  

Заявление зампреда Центробанка Алексея Заботкина на форуме Финансового университета о 
банках-"трупах" звучит несколько инфернально и наталкивает на мысли о скорой кончине 
российской финансовой системы. На деле же зампред скорее похвалил устойчивость 
банковского сектора. Заботкин, когда говорил о том, что "были беспрецедентные послабления 
со стороны ЦБ", отметил, что эти послабления ЦБ мог дать, потому что знал, что банки в целом 
здоровы. "Давать послабления, когда в банковской системе много потенциальных трупов, 
крайне неосмотрительно", - заключил зампред. 

Ложка дегтя на этом фоне - более раннее заявление ЦБ о 1,5 трлн убытков у российской 
финансовой системы только за первые полгода. Год назад крупнейшие российские банки 
сплошь показывали прибыль, причем рекордную. "Сбер" нарастил прибыль на 64% - до 1,2 трлн 
рублей. Розничный кредитный портфель вырос на 26% - до 11,5 трлн. Чистая прибыль ВТБ в 
прошлом году выросла до 242 млрд рублей, Альфа-банк отчитался в долларах: прибавил 20% 
прибыли и заработал в итоге 1,6 млрд долларов. 

https://www.ritmeurasia.org/news--2022-11-24--mihail-mjasnikovich-vostrebovan-obnovlennyj-dogovor-o-eaes-63215
https://www.ritmeurasia.org/news--2022-11-24--mihail-mjasnikovich-vostrebovan-obnovlennyj-dogovor-o-eaes-63215
https://1euromedia.ru/news/eurasian/mikhail-myasnikovich-v-nyneshnikh-usloviyakh-neobkhodimo-po-novomu-pos/
https://1euromedia.ru/news/eurasian/mikhail-myasnikovich-v-nyneshnikh-usloviyakh-neobkhodimo-po-novomu-pos/
https://dknews.kz/ru/politika/261641-prishlo-vremya-podumat-o-razrabotke-obnovlennogo
https://dknews.kz/ru/politika/261641-prishlo-vremya-podumat-o-razrabotke-obnovlennogo
https://www.alta.ru/ts_news/95338/
https://www.alta.ru/ts_news/95338/
https://kokshetau.asia/newskz/ekonomnews/prishlo-vremia-podymat-o-razrabotke-obnovlennogo-dogovora-o-eaes/
https://kokshetau.asia/newskz/ekonomnews/prishlo-vremia-podymat-o-razrabotke-obnovlennogo-dogovora-o-eaes/
https://embassylife.ru/михаил-мясникович-пришло-время-поду/
https://embassylife.ru/михаил-мясникович-пришло-время-поду/
https://eec.eaeunion.org/news/mikhail-myasnikovich-prishlo-vremya-podumat-o-razrabotke-obnovlennogo-dogovora-o-eaes-/
https://eec.eaeunion.org/news/mikhail-myasnikovich-prishlo-vremya-podumat-o-razrabotke-obnovlennogo-dogovora-o-eaes-/
https://eec.eaeunion.org/news/mikhail-myasnikovich-prishlo-vremya-podumat-o-razrabotke-obnovlennogo-dogovora-o-eaes-/
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Конечно, на таком фоне убыток отдельных мелких банков теряется, указывает директор по 
банковским рейтингам "Эксперт РА" Иван Уклеин: 

Иван Уклеин директор по банковским рейтингам "Эксперт РА" "Например, крупнейший банк 
покажет рекордную прибыль, но в то же время целый ряд мелких и даже, может быть, 
отдельные крупные игроки будут показывать убытки по завершении действия регуляторных 
послаблений. То есть температура в среднем по больнице совершенно нерепрезентативна. 
Даже в том случае, если отдельные крупные игроки в дальнейшем окажутся в затруднительной 
ситуации, регулятор пойдет на поэтапное отражение в отчетности соответствующих убытков. 
Для подобных крупных кейсов нельзя исключать индивидуальный график деформирования 
резервов и отражения в отчетности реального обесценения активов. Банк России 
руководствуется приоритетом макрофинансовой стабильности, поэтому рынок исходит из того, 
что регулятор не допустит дефолтов крупных участников рынка".  

Предсказывать, насколько критичным будет убыток банковского сектора по итогам года, пока 
затруднительно, говорят эксперты. Целый ряд банков продолжает использовать регуляторные 
послабления. Это в том числе право недоформировывать резервы по заемщикам-физлицам, 
которые пострадали от введения санкций. Держать открытую валютную позицию больше, чем 
по разрешенному нормативу. Не отражать отрицательную переоценку ценных бумаг на 
балансах. Не ухудшать оценки качества по широкому кругу кредитов. И так далее. Слишком 
много факторов. 

Но ожидать появления в банковской системе потенциальных банков-"трупов", которым ЦБ 
откажет в санации, не стоит, считает колумнист BFM.ru Семен Новопрудский: 

Семен Новопрудский независимый эксперт, колумнист делового портала BFM.ru "В России 80% 
активов, наверное, уже сейчас сконцентрировано на первых 10-15 банках. Среди всех банков, 
которые являются ключевыми для российской банковской системы, точно нет банков-"трупов". 
Практически все крупнейшие банки попали под те или иные санкции. Но по тому, что происходит 
с кредитованием корпоративных клиентов, никакого кризиса в банковской системе очевидным 
образом пока нет. То есть банковская система, конечно, понесла очевидный убыток. Этот убыток 
в первом полугодии составил порядка 1,5 трлн рублей. Она понесет убыток и по итогам всего 
года в целом, хотя в прошлом году было более 2 трлн рублей прибыли. И до этого было 
несколько лет прибыли. Другая есть проблема: как банкам быть в условиях, когда есть риск того, 
что может ухудшиться качество платежеспособных заемщиков? Как им быть в условиях того, что 
им надо приспосабливаться по-новому обслуживать внешнеэкономические связи?"  

По итогам первого полугодия, когда был убыток на 1,5 трлн рублей, в ЦБ уточняли, что 
убыточной была только четверть от всех банков. На 1 июля в России было 329 кредитных 
организаций. Значит, убыточны были 82 банка. Более того, Центробанк допускает, что 
совокупный убыток сектора достиг своего предельного значения и будет сокращаться. 
Достигаться это будет, по словам зампреда Заботкина, через кредитование. По его словам, 
послабления ЦБ и запас прочности позволили продолжить эту работу даже в кризис. В этом 
году темпы кредита год к году составили около 13%. Была пауза в апреле-мае, однако по 
итогам года в реальном выражении кредит, по словам Заботкина, даже немного вырастет.  

https://www.bfm.ru/news/513515 

Похожие сообщения (1): 

 Creditchik.ru, Москва, 23 ноября 2022, Грозит ли финансовой системе России появление 
банков-"трупов"? 

Novosti-murmanskoy-oblasti.ru, Мурманск, 22 ноября 2022 

МУРМАНСК ВОШЕЛ В ТОП-10 ГОРОДОВ ПО КАЧЕСТВУ ЖИЗНИ 

https://www.bfm.ru/news/513515
https://creditchik.ru/banks/grozit-li-finansovoj-sisteme-rossii-poyavlenie-bankov-trupov.html
https://creditchik.ru/banks/grozit-li-finansovoj-sisteme-rossii-poyavlenie-bankov-trupov.html
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Рейтинг качества жизни городов по всей России составили специалисты Финансового 
университета. Было проведено целое исследование. В результате в десятку лучших 
муниципалитетов вошли Москва, Сочи, Грозный, Санкт-Петербург, Нижневартовск, 
Калининград, Тюмень, Владикавказ, Мурманск, Череповец. При этом Мурманск был признан 
лучшим городом российского Севера. Диплом лауреата Премии в области качества жизни 
Финансового университета при Правительстве РФ вручили главе администрации города 
Мурманска Юрию Сердечкину. Награждение состоялось в рамках VII Международного форума 
Финансового университета в Москве. Интересно, что в исследовании принимали участие только 
города с населением от 250 тысяч человек. Индекс качества жизни рассчитывался на 
основании данных социологического мониторинга настроений населения. Среди направлений 
исследования: уровень материального благополучия, проявлением которого является 
потребительская активность; качество медицинского обслуживания населения; доступность 
недвижимости (способность жителей города купить квартиру или дом); состояние экологической 
среды в городе; качество работы учреждений среднего и высшего образования; работа 
организаций ЖКХ по поддержанию жилого фонда, благоустройство города; состояние 
дорожного хозяйства и другое. Фото: citymurmansk.ru, НМО 

https://novosti-murmanskoy-oblasti.ru/36668-murmansk-voshel-v-top-10-po-kachestvu-zhizni.html 

Похожие сообщения (5): 

 БезФормата Мурманск (murmansk.bezformata.com), Мурманск, 22 ноября 2022, 
Мурманск вошел в ТОП-10 городов по качеству жизни 

 News-Life (news-life.pro), Москва, 22 ноября 2022, Мурманск вошел в ТОП-10 городов по 
качеству жизни 

 Moscow.media, Москва, 22 ноября 2022, Мурманск вошел в ТОП-10 городов по качеству 
жизни 

 Russian.city, Москва, 22 ноября 2022, Мурманск вошел в ТОП-10 городов по качеству 
жизни 

 Экология в России и мире (ecology.russia24.pro), Москва, 22 ноября 2022, Мурманск 
вошел в ТОП-10 городов по качеству жизни 

 

Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 22 ноября 2022 

ЕВТУШЕНКОВ ЗАЯВИЛ, ЧТО ОПРЕДЕЛЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ПОДЪЕМ 
В РОССИИ НАЧНЕТСЯ В 2024 ГОДУ 

Автор: Безрукова Анна 

Сейчас идет адаптация бизнес-связей, считает основатель АФК "Система" 

Евтушенков заявил, что определенный экономический подъем в России начнется в 2024 году 

Фото: Алексей БУЛАТОВ 

Определенный экономический подъем в России начнется в 2024 году, а сейчас идет процесс 
адаптации бизнес-связей. Такое мнение озвучил в ходе выступления на международном 

https://novosti-murmanskoy-oblasti.ru/36668-murmansk-voshel-v-top-10-po-kachestvu-zhizni.html
https://murmansk.bezformata.com/listnews/murmansk-voshel-v-top-10-gorodov/111699866/
https://murmansk.bezformata.com/listnews/murmansk-voshel-v-top-10-gorodov/111699866/
https://news-life.pro/spb/335264911/
https://news-life.pro/spb/335264911/
https://moscow.media/moscow/335264911/
https://moscow.media/moscow/335264911/
https://russian.city/murmansk/335264911/
https://russian.city/murmansk/335264911/
https://ecology.russia24.pro/murmansk-obl/335264911/
https://ecology.russia24.pro/murmansk-obl/335264911/
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форуме Финансового университета основатель корпорации АФК "Система" Владимир 
Евтушенков.  

"Я верю, что в течение 2023 года будет трудно. А в 2024 году будет легче, и начнется 
определенный экономический подъем", - отметил Евтушенков. 

Также он добавил, что сейчас основным вызовом для российской экономики является 
технологическое отставание, но за несколько лет РФ сможет научиться созданию технологий. 

Ранее Центробанк России представил прогноз развития российской экономики на три года. Так, 
согласно базовому сценарию, санкции против России вплоть до 2025 года (период прогноза) 
сохранятся. Экономика РФ большую часть 2023 года продолжит сокращаться, но будет 
потихоньку подстраиваться под изменившиеся условия. К 2025 году вернутся темпы роста в 
1,5- 2,5%.  

https://www.kp.ru/online/news/5022446/ 

Псковская лента новостей (pln-pskov.ru), Псков, 22 ноября 2022 

БИЗНЕСМЕН ОЦЕНИЛ ПЕРСПЕКТИВЫ РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКИ В 
БЛИЖАЙШИЕ ГОДЫ 

Экономический рост в РФ начнется в 2024 году, главная долгосрочная проблема, стоящая 
перед Россией - преодоление потерь в сфере технологий после ухода глобальных лидеров, 
считает крупнейший акционер АФК "Система" Владимир Евтушенков, об этом он заявил в ходе 
выступления на форуме Финансового университета в Москве. 

"Верю, что в течение 2023 года будет тяжело, а в 2024 году будет значительно легче, и 
начнется определенный экономический подъем", - приводит слова Евтушенкова "Интерфакс". 

Оценки основателя "Системы" в целом соответствуют официальному макропрогнозу. Как 
сообщалось, Минэкономразвития прогнозирует спад ВВП РФ в 2022 году на 2,9%, снижение в 
2023 году на 0,8% и рост на 2,6% в 2024 и 2025 годах. Он также отметил, что в настоящее 
время идет адаптация бизнес-связей и процессов под новые условия. 

По словам эксперта, главным вызовом для экономики РФ является риск технологического 
отставания. 

"Страна это может почувствовать не сегодня-завтра, и даже не через два года. Обычно 
технологическое отставание сказывается в течение 5-7 лет и больше", - прокомментировал 
бизнесмен. При этом Владмир Евтушенков уверен, что за несколько лет Россия способна 
научиться самостоятельно создавать новые технологии и реализовывать решения на практике.  

https://pln-pskov.ru/business/467786.html 

Похожие сообщения (1): 

 News24.pro, Москва, 22 ноября 2022, Бизнесмен оценил перспективы российской 
экономики в ближайшие годы 

НФК-Сбережения (nfksber.ru), Чебоксары, 22 ноября 2022 

В ЦБ ЗАЯВИЛИ, ЧТО КРЕПКИЙ РУБЛЬ ОБЪЕКТИВНО ОТРАЖАЕТ 
ПЕРВООЧЕРЕДНЫЕ НУЖДЫ ЭКОНОМИКИ РФ 

https://www.kp.ru/online/news/5022446/
https://pln-pskov.ru/business/467786.html
https://news24.pro/blogs/335261247/
https://news24.pro/blogs/335261247/
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Текущий уровень курса рубля отражает первоочередные потребности экономики РФ, считает 
зампред Банка России Алексей Заботкин. 

"Курс рубля - плавающий, он будет определяться состоянием платежного баланса", - повторил 
Заботкин базовую установку денежно-кредитной политики ЦБ, отвечая на вопрос модератора 
форума Финансового университета о перспективах курса. 

При этом Заботкин добавил, что "то, что он (курс рубля - ИФ) сейчас укрепился, это то, что 
способствует покупке нового оборудования и новых комплектующих, выстраиванию новых 
логистических цепочек, которые сильно подорожали для российского бизнеса". 

"И это объективно отражает то, что сейчас в первую очередь нужно для российской экономики", 
- заключил зампред ЦБ. 

Москва. 22 ноября. INTERFAX.RU.  

Публикация носит информационный характер. Ссылка на источник.  

https://nfksber.ru/analytics/rynok/v_czb_zayavili,_chto_krepkij_rubl_obektivno_otrazhaet_pervoocherednyie_nuzh
dyi_ekonomiki_rf 

Похожие сообщения (1): 

 Национальный банковский журнал (nbj.ru), Москва, 23 ноября 2022, Курс рубля 
объективен: таким он нужен для российской экономики - Алексей Заботкин, ЦБ 

 

Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 22 ноября 2022 

В МИНФИНЕ УВЕРЕНЫ, ЧТО РОССИЙСКИЙ ФОНДОВЫЙ РЫНОК 
"РАЗОВЬЕТСЯ ОТ БЕЗЫСХОДНОСТИ" 

Заместитель министра финансов Алексей Моисеев уверен, что фондовый рынок в России 
будет развиваться отчасти от безысходности, отчасти от действий в этом направлении 
государства. Об этом господин Моисеев заявил на VII Международном форуме Финансового 
университета при российском правительстве. 

"Я уверен, что это все у нас разовьется отчасти от безысходности, ну и отчасти, потому что мы 
совместно со всеми нашими коллегами ... будем над этим работать", - сказал замминистра 
(цитата по Frank Media). Власти же, по его словам, должны "построить инфраструктуру легкого 
привлечения коллективных инвестиций", а также по-новому посмотреть на развитие 
российского фондового рынка. Должно быть предложено "меню инструментов", которое 
позволяло бы привлекать капитал в том виде, в котором он необходим компаниям, пояснил 
Алексей Моисеев. 

Он привел в пример другие страны, которые попадали под значительные ограничительные 
меры. При этом "фондовый рынок там развивается очень хорошо", отметил господин Моисеев. 
По его мнению, это связано с тем, что население этих стран "не видит для себя другого способа 
долгосрочного сохранения своих сбережений и приумножения их темпами выше, чем 
инфляция, кроме как фондовый рынок". 

Главной проблемой остается привлечение денег на фондовый рынок, также заявил 
замминистра. "Я, к сожалению, предполагаю, что это займет некоторое время, пока у нас 

https://nfksber.ru/analytics/rynok/v_czb_zayavili,_chto_krepkij_rubl_obektivno_otrazhaet_pervoocherednyie_nuzhdyi_ekonomiki_rf
https://nfksber.ru/analytics/rynok/v_czb_zayavili,_chto_krepkij_rubl_obektivno_otrazhaet_pervoocherednyie_nuzhdyi_ekonomiki_rf
https://nbj.ru/publs/kurs_rublya_obektiven_takim_on_nuzhen_dlya/60502/
https://nbj.ru/publs/kurs_rublya_obektiven_takim_on_nuzhen_dlya/60502/
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приток активов на фондовый рынок, который начался в 2020 году - даже в 2019 году, - 
восстановится", - сообщил Алексей Моисеев. 

По его словам, раньше "весь настоящий реальный капитал", который использовался "для 
настоящих инвестиций", привлекался с западных финансовых рынков. Также на ситуации 
сказывается то, что многие за последнее время много потеряли на инвестициях, а у некоторых 
инвесторов оказались заморожены иностранные ценные бумаги, напомнил замминистра. 

Ранее Евросоюз ввел санкции против Национального расчетного депозитария, в связи с чем 
оказались заморожены ценные бумаги физлиц. В августе речь шла о замороженных активах на 
6 трлн руб. 

О развитии ситуации читайте в публикации "Ъ FM" "Активы обложили со всех сторон". 

  

https://www.kommersant.ru/doc/5680813 

Похожие сообщения (1): 

 Новый Калининград (newkaliningrad.ru), Калининград, 22 ноября 2022, Минфин РФ: 
российский фондовый рынок будет развиваться "отчасти от безысходности" 

 

Москва 24 (m24.ru), Москва, 22 ноября 2022 

VII МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФОРУМ ФИНАНСОВОГО УНИВЕРСИТЕТА 
СТАРТОВАЛ В МОСКВЕ 

https://www.kommersant.ru/doc/5680813
https://www.newkaliningrad.ru/news/briefs/economy/24022039-minfin-rf-rossiyskiy-fondovyy-rynok-budet-razvivatsya-otchasti-ot-bezyskhodnosti.html
https://www.newkaliningrad.ru/news/briefs/economy/24022039-minfin-rf-rossiyskiy-fondovyy-rynok-budet-razvivatsya-otchasti-ot-bezyskhodnosti.html
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В Москве начался VII Международный форум Финансового университета. Его темой стали 
"Экономические бои без правил: рецепты победы". 

Эксперты обсуждали, вернется ли российская экономика к фазе устойчивого роста, или стоит 
думать только о минимизации ущерба. По словам организаторов, экономика страны уже 
показала свою устойчивость перед санкционной атакой. Подробнее - в эфире телеканала 
Москва 24.  

https://www.m24.ru/videos/ehkonomika/22112022/523972 

Новости на сегодня (belnovosti.firenews.video), Москва, 22 ноября 2022 

В НСПК РАСКРЫЛИ, КАКИЕ СТРАНЫ ПРОДОЛЖАЮТ РАБОТАТЬ С КАРТАМИ 
МИР 

Автор: Admin 

Владимир Комлев, генеральный директор Национальной системы платежных карт, 
оперирующей платежной системой Мир, прокомментировал вопрос работы этой системы за 
рубежом. 

По его словам, передает ТАСС, российская система Мир сейчас поддерживается в Беларуси, 
Армении, Кыргызстане и некоторых других государствах. 

Такое заявление прозвучало 22 ноября на форуме Финансового университета. 

Ранее по совокупности причин, в том числе на фоне возможных санкций за распространение 
системы Мир, принимать карты перестали крупнейшие финансовые организации Вьетнама, 
Казахстана, Кыргызстана, Таджикистана, Турции. 

Фото: ©TUT-NEWS.RU  

Ситуация развивается на фоне международных ограничение в отношении Российской 
Федерации. 

Под санкции США в сентябре этого года попал сам Владимир Комлев. 

Министерство финансов Соединенных Штатов Америки ранее сообщило о намерении вводить 
ограничения за расширение системы Мир на другие страны. 

Национальная система платежных карт сейчас не находится под санкциями, по сообщениям. 

Других заявлений по этому вопросу официальные источники не выпустили в данный момент. 

Автор: Ольга Северина 

связаться с автором 

https://belnovosti.firenews.video/obshestvo/v-nspk-raskryli-kakie-strany-prodolzhayut-rabotat-s-kartami-mir/ 

Похожие сообщения (1): 

 Tut-news.ru, Москва, 22 ноября 2022, В НСПК раскрыли, какие страны продолжают 
работать с картами Мир 

https://www.m24.ru/videos/ehkonomika/22112022/523972
https://belnovosti.firenews.video/obshestvo/v-nspk-raskryli-kakie-strany-prodolzhayut-rabotat-s-kartami-mir/
https://www.tut-news.ru/ekonomika/v-nspk-raskryli-kakie-strany-prodolzhayut-rabotat-s-kartami-mir
https://www.tut-news.ru/ekonomika/v-nspk-raskryli-kakie-strany-prodolzhayut-rabotat-s-kartami-mir
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Geekr (geekr.vercel.app), Москва, 22 ноября 2022 

В РФ СОЗДАДУТ ЕДИНУЮ ИНФОРМАЦИОННУЮ СИСТЕМУ УПРАВЛЕНИЯ 
НАУКОЙ 

Вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко сообщил, что в РФ создается единая информационная 
система управления наукой. Первые сервисы запустят к концу 2022 года.Во время пленарного 
заседания VII Международного форума Финансового университета Чернышенко отметил, что 
важно обеспечить востребованность научных исследований бизнесом и промышленностью. 
Для этого правительство работает над созданием систем, которые свяжут научные 
организации, образовательные центры, исследователей и представителей технологических 
компаний и промышленности.Такая кооперация обеспечит науке заказчика, который внедрит 
результаты исследований в экономику. Для решения этих амбициозных задач сейчас 
формируется единая информационная система управления наукой, первые сервисы которой 
будут запущены до конца этого года.Вице-премьер РФ Дмитрий ЧернышенкоТакже в середине 
ноября 2022 года Министерство науки и высшего образования РФ предложило выделить 
специалитет в отдельный уровень профессионального образования. Также ведомство 
предложило позволить выпускникам специалитета учиться по программам магистратуры за 
счет средств федерального бюджета. 

https://geekr.vercel.app/post/700974 

 

РИА ФАН (riafan.ru), Москва, 22 ноября 2022 

ЭКСПЕРТ ЕВТУШЕНКОВ: ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ПОДЪЕМ В РОССИИ НАЧНЕТСЯ 
С 2024 ГОДА 

Экономический подъем в России начнется в 2024 году. Такой прогноз озвучил основатель "АФК 
Система" Владимир Евтушенков на форуме Финансового университета в Москве. 

Его оптимистичный прогноз на 2024 год связан с предположением, что за 2023 год Россия 
научится создавать собственные "умные" технологии. По мнению Евтушенкова, ключевым 
вызовом для экономики страны является риск технологического отставания. 

"Я верю в то, что главную проблему - проблему технологий - мы все-таки потихонечку будем 
преодолевать", - сказал он во время своего выступления.  

Нижегородская область вошла в первую десятку Национального рейтинге научно-
технологического развития субъектов РФ по итогам 2021 года. Рейтинг был представлен в ходе 
заседания комиссии Госсовета по направлению "Наука", сообщает INFOX. 

 Валерия Конкина  

https://riafan.ru/23763937-ekspert_evtushenkov_ekonomicheskii_pod_em_v_rossii_nachnetsya_s_2024_goda 

Похожие сообщения (3): 

 RSS+ (rss.plus), Москва, 22 ноября 2022, Эксперт Евтушенков: экономический подъем в 
России начнется с 2024 года 

 Seldon.News (news.myseldon.com), Москва, 22 ноября 2022, Эксперт Евтушенков: 
экономический подъем в России начнется с 2024 года 

https://geekr.vercel.app/post/700974
https://riafan.ru/23763937-ekspert_evtushenkov_ekonomicheskii_pod_em_v_rossii_nachnetsya_s_2024_goda
https://rss.plus/russia/335251539/
https://rss.plus/russia/335251539/
https://news.myseldon.com/ru/news/index/275179963
https://news.myseldon.com/ru/news/index/275179963
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 BigPot.News, Москва, 22 ноября 2022, Эксперт Евтушенков: экономический подъем в 
России начнется с 2024 года 

 

Banki.ru, Москва, 22 ноября 2022 

В НСПК НАЗВАЛИ СТРАНЫ, КОТОРЫЕ ПО-ПРЕЖНЕМУ ГОТОВЫ 
ПРИНИМАТЬ КАРТЫ "МИР" 

Автор: Кляхин Данил 

Некоторые страны по-прежнему готовы работать с Национальной системой платежных карт 
(оператор платежной системы "Мир"), несмотря на угрозу вторичных санкций со стороны США. 
Об этом на форуме Финансового университета "Экономические бои без правил" заявил 
генеральный директор НСПК Владимир Комлев. 

"Такие страны, как Белоруссия, Армения, Киргизия и целый ряд других стран продолжают не 
просто работать с нашей платежной системой - они продолжают работать с ней активно, 
развивать технологии, развивать сервисы", - цитирует ТАСС Комлева. 

Он посетовал, что с НСПК практически перестала работать Турция, хотя данный рынок 
является перспективным для продвижения российских карт. "Турецкий рынок функционировал 
до тех пор, пока не возникла угроза вторичных санкций для турецких банков, после чего они 
аккуратно один за другим прекратили прием карт "Мир". Но надо сказать - за период с февраля 
по сентябрь карта "Мир" была полноценным международным платежным инструментом и 
продолжает им оставаться", - утверждает руководитель НСПК, который сам также находится 
под западными санкциями. 

Ранее Bloomberg сообщил, что проект по выводу карты "Мир" на международный уровень в 
качестве российской альтернативы Visa и Mastercard провалился, поскольку даже некоторые из 
ближайших союзников России отказались от ее использования после угрозы США наложить 
санкции. Из девяти стран, в которых запускался "Мир", шесть уже ограничили работу с 
системой.  

https://www.banki.ru/news/lenta/?id=10976055 

Похожие сообщения (3): 

 Кредитный калькулятор (calculator-credit.ru), Москва, 23 ноября 2022, В НСПК назвали 
страны, которые по-прежнему готовы принимать карты "Мир" 

 Katashi.ru, Москва, 22 ноября 2022, В НСПК назвали страны, которые по-прежнему 
готовы принимать карты "Мир" 

 RSS+ (rss.plus), Москва, 22 ноября 2022, В НСПК назвали страны, которые по-прежнему 
готовы принимать карты "Мир" 

Smartlab.news, Москва, 22 ноября 2022 

ИТОГИ ДНЯ: IMOEX +1.5% РАСТЕМ ОТ БЕЗЫСХОДНОСТИ 

Автор: Ранний Роман 

https://bigpot.news/yevtushenkov/335251539/
https://bigpot.news/yevtushenkov/335251539/
https://www.banki.ru/news/lenta/?id=10976055
https://calculator-credit.ru/news/v-nspk-nazvali-strany-kotorye-po-prezhnemu-gotovy-prinimat-karty-mir
https://calculator-credit.ru/news/v-nspk-nazvali-strany-kotorye-po-prezhnemu-gotovy-prinimat-karty-mir
https://katashi.ru/news/3039274/
https://katashi.ru/news/3039274/
https://rss.plus/peace/335259685/
https://rss.plus/peace/335259685/
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 IMOEX +1.5% Минфин: граждане придут на фондовый рынок "отчасти от безысходности". Опыт 
стран, столкнувшихся с санкционным давлением, свидетельствует о том, что там быстро 
развивается фондовый рынок, считает заместитель министра финансов Алексей Моисеев. 
"Если посмотреть на другие страны, которые попадали под значительные ограничительные 
меры, видно, что фондовый рынок там развивается очень хорошо и мультипликаторы там 
очень высокие", - заявил он 

Полюс Золото +4.6% РБК сообщает, что импорт золота из России в Китай в октябре в 
натуральном выражении увеличился в два раза по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года, достигнув 2,16 т, следует из данных Главного таможенного управления КНР. 
Речь идет о необработанных или полуобработанных формах золота. Поставки в денежном 
выражении также увеличились вдвое, до $124,6 млн. Судя по ежемесячной статистике Китая, 
это самая крупная поставка, как минимум с 2016 года. Есть мнение, что РФ перенаправила в 
Китай золото, которое ранее поставлялось на Запад в виде слитков, но председатель Союза 
золотопромышленников России Сергей Кашуба его опровергает. По словам Кашубы, Пекин не 
покупает российские слитки 

АФК Система +1.3% Российская фармацевтическая компания "Биннофарм групп" (входит в АФК 
"Система") не исключает возможности выхода на азиатские биржи, в частности, на биржи 
Гонконга и Шанхая. Об этом сообщил ТАСС генеральный директор компании Рустем Муратов в 
кулуарах выставки Pharmtech & Ingredients 

Сегежа +0.2% АФК "Система" вела переговоры о покупке заводов IKEA, процесс пока не 
закончен, однако даже в случае достижения договоренностей с IKEA потребуется еще 
получения согласия правкомиссии по иностранным инвестициям, заявил журналистам 
основатель российской корпорации Владимир Евтушенков 

Московская биржа +0.8% "Я надеюсь, что будет нормализация дивидендной политики, но это 
зависит не только от самой биржи. Стратегия, вернее, ее корректировки, предполагают эту 
нормализацию, но, видите, могут быть обстоятельства, которые мы не можем сегодня 
предвидеть", - сказал Сергей Швецов. "Сейчас обновляем стратегию, и дивидендная политика - 
это часть этой истории. Очень активно обсуждаем. В работе этот вопрос. Мы обновляем сейчас 
стратегию, я надеюсь, что в ближайшие месяцы мы это сделаем", - сказал он 

Газпром +0.1% Фиксирует оседание на Украине российского газа, предназначенного для 
поставки молдавским потребителям по контракту с Молдовагазом. Газпром предупредил, что 
при сохранении транзитного дисбаланса через Украину для потребителей Молдовы, 28 ноября 
2022 г. с 10:00 подача газа на ГИС Суджа для транзита через ГТС Украины будет снижен в 
объеме суточной недопоставки ♂⚡️ 

VEON +6.2% ПАО АФК "Система" не планирует покупку телеком-оператора "Вымпелком", 
сообщил журналистам основатель и крупнейший акционер корпорации Владимир Евтушенков 

ЮНИПРО +1.9% ТГК-1 +0.7% АФК "Система" остановила переговоры о покупке активов Fortum 
и Uniper в России после указа президента РФ о запрете сделок с акциями и долями компаний 
ТЭК, сообщил журналистам основатель и крупнейший акционер АФК "Система" Владимир 
Евтушенков в кулуарах форума Финансового университета в Москве 

Лензолото-24% Разгон окончен, всем спасибо, все свободны ♂⚡️  

https://smartlab.news/read/69357-itogi-dnya-imoex-15-rastyom-ot-bezysxodnosti 

Похожие сообщения (1): 

 Elitetrader (elitetrader.ru), Москва, 23 ноября 2022, Итоги дня: IMOEX +1.5% Растем от 
безысходности 

https://smartlab.news/read/69357-itogi-dnya-imoex-15-rastyom-ot-bezysxodnosti
https://elitetrader.ru/index.php?newsid=633217
https://elitetrader.ru/index.php?newsid=633217
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Администрация г. Мурманск (citymurmansk.ru), Мурманск, 22 ноября 2022 

МУРМАНСК - В ТОП-10 ГОРОДОВ ПО КАЧЕСТВУ ЖИЗНИ 

Сегодня главе администрации города Мурманска Юрию Сердечкину вручили диплом лауреата 
Премии в области качества жизни Финансового университета при Правительстве РФ. 

Награждение руководителей лучших городов России с населением от 250 тысяч человек 
состоялось в рамках VII Международного форума Финансового университета в Москве.  

В первую десятку рейтинга, составленного по результатам исследования Финансового 
университета, также вошли Москва, Сочи, Грозный, Санкт-Петербург, Нижневартовск, 
Калининград, Тюмень, Владикавказ, Мурманск, Череповец. Мурманск был признан лучшим 
городом российского Севера. 

Индекс качества жизни рассчитывался на основании данных социологического мониторинга 
настроений населения. Среди направлений исследования: уровень материального 
благополучия, проявлением которого является потребительская активность; качество 
медицинского обслуживания населения; доступность недвижимости (способность жителей 
города купить квартиру или дом); состояние экологической среды в городе; качество работы 
учреждений среднего и высшего образования; работа организаций ЖКХ по поддержанию 
жилого фонда, благоустройство города; состояние дорожного хозяйства и другое.  

 

https://www.citymurmansk.ru/novosti/?newsid=23721&page=1 

Похожие сообщения (5): 

 ГТРК Мурман, Мурманск, 23 ноября 2022, Мурманск вошел в топ-10 городов по качеству 
жизни 

https://www.citymurmansk.ru/novosti/?newsid=23721&page=1
https://murman.tv/news-n-6720--murmansk-voshel-v-top-10-gorodov-po-kachestvu-zhizni
https://murman.tv/news-n-6720--murmansk-voshel-v-top-10-gorodov-po-kachestvu-zhizni
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 БезФормата Мурманск (murmansk.bezformata.com), Мурманск, 23 ноября 2022, 
Мурманск вошел в ТОП-10 городов по качеству жизни 

 Murman.ru, Мурманск, 22 ноября 2022, Мурманск вошел в ТОП-10 городов по качеству 
жизни 

 БезФормата Мурманск (murmansk.bezformata.com), Мурманск, 22 ноября 2022, 
Мурманск - в ТОП-10 городов по качеству жизни 

 HOLME SPACE (holme.ru), Москва, 22 ноября 2022, 22.11.2022:Мурманск - в ТОП-10 
городов по качеству жизни 

Российский союз промышленников и предпринимателей (рспп.рф), Москва, 22 ноября 
2022 

АЛЕКСАНДР ШОХИН: РОССИЙСКИЙ БИЗНЕС СУМЕЛ БЫСТРО 
АДАПТИРОВАТЬСЯ К НОВЫМ ЭКОНОМИЧЕСКИМ УСЛОВИЯМ 

Российский бизнес сумел быстро адаптироваться к новым экономическим условиям, без этого 
страна не вышла бы на нынешние ключевые экономические показатели. Такое мнение 
высказал президент Российского союза промышленников и предпринимателей (РСПП) 
Александр Шохин в ходе пленарного заседания VII Международного форума Финансового 
университета "Экономические бои без правил: рецепты победы".  

"В начале года, марте - апреле, прогнозы были такие: спад - минус 8-12%, инфляция - минус 18-
22% и так далее. А получилось, как мы сейчас все знаем, гораздо лучше, чем мы ждали. Спад - 
минус 3 плюс-минус там 0,1, инфляция - на уровне европейской, может даже ниже, где-то 
13,5%. И, конечно, тут надо отдать должное, системным и антикризисным мерам 
правительства, законодателей. Но, тем не менее, без того, чтобы бизнес не сумел 
адаптироваться быстро, мы бы не вышли на эти показатели", - сказал Шохин.  

"Мне кажется, что именно высокая адаптивность частного предпринимательства и нашей все-
таки рыночной системы, будь то банковская, экономическая в целом и так далее, мы бы не 
вышли на эти более позитивные параметры, нежели мы прогнозировали в начале года", - 
констатировал он.  

По его словам, и в дальнейшем надо рассчитывать на высокую адаптивность российского 
бизнеса. Так Шохин ответил на соответствующий вопрос в ходе дискуссии. "Я уже в начале 
говорил о том, что адаптивные способности российского бизнеса оказались выше, чем 
ожидала, наверное, власть, и мне кажется, что надо на это рассчитывать", - сказал он.  

Ранее глава Минэкономразвития Максим Решетников говорил, что инфляция в России по 
итогам 2022 года будет находиться в диапазоне 12-12,4%. Официальный прогноз министерства 
по инфляции на этот год составляет 12,4%. Согласно докладу главы Минэкономразвития, 
который был представлен в Совете Федерации, министерство улучшило прогноз по спаду ВВП 
России по итогам текущего года до 2,9% с 4,2%.  

https://rspp.ru/events/news/aleksandr-shokhin-rossiyskiy-biznes-sumel-bystro-adaptirovatsya-k-novym-
ekonomicheskim-usloviyam--637cebf7992af/ 

Похожие сообщения (3): 

 Российский союз промышленников и предпринимателей в Краснодарском крае 
(rsppkuban.ru), Краснодар, 23 ноября 2022, Глава РСПП: российский бизнес сумел 
быстро адаптироваться к новым экономическим условиям 

https://murmansk.bezformata.com/listnews/murmansk-voshel-v-top-10-gorodov/111701014/
https://murmansk.bezformata.com/listnews/murmansk-voshel-v-top-10-gorodov/111701014/
https://www.murman.ru/news/2022/11/22/2330
https://www.murman.ru/news/2022/11/22/2330
https://murmansk.bezformata.com/listnews/murmansk-v-top-10-gorodov-po-kachestvu/111697696/
https://murmansk.bezformata.com/listnews/murmansk-v-top-10-gorodov-po-kachestvu/111697696/
http://holme.ru/news/637ceb4dbe9e656db3cdc6f5/
http://holme.ru/news/637ceb4dbe9e656db3cdc6f5/
https://rspp.ru/events/news/aleksandr-shokhin-rossiyskiy-biznes-sumel-bystro-adaptirovatsya-k-novym-ekonomicheskim-usloviyam--637cebf7992af/
https://rspp.ru/events/news/aleksandr-shokhin-rossiyskiy-biznes-sumel-bystro-adaptirovatsya-k-novym-ekonomicheskim-usloviyam--637cebf7992af/
http://rsppkuban.ru/news-landing.php?ELEMENT_ID=3400
http://rsppkuban.ru/news-landing.php?ELEMENT_ID=3400
http://rsppkuban.ru/news-landing.php?ELEMENT_ID=3400
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 Город Армавир (invest.armawir.ru), Армавир (Краснодарский край), 22 ноября 2022, 
Глава РСПП: российский бизнес сумел быстро адаптироваться к новым экономическим 
условиям 

 Усть-Лабинский район Краснодарского края (invest-ustlab.ru), Усть-Лабинск, 22 ноября 
2022, Глава РСПП: российский бизнес сумел быстро адаптироваться к новым 
экономическим условиям 

 

РБК (rbc.ru), Москва, 22 ноября 2022 

ЕВТУШЕНКОВ ПРЕДРЕК РОССИИ "ЭКОНОМИЧЕСКИЙ РАССВЕТ" ПОСЛЕ 
2023 ГОДА 

Автор: Пашкова Лилия 

Главной проблемой в нынешних обстоятельствах Евтушенков счел технологическую. По его 
мнению, для ее решения стране понадобятся этот и следующий год, а уже в 2024-м можно 
ждать экономического роста  

Россия справится с технологическим отставанием в течение этого и следующего года, заявил 
основатель корпорации АФК "Система" Владимир Евтушенков, выступая на форуме 
"Экономические бои без правил: рецепты победы" Финансового университета при 
правительстве России. Трансляция заседания шла на YouTube. 

"У меня, вот честно, никаких сомнений нет, закончатся вот эти действия, которые сейчас идут, 
нас точно будет ждать экономический рассвет, потому что за этот период времени, за этот год, 
за следующий год, точно научимся создавать сами многие технологии, реализовывать их в 
жизнь", - сказал он. 

Основатель АФК "Система" подчеркнул, что на данный момент "предпринимательское 
сообщество чувствует себя не очень хорошо" ввиду перестройки всех бизнес-связей, но это 
займет еще некоторое время. Он добавил, что экономического подъема можно ожидать уже в 
2024 году, однако 2023-й будет тяжелым. 

По словам предпринимателя, технологическое отставание является сейчас главной проблемой 
в российской экономике. Также существует финансовая проблема, но она уже решается, а 
проблему с продовольствием страна не испытывает, в отличие от советских времен и периода 
1990-х. "Освоение выпавших технологий, на которые мы не обращали внимание", Евтушенков 
назвал основным вызовом в нынешних обстоятельствах. 

Кроме того, он посетовал, что "нас мало". "Было бы нас миллионов 500, мы бы могли положить 
на весь остальной мир и развиваться самостоятельно, ну как это сделал Китай", - считает 
бизнесмен. 

Минэкономразвития в сентябре сообщило, что ожидает падения ВВП России по итогам 2022 
года на 2,9%, а по итогам 2023 года - на 0,8%. Ведомство улучшило свой августовский прогноз, 
согласно которому сокращение экономики должно было быть на 4,2 и 2,7% соответственно. В 
этом же прогнозе Минэк указал, что в 2024 году ожидается рост на 3,7%, а концу 2025-го - 
выход на докризисный уровень. 

Аналитики агентства Bloomberg также прогнозировали, что рецессия в российской экономике 
продолжится до 2023 года, а ее рост станет возможен только в третьем квартале будущего 

https://invest.armawir.ru/ru/news/glava-rspp-rossijskij-biznes-sumel-bystro-adaptirovat-sja-k-novym-ekonomicheskim-uslovijam/
https://invest.armawir.ru/ru/news/glava-rspp-rossijskij-biznes-sumel-bystro-adaptirovat-sja-k-novym-ekonomicheskim-uslovijam/
https://invest.armawir.ru/ru/news/glava-rspp-rossijskij-biznes-sumel-bystro-adaptirovat-sja-k-novym-ekonomicheskim-uslovijam/
https://invest-ustlab.ru/ru/news/glava-rspp-rossijskij-biznes-sumel-bystro-adaptirovat-sja-k-novym-ekonomicheskim-uslovijam/
https://invest-ustlab.ru/ru/news/glava-rspp-rossijskij-biznes-sumel-bystro-adaptirovat-sja-k-novym-ekonomicheskim-uslovijam/
https://invest-ustlab.ru/ru/news/glava-rspp-rossijskij-biznes-sumel-bystro-adaptirovat-sja-k-novym-ekonomicheskim-uslovijam/
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года. По мнению экономистов, в этом году падение ВВП страны будет на уровне 3,5%, в 
следующем - 2%.  

 

https://www.rbc.ru/economics/22/11/2022/637cdc329a794793b5d64ad8 

Похожие сообщения (6): 

 Advis.ru, Санкт-Петербург, 23 ноября 2022, Евтушенков предрек России "экономический 
рассвет" после 2023 года 

 Newnn.ru, Нижний Новгород, 23 ноября 2022, Евтушенков предрек России 
"экономический рассвет" после 2023 года 

 Итоги недели (inedeli.ru), Москва, 22 ноября 2022, Евтушенков предрек России 
"экономический рассвет" после 2023 года 

 INDEWS (industry-news.ru), Москва, 22 ноября 2022, Евтушенков предрек России 
"экономический рассвет" после 2023 года 

 Taurica.net (taurica.net), Севастополь, 22 ноября 2022, Евтушенков предрек России 
"экономический рассвет" после 2023 года 

 Seldon.News (news.myseldon.com), Москва, 22 ноября 2022, Евтушенков предрек России 
"экономический рассвет" после 2023 года 

 

 

РИА Новости, Москва, 22 ноября 2022 

https://www.rbc.ru/economics/22/11/2022/637cdc329a794793b5d64ad8
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=099D6540-B9EB-944E-9AC8-98ED6C7B5EB1
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=099D6540-B9EB-944E-9AC8-98ED6C7B5EB1
https://news.newnn.ru/2022/11/23/evtushenkov-predrek-rossii-ekonomicheskij-rassvet-posle-2023-goda/
https://news.newnn.ru/2022/11/23/evtushenkov-predrek-rossii-ekonomicheskij-rassvet-posle-2023-goda/
https://inedeli.ru/2022/11/22/evtyshenkov-predrek-rossii-ekonomicheskii-rassvet-posle-2023-goda/
https://inedeli.ru/2022/11/22/evtyshenkov-predrek-rossii-ekonomicheskii-rassvet-posle-2023-goda/
https://industry-news.ru/evtushenkov-predrek-rossii-ekonomicheskij-rassvet-posle-2023-goda/
https://industry-news.ru/evtushenkov-predrek-rossii-ekonomicheskij-rassvet-posle-2023-goda/
https://taurica.net/426129-Evtushenkov-predrek-Rossii-ekonomicheskiiy-rassvet-posle-2023-goda.html
https://taurica.net/426129-Evtushenkov-predrek-Rossii-ekonomicheskiiy-rassvet-posle-2023-goda.html
https://news.myseldon.com/ru/news/index/275179477
https://news.myseldon.com/ru/news/index/275179477
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ПЕТР ФРАДКОВ: В ОПК НЕОБХОДИМО РАЗВИВАТЬ РЫНОЧНЫЕ 
МЕХАНИЗМЫ ФИНАНСИРОВАНИЯ 

МОСКВА, 22 ноя - РИА Новости. Перед российским оборонно-промышленным комплексом 
сейчас стоят задачи наращивания выпуска продукции, в том числе в рамках диверсификации и 
импортозамещения, более эффективному решению которых способствовало бы внедрение 
рыночных механизмов поддержки и финансирования, считает председатель ПСБ Петр 
Фрадков. 

Как сообщает пресс-служба банка, таким мнением он поделился в ходе своего выступления на 
пленарном заседании "Как обеспечить экономическое развитие России в условиях санкционных 
ограничений", состоявшемся в рамках VII Международного форума Финансового университета. 

"Оборонно-промышленный комплекс всегда был обособленным элементом нашей экономики, 
он первый попал под санкции еще в 2014 году, а сейчас перед предприятиями ОПК стоят 
вопросы по наращиванию выпуска основной продукции, вопросы по импортозамещению и 
диверсификации. И здесь возникает вопрос денег: каким образом предприятия могут 
рассчитывать на финансовую поддержку, есть ли рыночные механизмы поддержки этой 
отрасли в условиях санкционного давления. Какие тут могут быть ответы: очень важный 
источник - фондовый рынок", - отметил Фрадков. 

При этом он добавил, что по российскому законодательству предприятия ОПК не могут, 
например, выпускать облигации, поскольку это сопряжено с раскрытием информации. 

"Этими вопросами - развитием рыночных механизмов поддержки ОПК - надо комплексно 
заниматься. Более того, проекты импортозамещения и диверсификации - это, по сути, 
венчурные проекты с точки зрения регулирования. Для любого банка это сложные проекты, и 
поддержку здесь могут оказать также инструменты госгарантий, институтов развития, которые 
сейчас актуальны как никогда, все это позволит банковскому сектору финансировать такие 
проекты в том числе длинным рублем", - резюмировал Фрадков.  

 

 

Председатель ПАО Промсвязьбанк Петр Фрадков - РИА Новости, 1920, 22.11.2022 
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https://ria.ru/20221122/opk-1833455777.html 

Похожие сообщения (11): 

 ПРО Финансы (finansenew.ru), Москва, 22 ноября 2022, Петр Фрадков: в ОПК 
необходимо развивать рыночные механизмы финансирования 

 Промсвязьбанк (psbank.ru), Москва, 22 ноября 2022, Петр Фрадков: в ОПК необходимо 
развивать рыночные механизмы финансирования 

 Financial One (fomag.ru), Москва, 22 ноября 2022, Российскому ОПК необходимы 
рыночные механизмы финансирования - глава ПСБ 

 Пресс-релизы Finam.ru, Москва, 22 ноября 2022, Фрадков предложил развивать в ОПК 
рыночные механизмы финансирования 

 Finam.ru, Москва, 22 ноября 2022, Фрадков предложил развивать в ОПК рыночные 
механизмы финансирования 

 ТАСС # Лента экономической и деловой информации, Москва, 22 ноября 2022, 
Российскому ОПК необходимы рыночные механизмы финансирования - глава ПСБ 

 ТАСС # Российские новости, Москва, 22 ноября 2022, Российскому ОПК необходимы 
рыночные механизмы финансирования - глава ПСБ 

 ТАСС, Москва, 22 ноября 2022, В ПСБ считают, что российскому ОПК необходимы 
рыночные механизмы финансирования 

 ТК Звезда (tvzvezda.ru), Москва, 22 ноября 2022, Петр Фрадков: в ОПК необходимо 
развивать рыночные механизмы финансирования 

 Рамблер/финансы (finance.rambler.ru), Москва, 22 ноября 2022, Петр Фрадков: в ОПК 
необходимо развивать рыночные механизмы финансирования 

 Пресс-релизы Vedomosti.ru, Москва, 22 ноября 2022, Петр Фрадков: в ОПК необходимо 
развивать рыночные механизмы финансирования 

Рамблер/финансы (finance.rambler.ru), Москва, 22 ноября 2022 

В ЕК АНОНСИРОВАЛИ МЕРЫ В ОТНОШЕНИИ ПЫТАЮЩИХСЯ ОБОЙТИ  

В Минфине объяснили разницу между заморозкой активов на Западе и в России 

Блокировку Россией средств нерезидентов из недружественных юрисдикций нельзя называть 
конфискацией, разница между двумя подходами существенная. Об этом в рамках форума 
Финансового университета в Москве заявил заместитель министра финансов Алексей Моисеев, 
передает "Интерфакс". 

Он объяснил, что перевод средств на рублевые спецсчета (типа "С") корректнее описывать как 
формирование "переговорной позиции" в условиях взаимных ограничений и его нельзя 
сравнивать с заморозкой российских активов на Западе. 

По его словам, российская сторона создает условия "для размена", в настоящее время 
продолжается проработка такого подхода. Однако, подчеркнул чиновник, Россия никогда ничего 

https://ria.ru/20221122/opk-1833455777.html
https://finansenew.ru/news/petr-fradkov-v-opk-neobhodimo-razvivat-rynochnye-mehanizmy-finansirovaniia.html
https://finansenew.ru/news/petr-fradkov-v-opk-neobhodimo-razvivat-rynochnye-mehanizmy-finansirovaniia.html
https://www.psbank.ru/Bank/Press/News/2022/11/22-03
https://www.psbank.ru/Bank/Press/News/2022/11/22-03
https://fomag.ru/news-streem/rossiyskomu-opk-neobkhodimy-rynochnye-mekhanizmy-finansirovaniya-glava-psb/
https://fomag.ru/news-streem/rossiyskomu-opk-neobkhodimy-rynochnye-mekhanizmy-finansirovaniya-glava-psb/
https://www.finam.ru/publications/item/fradkov-predlozhil-razvivat-v-opk-rynochnye-mekhanizmy-finansirovaniya-20221122-1804/
https://www.finam.ru/publications/item/fradkov-predlozhil-razvivat-v-opk-rynochnye-mekhanizmy-finansirovaniya-20221122-1804/
https://www.finam.ru/publications/item/fradkov-predlozhil-razvivat-v-opk-rynochnye-mekhanizmy-finansirovaniya-20221122-1804/
https://www.finam.ru/publications/item/fradkov-predlozhil-razvivat-v-opk-rynochnye-mekhanizmy-finansirovaniya-20221122-1804/
https://tass.ru/ekonomika/16398613
https://tass.ru/ekonomika/16398613
https://tvzvezda.ru/news/202211221814-VD9mG.html
https://tvzvezda.ru/news/202211221814-VD9mG.html
https://finance.rambler.ru/business/49740695-petr-fradkov-v-opk-neobhodimo-razvivat-rynochnye-mehanizmy-finansirovaniya/
https://finance.rambler.ru/business/49740695-petr-fradkov-v-opk-neobhodimo-razvivat-rynochnye-mehanizmy-finansirovaniya/
https://www.vedomosti.ru/press_releases/2022/11/22/petr-fradkov-v-opk-neobhodimo-razvivat-rinochnie-mehanizmi-finansirovaniya
https://www.vedomosti.ru/press_releases/2022/11/22/petr-fradkov-v-opk-neobhodimo-razvivat-rinochnie-mehanizmi-finansirovaniya
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не отнимала, старалась базовые правила не нарушать, хотя и вводила ограничения, носящие 
зеркальный или даже более жесткий характер. 

При этом Моисеев указал, что Россия по-прежнему не против прихода иностранных инвесторов, 
в том числе из недружественных стран, более того, такие запросы уже имеются. 

РИА Новости 

"Я уже даже вижу определенные заходы о том, что давайте мы через какие-нибудь третьи 
страны будем заходить и здесь что-то покупать", - рассказал представитель Минфина. 

Впрочем, он признал, что их инвестиций в любом случае будет недостаточно для сокращения 
технологического отставания российской экономики, без формирования своего фондового 
рынка проблему не решить. 

Страны Запада начали блокировать российские активы после начала спецоперации на 
Украине. В последнее время все чаще в обсуждениях возникает вариант их конфискации для 
передачи средств Киеву, который нуждается в ресурсах для восстановления разрушенной 
инфраструктуры и поддержки национальной экономики. 

В середине ноября Генассамблея ООН большинством голосов приняла резолюцию о 
репарациях, которые Россия должна выплатить Украине за вооруженный конфликт. Не 
поддержали ее 13 стран - Багамы, Белоруссия, Зимбабве, Иран, Китай, КНДР, Куба, Мали, 
Никарагуа, Сирия, ЦАР, Эритрея и Эфиопия. Пресс-секретарь президента России Дмитрий 
Песков назвал документ формализацией грабежа российских накоплений.  

https://finance.rambler.ru/money/49740365-v-ek-anonsirovali-mery-v-otnoshenii-pytayuschihsya-oboyti-sanktsii-
protiv-rf-lits/ 

Sfera News (sferanews.ru), Москва, 22 ноября 2022 

ЗАММИНИСТРА ФИНАНСОВ СЧИТАЕТ, ЧТО ЧАСТНЫЕ ИНВЕСТОРЫ ПРИДУТ 
НА РОССИЙСКИЙ ФОНДОВЫЙ РЫНОК ОТ БЕЗЫСХОДНОСТИ 

Заместитель министра финансов Алексей Моисеев полагает, что российские граждане придут 
на фондовый рынок от безысходности. Такое мнение он высказал на VII Международном 
форуме Финансового университета при правительстве России. Его слова передает Frank Media. 

Г-н Моисеев объяснил, что ориентируется на опыт других стран, попадавших под значительные 
ограничительные меры. Там фондовый рынок развивается очень хорошо, потому что 
население этих стран не видит для себя другого способа долгосрочного сохранения своих 
сбережений и приумножения их темпами выше, чем инфляция. Поэтому и в России рынок 
разовьется "отчасти от безысходности". Вторая сослагательная этого успеха, по словам 
Моисеева, - это работа финансовых властей страны по построению инфраструктуры легкого 
привлечения коллективных инвестиций. 

Алексей Моисеев предполагает, что привлечение денег на фондовый рынок займет некоторое 
время. Многие люди, по словам чиновника, за последнее время "много потеряли" на 
инвестициях, кроме того, у некоторых из инвесторов оказались заморожены иностранные 
ценные бумаги. Но замминистра считает, что притока средств удастся добиться, так как 
"другого выхода нет реально ни у кого". 

Моисеев также отметил, что раньше настоящий реальный капитал привлекался с западных 
финансовых рынков, а внутренние источники капитала в основном финансировали 
краткосрочную ликвидность. 

https://finance.rambler.ru/money/49740365-v-ek-anonsirovali-mery-v-otnoshenii-pytayuschihsya-oboyti-sanktsii-protiv-rf-lits/
https://finance.rambler.ru/money/49740365-v-ek-anonsirovali-mery-v-otnoshenii-pytayuschihsya-oboyti-sanktsii-protiv-rf-lits/
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Как сообщалось ранее, число физических лиц, имеющих брокерские счета на Московской 
бирже, достигло к концу октября 22,2 млн. За октябрь на биржу вышли еще 470,4 тыс. человек. 
Количество индивидуальных инвестиционных счетов в октябре составило 5,7 млн. За октябрь 
прирост составил 38 тыс. 

https://sferanews.ru/zamministra-finansov-schitaet-chto-chastnye-investory-pridut-na-rossijskij-fondovyj-rynok-ot-
bezyshodnosti/ 

 

Первый канал (1tv.ru), Москва, 22 ноября 2022 

В РФ СОЗДАДУТ ЕДИНУЮ ИНФОРМАЦИОННУЮ СИСТЕМУ УПРАВЛЕНИЯ 
НАУКОЙ. ПУБЛИКАЦИИ. 

В России формируется единая информационная система управления наукой, первые сервисы 
будут запущены до конца года, сообщил вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко. 

Выступая на пленарном заседании VII Международного форума Финансового университета, 
вице-премьер отметил, что одной из важнейших задач является обеспечение востребованности 
результатов исследований ученых бизнесом и промышленностью. Для этого правительством 
запущен ряд программ, которые предусматривают создание консорциумов научных и 
образовательных организаций с предприятиями промышленности и технологическими 
компаниями. 

"Такая кооперация обеспечит науке заказчика, который внедрит результаты исследований в 
экономику. Для решения этих амбициозных задач сейчас формируется единая 
информационная система управления наукой, первые сервисы которой будут запущены до 
конца этого года", - сказал Чернышенко. 

https://www.interfax.ru/russia/873591  

https://www.1tv.ru/publikacii/obzor-smi/v-rf-sozdadut-edinuyu-informacionnuyu-sistemu-upravleniya-naukoy 

Похожие сообщения (3): 

 Единый Социальный Портал Алкогольного Регулирования (public.fsrar.ru), Москва, 22 
ноября 2022, В РФ создадут единую информационную систему управления наукой 

 Федеральная служба по регулированию алкогольного рынка (fsrar.gov.ru), Москва, 22 
ноября 2022, В РФ создадут единую информационную систему управления наукой 

 Runet (runet.news), Москва, 22 ноября 2022, В РФ запустят единую информационную 
систему управления наукой 

 

ОсНова (osnova.news), Владикавказ, 22 ноября 2022 

ВЛАДИКАВКАЗ НАГРАЖДЕН ПРЕМИЕЙ ФИНАНСОВОГО УНИВЕРСИТЕТА 
ПРИ ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РФ "ЛИДЕР ПО КАЧЕСТВУ ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ СРЕДЫ" 

https://sferanews.ru/zamministra-finansov-schitaet-chto-chastnye-investory-pridut-na-rossijskij-fondovyj-rynok-ot-bezyshodnosti/
https://sferanews.ru/zamministra-finansov-schitaet-chto-chastnye-investory-pridut-na-rossijskij-fondovyj-rynok-ot-bezyshodnosti/
https://www.1tv.ru/publikacii/obzor-smi/v-rf-sozdadut-edinuyu-informacionnuyu-sistemu-upravleniya-naukoy
https://public.fsrar.ru/news_r/4698
https://public.fsrar.ru/news_r/4698
https://fsrar.gov.ru/news/view?id=4698
https://fsrar.gov.ru/news/view?id=4698
https://runet.news/news/44624
https://runet.news/news/44624
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Владикавказ награжден премией Финансового университета при правительстве РФ в области 
качества жизни в номинации "Лидер по качеству экологической среды". Об этом сообщает 
пресс-служба АМС города. Церемония награждения состоялось сегодня в рамках VII 
международного форума "Экономические бои без правил: рецепты победы". В работе форума 
приняла участие начальник управления экономики АМС г. Владикавказа Елизавета Козаева. 

Форум Финансового университета уже стал традиционным, ежегодным и знаковым событием, 
участие в котором принимают члены правительства РФ, руководство Банка России, 
руководители субъектов России, представители Федерального Собрания РФ, бизнеса, 
экспертного сообщества и науки, журналисты.  

 

https://osnova.news/n/18051/ 

Похожие сообщения (6): 

 Любимый город (lyubimiigorod.ru), Москва, 22 ноября 2022, Владикавказ награжден 
премией Финансового университета при правительстве РФ 

 Осетия ТВ (ossetia.tv), Владикавказ, 22 ноября 2022, Владикавказ награжден премией 
Финансового университета при правительстве РФ 

https://osnova.news/n/18051/
https://lyubimiigorod.ru/vladikavkaz/news/16625458
https://lyubimiigorod.ru/vladikavkaz/news/16625458
http://www.ossetia.tv/2022/11/22/vladikavkaz-nagrajden-premiei-finansovogo-yniversiteta-pri-pravitelstve-rf/
http://www.ossetia.tv/2022/11/22/vladikavkaz-nagrajden-premiei-finansovogo-yniversiteta-pri-pravitelstve-rf/
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 15-й регион (region15.ru), Владикавказ, 22 ноября 2022, Владикавказ награжден премией 
Финансового университета при правительстве РФ 

 БезФормата Владикавказ (vladikavkaz.bezformata.com), Владикавказ, 22 ноября 2022, 
Город Владикавказ награжден премией Финансового университета при Правительстве 
РФ в области качества жизни в номинации "Лидер по качеству экологической среды". 

 Новости Владикавказа (vladikavkaz-news.net), Владикавказ, 22 ноября 2022, 
Владикавказ награжден премией Финансового университета при правительстве РФ 

 Официальный сайт администрации местного самоуправления г.Владикавказа 
(vladikavkaz-osetia.ru), Владикавказ, 22 ноября 2022, Город Владикавказ награжден 
премией Финансового университета при Правительстве РФ в области качества жизни в 
номинации "Лидер по качеству экологической среды". 

 

Агентство бизнес новостей (abnews.ru), Санкт-Петербург, 22 ноября 2022 

"БИННОФАРМ ГРУПП" МОЖЕТ ВЫЙТИ НА АЗИАТСКИЕ БИРЖИ 

Автор: Леденев Денис 

Российская фармацевтическая компания "Биннофарм групп", входящая в АФК "Система" может 
выйти на азиатские биржи, в частности, на биржи Гонконга и Шанхая, заявил глава компании 
Рустем Муратов. 

Одним из потенциальных вариантов являются азиатские биржи, включая китайские - Гонконг и 
Шанхай, сообщил он в кулуарах выставки Pharmtech & Ingredients. 

Муратов сказал, что "Биннофарм групп" имеет виды на проведение IPO 

По его словам, на данный момент компания не слишком видит, что происходит с рынком, 
однако ситуация меняется каждый день. В настоящее время видно, что появляется интерес у 
российских частных инвесторов, сообщает ТАСС. 

В мае этого года Рустем Муратов заявил, что "Биннофарм групп" может провести IPO в 
ближайшее время. 

Ранее АБН сообщило, что АФК "Система" проводила переговоры о покупке заводов IKEA, 
процесс пока не завершен, однако даже в случае достижения договоренностей с компанией 
нужно будет еще получить согласие со стороны правкомиссии по иностранным инвестициям, 
сообщил основатель российской компании Владимир Евтушенков в кулуарах форума 
Финансового университета в Москве.  

"Биннофарм групп" может выйти на азиатские биржи 

https://abnews.ru/2022/11/22/binnofarm-grupp-mozhet-vyjti-na-aziatskie-birzhi 

 

https://region15.ru/vladikavkaz-nagrazhden-premiej-finansovogo-universiteta-pri-pravitelstve-rf/
https://region15.ru/vladikavkaz-nagrazhden-premiej-finansovogo-universiteta-pri-pravitelstve-rf/
https://vladikavkaz.bezformata.com/listnews/vladikavkaz-nagrazhden-premiey-finansovogo/111696080/
https://vladikavkaz.bezformata.com/listnews/vladikavkaz-nagrazhden-premiey-finansovogo/111696080/
https://vladikavkaz.bezformata.com/listnews/vladikavkaz-nagrazhden-premiey-finansovogo/111696080/
http://vladikavkaz-news.net/society/2022/11/22/127035.html
http://vladikavkaz-news.net/society/2022/11/22/127035.html
https://vladikavkaz-osetia.ru/news/64543/
https://vladikavkaz-osetia.ru/news/64543/
https://vladikavkaz-osetia.ru/news/64543/
https://vladikavkaz-osetia.ru/news/64543/
https://abnews.ru/2022/11/22/binnofarm-grupp-mozhet-vyjti-na-aziatskie-birzhi
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Эксперт (expert.ru), Москва, 22 ноября 2022 

"ТО, ЧТО НУЖНО ДЛЯ РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКИ": ЗАМПРЕД ЦБ ОЦЕНИЛ 
НЫНЕШНИЙ КУРС РУБЛЯ 

Алексей Заботкин отметил, что укрепившийся курс рубля выгоден для закупок нового 
оборудования 

Текущий курс рубля отражает первоочередные потребности экономики РФ, укрепление 
российской валюты способствует покупке оборудования и выстраиванию новой логистики. Об 
этом на форуме Финансового университета заявил зампред Банка России Алексей Заботкин, 
передает "Интерфакс".  

"Курс рубля - плавающий, он будет определяться состоянием платежного баланса. То, что он 
сейчас укрепился, это то, что способствует покупке нового оборудования и новых 
комплектующих, выстраиванию новых логистических цепочек, которые сильно подорожали для 
российского бизнеса", - отметил Заботкин. 

Зампред ЦБ также подчеркнул, что нынешний курс национальной валюты "объективно 
отражает то, что сейчас в первую очередь нужно для российской экономики". 

На 23 ноября Банк России установил официальный курс доллара на уровне 60,66 рубля, курс 
евро - на уровне 62,18 рубля.  

"То, что нужно для российской экономики": зампред ЦБ оценил нынешний курс рубля 

https://expert.ru/2022/11/22/to-chto-nuzhno-dlya-rossiyskoy-ekonomiki-zampred-tsb-otsenil-nyneshniy-kurs-rublya/ 

Похожие сообщения (1): 

 Sololaki (sololaki.ru), Тбилиси, 22 ноября 2022, "То, что нужно для российской 
экономики": зампред ЦБ оценил нынешний курс рубля (22 ноября 2022) 

Компания (ko.ru), Москва, 22 ноября 2022 

ЕВТУШЕНКОВ СПРОГНОЗИРОВАЛ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ РОСТ В РОССИИ В 
2024 ГОДУ 

В 2023 году экономика России может столкнуться со сложностями, но в 2024-м начнется фаза 
подъема. Такой прогноз дал крупнейший акционер АФК "Система" Владимир Евтушенков.  

В ходе выступления на форуме Финансового университета в Москве основатель компании 
подчеркнул, что сегодня ключевая долгосрочная проблема в РФ - преодоление потерь в 
технологической сфере. С этой целью в стране ведется адаптация бизнес-связей и процессов 
под новые условия, передает "Интерфакс".  

Риск технологического отставания, по словам Евтушенкова, остается главным вызовом для 
российской экономики. Это объясняется тем, что последствия проявят себя нескоро.  

https://expert.ru/2022/11/22/to-chto-nuzhno-dlya-rossiyskoy-ekonomiki-zampred-tsb-otsenil-nyneshniy-kurs-rublya/
https://sololaki.ru/to-chto-nuzhno-dlya-rossiyskoy-ekonomiki-zampred-tsb-otsenil-nyneshniy-kurs-rublya-22-noyabrya-2022/
https://sololaki.ru/to-chto-nuzhno-dlya-rossiyskoy-ekonomiki-zampred-tsb-otsenil-nyneshniy-kurs-rublya-22-noyabrya-2022/
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"Обычно технологическое отставание сказывается в течение 5-7 лет и больше", - пояснил 
бизнесмен. Однако он выразил уверенность в том, что Россия может научиться создавать 
технологии и реализовывать новые решения на практике.  

Ранее Евтушенков сообщил, что АФК "Система" прервала переговоры о покупке местных 
активов Fortum и Uniper после указа президента РФ, запрещающего сделки с акциями и долями 
компаний ТЭК.  

https://ko.ru/news/evtushenkov-sprognoziroval-ekonomicheskiy-rost-v-rossii-v-2024-godu/ 

 

ТАСС, Москва, 22 ноября 2022 

В НСПК УКАЗАЛИ НА ГОТОВЫЕ РАБОТАТЬ С СИСТЕМОЙ "МИР" СТРАНЫ, 
НЕСМОТРЯ НА САНКЦИИ 

Генеральный директор Национальной системы платежных карт Владимир Комлев подчеркнул, 
что некоторые готовы не просто работать с системой, но и активно развивать технологии 

МОСКВА, 22 ноября. /ТАСС/. Зарубежные банки прекращают прием российских карт "Мир" из-за 
угрозы вторичных санкций, однако остаются страны, готовые сотрудничать с российской 
платежной системой. Об этом сообщил генеральный директор Национальной системы 
платежных карт (НСПК, оператор платежной системы "Мир") Владимир Комлев, выступая на 
форуме Финансового университета "Экономические бои без правил".  

"Турецкий рынок функционировал до тех пор, пока не возникла угроза вторичных санкций для 
турецких банков, после чего они аккуратно один за другим прекратили прием карт "Мир". Но 
надо сказать - за период с февраля по сентябрь карта "Мир" была полноценным 
международным платежным инструментом и продолжает им оставаться", - сказал Комлев.  

По его словам, не все страны прекратили сотрудничество с российской платежной системой. 
"Такие страны, как Белоруссия, Армения, Киргизия и целый ряд других стран продолжают не 
просто работать с нашей платежной системой - они продолжают работать с ней активно, 
развивать технологии, развивать сервисы", - добавил он.  

Ранее ряд крупных турецких банков объявили о прекращении обслуживания карт "Мир". О 
приостановке работы с картами российской платежной системы также сообщали банки 
Киргизии, Таджикистана, Вьетнама, Казахстана.  

В сентябре США добавили в санкционный список гендиректора НСПК Владимира Комлева, что 
означает запрет на ведение бизнеса с американскими компаниями и гражданами. Тогда в 
Минфине США заявили, что готовы вводить санкции за поддержку попыток РФ расширить 
использование платежной системы "Мир" за пределами РФ. НСПК не числится в американских 
санкционных списках, однако, финансовые организации, по мнению Вашингтона, 
сотрудничеством с НСПК могут "поддерживать усилия РФ по обходу американских санкций".  

https://ko.ru/news/evtushenkov-sprognoziroval-ekonomicheskiy-rost-v-rossii-v-2024-godu/
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https://tass.ru/ekonomika/16398095 

 

Forbes.ru, Москва, 22 ноября 2022 

В МИНФИНЕ ВЫРАЗИЛИ НАДЕЖДУ НА ПРИХОД РОССИЯН НА ФОНДОВЫЙ 
РЫНОК "ОТ БЕЗЫСХОДНОСТИ" 

Автор: Злобин Андрей 

Фондовый рынок России продолжит развиваться "отчасти от безысходности", считает замглавы 
Минфина Алексей Моисеев. Он сослался на опыт стран, попавших под серьезные санкции, где 
фондовый рынок "развивается очень хорошо"  

Опыт стран, столкнувшихся с санкционным давлением, свидетельствует о том, что их 
население "не видит для себя другого способа" долгосрочного сохранения сбережений и 
приумножения их темпами выше инфляции, кроме как фондовый рынок, заявил заместитель 
министра финансов Алексей Моисеев на Международном форуме Финансового университета 
при правительстве России. "Поэтому я уверен, что это все у нас разовьется отчасти от 
безысходности, ну и отчасти, потому что мы совместно со всеми нашими коллегами... будем 
над этим работать", - отметил он ( цитата по Frank Media).  

Моисеев сообщил, что фондовый рынок в странах, оказавшихся под серьезными санкциями, 
"развивается очень хорошо и мультипликаторы там очень высокие". А в России первое, что 
необходимо сделать, "это, конечно, построить инфраструктуру легкого привлечения 
коллективных инвестиций". Речь идет не только о размещении акций, это еще и размещение 
других инструментов, в том числе длинной ликвидности, а также гибридных инструментов и 
цифровых финансовых активов, уточнил чиновник. Необходимо предложить "меню 
инструментов", позволяющее привлекать капитал в том виде, в котором он необходим 
компаниям, подчеркнул замглавы Минфина.  

Главная проблема, "которую никогда не удавалось решить", это то, как привлечь деньги на 
фондовый рынок, отметил Моисеев. По его прогнозу, потребуется время на восстановление 
притока активов на фондовый рынок, который начался в 2019 году. Моисеев объяснил это тем, 
что многие люди за последнее время "много потеряли" на инвестициях, а у некоторых 
инвесторов оказались заморожены иностранные ценные бумаги.  

Он напомнил, что раньше "весь настоящий реальный капитал" привлекался с западных 
финансовых рынков: большинство инвесторов, покупавших акции российских компаний или 
длинные облигации, были иностранцами. А внутренние источники капитала в основном 
финансировали краткосрочную ликвидность, в том числе депозиты и небольшое количество 
достаточно краткосрочных облигаций.  

После введения санкций против России и оттока нерезидентов сильно изменилась структура 
инвесторов на российском фондовом рынке. В апреле доля частных инвесторов в объеме 
торгов акциями на Московской бирже составила 73%. По оценке ЦБ, доля частных инвесторов 
на рынке акций с 24 марта по 30 апреля составила до 66% (в феврале - 43%). "Портрет 
начинающего инвестора [после февраля 2022 года] изменился. В апреле - мае на рынок 
приходили в основном спекулятивно настроенные клиенты, а в июне - июле начали приходить 
долгосрочные инвесторы в облигации", - отметил в сентябрьском отчете Банк России.  

https://www.forbes.ru/investicii/481465-v-minfine-vyrazili-nadezdu-na-prihod-rossian-na-fondovyj-rynok-ot-
bezyshodnosti 

https://tass.ru/ekonomika/16398095
https://www.forbes.ru/investicii/481465-v-minfine-vyrazili-nadezdu-na-prihod-rossian-na-fondovyj-rynok-ot-bezyshodnosti
https://www.forbes.ru/investicii/481465-v-minfine-vyrazili-nadezdu-na-prihod-rossian-na-fondovyj-rynok-ot-bezyshodnosti
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Похожие сообщения (1): 

 Creditchik.ru, Москва, 23 ноября 2022, В Минфине выразили надежду на приход россиян 
на фондовый рынок "от безысходности" 

 

Financial One (fomag.ru), Москва, 22 ноября 2022 

РЯД СТРАН ПРОДОЛЖАЮТ СОТРУДНИЧАТЬ С РОССИЙСКОЙ СИСТЕМОЙ 
"МИР", НЕСМОТРЯ НА САНКЦИИ - НСПК 

МОСКВА, 22 ноября. /ТАСС/. Зарубежные банки прекращают прием российских карт "Мир" из-за 
угрозы вторичных санкций, однако остаются страны, готовые сотрудничать с российской 
платежной системой. Об этом сообщил генеральный директор Национальной системы 
платежных карт (НСПК, оператор платежной системы "Мир") Владимир Комлев, выступая на 
форуме Финансового университета "Экономические бои без правил". 

"Турецкий рынок функционировал до тех пор, пока не возникла угроза вторичных санкций для 
турецких банков, после чего они аккуратно один за другим прекратили прием карт "Мир". Но 
надо сказать - за период с февраля по сентябрь карта "Мир" была полноценным 
международным платежным инструментом и продолжает им оставаться", - сказал Комлев. 

По его словам, не все страны прекратили сотрудничество с российской платежной системой. 
"Такие страны, как Белоруссия, Армения, Киргизия и целый ряд других стран продолжают не 
просто работать с нашей платежной системой - они продолжают работать с ней активно, 
развивать технологии, развивать сервисы", - добавил он. 

Ранее ряд крупных турецких банков объявили о прекращении обслуживания карт "Мир". О 
приостановке работы с картами российской платежной системы также сообщали банки 
Киргизии, Таджикистана, Вьетнама, Казахстана. 

В сентябре США добавили в санкционный список гендиректора НСПК Владимира Комлева, что 
означает запрет на ведение бизнеса с американскими компаниями и гражданами. Тогда в 
Минфине США заявили, что готовы вводить санкции за поддержку попыток РФ расширить 
использование платежной системы "Мир" за пределами РФ. НСПК не числится в американских 
санкционных списках, однако, финансовые организации, по мнению Вашингтона, 
сотрудничеством с НСПК могут "поддерживать усилия РФ по обходу американских санкций".  

https://fomag.ru/news-streem/ryad-stran-prodolzhayut-sotrudnichat-s-rossiyskoy-sistemoy-mir-nesmotrya-na-
sanktsii-nspk/ 

 

Агентство бизнес новостей (abnews.ru), Санкт-Петербург, 22 ноября 2022 

АФК "СИСТЕМА" ВЕДЕТ ПЕРЕГОВОРЫ С IKEA О ПОКУПКЕ ЗАВОДОВ 

Автор: Леденев Денис 

https://creditchik.ru/investment/v-minfine-vyrazili-nadezhdu-na-prihod-rossiyan-na-fondovyj-rynok-ot-bezyshodnosti.html
https://creditchik.ru/investment/v-minfine-vyrazili-nadezhdu-na-prihod-rossiyan-na-fondovyj-rynok-ot-bezyshodnosti.html
https://fomag.ru/news-streem/ryad-stran-prodolzhayut-sotrudnichat-s-rossiyskoy-sistemoy-mir-nesmotrya-na-sanktsii-nspk/
https://fomag.ru/news-streem/ryad-stran-prodolzhayut-sotrudnichat-s-rossiyskoy-sistemoy-mir-nesmotrya-na-sanktsii-nspk/
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АФК "Система" проводила переговоры о покупке заводов IKEA, процесс пока не завершен, 
однако даже в случае достижения договоренностей с компанией нужно будет еще получить 
согласие со стороны правкомиссии по иностранным инвестициям, сообщил основатель 
российской компании Владимир Евтушенков в кулуарах форума Финансового университета в 
Москве. 

По его словам, переговоры проводились. Это двухступенчатая система, сначала нужно 
договориться с владельцами, а затем с комиссией. Процесс не завершен. 

Напомним, с марта 2022 года IKEA постепенно сворачивает деятельность в РФ. В настоящее 
время шведская компания закрывает российские закупочные и логистические структуры, 
остатки товаров продадут "Яндекс Маркету", а производственные активы с июня выставили на 
продажу. Речь идет о фабриках, находящихся в Тихвине (Ленинградская область), Великом 
Новгороде (два завода) и в поселке городского Красная Поляна (Кировская область). 

Ранее АБН сообщило, что "Яндекс.Маркет" выкупит все оставшиеся товары ушедшей с 
российского рынка компании по производству мебели и товаров для дома IKEA.  

АФК "Система" ведет переговоры с IKEA о покупке заводов 

https://abnews.ru/2022/11/22/afk-sistema-vedet-peregovory-s-ikea-o-pokupke-zavodov 

 

ТАСС # Единая лента, Москва, 22 ноября 2022 

РЯД СТРАН ПРОДОЛЖАЮТ СОТРУДНИЧАТЬ С РОССИЙСКОЙ СИСТЕМОЙ 
"МИР", НЕСМОТРЯ НА САНКЦИИ - НСПК 

МОСКВА, 22 ноября. /ТАСС/. Зарубежные банки прекращают прием российских карт "Мир" из-за 
угрозы вторичных санкций, однако остаются страны, готовые сотрудничать с российской 
платежной системой. Об этом сообщил генеральный директор Национальной системы 
платежных карт (НСПК, оператор платежной системы "Мир") Владимир Комлев, выступая на 
форуме Финансового университета "Экономические бои без правил". 

"Турецкий рынок функционировал до тех пор, пока не возникла угроза вторичных санкций для 
турецких банков, после чего они аккуратно один за другим прекратили прием карт "Мир". Но 
надо сказать - за период с февраля по сентябрь карта "Мир" была полноценным 
международным платежным инструментом и продолжает им оставаться", - сказал Комлев. 

По его словам, не все страны прекратили сотрудничество с российской платежной системой. 
"Такие страны, как Белоруссия, Армения, Киргизия и целый ряд других стран продолжают не 
просто работать с нашей платежной системой - они продолжают работать с ней активно, 
развивать технологии, развивать сервисы", - добавил он. 

https://abnews.ru/2022/11/22/afk-sistema-vedet-peregovory-s-ikea-o-pokupke-zavodov
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Ранее ряд крупных турецких банков объявили о прекращении обслуживания карт "Мир". О 
приостановке работы с картами российской платежной системы также сообщали банки 
Киргизии, Таджикистана, Вьетнама, Казахстана. 

В сентябре США добавили в санкционный список гендиректора НСПК Владимира Комлева, что 
означает запрет на ведение бизнеса с американскими компаниями и гражданами. Тогда в 
Минфине США заявили, что готовы вводить санкции за поддержку попыток РФ расширить 
использование платежной системы "Мир" за пределами РФ. НСПК не числится в американских 
санкционных списках, однако, финансовые организации, по мнению Вашингтона, 
сотрудничеством с НСПК могут "поддерживать усилия РФ по обходу американских санкций". 

Похожие сообщения (4): 

 Рамблер/финансы (finance.rambler.ru), Москва, 22 ноября 2022, В НСПК указали на 
готовые работать с системой "МИР" страны, несмотря на санкции 

 ТАСС # Внешняя политика, Москва, 22 ноября 2022, Ряд стран продолжают 
сотрудничать с российской системой "Мир", несмотря на санкции - НСПК 

 ТАСС # Лента экономической и деловой информации, Москва, 22 ноября 2022, Ряд 
стран продолжают сотрудничать с российской системой "Мир", несмотря на санкции - 
НСПК 

 ТАСС # Российские новости, Москва, 22 ноября 2022, Ряд стран продолжают 
сотрудничать с российской системой "Мир", несмотря на санкции - НСПК 

 

Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 22 ноября 2022 

ОСНОВАТЕЛЬ АФК "СИСТЕМА" СПРОГНОЗИРОВАЛ 2023 ГОД ТЯЖЕЛЫМ ДЛЯ 
РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКИ 

Экономический подъем в России начнется только в 2024-м, весь следующий год для экономики 
страны будет тяжелым. Такое мнение высказал основатель инвестиционной компании "АФК 
"Система"" Владимир Евтушенков.  

"Верю, что в течение 2023 года будет тяжело, а в 2024-м станет значительно легче и начнется 
определенный экономический подъем", - сказал он в ходе выступления на форуме Финансового 
университета в Москве ( цитата по "Интерфаксу").  

Евтушенков считает, что за следующий год Россия научится создавать свои умные технологии. 
Сейчас в стране идет адаптация бизнес-связей и процессов под новые условия. По мнению 
предпринимателя, главный вызов для экономики РФ - риск технологического отставания.  

"Страна это может почувствовать не сегодня-завтра и даже не через два года. Обычно 
технологическое отставание сказывается в течение 5−7 лет и больше", - отметил он. 

Ранее аналитики Bloomberg предупредили, что в России экономический спад будет 
наблюдаться до III квартала 2023-го. За первые три месяца следующего года ВВП страны 
может упасть более чем на 8%. По их мнению, правительство России свернет некоторые меры 
поддержки спроса и строительства.  

https://www.business-gazeta.ru/news/572829 

https://finance.rambler.ru/economics/49740228-v-nspk-ukazali-na-gotovye-rabotat-s-sistemoy-mir-strany-nesmotrya-na-sanktsii/
https://finance.rambler.ru/economics/49740228-v-nspk-ukazali-na-gotovye-rabotat-s-sistemoy-mir-strany-nesmotrya-na-sanktsii/
https://www.business-gazeta.ru/news/572829
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Экономика сегодня (rueconomics.ru), Санкт-Петербург, 22 ноября 2022 

НАЗВАНЫ УСЛОВИЯ ЭКОНОМИЧЕСКОГО РОСТА РОССИИ В 2024 ГОДУ 

Автор: Руковишников Игорь 

Акционер АФК "Система" Владимир Евтушенков во время выступления на форуме Финансового 
университета в Москве поделился прогнозом по поводу начала экономического роста в стране. 
Об этом сообщает "Интерфакс". 

Евтушенков подчеркнул, что России придется решать вопросы, связанные с потерей 
технологий после ухода с рынка РФ глобальных лидеров. Необходимо будет наладить связи с 
новыми партнерами, а также создавать свои технологии. 

"Верю, что в течение 2023 года будет тяжело, а в 2024 году будет значительно легче, и 
начнется определенный экономический подъем", - сказал основатель "Системы".  

Минэкономразвития РФ прогнозировало, что спад ВВП в 2022 году составит 2,9%, в 2023 году - 
0,8%, а в 2024-2025 годах начнется рост ВВП на 2,6%.  

 

 

pxhere.com 

https://rueconomics.ru/23763724-nazvani_usloviya_ekonomicheskogo_rosta_rossii_v_2024_godu 

Похожие сообщения (1): 

 RSS+ (rss.plus), Москва, 22 ноября 2022, Названы условия экономического роста России 
в 2024 году 

https://rueconomics.ru/23763724-nazvani_usloviya_ekonomicheskogo_rosta_rossii_v_2024_godu
https://rss.plus/russia/335240771/
https://rss.plus/russia/335240771/
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Аргументы и Факты (ural.aif.ru), Екатеринбург, 22 ноября 2022 

ЕКАТЕРИНБУРГ НАГРАДИЛИ ПРЕСТИЖНОЙ ПРЕМИЕЙ ФИНАНСОВОГО 
УНИВЕРСИТЕТА 

Екатеринбург, 22 ноября - АиФ-Урал.  

Столица Урала стала лауреатом премии Финансового университета при Правительстве 
Российской Федерации в области качества жизни в номинации "За прогресс в образовании". 

Почетную награду вручили главе Екатеринбурга Алексею Орлову на VII Международного 
форума Финансового университета "Экономические бои без правил: рецепты победы", который 
проходит в эти дни в Москве. 

Обращаясь к участникам церемонии, Алексей Орлов подчеркнул, что развитие сферы 
образования является важным условием устойчивого развития столицы Урала. По словам 
градоначальника, за последние 10 лет вместимость системы дошкольных учреждений 
Екатеринбурга увеличилась на 25 тысяч мест. За это же время было построено 20 школьных 
зданий и 13 капитально отремонтировано. 

"Все перечисленные успехи стали возможны только благодаря продуманной, эффективной 
экономической и социальной политике региональных и муниципальных властей", - заявил 
Алексей Орлов на торжественной церемонии. 

Он также обратил внимание на применение Администрацией города принципиально новых 
подходов при проектировании объектов образования. Одним из ярчайших примеров такой 
работы стала школа № 31 на улице Евгения Савкова, 17. 

"Сегодня мы отказываемся от устарелых типовых проектов школ и построили первый пилотный 
вариант современной школы. Этот проект уже с трудом можно назвать школой - это скорее 
образовательный центр компетенций, который включает в себя детский сад, среднюю школу, 
множество спортивных помещений и пространства для креативного творчества", - резюмировал 
глава Екатеринбурга.  

екатеринбург.рф 

https://ural.aif.ru/society/ekaterinburg_nagradili_prestizhnoy_premiey_finansovogo_universiteta 

Похожие сообщения (13): 

 РИА РусБизнесНьюс (rusbiznews.ru), Екатеринбург, 23 ноября 2022, Екатеринбург стал 
лауреатом престижной премии Финансового университета при правительстве РФ 

 РегиоН (regionews.ru), Москва, 23 ноября 2022, Екатеринбург наградили престижной 
премией Финансового университета | ОБЩЕСТВО 

 U-mama (u-mama.ru), Екатеринбург, 22 ноября 2022, Екатеринбург наградили за 
прогресс в образовании 

 Новости Урала (ural-news.net), Екатеринбург, 22 ноября 2022, Екатеринбург наградили 
престижной премией Финансового университета 

 Информационный портал Екатеринбурга (ekburg.ru), Екатеринбург, 22 ноября 2022, 
Екатеринбург получил престижную премию Финансового университета при 
Правительстве РФ 

https://ural.aif.ru/society/ekaterinburg_nagradili_prestizhnoy_premiey_finansovogo_universiteta
http://www.rusbiznews.ru/news/n3188.html
http://www.rusbiznews.ru/news/n3188.html
https://regionews.ru/ekaterinburg_nagradili_prestizhnoy_premiey_finansovogo_universiteta/
https://regionews.ru/ekaterinburg_nagradili_prestizhnoy_premiey_finansovogo_universiteta/
https://www.u-mama.ru/news/novosti/34644-ekaterinburg-nagradili-za-progress-v-obrazovanii.html
https://www.u-mama.ru/news/novosti/34644-ekaterinburg-nagradili-za-progress-v-obrazovanii.html
http://ural-news.net/society/2022/11/22/351809.html
http://ural-news.net/society/2022/11/22/351809.html
http://www.ekburg.ru/news/18/89290-ekaterinburg-poluchil-prestizhnuyu-premiyu-finansovogo-universiteta-pri-pravitelstve-rf/
http://www.ekburg.ru/news/18/89290-ekaterinburg-poluchil-prestizhnuyu-premiyu-finansovogo-universiteta-pri-pravitelstve-rf/
http://www.ekburg.ru/news/18/89290-ekaterinburg-poluchil-prestizhnuyu-premiyu-finansovogo-universiteta-pri-pravitelstve-rf/
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 ИнфоИсет (infoiset.ru), Екатеринбург, 22 ноября 2022, Екатеринбург получил престижную 
премию Финансового университета при Правительстве РФ 

 ИАА УралБизнесКонсалтинг (urbc.ru), Екатеринбург, 22 ноября 2022, Екатеринбург 
отмечен премией за улучшение условий для образования 

 Gorodskoyportal.ru/ekaterinburg, Екатеринбург, 22 ноября 2022, Екатеринбург отмечен 
премией за улучшение условий для образования 

 Russia24.pro, Москва, 22 ноября 2022, Екатеринбург отмечен премией за улучшение 
условий для образования 

 News-Life (news-life.pro), Москва, 22 ноября 2022, Екатеринбург отмечен премией за 
улучшение условий для образования 

 Новости Урала (ural-news.net), Екатеринбург, 22 ноября 2022, Екатеринбург получил 
престижную премию Финансового университета при Правительстве РФ 

 Екатеринбург.рф (екатеринбург.рф), Екатеринбург, 22 ноября 2022, Екатеринбург 
получил престижную премию Финансового университета при Правительстве РФ 

 Ivest.kz, Степногорск, 22 ноября 2022, "Екатеринбург получил престижную премию 
Финансового университета при Правительстве РФ" 

 

РИА Новости, Москва, 22 ноября 2022 

В СФ ПРЕДЛОЖИЛИ РАСШИРЯТЬ СОТРУДНИЧЕСТВО С ФИНСИСТЕМАМИ 
ДРУЖЕСТВЕННЫХ СТРАН 

Вице-спикер СФ Журавлев: нужно расширять сотрудничество с финсистемами дружественных 
стран 

МОСКВА, 22 ноя - РИА Новости. Для укрепления и развития российской экономики нужно 
расширять взаимодействие с финансовыми системами из дружественных стран, 
совершенствовать системы международных расчетов, считает вице-спикер Совфеда Николай 
Журавлев. 

"Прежде всего, это касается платежно-расчетной инфраструктуры для взаимодействия с 
основными партнерами из дружественных стран. Это и подключение к системам передачи 
финансовых сообщений банков-партнеров, и сеть взаимных корреспондентских счетов в 
национальных валютах, и расширение географии приема платежных карт "Мир", - сказал 
политик на форуме Финансового университета. 

Еще одной задачей, отметил вице-спикер СФ, является восстановление института госгарантий, 
который пока используется не в полную силу и нуждается в адаптации. "Требуются изменения в 
законодательство, которые позволят сделать гарантии безотзывными и безусловными. Этот 
инструмент поможет привлечь средства в экономику", - полагает он. 

Сенатор также сделал акцент на возрастающей роли внутренних источников финансирования, 
на развитии проектов и компаний, вносящих вклад в трансформацию экономики, на укреплении 
отечественной инфраструктуры в аудиторской и рейтинговой сферах, создании надежных 
отечественных информационных агентств и ценовых индикаторов. "Мы разработали 

https://infoiset.ru/?module=articles&action=view&id=22172
https://infoiset.ru/?module=articles&action=view&id=22172
https://urbc.ru/1068116441-ekaterinburg-otmechen-premiey-za-uluchshenie-usloviy-dlya-obrazovaniya.html
https://urbc.ru/1068116441-ekaterinburg-otmechen-premiey-za-uluchshenie-usloviy-dlya-obrazovaniya.html
http://gorodskoyportal.ru/ekaterinburg/news/news/80473407/
http://gorodskoyportal.ru/ekaterinburg/news/news/80473407/
https://russia24.pro/ekaterinburg/335248797/
https://russia24.pro/ekaterinburg/335248797/
https://news-life.pro/ekaterinburg/335248797/
https://news-life.pro/ekaterinburg/335248797/
http://ural-news.net/other/2022/11/22/351767.html
http://ural-news.net/other/2022/11/22/351767.html
https://екатеринбург.рф/news/89504-ekaterinburg-poluchil-prestizhnuyu-premiyu-finansovogo-universiteta-pri-pravitelstve-rf
https://екатеринбург.рф/news/89504-ekaterinburg-poluchil-prestizhnuyu-premiyu-finansovogo-universiteta-pri-pravitelstve-rf
http://news.ivest.kz/174741107-ekaterinburg-poluchil-prestizhnuyu-premiyu-finansovogo-universiteta-pri-pravitelstve-rf
http://news.ivest.kz/174741107-ekaterinburg-poluchil-prestizhnuyu-premiyu-finansovogo-universiteta-pri-pravitelstve-rf
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законопроект, который направлен на формирование национальной прозрачной и понятной 
системы ценовых индикаторов", - сообщил Журавлев. 

По словам сенатора, при доработке федерального бюджета в значительной мере удалось 
сохранить позиции, связанные с капитальными вложениями. "Правительство поддержало этот 
подход. Речь идет не только о развитии инфраструктуры для граждан и бизнеса, но и о мощном 
драйвере экономического роста за счет мультипликативного эффекта. Именно на этом надо 
делать акцент в ходе исполнения бюджета", - сказал законодатель. 

Говоря об инвестиционных бюджетных кредитах, Журавлев отметил, что это механизм 
востребованный, окупаемый, направленный на развитие региональной инфраструктуры. 
Сенатор напомнил, что по поручению президента РФ появится еще один новый инструмент - 
промышленные кластеры, который позволит обеспечить гарантированный спрос на продукцию, 
с использованием расширенного механизма специального инвестиционного контракта (СПИК), 
а также даст возможность получать льготные кредиты для импортозамещающего производства. 

По словам сенатора, важными инструментами будут также модернизированные системы 
управления научно-исследовательскими и опытно-конструкторскими работами (НИОКР), 
заключение соглашений с компаниями-лидерами, экспериментальные правовые режимы и 
проекты-маяки. Кроме того, "важно выстроить новые кооперационные и логистические цепочки, 
создать необходимую для экспорта инфраструктуру, эта работа уже активно ведется", добавил 
политик. 

Важной задачей, по мнению Журавлева, является также обеспечение развития новых 
транспортных коридоров, увеличение пропускной способности железных дорог, перевалочных 
мощностей портов. "Надо обеспечить реализацию мер по развитию транзитного потенциала на 
восточном, азово-черноморском направлениях и направлении "Север - Юг", ускорить работы по 
реконструкции и развитию Восточного железнодорожного полигона, провести реконструкцию 
автомобильных и железнодорожных пунктов пропуска на Дальнем Востоке", - заключил он.  

https://ria.ru/20221122/sotrudnichestvo-1833411108.html 

Похожие сообщения (5): 

 Finversia.ru, Москва, 22 ноября 2022, В СФ предложили расширять сотрудничество с 
финсистемами дружественных стран 

 Журналисты России (журналистыроссии.рф), Москва, 22 ноября 2022, В СФ предложили 
расширять сотрудничество с финсистемами дружественных стран 

 РИА Новости # Все новости, Москва, 22 ноября 2022, В СФ предложили расширять 
сотрудничество с финсистемами дружественных стран 

 РИА Новости # Международные новости, Москва, 22 ноября 2022, В СФ предложили 
расширять сотрудничество с финсистемами дружественных стран 

 РИА Новости # Главное, Москва, 22 ноября 2022, В СФ предложили расширять 
сотрудничество с финсистемами дружественных стран 

Финансовый университет при Правительстве РФ (fa.ru), Москва, 22 ноября 2022 

ПРЯМАЯ ТРАНСЛЯЦИЯ С VII МЕЖДУНАРОДНОГО ФОРУМА ФИНАНСОВОГО 
УНИВЕРСИТЕТА 

Автор: Денисова Наталия Викторовна 

https://ria.ru/20221122/sotrudnichestvo-1833411108.html
https://www.finversia.ru/news/markets/v-sf-predlozhili-rasshiryat-sotrudnichestvo-s-finsistemami-druzhestvennykh-stran-122179
https://www.finversia.ru/news/markets/v-sf-predlozhili-rasshiryat-sotrudnichestvo-s-finsistemami-druzhestvennykh-stran-122179
https://журналистыроссии.рф/2022/11/22/v-sf-predlozhili-rasshiryat-sotrudnichestvo-s-finsistemami-druzhestvennyh-stran/
https://журналистыроссии.рф/2022/11/22/v-sf-predlozhili-rasshiryat-sotrudnichestvo-s-finsistemami-druzhestvennyh-stran/
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23 ноября 2022 г. в 10:00 начнется прямая трансляция лекции нобелевского лауреата 
Мухаммада Юнуса "Создаем новый мир - экономику трех "Нет": нет бедности, безработице и 
выбросам парниковых газов". Присоединяйтесь к просмотру! 

Ссылка на видео: https://www.youtube.com/embed/bX7WIk3vugU  

 

Прямая трансляция с VII Международного форума Финансового университета 

http://www.fa.ru/News/2022-11-22-Nobel.aspx 

New-retail.ru, Москва, 22 ноября 2022 

ПЕРЕГОВОРЫ АФК "СИСТЕМА" О ПОКУПКЕ ЗАВОДОВ "ИКЕА" В РФ 
ПРОДОЛЖАЮТСЯ 

АФК "Система" ведет переговоры о покупке заводов "ИКЕА", процесс пока не закончен, однако 
даже в случае достижения договоренностей со шведским ритейлером потребуется еще 
получение согласия правкомиссии по иностранным инвестициям, заявил основатель 
российской корпорации Владимир Евтушенков. 

"Велись переговоры, я не знаю деталей. Это же двухступенчатая система, сначала с 
владельцами надо договориться потом с комиссией. Процесс не закончен", - сказал он 
журналистам в кулуарах форума Финансового университета в Москве. 

С марта этого года "ИКЕА" постепенно сворачивает деятельность в России. Сейчас шведская 
компания ликвидирует российские закупочные и логистические структуры, товарные остатки 
будут проданы "Яндекс Маркету", а производственные активы с июня выставлены на продажу.  

Речь идет о фабриках, расположенных в Тихвине (Ленинградская область), Великом Новгороде 
(два завода) и в поселке городского Красная Поляна (Кировская область). 

http://www.fa.ru/News/2022-11-22-Nobel.aspx
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В ноябре завершился due diligence этих активов. На странице профсоюза "ИКЕА Тихвин" в VK 
со ссылкой на заявление IKEA говорилось о четырех претендентах на покупку. Один из них АФК 
"Система". В числе других интересантов ранее в СМИ назывались "Твой дом", Hoff и Kronospan, 
а также девелоперская группа "ПИК", которая тем не менее официально опровергла планы 
приобретения активов шведской компании). 

В отчете за 2022 финансовый год IKEA сообщала, что рассчитывает завершить продажу 
четырех российских заводов в начале 2023 года.  

https://new-retail.ru/novosti/retail/peregovory_afk_sistema_o_pokupke_zavodov_ikea_v_rf_prodolzhayutsya/ 

Похожие сообщения (5): 

 НФК-Сбережения (nfksber.ru), Чебоксары, 22 ноября 2022, Евтушенков заявил, что 
переговоры АФК о покупке заводов IKEA продолжаются 

 Advis.ru, Санкт-Петербург, 22 ноября 2022, Глава АФК "Система" Владимир Евтушенков 
заявил, что переговоры АФК о покупке заводов IKEA продолжаются. 

 Inline.ru, Москва, 22 ноября 2022, Евтушенков заявил, что переговоры АФК о покупке 
заводов IKEA продолжаются 

 Seldon.News (news.myseldon.com), Москва, 22 ноября 2022, Евтушенков заявил, что 
переговоры АФК о покупке заводов IKEA продолжаются 

 Smartlab.news, Москва, 22 ноября 2022, Основатель АФК "Система": решения о сделке с 
IKEA пока нет, в случае договоренности нужно еще согласие правкомиссии 

Компания (ko.ru), Москва, 22 ноября 2022 

АФК "СИСТЕМА" ПРЕРВАЛА ПЕРЕГОВОРЫ О ПОКУПКЕ АКТИВОВ FORTUM И 
UNIPER 

Фото: Global Look Press  

АФК "Система" прервала переговоры о покупке местных активов Fortum и Uniper после указа 
президента РФ о запрете сделок с акциями и долями компаний ТЭК. Об этом в разговоре с 
журналистами в кулуарах форума Финансового университета в Москве рассказал основатель и 
крупнейший акционер АФК "Система" Владимир Евтушенков.  

В начале ноября стало известно, что Путин запретил сделки с иностранными долями почти 200 
энергокомпаний в России. Перечень таких организаций он утвердил 9 ноября. При этом сам 
запрет на сделки с долями в капитале российских компаний, принадлежащих в том числе 
зарубежным инвесторам из государств, признанных недружественными, президент ввел еще 
летом. Проведение соответствующих сделок возможно только в случае специального 
разрешения Путина.  

Евтушенков отметил, что российская компания не обращалась за получением такого 
разрешения. Его слова приводит "Интерфакс".  

Также основатель АФК "Система" опроверг наличие планов о покупке телеком-оператора 
"Вымпелком". При этом он сообщил о продолжении переговоров по приобретению местных 
заводов IKEA. Сделка в случае достижения договоренности сторонами потребует одобрения 
правительственной комиссии по контролю за осуществлением иностранных инвестиций, 
сообщает со ссылкой на Евтушенкова РИА "Недвижимость".  

https://new-retail.ru/novosti/retail/peregovory_afk_sistema_o_pokupke_zavodov_ikea_v_rf_prodolzhayutsya/
https://nfksber.ru/analytics/rynok/evtushenkov_zayavil,_chto_peregovoryi_afk_o_pokupke_zavodov_ikea_prodolzhayutsya
https://nfksber.ru/analytics/rynok/evtushenkov_zayavil,_chto_peregovoryi_afk_o_pokupke_zavodov_ikea_prodolzhayutsya
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=DFD7ED35-0AE0-A945-B6A6-C54A84BC24C1
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=DFD7ED35-0AE0-A945-B6A6-C54A84BC24C1
http://www.inline.ru/business.asp?NewsID=684807
http://www.inline.ru/business.asp?NewsID=684807
https://news.myseldon.com/ru/news/index/275164003
https://news.myseldon.com/ru/news/index/275164003
https://smartlab.news/read/69316-osnovatel-afk-sistema-reseniya-o-sdelke-s-ikea-poka-net-v-slucae-dogovorennosti-nuzno-eshhe-soglasie-pravkomissii
https://smartlab.news/read/69316-osnovatel-afk-sistema-reseniya-o-sdelke-s-ikea-poka-net-v-slucae-dogovorennosti-nuzno-eshhe-soglasie-pravkomissii
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Ранее в АФК "Система" подтвердили интерес к заводам IKEA.  

https://ko.ru/news/afk-sistema-prervala-peregovory-o-pokupke-aktivov-fortum-i-uniper/ 

Смотрим (smotrim.ru), Москва, 22 ноября 2022 

НОВИНКИ ИЗ РОССИИ: ПРОТЕЗ УХА, ДОБАВКИ В БЕТОН, ВОДНЫЙ 
ЭЛЕКТРОЛИТ И НАНОПРОПИЛЕН 

Бионический протез человеческого уха разработали специалисты Пермского национального 
исследовательского политехнического университета (ПНИПУ) совместно с коллегами из 
Пермского государственной медицинского университета (ПГМУ) и Московского 
государственного медико-стоматологического университета. Он способен восстановить костную 
проводимость звука.  

Прототип протеза проходит доклинические испытания на испытательном стенде: в качестве 
имитатора человеческой головы используется полимерный резервуар кубической формы, 
отпечатанный из пластика на 3D-принтере. Передача звука в такой конструкции достаточно 
близка по характеристикам к костной ткани человека. 

В протез уха интегрированы фиксирующая система, микрофон, блок обработки звука на базе 
специализированного цифрового сигнального процессора со встроенными аналого-цифровыми 
и цифроаналоговыми преобразователями, модуль радиоканала Bluetooth для беспроводного 
управления и приема внешних аудиосигналов, а также излучатель звуковых колебаний, 
сообщает "Российская газета". 

Экологичный водный электролит для щелочных аккумуляторов разработали химики для литий-
ионных аккумуляторов, собщила пресс-служба Московского института электроники и 
математики (МИЭМ) НИУ ВШЭ. 

Эта может быть полезна в различных проектах "зеленой" химии и энергетики, где она поможет 
в решении проблем утилизации батарей и создании новых технологий для производства 
экологически приемлемых источников энергии, считает научный сотрудник института Сергей 
Доронин. 

Литий-ионные аккумуляторы работают во многих автономных электрических устройствах, 
начиная от гаджетов и заканчивая межпланетными зондами и промышленными инструментами. 
Но вопреки всем плюсам у них есть и минусы: медленная скорость зарядки при низкой 
энергетической емкости, взрывоопасность и высокая стоимость. Московские ученые доказали, 
что добавление в воду различных органических кислот позволяет снизить химическую 
активность электролита, что повысит долговечность батарей на его базе. Исследователи 
просчитали свойства подобных водных электролитов и подобрали эффективные комбинации из 
воды, солей щелочных металлов и органических кислот. 

Два самых перспективных варианта электролита созданы на основе соединений муравьиной и 
пропионовой кислот, воды и ионов калия, лития и натрия. 

Для космических аппаратов важны не только надежные и безопасные источники энергии, но и 
устойчивая к радиации защита. Сотрудники Томского университета систем управления и 
радиоэлектроники (ТУСУР) разработали устойчивый к радиации полипропилен для космических 
аппаратов с добавками наночастиц SiO 2. 

Полипропилен в космосе применяется в виде герметиков, клеев, лент, теплоизоляции, 
конструкционных и изоляционных материалов, связующих терморегулирующих покрытий, 
уплотнений, упрочняющих материалов. Кроме того, композиты из полипропилена применяются 

https://ko.ru/news/afk-sistema-prervala-peregovory-o-pokupke-aktivov-fortum-i-uniper/
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в авиационной промышленности, медицине, ускорителях и рентгеновской технике, в ядерной и 
нефтегазовой промышленности. 

Наночастицы материала в пропилене улучшили не только радиационную устойчивость 
материала, но и другие рабочие характеристики: механические свойства, электропроводность, 
стойкость к высоким и низким температурам. При этом, подчеркивает научный сотрудник 
лаборатории радиационного и космического материаловедения ТУСУРа Владимир Горончко, 
радиационная стойкость полипропилена увеличилась в 19 раз. 

Усилить качественные характеристики строительного бетона может линейка присадок, которую 
создали в Донском государственном техническом университете (ДГТУ). Разработчики 
использовали отходы сельскохозяйственного производства. Применение новых добавок 
позволяет снизить нагрузку на экологию. Добавление в бетон растительных волокон позволяет 
повысить стойкость бетона к сжатию на 22 процента, на осевое сжатие - на 27 процентов, а на 
растяжение - на 33 процента. 

Еще одна присадка - биоуголь на рисовой основе. Добавка всего пяти процентов биоугля 
увеличивает прочность бетона на пять процентов. Это снижает предельные деформации 
растяжения на 14 процентов, а предельные деформации сжатия - на восемь процентов. 

В среднем на 30 процентов улучшает качественные характеристики бетона добавка в качестве 
инертного наполнителя бетонной смеси природного бишофита. Сейчас специалисты ДГТУ 
вместе с партнерами работают над внедрением разработок в реальное строительство. 

Дончане отметились еще двумя интересными разработками. Это установка специальной 
электромагнитной активации на стадии производства строительной смеси и нейросеть, 
моделирующая свойства дисперсно-армированных бетонов. Нейросеть повышает точность 
исследований и удешевляет процесс поиска новых добавок в бетон. 

По такому же направлению пошли в российском правительстве. Как сообщил вице-премьер 
российского правительства Дмитрий Чернышенко на пленарном заседании VII Международного 
форума Финансового университета, в России формируется единая информационная система 
управления наукой. Обеспечение востребованности результатов исследований ученых 
бизнесом и промышленностью является одной из важнейших задач этой системы. Для 
обеспечения кооперации науки и заказчиков будут созданы консорциумы научных и 
образовательных организаций с предприятиями промышленности и технологическими 
компаниями. 

Первые сервисы единой информационной системы управления наукой заработают до конца 
2022 года. 

Подписывайтесь на наши страницы в соцсетях: 

 "Смотрим" ‐  ВКонтакте, Одноклассники, Дзен и Telegram 

 Вести.Ru ‐  ВКонтакте, Одноклассники, Дзен и Telegram.  

https://smotrim.ru/article/3055367 

Похожие сообщения (6): 

 Live62.ru, Москва, 22 ноября 2022, Новинки из России: протез уха, добавки в бетон, 
водный электролит и нанопропилен 

 Вести.ru, Москва, 22 ноября 2022, Новинки из России: протез уха, добавки в бетон, 
водный электролит и нанопропилен 

https://smotrim.ru/article/3055367
https://live62.ru/news/4851-novinki-iz-rossii-protez-uha-dobavki-v-beton-vodnyi-elektrolit-i-nanopropilen.html
https://live62.ru/news/4851-novinki-iz-rossii-protez-uha-dobavki-v-beton-vodnyi-elektrolit-i-nanopropilen.html
https://www.vesti.ru/nauka/article/3055367
https://www.vesti.ru/nauka/article/3055367


 

110 
 

 Seldon.News (news.myseldon.com), Москва, 22 ноября 2022, Новинки из России: протез 
уха, добавки в бетон, водный электролит и нанопропилен 

 Здоровье в Москве (health.russia24.pro/moscow), Москва, 22 ноября 2022, Новинки из 
России: протез уха, добавки в бетон, водный электролит и нанопропилен 

 News-Life (news-life.pro), Москва, 22 ноября 2022, Новинки из России: протез уха, 
добавки в бетон, водный электролит и нанопропилен 

 Russian.city, Москва, 22 ноября 2022, Новинки из России: протез уха, добавки в бетон, 
водный электролит и нанопропилен 

Рамблер/финансы (finance.rambler.ru), Москва, 22 ноября 2022 

РОССИЙСКИЙ МИЛЛИАРДЕР ПРЕДСКАЗАЛ БУДУЩЕЕ ЭКОНОМИКИ СТРАНЫ 

Крупнейший акционер АФК "Система" Владимир Евтушенков считает, что экономический рост в 
РФ ожидается в 2024 году. Соответствующим мнением он поделился в ходе выступления на 
форуме Финансового университета в Москве, передает "Интерфакс". 

Фото: РИА НовостиРИА Новости 

По его словам, основная задача страны - преодолеть потери в сфере технологий после того, 
как с рынка ушли глобальные лидеры. 

Евтушенков предупреждает о том, что "в течение 2023 года будет тяжело". Однако, по его 
словам, "в 2024 году будет значительно легче". Акционер уверен, что в этот период будет 
наблюдаться определенный экономический подъем. 

Его оценка сходится с официальным макропрогнозом. По данным Минэкономразвития, в стране 
в 2022 году ожидается спад ВВП на 2,9%, падение в 2023 году на 0,8% и повышение на 2,6% в 
2024 и 2025 годах. 

Евтушенков подчеркнул, что сейчас наблюдается процесс адаптации бизнес-связей под новые 
условия. На это уйдет "еще какое-то время", заявил предприниматель. 

Основной вызов для России - технологическое отставание, которое может наблюдаться в 
стране, подчеркнул Евтушенков. 

Ранее глава Минфина Антон Силуанов заявил, что государства, обвиняющие Москву, на деле 
осознают, что сегодняшние негативные процессы в мировой экономике вызваны санкциями, 
которые эти страны сами же ввели.  

https://finance.rambler.ru/economics/49739390-rossiyskiy-milliarder-predskazal-buduschee-ekonomiki-strany/ 

 

Forbes.ru, Москва, 22 ноября 2022 

ЕВТУШЕНКОВ НАЗВАЛ СЛЕДУЮЩИЙ ГОД ТЯЖЕЛЫМ ДЛЯ РОССИЙСКОЙ 
ЭКОНОМИКИ 

https://news.myseldon.com/ru/news/index/275172556
https://news.myseldon.com/ru/news/index/275172556
https://health.russia24.pro/moscow/335249107/
https://health.russia24.pro/moscow/335249107/
https://news-life.pro/perm/335249107/
https://news-life.pro/perm/335249107/
https://russian.city/perm/335249107/
https://russian.city/perm/335249107/
https://finance.rambler.ru/economics/49739390-rossiyskiy-milliarder-predskazal-buduschee-ekonomiki-strany/
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Миллиардер Владимир Евтушенков заявил, что ожидает тяжелый следующий год для 
экономики России. По его мнению, главный долгосрочный вызов - преодоление потерь в сфере 
технологий после ухода международных IT-компании  

Основатель АФК "Система", миллиардер Владимир Евтушенков на форуме Финансового 
университета в Москве спрогнозировал тяжелый 2023 год для российской экономики, но заявил, 
что ожидает ее рост в 2024 году. "Верю, что в течение 2023 года будет тяжело, а в 2024 году 
будет значительно легче и начнется определенный экономический подъем", - передает слова 
Евтушенкова "Интерфакс".  

Евтушенков отметил, что главный вызов для экономики России - риск технологического 
отставания. "Сейчас тот вызов, который перед нами стоит, - это освоение тех выпавших 
технологий, на которые мы не обращали внимания, их огромное количество", - сказал 
предприниматель ( цитата по "Прайму"). Он добавил, что страна может почувствовать 
последствия этого вызова не сразу, так как обычно технологическое отставание сказывается в 
период 5-7 лет и более.  

При этом Евтушенков уверен, что за этот и следующий год Россия способна научиться 
самостоятельно создавать новые технологии и реализовывать решения на практике. По словам 
бизнесмена, ранее Россия не делала этого, так как была возможность покупать технологии. 
"Мозг человека устроен так, что он всегда идет по пути наименьшего сопротивления. Теперь, 
когда мы остались в этом пространстве одни, перед нами стоит задача создавать и создать 
самим", - добавил Евтушенков.  

Сейчас, по словам миллиардера, идет адаптация бизнес-связей и процессов под новые 
условия. Перестройка займет некоторое время, так как налаживание новых связей и отношений 
со странами, о которых "мыраньше знали только то, что они есть на карте", сказывается на 
эффективности работы бизнеса, заметил он.  

Как отмечает "Интерфакс", оценки миллиардера в целом соответствуют официальному 
макропрогнозу. Минэкономразвития 21 сентября резко улучшило прогноз спада ВВП России в 
ближайшие годы. Ведомство ожидает, что в 2022 году экономика России упадет на 2,9%, а не 
на 4,2%, как ожидалось ранее, а уже к 2024 году выйдет на рост.  

По данным Росстата, российский ВВП в третьем квартале 2022 года, по предварительной 
оценке, упал на 4% год к году, хотя Минэкономразвития ожидало падения на 4,4%. Организация 
экономического сотрудничества и развития (ОЭСР) 22 ноября предсказывала сокращение 
российской экономики в 2022 году на 3,9% и еще на 5,6% в следующем. В первом квартале 
2023 года экономика страны упадет на 8%, следует из прогнозов опрошенных Bloomberg 
аналитиков и экспертов.  

https://www.forbes.ru/milliardery/481459-evtusenkov-nazval-sleduusij-god-tazelym-dla-rossijskoj-ekonomiki 

Деловая газета (dg-yug.ru), Краснодар, 22 ноября 2022 

СОЧИ ЗАНЯЛ ВТОРОЕ МЕСТО В РЕЙТИНГЕ ГОРОДОВ РФ ПО КАЧЕСТВУ 
ЖИЗНИ НАСЕЛЕНИЯ 

Город-курорт Сочи в 2022 году занял второе место среди городов России по уровню качества 
жизни. Соответствующий рейтинг представил Финансовый университет при правительстве РФ, 
сообщает пресс-служба администрации Краснодарского края. 

Индекс качества жизни рассчитывался на основании данных социологического мониторинга 
настроений населения, который проводился среди жителей городов с населением более 250 
тыс. человек. В исследовании эксперты оценивали уровень материального благополучия, 
потребительскую активность, состояние экологической среды, качество работы учреждений 

https://www.forbes.ru/milliardery/481459-evtusenkov-nazval-sleduusij-god-tazelym-dla-rossijskoj-ekonomiki
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среднего и высшего образования и ЖКХ, благоустройство городских территорий и другие 
показатели. 

"Сочи стал вторым городом в России благодаря объективным показателям оценки сочинцами 
работы администрации Сочи в области повышения качества жизни горожан и отдыхающих в 
разных сферах", - прокомментировала заместитель главы Сочи Светлана Калинина. 

По итогам 2022 года лучшим городом России по качеству жизни стала Москва. На третьем 
месте находится Грозный. Также в топ-5 городов по данному показателю вошли Санкт-
Петербург и Нижневартовск. 

Вручение дипломов лауреатам Премии Финансового университета при правительстве РФ в 
области качества жизни 22 ноября в рамках VII Международного форума "Экономические бои 
без правил: рецепты и победы" в Москве. Премия университета учреждена в 2016 году для 
поощрения финансовых и иных организаций к повышению качества услуг, предоставляемых 
потребителям, а также администраций городов - к улучшению качества жизни населения.  

https://www.dg-yug.ru/news/127174.html 

 

Совет Федерации (council.gov.ru), Москва, 22 ноября 2022 

Н. ЖУРАВЛЕВ: ТРЕБУЮТСЯ ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО, 
КОТОРЫЕ ПОЗВОЛЯТ СДЕЛАТЬ ГОСГАРАНТИИ БЕЗОТЗЫВНЫМИ И 
БЕЗУСЛОВНЫМИ 

Сенатор выступил на Форуме Финансового университета. 

Помимо уже реализованных мероприятий по поддержке экономики и граждан, в нынешних 
условиях необходимо принятие комплекса мер, включающего зарекомендовавшие себя 
механизмы, которые гарантируют неизменность условий для бизнеса. Среди них - соглашения 
о защите и поощрении капиталовложений (СЗПК), государственно-частное партнерство (ГЧП), 
концессии и другие. 

Об этом заявил заместитель Председателя Совета Федерации Николай Журавлев. Сенатор 
выступил на Международном форуме Финансового университета при Правительстве РФ. В 
мероприятии принимают участие представители законодательных и исполнительных органов 
власти, Банка России, бизнеса, научного и экспертного сообществ. 

Вице-спикер СФ высказал ряд конкретных предложений. "Недавно мы доработали механизм 
СЗПК, предусмотрели возможность учитывать в лимитах проектов заемные средства. Надо 
активней использовать средства Фабрики проектного финансирования, Фонда развития 
промышленности. Все механизмы заложены". 

Николай Журавлев выступил на Международном форуме Финансового университета при 
Правительстве РФ  

По словам сенатора, важными инструментами будут также модернизированные системы 
управления НИОКР, заключение соглашений с компаниями-лидерами, экспериментальные 
правовые режимы и проекты-маяки. "Во‑ вторых, важно выстроить новые кооперационные и 
логистические цепочки, создать необходимую для экспорта инфраструктуру. Эта работа уже 
активно ведется". 

https://www.dg-yug.ru/news/127174.html
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Ключевой задачей, считает Николай Журавлев, является обеспечение развития новых 
транспортных коридоров, увеличение пропускной способности железных дорог, перевалочных 
мощностей портов. "Надо обеспечить реализацию мер по развитию транзитного потенциала  

на восточном, азово-черноморском направлениях и направлении "Север - Юг", ускорить работы 
по реконструкции и развитию Восточного железнодорожного полигона, провести реконструкцию 
автомобильных и железнодорожных пунктов пропуска на Дальнем Востоке". 

Николай Журавлев выступил на Международном форуме Финансового университета при 
Правительстве РФ  

Другим ключевым вопросом сенатор назвал совершенствование системы международных 
расчетов. "Прежде всего, это касается платежно-расчетной инфраструктуры для 
взаимодействия с основными партнерами из дружественных стран. Это и подключение к 
системам передачи финансовых сообщений банков-партнеров, и сеть взаимных 
корреспондентских счетов в национальных валютах, и расширение географии приема 
платежных карт "Мир".  

Еще одной задачей, отметил вице-спикер СФ, является восстановление института госгарантий, 
который пока используется не в полную силу и нуждается в адаптации. "Требуются изменения в 
законодательство, которые позволят сделать гарантии безотзывными и безусловными. Этот 
инструмент поможет привлечь средства в экономику".  

Сенатор остановился на возрастающей роли внутренних источников финансирования, на 
развитии проектов и компаний, вносящих вклад в трансформацию экономики, на укреплении 
отечественной инфраструктуры в аудиторской и рейтинговой сферах, создании надежных 
отечественных информационных агентств и ценовых индикаторов. "Мы разработали 
законопроект, который направлен на формирование национальной прозрачной и понятной 
системы ценовых индикаторов", - сообщил парламентарий. 

Он также отметил, что при доработке федерального бюджета в значительной мере удалось 
сохранить позиции, связанные с капитальными вложениями. "Правительство поддержало этот 
подход. Речь идет не только о развитии инфраструктуры для граждан и бизнеса, но и о мощном 
драйвере экономического роста за счет мультипликативного эффекта. Именно на этом надо 
делать акцент в ходе исполнения бюджета". 

Ярким примером, считает Николай Журавлев, является инструмент инвестиционных 
бюджетных кредитов. "Механизм востребованный, окупаемый, направленный на развитие 
региональной инфраструктуры". Сенатор напомнил, что по поручению Президента РФ появится 
еще один новый инструмент - промышленные кластеры, который позволит обеспечить 
гарантированный спрос на продукцию, с использованием расширенного механизма 
специального инвестиционного контракта (СПИК), а также даст возможность получать льготные 
кредиты для импортозамещающего производства.  
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Николай Журавлев выступил на Международном форуме Финансового университета при 
Правительстве РФ 
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Николай Журавлев выступил на Международном форуме Финансового университета при 
Правительстве РФ 

 

http://council.gov.ru/events/news/140090/ 

 

ТАСС, Москва, 22 ноября 2022 

ШОХИН СЧИТАЕТ, ЧТО НЕ НАДО ОГРАНИЧИВАТЬ РОССИЙСКИЕ 
ИНВЕСТИЦИИ ЗА РУБЕЖ 

Глава Российского союза промышленников и предпринимателей отметил, что не нужно 
закрываться от новых рынков 

МОСКВА, 22 ноября. /ТАСС/. Российские инвестиции за рубеж не надо ограничивать, а также 
закрываться от новых рынков, считает глава Российского союза промышленников и 
предпринимателей (РСПП) Александр Шохин. Такое мнение он выразил в ходе пленарного 
заседания VII Международного форума Финансового университета "Экономические бои без 
правил: рецепты победы".  

"Другое дело, что, в том числе с учетом ситуации с платежным балансом, наверное, не надо 
ограничивать российские инвестиции за рубеж. Более того, нужно думать и о новых рынках, та 

http://council.gov.ru/events/news/140090/
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же Африка, Азиатско-Тихоокеанский регион и так далее", - сказал Шохин, отметив, что не стал 
бы ставить вопрос таким образом, что все, что зарабатывается здесь, надо оставлять в России.  

"Нужно думать и о, извините, об индустриальной экспансии, инфраструктурной экспансии 
России на те рынки, которые можно считать дружественными или нейтральными", - считает 
глава РСПП.  

https://tass.ru/ekonomika/16396815 

Похожие сообщения (8): 

 Российский союз промышленников и предпринимателей в Краснодарском крае 
(rsppkuban.ru), Краснодар, 23 ноября 2022, Александр Шохин считает, что не надо 
ограничивать российские инвестиции за рубеж 

 Российский союз промышленников и предпринимателей (рспп.рф), Москва, 22 ноября 
2022, Александр Шохин считает, что не надо ограничивать российские инвестиции за 
рубеж 

 Finversia.ru, Москва, 22 ноября 2022, Шохин считает, что не надо ограничивать 
российские инвестиции за рубеж 

 Рамблер/финансы (finance.rambler.ru), Москва, 22 ноября 2022, Шохин считает, что не 
надо ограничивать российские инвестиции за рубеж 

 Financial One (fomag.ru), Москва, 22 ноября 2022, Шохин считает, что не надо 
ограничивать российские инвестиции за рубеж 

 ТАСС # Единая лента, Москва, 22 ноября 2022, Шохин считает, что не надо 
ограничивать российские инвестиции за рубеж 

 ТАСС # Российские новости, Москва, 22 ноября 2022, Шохин считает, что не надо 
ограничивать российские инвестиции за рубеж 

 ТАСС # Лента экономической и деловой информации, Москва, 22 ноября 2022, Шохин 
считает, что не надо ограничивать российские инвестиции за рубеж 

Московский Комсомолец (sochi.mk.ru), Сочи, 22 ноября 2022 

СОЧИ СТАЛ ВТОРЫМ ГОРОДОМ РОССИИ ПО КАЧЕСТВУ ЖИЗНИ 

Сочи занял второе место в рейтинге городов России, составленных по критерию качества 
жизни населения. Список озвучили на VII Международном форуме "Экономические бои без 
правил: рецепты и победы", прошедшем в Москве 22 ноября. В рамках него представителям 
Сочи вручили диплом лауреата Премии Финансового университета при Правительстве России. 

Рейтинг составляли эксперты на основании в том числе потребительской активности горожан, 
экологической обстановке, работы образовательных организаций и ЖКХ. По словам замглавы 
Сочи Светланы Калининой, курорт занял такое высокое положения благодаря оценке работы 
администрации его жителями. Лидером списка стала Москва, на третьем месте - Грозный. 
Кроме того, эксперты отметили Санкт-Петербург, Нижневартовск, Калининград, Тюмень, 
Владикавказ, Мурманск, Череповец. 

Напомним, недавно Сочи занял третье место в рейтинге сервиса бронирования жилья. Курорт 
вошел в список городов для трехдневного отдыха.  

https://tass.ru/ekonomika/16396815
http://rsppkuban.ru/news-landing.php?ELEMENT_ID=3397
http://rsppkuban.ru/news-landing.php?ELEMENT_ID=3397
http://rsppkuban.ru/news-landing.php?ELEMENT_ID=3397
https://rspp.ru/events/news/aleksandr-shokhin-schitaet-chto-ne-nado-ogranichivat-rossiyskie-investitsii-za-rubezh-637ced80d436f/
https://rspp.ru/events/news/aleksandr-shokhin-schitaet-chto-ne-nado-ogranichivat-rossiyskie-investitsii-za-rubezh-637ced80d436f/
https://rspp.ru/events/news/aleksandr-shokhin-schitaet-chto-ne-nado-ogranichivat-rossiyskie-investitsii-za-rubezh-637ced80d436f/
https://www.finversia.ru/news/markets/shokhin-schitaet-chto-ne-nado-ogranichivat-rossiiskie-investitsii-za-rubezh-122166
https://www.finversia.ru/news/markets/shokhin-schitaet-chto-ne-nado-ogranichivat-rossiiskie-investitsii-za-rubezh-122166
https://finance.rambler.ru/business/49739103-shohin-schitaet-chto-ne-nado-ogranichivat-rossiyskie-investitsii-za-rubezh/
https://finance.rambler.ru/business/49739103-shohin-schitaet-chto-ne-nado-ogranichivat-rossiyskie-investitsii-za-rubezh/
https://fomag.ru/news-streem/shokhin-schitaet-chto-ne-nado-ogranichivat-rossiyskie-investitsii-za-rubezh/
https://fomag.ru/news-streem/shokhin-schitaet-chto-ne-nado-ogranichivat-rossiyskie-investitsii-za-rubezh/
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https://sochi.mk.ru/social/2022/11/22/sochi-stal-vtorym-gorodom-rossii-po-kachestvu-zhizni.html 

Похожие сообщения (2): 

 Лента новостей Сочи (sochi-news.net), Сочи, 22 ноября 2022, Сочи стал вторым городом 
России по качеству жизни 

 Лента новостей Москвы (msk-news.net), Москва, 22 ноября 2022, Сочи стал вторым 
городом России по качеству жизни 

 

Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 22 ноября 2022 

ОСНОВАТЕЛЬ АФК "СИСТЕМА" ЕВТУШЕНКОВ ЖДЕТ ТЯЖЕЛЫЙ 2023 ГОД И 
ОПТИМИСТИЧНЫЙ 2024-Й 

В России экономический рост начнется в 2024 году, а главная долгосрочная проблема, стоящая 
перед страной, - преодоление потерь в технологиях после ухода глобальных лидеров. Об этом 
рассказал крупнейший акционер АФК "Система" Владимир Евтушенков на форуме Финансового 
университета в Москве, передает 22 ноября "Интерфакс". 

"В течение 2023 года будет тяжело, а в 2024 году будет значительно легче и начнется 
определенный экономический подъем", - сказал он. 

Сейчас, отмечает Евтушенко, бизнес налаживает связи и процессы под новые условия. Также 
он отметил, что начинается работа со странами "о которых мы, честно говоря, раньше знали 
только, что они есть на карте". 

Миллиардер прогнозирует, что технологическое отставание будет сказываться в течение 5-7 
лет и даже больше.  

Больше новостей - в нашем официальном телеграм-канале "Фонтанка SPB online". 
Подписывайтесь, чтобы первыми узнавать о важном.  

https://www.fontanka.ru/2022/11/22/71836493/ 

 

ТАСС, Москва, 22 ноября 2022 

ГЛАВА РСПП: РОССИЙСКИЙ БИЗНЕС СУМЕЛ БЫСТРО АДАПТИРОВАТЬСЯ К 
НОВЫМ ЭКОНОМИЧЕСКИМ УСЛОВИЯМ 

https://sochi.mk.ru/social/2022/11/22/sochi-stal-vtorym-gorodom-rossii-po-kachestvu-zhizni.html
http://sochi-news.net/society/2022/11/22/129801.html
http://sochi-news.net/society/2022/11/22/129801.html
http://msk-news.net/society/2022/11/22/344011.html
http://msk-news.net/society/2022/11/22/344011.html
https://www.fontanka.ru/2022/11/22/71836493/
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По словам Александра Шохина, в дальнейшем надо рассчитывать на высокую адаптивность 
отечественного бизнеса 

МОСКВА, 22 ноября. /ТАСС/. Российский бизнес сумел быстро адаптироваться к новым 
экономическим условиям, без этого страна не вышла бы на нынешние ключевые экономические 
показатели. Такое мнение высказал президент Российского союза промышленников и 
предпринимателей (РСПП) Александр Шохин в ходе пленарного заседания VII Международного 
форума Финансового университета "Экономические бои без правил: рецепты победы".  

"В начале года, марте - апреле, прогнозы были такие: спад - минус 8-12%, инфляция - минус 18-
22% и так далее. А получилось, как мы сейчас все знаем, гораздо лучше, чем мы ждали. Спад - 
минус 3 плюс-минус там 0,1, инфляция - на уровне европейской, может даже ниже, где-то 
13,5%. И, конечно, тут надо отдать должное, системным и антикризисным мерам 
правительства, законодателей. Но, тем не менее, без того, чтобы бизнес не сумел 
адаптироваться быстро, мы бы не вышли на эти показатели", - сказал Шохин.  

"Мне кажется, что именно высокая адаптивность частного предпринимательства и нашей все-
таки рыночной системы, будь то банковская, экономическая в целом и так далее, мы бы не 
вышли на эти более позитивные параметры, нежели мы прогнозировали в начале года", - 
констатировал он.  

По его словам, и в дальнейшем надо рассчитывать на высокую адаптивность российского 
бизнеса. Так Шохин ответил на соответствующий вопрос в ходе дискуссии. "Я уже в начале 
говорил о том, что адаптивные способности российского бизнеса оказались выше, чем 
ожидала, наверное, власть, и мне кажется, что надо на это рассчитывать", - сказал он.  

Ранее глава Минэкономразвития Максим Решетников говорил, что инфляция в России по 
итогам 2022 года будет находиться в диапазоне 12-12,4%. Официальный прогноз министерства 
по инфляции на этот год составляет 12,4%. Согласно докладу главы Минэкономразвития, 
который был представлен в Совете Федерации, министерство улучшило прогноз по спаду ВВП 
России по итогам текущего года до 2,9% с 4,2%.  

https://tass.ru/ekonomika/16396593 

Похожие сообщения (6): 

 Financial One (fomag.ru), Москва, 22 ноября 2022, Российский бизнес сумел быстро 
адаптироваться к новым экономическим условиям - Шохин 

 Рамблер/финансы (finance.rambler.ru), Москва, 22 ноября 2022, Глава РСПП: российский 
бизнес сумел быстро адаптироваться к новым экономическим условиям 

 ТАСС # Лента экономической и деловой информации, Москва, 22 ноября 2022, 
Российский бизнес сумел быстро адаптироваться к новым экономическим условиям - 
Шохин 

 ТАСС # Российские новости, Москва, 22 ноября 2022, Российский бизнес сумел быстро 
адаптироваться к новым экономическим условиям - Шохин 

 ТАСС # Единая лента, Москва, 22 ноября 2022, Российский бизнес сумел быстро 
адаптироваться к новым экономическим условиям - Шохин 

 Инвестиционный портал Ейского района (invest-eisk.ru), Ейск, 22 ноября 2022, Глава 
РСПП: российский бизнес сумел быстро адаптироваться к новым экономическим 
условиям 

https://tass.ru/ekonomika/16396593
https://fomag.ru/news-streem/rossiyskiy-biznes-sumel-bystro-adaptirovatsya-k-novym-ekonomicheskim-usloviyam-shokhin/
https://fomag.ru/news-streem/rossiyskiy-biznes-sumel-bystro-adaptirovatsya-k-novym-ekonomicheskim-usloviyam-shokhin/
https://finance.rambler.ru/economics/49738952-glava-rspp-rossiyskiy-biznes-sumel-bystro-adaptirovatsya-k-novym-ekonomicheskim-usloviyam/
https://finance.rambler.ru/economics/49738952-glava-rspp-rossiyskiy-biznes-sumel-bystro-adaptirovatsya-k-novym-ekonomicheskim-usloviyam/
https://invest-eisk.ru/ru/news/glava-rspp-rossijskij-biznes-sumel-bystro-adaptirovat-sja-k-novym-ekonomicheskim-uslovijam/
https://invest-eisk.ru/ru/news/glava-rspp-rossijskij-biznes-sumel-bystro-adaptirovat-sja-k-novym-ekonomicheskim-uslovijam/
https://invest-eisk.ru/ru/news/glava-rspp-rossijskij-biznes-sumel-bystro-adaptirovat-sja-k-novym-ekonomicheskim-uslovijam/
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Banki.ru, Москва, 22 ноября 2022 

"ТО, ЧТО НУЖНО". ЗАМПРЕД ЦБ ОЦЕНИЛ ТЕКУЩИЙ КУРС РУБЛЯ 

Автор: Каткова Анелия 

Текущий курс рубля объективно отражает потребности российской экономики, заявил зампред 
Банка России Алексей Заботкин на международном форуме Финансового университета. 
Укрепление российской валюты способствует закупкам нового оборудования и комплектующих, 
сильно подорожавших для отечественного бизнеса, объяснил представитель регулятора. 

Заботкин напомнил базовую установку денежно-кредитной политики Центробанка: курс рубля 
остается плавающим и будет определяться состоянием платежного баланса, сообщает 
"Интерфакс". 

Сейчас российская валюта укрепилась, отметил зампред ЦБ. Усиление нацвалюты 
"способствует покупке нового оборудования и новых комплектующих, выстраиванию новых 
логистических цепочек, которые сильно подорожали для российского бизнеса", добавил он.  

"И это объективно отражает то, что сейчас в первую очередь нужно для российской экономики", 
- заключил Заботкин. 

При этом, по его словам, ЦБ не ждет до конца года повторения ситуации с дефицитом 
валютной ликвидности в стране, передает "Прайм". 

Инфляционное давление в России в первой половине ноября остается пониженным, также 
сообщил Заботкин. "Мы будем внимательно смотреть, что будет происходить в предстоящие 
недели. Данные по инфляционным ожиданиям тоже будут значимым фактором при принятии 
решения [по ключевой ставке] в декабре", - сказал зампред Центробанка (цитата по ТАСС ). 

Неделю назад председатель ЦБ Эльвира Набиуллина выступила против искусственного 
ослабления рубля. "Это сделает менее доступным оборудование, которое мы еще получаем по 
импорту для модернизации экономики", - объяснила тогда глава регулятора. 

Согласно официальному курсу валют ЦБ на 22 ноября, курс доллара составляет 60,7 рубля, 
евро - 62,1 рубля. После рекордного падения в марте российская валюта стремительно 
укреплялась, но с июля стабилизировалась и уже больше месяца остается в пределах 60-62 
рублей за доллар.  

https://www.banki.ru/news/lenta/?id=10976026 

Похожие сообщения (6): 

 Финансист.Казань (finansist-kazan.ru), Казань, 23 ноября 2022, "То, что нужно". Зампред 
ЦБ оценил текущий курс рубля 

 Финансист (finansist-kras.ru), Красноярск, 23 ноября 2022, "То, что нужно". Зампред ЦБ 
оценил текущий курс рубля 

 БезФормата Севастополь (sevastopol.bezformata.com), Севастополь, 22 ноября 2022, В 
Центробанке РФ прокомментировали курс рубля 

https://www.banki.ru/news/lenta/?id=10976026
https://finansist-kazan.ru/news/banks/to-chto-nuzhno-zampred-tsb-otsenil-tekushchiy-kurs-rublya/
https://finansist-kazan.ru/news/banks/to-chto-nuzhno-zampred-tsb-otsenil-tekushchiy-kurs-rublya/
https://finansist-kras.ru/news/banks/to-chto-nuzhno-zampred-tsb-otsenil-tekushchiy-kurs-rublya/
https://finansist-kras.ru/news/banks/to-chto-nuzhno-zampred-tsb-otsenil-tekushchiy-kurs-rublya/
https://sevastopol.bezformata.com/listnews/tcentrobanke-rf-prokommentirovali-kurs/111694815/
https://sevastopol.bezformata.com/listnews/tcentrobanke-rf-prokommentirovali-kurs/111694815/
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 Ruinformer.com, Севастополь, 22 ноября 2022, В Центробанке РФ прокомментировали 
курс рубля 

 Katashi.ru, Москва, 22 ноября 2022, "То, что нужно". Зампред ЦБ оценил текущий курс 
рубля 

 RSS+ (rss.plus), Москва, 22 ноября 2022, "То, что нужно". Зампред ЦБ оценил текущий 
курс рубля 

Bonds.finam.ru, Москва, 22 ноября 2022 

ЦБ РФ ПО-ПРЕЖНЕМУ ДОПУСКАЕТ ВЕСНОЙ ЗАМЕДЛЕНИЕ ИНФЛЯЦИИ 
НИЖЕ 4% 

МОСКВА, 22 ноя - РИА Новости/Прайм. Банк России по-прежнему допускает в следующем году 
замедление инфляции ниже 4% после выхода из расчета высоких значений марта-апреля этого 
года, заявил зампред регулятора Алексей Заботкин. 

Заботкин в начале октября говорил, что годовая инфляция в России в марте-апреле 2023 года 
может временно уйти ниже целевых 4% с учетом высокой базы текущего года. 

"Показатель годовой инфляции, действительно, с известной долей вероятности может быть 
ниже 4%, когда из расчета выйдут высокие значения марта-апреля этого года", - сказал 
Заботкин журналистам в кулуарах международного форума Финансового университета 
"Экономические бои без правил: рецепты победы". 

Банк России ждет инфляцию на уровне 12-13% по итогам текущего года и 5-7% - в следующем, 
об этом говорится в среднесрочном прогнозе ЦБ РФ. 

В 2024 и 2025 годах Банк России по-прежнему ждет, что инфляция вернется к цели в 4%.  

https://bonds.finam.ru/news/item/tsb-rf-po-prezhnemu-dopuskaet-vesnoy-zamedlenie-inflyatsii-nizhe-4-/ 

Похожие сообщения (2): 

 M4-indicator.ru, Москва, 23 ноября 2022, ЦБ РФ по-прежнему допускает весной 
замедление инфляции ниже 4% 

 Banki.tomsk.ru, Томск, 23 ноября 2022, Банк России сохранил прогноз по инфляции 
весной 2023 года 

Ежедневные новости Владивостока (novostivl.ru), Владивосток, 22 ноября 2022 

ЗАМПРЕД ЦБ ЗАБОТКИН ОТМЕТИЛ, ЧТО ДАВАТЬ ПОСЛАБЛЕНИЯ БАНКАМ-
"ТРУПАМ" БЕССМЫСЛЕННО 

Автор: Губайдуллина Светлана 

22 ноября - NVL. Зампред Центробанка России Алексей Заботкин сообщил о существующих 
послабления в кредитовании организаций в условиях кризиса  

Издание "Новые Известия" пишет, что зампред Центробанка России Алексей Заботкин, выступая на 
форуме Финансового университета, сообщил о послаблениях в отношении банков и других 
участников финансового рынка в период кризиса. Послабления были даны не всем банкам.  

https://ruinformer.com/page/v-centrobanke-rf-prokommentirovali-kurs-rublja
https://ruinformer.com/page/v-centrobanke-rf-prokommentirovali-kurs-rublja
https://katashi.ru/news/3039262/
https://katashi.ru/news/3039262/
https://rss.plus/tzb/335230589/
https://rss.plus/tzb/335230589/
https://bonds.finam.ru/news/item/tsb-rf-po-prezhnemu-dopuskaet-vesnoy-zamedlenie-inflyatsii-nizhe-4-/
https://mt4-indicator.ru/2022/11/23/цб-рф-по-прежнему-допускает-весной-зам/
https://mt4-indicator.ru/2022/11/23/цб-рф-по-прежнему-допускает-весной-зам/
http://banki.tomsk.ru/pages/409/?id=74566
http://banki.tomsk.ru/pages/409/?id=74566
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Подобные послабления получили не все банки. По словам Заботкина, давать их банкам, 
являющимся "трупами", нецелесообразно. Смягчение условий кредитования организаций 
может быть только при условии их финансовой устойчивости. Он также отметил, что различные 
льготы дали возможность продолжить процедуру кредитования банков во время кризиса.  

Заботкин пояснил, что в апреле-мае этого года ЦБ взял определенную паузу по выдаче банкам 
кредитов, но корпоративное кредитование продолжалось в прежнем темпе. На самом деле 
кредит даже немного увеличится, заявил он.  

https://novostivl.ru/news/20221122/95566/ 

 

Агентство бизнес новостей (abnews.ru), Санкт-Петербург, 22 ноября 2022 

МИЛЛИАРДЕР ЕВТУШЕНКОВ НАЗВАЛ ТЯЖЕЛЫЙ ГОД ДЛЯ ЭКОНОМИКИ РФ 

Автор: Коршакова Инга 

Тенденция к росту экономических показателей России начнется только в 2024 году, а в 
следующем году страну ждут трудности. Таким мнением поделился крупнейший акционер АФК 
"Система" Владимир Евтушенков. 

По его мнению, главная долгосрочная проблема - преодоление потерь в сфере технологий 
после того, как глобальные лидеры покинули Россию.  

"Верю, что в течение 2023 года будет тяжело, а в 2024 году будет значительно легче, и 
начнется определенный экономический подъем", - заявил Евтушенков в ходе выступления на 
форуме Финансового университета в Москве. 

В целом оценка основателя компании соответствует официальному макроэкономическую 
прогнозу. Ранее Минэкономразвития предупредило о спаде ВВП страны в текущем году на 
2,9%. Снижение в 2023 году достигнет 0,8%, а рост в последующие годы - 2,6%.  

В данный момент, по словам Евтушенкова, происходит адаптация бизнес-связей и процессов 
под новые экономические условия.  

"Эта перестройка займет еще какое-то время, потому что налаживание новых связей, 
налаживание отношений с теми странами, о которых мы, честно говоря, раньше знали только 
то, что они есть на карте", - сообщил предприниматель.  

АФК "Система" - российская инвестиционная компания. Инвестиционный портфель состоит 
преимущественно из отечественных фирм в разных секторах экономики. Штаб-квартира 
расположена в Москве.  

Напомним, "Система" готова консолидировать 100% ритейлера одежды Melon Fashion Group 
(принадлежат бренды Zarina, befree, Love Republic и Sela). Стороны рассчитывают закрыть 
сделку до конца 2022 года.  

https://novostivl.ru/news/20221122/95566/
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Миллиардер Евтушенков назвал тяжелый год для экономики РФ 

https://abnews.ru/2022/11/22/milliarder-evtushenkov-nazval-tyazhelyj-god-dlya-ekonomiki-rf 

 

БКС Экспресс (bcs-express.ru), Москва, 22 ноября 2022 

ЕВТУШЕНКОВ О ПОКУПКАХ АФК СИСТЕМА И ЭКОНОМИЧЕСКОМ РОСТЕ 
РОССИИ 

Основатель и крупнейший акционер АФК Система Владимир Евтушенков рассказал о 
переговорах корпорации, а также о своих взглядах на экономику страны. Делимся главным из 
его выступления на форуме Финансового университета и беседы с журналистами, 
опубликованным Интерфакс. 

О покупке заводов IKEA. Переговоры продолжаются, но даже в случае достижения 
договоренностей с IKEA нужно будет еще получить согласие правкомиссии по иностранным 
инвестициям, отметил Евтушенков. 

"Это же двухступенчатая система, сначала с владельцами надо договориться потом с 
комиссией. Процесс не закончен". 

С июня этого года на продажу выставлены производственные активы IKEA - фабрики, 
расположенные в Тихвине (Ленинградская область), Великом Новгороде (два завода) и в поселке 
городского Красная Поляна (Кировская область). Ранее сообщалось о четырех претендентах на их 
покупку, среди которых была АФК Система, подтвердившая свой интерес к активам. 

О переговорах о покупке активов Fortum/Uniper в РФ. По словам Евтушенкова, АФК Система 
остановила переговоры о покупке активов Fortum и Uniper в России после указа президента РФ 
о запрете сделок с акциями и долями компаний ТЭК. 

https://abnews.ru/2022/11/22/milliarder-evtushenkov-nazval-tyazhelyj-god-dlya-ekonomiki-rf
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Fortum принадлежит 98,23% в ПАО "Фортум" (бывшая ТГК-10) и около 30% в ПАО "ТГК-1", где 
основным акционером является Газпром энергохолдинг. Также компания владеет 73,4% акций 
Uniper, которому в России принадлежит 83,73% ПАО "Юнипро". Ранее Fortum договорился с 
правительством Германии о национализации Uniper. 

О покупке "Вымпелкома". Евтушенков сообщил, что АФК Система не планирует покупку 
телеком-оператора "Вымпелком". В начале ноября холдинговая компания VEON объявила, что 
начинает поиск покупателя. 

В портфель активов Системы уже входит телеком-оператор "МТС". 

Об экономике страны. Основатель АФК Система считает, что экономический рост в стране 
начнется в 2024 г. 

"Верю, что в течение 2023 г. будет тяжело, а в 2024 г. будет значительно легче, и начнется 
определенный экономический подъем". 

Главной долгосрочной проблемой России Евтушенков назвал преодоление потерь в сфере 
технологий после ухода мировых лидеров, которые могут вызвать технологическое отставание. 

"Страна это может почувствовать не сегодня-завтра, и даже не через два года. Обычно 
технологическое отставание сказывается в течение 5-7 лет и больше". 

Однако предприниматель отмечает, что за несколько лет Россия способна научиться 
самостоятельно создавать новые технологии. 

БКС Мир инвестиций  

https://bcs-express.ru/novosti-i-analitika/evtushenkov-o-pokupkakh-afk-sistema-i-ekonomicheskom-roste-rossii 

Похожие сообщения (1): 

 Elitetrader (elitetrader.ru), Москва, 22 ноября 2022, Евтушенков о покупках АФК Система и 
экономическом росте России 

 

Ru.investing.com, Москва, 22 ноября 2022 

НЕОПРЕДЕЛЕННОСТЬ РАЗВИТИЯ СИТУАЦИИ В РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКЕ 
ОСТАЕТСЯ ВЫСОКОЙ - ЗАМПРЕД ЦБ РФ 

Неопределенность развития ситуации в экономике РФ в четвертом квартале текущего года все 
еще высокая, сообщил журналистам зампред ЦБ РФ Алексей Заботкин. "Какой сложится 
четвертый квартал, я думаю, неопределенность по-прежнему достаточно высокая", - сказал 
Заботкин в кулуарах Международного форума Финансового университета. 

Он напомнил, что прогноз ЦБ по спаду ВВП РФ на 2022 год в 3-3,5% "чуть более 
консервативен", чем у правительства. Минэкономразвития прогнозирует спад ВВП РФ в 2022 
году на 2,9%. Снижение российской экономики в текущем году будет в интервале 2,8-3,0%, 
заявил на прошлой неделе первый вице-премьер Андрей Белоусов. 

По данным Росстата, спад ВВП РФ в 3-м квартале 2022 года составил 4,0% в годовом 
выражении после падения на 4,1% во II квартале и роста на 3,5% в I квартале. Росстат не 

https://bcs-express.ru/novosti-i-analitika/evtushenkov-o-pokupkakh-afk-sistema-i-ekonomicheskom-roste-rossii
https://elitetrader.ru/index.php?newsid=633092
https://elitetrader.ru/index.php?newsid=633092
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приводит динамики ВВП за январь-сентябрь 2022 года, из квартальных оценок следует, что 
ВВП РФ за 9 месяцев снизился примерно на 1,8-1,9%. 

В 4-м квартале 2022 года ЦБ ожидает спад экономики на 6,4-7,8% в годовом выражении. 

Прогнозы Банка России по динамике ВВП РФ на 2023-2025 годы также более консервативны, чем 
ожидания правительства. ЦБ ожидает снижение экономики в 2023 году в интервале 1-4%. В 2024-
2025 годах ВВП РФ, согласно прогнозу ЦБ, будет расти на 1,5-2,5% ежегодно. Минэкономразвития 
прогнозирует снижение ВВП РФ в 2023 году на 0,8%, рост на 2,6% в 2024 и 2025 годах.  

https://ru.investing.com/news/economy/article-2202493 

Похожие сообщения (2): 

 BusinessNews (ru.budrigannews.com), Кингстаун, 22 ноября 2022, Неопределенность 
развития ситуации в российской экономике остается высокой - зампред ЦБ РФ 

 SICE (sice.ru), Москва, 22 ноября 2022, Неопределенность развития ситуации в 
российской экономике остается высокой - зампред ЦБ РФ 

Городской портал Сочи (sochi24.tv), Сочи, 22 ноября 2022 

СОЧИ ОФИЦИАЛЬНО СТАЛ ВТОРЫМ В РОССИИ ПО КАЧЕСТВУ ЖИЗНИ 

Автор: Writ3 

22 ноября в Москве вручали дипломы лауреатам Премии Финансового университета при 
Правительстве Российской Федерации в рамках VII Международного форума "Экономические 
бои без правил: рецепты и победы"  

При выборе победителей экспертами учитывался уровень материального благополучия, 
проявлением которого является потребительская активность. Также во внимание принимали 
состояние экологической среды, качество работы учреждений среднего и высшего 
образования; работу учреждений жилищно-коммунального хозяйства по поддержанию жилого 
фонда, благоустройство городских территорий, состояние дорожного хозяйства и другие. 

По итогу за 2022 год места среди городов распределились так: Москва, Сочи, Грозный, Санкт-
Петербург, Нижневартовск, Калининград, Тюмень, Владикавказ, Мурманск, Череповец. 

"Индекс рассчитывается на основании данных социологического мониторинга настроений 
населения, который проводится среди жителей городов с населением более 250 тысяч человек. 
Курорт стал вторым городом в России благодаря объективным показателям оценки сочинцами 
работы администрации Сочи в области повышения качества жизни горожан и отдыхающих в 
разных сферах", - рассказала заместитель главы Сочи Светлана Калинина. 

Премию Финансового университета при Правительстве РФ учредили 6 лет назад, в 2016 году, 
чтобы отмечать заслуги поощрять успехи финансовых и других организаций. Согласно задумке это 
должно стимулировать компании повышать качество предоставляемых потребителям услуг. Кроме 
того, премия должна подтолкнуть администрации городов к улучшению качества жизни населения.  

https://sochi24.tv/sochi-oficialno-vtoroj-gorod-v-rossii-po-kachestvu-zhizni/ 

Похожие сообщения (6): 

https://ru.investing.com/news/economy/article-2202493
https://ru.budrigannews.com/неопределенность-развития-ситуации/
https://ru.budrigannews.com/неопределенность-развития-ситуации/
http://www.sice.ru/news/281853
http://www.sice.ru/news/281853
https://sochi24.tv/sochi-oficialno-vtoroj-gorod-v-rossii-po-kachestvu-zhizni/
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 Любимый город (lyubimiigorod.ru), Москва, 22 ноября 2022, Сочи официально стал 
вторым городом России по качеству жизни 

 HOLME SPACE (holme.ru), Москва, 22 ноября 2022, Сочи занял второе место в России 
по качеству жизни населения 

 БезФормата Краснодар (krasnodar.bezformata.com), Краснодар, 22 ноября 2022, Сочи 
занял второе место в России по качеству жизни населения 

 Официальный сайт администрации г. Сочи (sochi.ru), Сочи, 22 ноября 2022, Сочи занял 
второе место в России по качеству жизни населения 

 Лента новостей Сочи (sochi-news.net), Сочи, 22 ноября 2022, Сочи занял второе место в 
России по качеству жизни населения 

 Sochi (sochi.com), Сочи, 22 ноября 2022, Сочи занял второе место в России по качеству 
жизни населения 

Юг Times (yugtimes.com), Краснодар, 22 ноября 2022 

ВТОРОЕ МЕСТО В РОССИИ ПО КАЧЕСТВУ ЖИЗНИ НАСЕЛЕНИЯ ЗАНЯЛ 
СОЧИ 

Краснодар, 22 ноября - Юг Times. Сочи занял второе место в России по качеству жизни 
населения, сообщает пресс-служба администрации курорта.  

Вручение дипломов лауреатам Премии Финансового университета при Правительстве РФ в 
области качества жизни состоялась 22 ноября в Москве. Мероприятие прошло в рамках VII 
Международного форума "Экономические бои без правил: рецепты и победы".  

Среди направлений, по которым проводился мониторинг, уровень материального 
благополучия, проявлением которого является потребительская активность.  

 - Индекс рассчитывается на основании данных социологического мониторинга настроений 
населения, который проводится среди жителей городов с населением более 250 тысяч человек, 
- рассказала замглавы Сочи Светлана Калинина.  

Она также отметила, что курорт стал вторым городом в России благодаря объективным 
показателям оценки работы администрации.  

 

https://lyubimiigorod.ru/sochi/news/16624989
https://lyubimiigorod.ru/sochi/news/16624989
http://holme.ru/news/637cb34abe9e656db3ca29ed/
http://holme.ru/news/637cb34abe9e656db3ca29ed/
https://sochi.bezformata.com/listnews/mesto-v-rossii-po-kachestvu-zhizni/111685592/
https://sochi.bezformata.com/listnews/mesto-v-rossii-po-kachestvu-zhizni/111685592/
https://sochi.ru/press-sluzhba/novosti/66/192441/
https://sochi.ru/press-sluzhba/novosti/66/192441/
http://sochi-news.net/society/2022/11/22/129781.html
http://sochi-news.net/society/2022/11/22/129781.html
https://sochi.com/news/2085/496312/
https://sochi.com/news/2085/496312/
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Источник фото: Администрация Сочи 

https://yugtimes.com/news/85324/ 

Похожие сообщения (4): 

 БезФормата Краснодар (krasnodar.bezformata.com), Краснодар, 22 ноября 2022, Сочи 
занял второе место в России по качеству жизни населения 

 БезФормата Краснодар (krasnodar.bezformata.com), Краснодар, 22 ноября 2022, Сочи 
занял второе место в России по качеству жизни населения 

 НИА Кубань (23rus.org), Краснодар, 22 ноября 2022, Сочи в числе лидеров России по 
качеству жизни населения 

 News-Life (news-life.pro), Москва, 22 ноября 2022, Сочи в числе лидеров России по 
качеству жизни населения 

 

ТАСС, Москва, 22 ноября 2022 

ЕВТУШЕНКОВ СЧИТАЕТ, ЧТО ОПРЕДЕЛЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ПОДЪЕМ 
В РОССИИ НАЧНЕТСЯ В 2024 ГОДУ 

По мнению основателя корпорации АФК "Система", идущая сейчас перестройка бизнес-связей 
"займет еще какое-то время" 

МОСКВА, 22 ноября. /ТАСС/. Определенный экономический подъем в России начнется в 2024 
году, а в настоящее время идет процесс адаптации бизнес-связей. Такое мнение выразил в 
ходе выступления на международном форуме Финансового университета основатель 
корпорации АФК "Система" Владимир Евтушенков.  

"Я верю, что в течение 2023 года будет тяжело. А в 2024 году будет легче, и начнется 
определенный экономический подъем", - сказал Евтушенков.  

По его мнению, идущая сейчас перестройка бизнес-связей "займет еще какое-то время", 
поскольку процесс налаживания новых связей и отношений со странами, "о которых мы раньше 
знали только то, что они есть на карте", является непростым вопросом. "Конечно, все это 
сказывается на эффективности работы бизнеса", - добавил он.  

Евтушенков отметил, что в настоящее время главным вызовом для российской экономики 
является технологическое отставание, однако за несколько лет Россия сможет научиться 
создавать технологии.  

https://yugtimes.com/news/85324/
https://krasnodar.bezformata.com/listnews/mesto-v-rossii-po-kachestvu-zhizni/111697512/
https://krasnodar.bezformata.com/listnews/mesto-v-rossii-po-kachestvu-zhizni/111697512/
https://sochi.bezformata.com/listnews/mesto-v-rossii-po-kachestvu-zhizni/111682261/
https://sochi.bezformata.com/listnews/mesto-v-rossii-po-kachestvu-zhizni/111682261/
https://23rus.org/news/society/42070.html
https://23rus.org/news/society/42070.html
https://news-life.pro/anapa/335254955/
https://news-life.pro/anapa/335254955/
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Согласно докладу главы Минэкономразвития Максима Решетникова, который был представлен 
в Совете Федерации в сентябре, министерство улучшило прогноз по спаду ВВП России по 
итогам текущего года до 2,9% с 4,2%. Спад ВВП РФ в 2023 году составит 0,8%, в 2024-2025 
годах он будет расти на 2,6%, следует из доклада.  

https://tass.ru/ekonomika/16395603 

Похожие сообщения (5): 

 Рамблер/финансы (finance.rambler.ru), Москва, 22 ноября 2022, Евтушенков считает, что 
определенный экономический подъем в России начнется в 2024 году 

 Financial One (fomag.ru), Москва, 22 ноября 2022, Определенный экономический подъем 
в России начнется в 2024 году, считает Евтушенков 

 ТАСС # Лента экономической и деловой информации, Москва, 22 ноября 2022, 
Определенный экономический подъем в России начнется в 2024 году, считает 
Евтушенков 

 ТАСС # Российские новости, Москва, 22 ноября 2022, Определенный экономический 
подъем в России начнется в 2024 году, считает Евтушенков 

 ТАСС # Единая лента, Москва, 22 ноября 2022, Определенный экономический подъем в 
России начнется в 2024 году, считает Евтушенков 

Sochi1.ru, Сочи, 22 ноября 2022 

СОЧИ ПРИЗНАЛИ ЛУЧШИМ ГОРОДОМ ПО КАЧЕСТВУ ЖИЗНИ ПОСЛЕ 
МОСКВЫ 22 НОЯБРЯ 2022 Г. 

Автор: Грицевич Анна 

Эксперты посчитали, что жить на курорте даже лучше, чем в Грозном и Санкт-Петербурге 

Сегодня в Москве в рамках международного форума "Экономические бои без правил: рецепты 
и победы" вручены премии Финансового университета при Правительстве России в области 
качества жизни городов с населением от 250 тысяч. Сочи получил второе место после Москвы, 
об этом сообщает пресс-служба администрации Сочи.  

Учитывались уровень материального благополучия и соответственно потребительская 
активность, а также состояние экологической среды, качество среднего и высшего образования, 
работы учреждений ЖКХ, благоустройство города и дорог. Об этом спрашивали жителей, 
именно на их мнении строится мониторинг. 

Первое место по всем этим показателям в 2022 году заняла Москва, на втором месте - Сочи, а 
затем Грозный, Санкт-Петербург, Нижневартовск, Калининград, Тюмень, Владикавказ, 
Мурманск, Череповец. 

Премия Финансового университета при Правительстве РФ учреждена в 2016 году для 
поощрения финансовых и иных организаций к повышению качества услуг, предоставляемых 
потребителям, а также администраций городов - к улучшению качества жизни населения.  

https://sochi1.ru/text/world/2022/11/22/71836373/ 

https://tass.ru/ekonomika/16395603
https://finance.rambler.ru/economics/49738550-evtushenkov-schitaet-chto-opredelennyy-ekonomicheskiy-podem-v-rossii-nachnetsya-v-2024-godu/
https://finance.rambler.ru/economics/49738550-evtushenkov-schitaet-chto-opredelennyy-ekonomicheskiy-podem-v-rossii-nachnetsya-v-2024-godu/
https://fomag.ru/news-streem/opredelennyy-ekonomicheskiy-podem-v-rossii-nachnetsya-v-2024-godu-schitaet-evtushenkov/
https://fomag.ru/news-streem/opredelennyy-ekonomicheskiy-podem-v-rossii-nachnetsya-v-2024-godu-schitaet-evtushenkov/
https://sochi1.ru/text/world/2022/11/22/71836373/
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Ru.investing.com, Москва, 22 ноября 2022 

ИНФЛЯЦИОННОЕ ДАВЛЕНИЕ В РОССИИ ПОКА ОСТАЕТСЯ ПОНИЖЕННЫМ 

Инфляционное давление в России, по оперативным данным Росстата, пока остается 
пониженным, сообщил журналистам зампред ЦБ РФ Алексей Заботкин. 

"Оперативные данные по недельным темпам роста цен за первую половину ноября 
продолжают показывать, что текущее инфляционное давление остается пониженным, но мы 
будем очень внимательно смотреть за тем, что будет происходить в предстоящие недели", - 
сказал Заботкин в кулуарах Международного форума Финансового университета. Он 
подчеркнул, что решение по ключевой ставке в декабре будет приниматься исходя из 
поступающей информации. 

"Безусловно, данные по инфляционным ожиданиям тоже будут значимым фактором при 
принятии решения в декабре", - отметил зампред. 

Свежие данные о динамике инфляционных ожиданий будут опубликованы 24 ноября. 
Очередное заседание совета директоров ЦБ по ключевой ставке пройдет 16 декабря. 

Росстат ранее сообщил, что инфляция в РФ с 8 по 14 ноября 2022 года составила 0,06% после 
инфляции в 0,01%, 0,07%, 0,08% в предыдущие три недели. Из данных Росстата следует, что 
годовая инфляция в России на 14 ноября замедлилась до 12,40% с 12,52% на 7 ноября и 
12,63% на конец октября.  

Инфляционное давление в России пока остается пониженным 

https://ru.investing.com/news/economy/article-2202471 

Похожие сообщения (4): 

 Ассоциация Российских Банков (arb.ru), Москва, 22 ноября 2022, Инфляционное 
давление в России пока остается пониженным 

 BusinessNews (ru.budrigannews.com), Кингстаун, 22 ноября 2022, Инфляционное 
давление в России пока остается пониженным 

 Gurutrade.ru, Окленд, 22 ноября 2022, Инфляционное давление в России пока остается 
пониженным 

 SICE (sice.ru), Москва, 22 ноября 2022, Инфляционное давление в России пока остается 
пониженным 

Inline.ru, Москва, 22 ноября 2022 

АФК "СИСТЕМА" ОСТАНОВИЛА ПЕРЕГОВОРЫ О ПОКУПКЕ АКТИВОВ 
FORTUM/UNIPER В РФ 

АФК "Система" остановила переговоры о покупке активов Fortum и Uniper в России после указа 
президента РФ о запрете сделок с акциями и долями компаний ТЭК. Об этом сообщил 
журналистам основатель и крупнейший акционер АФК "Система" Владимир Евтушенков в 
кулуарах форума Финансового университета в Москве. 

https://ru.investing.com/news/economy/article-2202471
https://arb.ru/b2b/news/inflyatsionnoe_davlenie_v_rossii_poka_ostaetsya_ponizhennym-10593751/
https://arb.ru/b2b/news/inflyatsionnoe_davlenie_v_rossii_poka_ostaetsya_ponizhennym-10593751/
https://ru.budrigannews.com/инфляционное-давление-в-россии-пока-о/
https://ru.budrigannews.com/инфляционное-давление-в-россии-пока-о/
https://www.gurutrade.ru/news/infliatsionnoie-davlieniie-v-rossii-poka-ostaietsia-ponizhiennym-1669137115.html
https://www.gurutrade.ru/news/infliatsionnoie-davlieniie-v-rossii-poka-ostaietsia-ponizhiennym-1669137115.html
http://www.sice.ru/news/281842
http://www.sice.ru/news/281842
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"Нет", - ответил он на вопрос журналистов, обращалась ли компания за таким разрешением. 

Fortum - один из крупнейших иностранных инвесторов в российскую электроэнергетику. 
Компания еще в мае объявила о планах покинуть российский рынок. По словам участников 
российского энергорынка, с которыми общался "Интерфакс", компания собирала заявки на 
покупку своих активов и планировала принять решение до начала июля. Но с тех пор никаких 
заявлений о сделках не было. 

Fortum в России принадлежит 98,23% в ПАО "Фортум" (бывшая ТГК-10) и около 30% в ПАО 
"ТГК-1" (основной акционер - "Газпром энергохолдинг"). Также компания участвует в ряде 
проектов в возобновляемой энергетике. 

Помимо этого Fortum являлся владельцем 73,4% акций Uniper, которому в России принадлежит 
83,73% ПАО "Юнипро". Но в сентябре 2022 года Fortum договорился с правительством 
Германии о национализации Uniper из-за тяжелого финансового состояния немецкой 
энергокомпании. 

В начале августа президент РФ Владимир Путин подписал указ, запрещающий 
"недружественным" акционерам до 31 декабря 2022 г. совершение сделок покупки и продажи 
долей в стратегических предприятиях РФ, в том числе в энергетике. 

Одно такое разрешение в энергетике уже есть - в конце сентября была одобрена сделка по 
покупке ПАО "ЛУКОЙЛ" и "Газпромбанк-Фрезия" доли итальянской Enel в ПАО "Энел Россия". 
(Интерфакс)  

http://www.inline.ru/business.asp?NewsID=684808 

Похожие сообщения (6): 

 Swiss Appraisal (bvaluation.ru), Москва, 22 ноября 2022, Основатель АФК Система 
Владимир Евтушенков прокомментировал потенциальные M&A сделки коропорации 

 Mergers.ru, Санкт-Петербург, 22 ноября 2022, Основатель АФК "Система" Владимир 
Евтушенков прокомментировал потенциальные M&A сделки коропорации 

 Advis.ru, Санкт-Петербург, 22 ноября 2022, АФК "Система" остановила переговоры о 
покупке активов Fortum/Uniper в РФ. 

 Переток (peretok.ru), Москва, 22 ноября 2022, АФК "Система" остановила переговоры о 
покупке активов Fortum/Uniper в РФ после запрета на такие сделки 

 Seldon.News (news.myseldon.com), Москва, 22 ноября 2022, АФК "Система" остановила 
переговоры о покупке активов Fortum/Uniper в РФ 

 Smartlab.news, Москва, 22 ноября 2022, АФК Система остановила переговоры о покупке 
активов Fortum/Uniper в РФ после запрета на такие сделки 

 

ПРАЙМ, Москва, 22 ноября 2022 

ЗАМПРЕД ЗАБОТКИН: ЦБ ДОПУСТИЛ ЗАМЕДЛЕНИЕ ИНФЛЯЦИИ НИЖЕ 
ЧЕТЫРЕХ ПРОЦЕНТОВ ВЕСНОЙ 2023 ГОДА 

http://www.inline.ru/business.asp?NewsID=684808
http://www.bvaluation.ru/news/news_d.php?ID=39224
http://www.bvaluation.ru/news/news_d.php?ID=39224
http://mergers.ru/news/Osnovatel-AFK-Sistema-Vladimir-Evtushenkov-prokommentiroval-potencialnye-MA-sdelki-koroporacii-80142
http://mergers.ru/news/Osnovatel-AFK-Sistema-Vladimir-Evtushenkov-prokommentiroval-potencialnye-MA-sdelki-koroporacii-80142
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=6CB49E92-97D3-834A-B9DE-B881F891F2DB
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=6CB49E92-97D3-834A-B9DE-B881F891F2DB
https://peretok.ru/news/generation/25563/
https://peretok.ru/news/generation/25563/
https://news.myseldon.com/ru/news/index/275163823
https://news.myseldon.com/ru/news/index/275163823
https://smartlab.news/read/69315-afk-sistema-ostanovila-peregovory-o-pokupke-aktivov-fortumuniper-v-rf-posle-zapreta-na-takie-sdelki
https://smartlab.news/read/69315-afk-sistema-ostanovila-peregovory-o-pokupke-aktivov-fortumuniper-v-rf-posle-zapreta-na-takie-sdelki
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МОСКВА, 22 ноя - ПРАЙМ. Банк России по-прежнему допускает в следующем году замедление 
инфляции ниже 4% после выхода из расчета высоких значений марта-апреля этого года, 
заявил зампред регулятора Алексей Заботкин. 

Заботкин в начале октября говорил, что годовая инфляция в России в марте-апреле 2023 года 
может временно уйти ниже целевых 4% с учетом высокой базы текущего года. 

"Показатель годовой инфляции, действительно, с известной долей вероятности может быть 
ниже 4%, когда из расчета выйдут высокие значения марта-апреля этого года", - сказал 
Заботкин журналистам в кулуарах международного форума Финансового университета 
"Экономические бои без правил: рецепты победы". 

Банк России ждет инфляцию на уровне 12-13% по итогам текущего года и 5-7% - в следующем, 
об этом говорится в среднесрочном прогнозе ЦБ РФ. 

В 2024 и 2025 годах Банк России по-прежнему ждет, что инфляция вернется к цели в 4%.  

 

Здание Центрального банка РФ в Москве 

https://1prime.ru/state_regulation/20221122/838907486.html 

Похожие сообщения (8): 

 ТТ Финансы (ttfinance.ru), Санкт-Петербург, 22 ноября 2022, ЦБ допустил замедление 
инфляции ниже четырех процентов весной 2023 года 

 ПРАЙМ # Бизнес-лента, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ РФ по-прежнему допускает весной 
замедление инфляции ниже 4% 

 РИА Новости # Все новости, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ РФ по-прежнему допускает 
весной замедление инфляции ниже 4% 

 РИА Новости # Главное, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ РФ по-прежнему допускает весной 
замедление инфляции ниже 4% 

https://1prime.ru/state_regulation/20221122/838907486.html
https://www.ttfinance.ru/news.php?id=54206
https://www.ttfinance.ru/news.php?id=54206
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 РИА Новости # Финансы и банки, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ РФ по-прежнему 
допускает весной замедление инфляции ниже 4% 

 РИА Новости # Экономика: все новости, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ РФ по-прежнему 
допускает весной замедление инфляции ниже 4% 

 РИА Новости # Экономика: главное, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ РФ по-прежнему 
допускает весной замедление инфляции ниже 4% 

 Mfd.ru, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ РФ по-прежнему допускает весной замедление 
инфляции ниже 4% 

 

Lenta.Ru, Москва, 22 ноября 2022 

В МИНФИНЕ ОБЪЯСНИЛИ РАЗНИЦУ МЕЖДУ ЗАМОРОЗКОЙ АКТИВОВ НА 
ЗАПАДЕ И В РОССИИ 

Автор: Щукин Платон 

Замглавы Минфина Моисеев сравнил заморозку активов на Западе и блокировку в России 

Блокировку Россией средств нерезидентов из недружественных юрисдикций нельзя называть 
конфискацией, разница между двумя подходами существенная. Об этом в рамках форума 
Финансового университета в Москве заявил заместитель министра финансов Алексей Моисеев, 
передает "Интерфакс". 

Он объяснил, что перевод средств на рублевые спецсчета (типа "С") корректнее описывать как 
формирование "переговорной позиции" в условиях взаимных ограничений, и его нельзя 
сравнивать с заморозкой российских активов на Западе. 

По его словам, российская сторона создает условия "для размена", в настоящее время 
продолжается проработка такого подхода. Однако, подчеркнул чиновник, Россия никогда ничего 
не отнимала, старалась базовые правила не нарушать, хотя и вводила ограничения, носящие 
зеркальный или даже более жесткий характер. 

При этом Моисеев указал, что Россия по-прежнему не против прихода иностранных инвесторов, 
в том числе из недружественных стран, более того, такие запросы уже имеются. "Я уже даже 
вижу определенные заходы о том, что давайте мы через какие-нибудь третьи страны будем 
заходить и здесь что-то покупать", - рассказал представитель Минфина. 

Впрочем, он признал, что их инвестиций в любом случае будет недостаточно для сокращения 
технологического отставания российской экономики, без формирования своего фондового 
рынка, проблему не решить. 

Страны Запада начали блокировать российские активы после начала спецоперации на 
Украине. В последнее время все чаще в обсуждениях возникает вариант их конфискации для 
передачи средств Киеву, который нуждается в ресурсах для восстановления разрушенной 
инфраструктуры и поддержки национальной экономики. 

В середине ноября Генассамблея ООН большинством голосов приняла резолюцию о 
репарациях, которые Россия должна выплатить Украине за вооруженный конфликт. Не 
поддержали ее 13 стран - Багамы, Белоруссия, Зимбабве, Иран, Китай, КНДР, Куба, Мали, 

https://mfd.ru/news/view/?id=2533286&companyId=2129
https://mfd.ru/news/view/?id=2533286&companyId=2129
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Никарагуа, Сирия, ЦАР, Эритрея и Эфиопия. Пресс-секретарь президента России Дмитрий 
Песков назвал документ формализацией грабежа российских накоплений.  

 

https://lenta.ru/news/2022/11/22/eto_drugoe/ 

Похожие сообщения (8): 

 Newsfactory.su, Москва, 22 ноября 2022, В Минфине объяснили разницу между 
заморозкой активов на Западе и в России 

 Политдром (politdrom.ru), Москва, 22 ноября 2022, В Минфине объяснили разницу 
между заморозкой активов на Западе и в России 

 WebTelek (webtelek.com), Москва, 22 ноября 2022, В Минфине объяснили разницу 
между заморозкой активов на Западе и в России 

 Rusevik.com, Москва, 22 ноября 2022, В Минфине объяснили разницу между заморозкой 
активов на Западе и в России 

 Последние новости России и мира (poslednienovosti.info), Москва, 22 ноября 2022, В 
Минфине объяснили разницу между заморозкой активов на Западе и в России 

 Lentka.com, Москва, 22 ноября 2022, В Минфине объяснили разницу между заморозкой 
активов на Западе и в России 

 Яндекс.Новости (dzen.ru/news), Москва, 22 ноября 2022, Замглавы Минфина Моисеев 
сравнил заморозку активов на Западе и блокировку в России 

 Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 22 ноября 2022, В Минфине объяснили разницу 
между заморозкой активов на Западе и в России 

 

Ru.investing.com, Москва, 22 ноября 2022 

https://lenta.ru/news/2022/11/22/eto_drugoe/
https://www.newsfactory.su/ru/economy/458034-v-minfine-obyasnili-raznitsu-mezhdu-zamorozkoj-aktivov-na-zapade-i-v-rossii
https://www.newsfactory.su/ru/economy/458034-v-minfine-obyasnili-raznitsu-mezhdu-zamorozkoj-aktivov-na-zapade-i-v-rossii
https://politdrom.ru/2022/11/22/v-minfine-obyasnili-raznicu-mezhdu-zamorozkoj-aktivov-na-zapade-i-v-rossii/
https://politdrom.ru/2022/11/22/v-minfine-obyasnili-raznicu-mezhdu-zamorozkoj-aktivov-na-zapade-i-v-rossii/
http://www.webtelek.com/news/story/2022/11/22/eto_drugoe/
http://www.webtelek.com/news/story/2022/11/22/eto_drugoe/
https://rusevik.com/news/717682
https://rusevik.com/news/717682
http://poslednienovosti.info/v-minfine-obiasnili-raznicy-mejdy-zamorozkoi-aktivov-na-zapade-i-v-rossii/
http://poslednienovosti.info/v-minfine-obiasnili-raznicy-mejdy-zamorozkoi-aktivov-na-zapade-i-v-rossii/
http://lentka.com/a/1205390/
http://lentka.com/a/1205390/
https://dzen.ru/news/story/link--story?persistent_id=441132696
https://dzen.ru/news/story/link--story?persistent_id=441132696
https://newsae.ru/ekonomika_i_biznes/22-11-2022/v_minfine_obyasnili_raznicu_mezhdu_zamorozkoy_aktivov_na_zapade_i_v_rossii/
https://newsae.ru/ekonomika_i_biznes/22-11-2022/v_minfine_obyasnili_raznicu_mezhdu_zamorozkoy_aktivov_na_zapade_i_v_rossii/
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ТЕКУЩИЙ УРОВЕНЬ КУРСА РУБЛЯ ОТРАЖАЕТ ПЕРВООЧЕРЕДНЫЕ 
ПОТРЕБНОСТИ РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКИ - ЗАМПРЕД ЦБ 

Текущий уровень курса рубля отражает первоочередные потребности экономики РФ, считает зампред 
Банка России Алексей Заботкин. "Курс рубля - плавающий, он будет определяться состоянием 
платежного баланса", - повторил Заботкин базовую установку денежно-кредитной политики ЦБ, 
отвечая на вопрос модератора форума Финансового университета о перспективах курса. 

При этом Заботкин добавил, что "то, что он (курс рубля) сейчас укрепился, это то, что 
способствует покупке нового оборудования и новых комплектующих, выстраиванию новых 
логистических цепочек, которые сильно подорожали для российского бизнеса". "И это 
объективно отражает то, что сейчас в первую очередь нужно для российской экономики", - 
заключил зампред ЦБ.  

https://ru.investing.com/news/forex-news/article-2202461 

Похожие сообщения (6): 

 Ассоциация Российских Банков (arb.ru), Москва, 22 ноября 2022, В ЦБ заявили, что 
крепкий рубль объективно отражает первоочередные нужды экономики РФ 

 BusinessNews (ru.budrigannews.com), Кингстаун, 22 ноября 2022, Текущий уровень курса 
рубля отражает первоочередные потребности российской экономики - зампред ЦБ 

 Сберометр (sberometer.ru), Москва, 22 ноября 2022, Зампред ЦБ: крепкий рубль 
объективно отражает первоочередные нужды экономики РФ 

 Finversia.ru, Москва, 22 ноября 2022, В ЦБ заявили, что крепкий рубль объективно 
отражает первоочередные нужды экономики РФ 

 SICE (sice.ru), Москва, 22 ноября 2022, Текущий уровень курса рубля отражает 
первоочередные потребности российской экономики - зампред ЦБ 

 Smartlab.news, Москва, 22 ноября 2022, Крепкий рубль объективно отражает 
первоочередные нужды экономики РФ - зампред ЦБ 

 

Вестник Кавказа (vestikavkaza.ru), Москва, 22 ноября 2022 

ЦЕНТРОБАНК: КРЕПКИЙ РУБЛЬ ОТРАЖАЕТ НУЖДЫ ЭКОНОМИКИ РОССИИ 

Курс рубля в настоящее время отражает первоочередные потребности российской экономики, 
заявил зампред Банка России Алексей Заботкин на форуме Финансового университета о 
перспективах курса. 

Он напомнил, что "курс рубля - плавающий, он будет определяться состоянием платежного 
баланса". 

По словам Заботкина, что, что сейчас курс рубля "укрепился, это то, что способствует покупке 
нового оборудования и новых комплектующих, выстраиванию новых логистических цепочек, 
которые сильно подорожали для российского бизнеса". 

https://ru.investing.com/news/forex-news/article-2202461
https://arb.ru/b2b/news/v_tsb_zayavili_chto_krepkiy_rubl_obektivno_otrazhaet_pervoocherednye_nuzhdy_ekon-10593671/
https://arb.ru/b2b/news/v_tsb_zayavili_chto_krepkiy_rubl_obektivno_otrazhaet_pervoocherednye_nuzhdy_ekon-10593671/
https://ru.budrigannews.com/текущий-уровень-курса-рубля-отражает/
https://ru.budrigannews.com/текущий-уровень-курса-рубля-отражает/
https://www.sberometer.ru/rvn/133065/krepkiy-rubl-obektivno-otrazhaet-pervoocherednye-nuzhdy-ekonomiki
https://www.sberometer.ru/rvn/133065/krepkiy-rubl-obektivno-otrazhaet-pervoocherednye-nuzhdy-ekonomiki
https://www.finversia.ru/news/markets/v-tsb-zayavili-chto-krepkii-rubl-obektivno-otrazhaet-pervoocherednye-nuzhdy-ekonomiki-rf-122148
https://www.finversia.ru/news/markets/v-tsb-zayavili-chto-krepkii-rubl-obektivno-otrazhaet-pervoocherednye-nuzhdy-ekonomiki-rf-122148
http://www.sice.ru/news/281835
http://www.sice.ru/news/281835
https://smartlab.news/read/69301-krepkii-rubl-obektivno-otrazaet-pervoocerednye-nuzdy-ekonomiki-rf-zampred-cb
https://smartlab.news/read/69301-krepkii-rubl-obektivno-otrazaet-pervoocerednye-nuzdy-ekonomiki-rf-zampred-cb
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"И это объективно отражает то, что сейчас в первую очередь нужно для российской экономики", 
- подчеркнул он.  

Центробанк: крепкий рубль отражает нужды экономики России 

https://vestikavkaza.ru/news/centrobank-krepkij-rubl-otrazaet-nuzdy-ekonomiki-rossii.html 

 

Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 22 ноября 2022 

ЗАМПРЕД ЦБ ЗАБОТКИН: КУРС РУБЛЯ ОБЪЕКТИВНО ОТРАЖАЕТ 
ПОТРЕБНОСТИ ЭКОНОМИКИ РОССИИ 

Текущий курс рубля объективно отражает потребности экономики, способствуя покупкам 
оборудования и новых комплектующих, заявил зампред регулятора Алексей Заботкин. Он также 
отметил, что новых валютных ограничений в России вводить не планируется.  

Господин Заботкин отметил, что российская валюта укрепилась, и это способствует выстраиванию 
новых логистических цепочек, которые сильно подорожали для российского бизнеса. 

"И это объективно отражает то, что сейчас в первую очередь нужно для российской экономики", 
- заявил зампред Центробанка в рамках международного форума Финансового университета 
"Экономические бои без правил: рецепты победы" (цитата по "Интерфаксу"). 

Кроме того, господин Заботкин в кулуарах форума сообщил "РИА Новости", что 
дополнительных изменений в режим валютных ограничений не планируется. По его словам, ЦБ 
не ждет до конца года повторения ситуации с дефицитом валютной ликвидности в стране.  

Согласно официальному курсу валют ЦБ на сегодня, 22 ноября, курс доллара составляет 60,7 
руб./$, курс евро - 62,1 руб./€.  

Рубль начал укрепляться с конца марта. Первый вице-премьер РФ Андрей Белоусов говорил, 
что 55-60 руб./$ - слишком крепкий для России курс. Комфортным, по его словам, является курс 
от 70 руб./$. По мнению главы Сбербанка Германа Грефа, проблемы для экономики России 
могут начаться при курсе ниже 50 руб. за доллар. 

Почему - читайте в материале "Ъ FM" "Экспортеры придерживаются курса". 

  

https://vestikavkaza.ru/news/centrobank-krepkij-rubl-otrazaet-nuzdy-ekonomiki-rossii.html
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https://www.kommersant.ru/doc/5680554 

Похожие сообщения (1): 

 ПРО Финансы (finansenew.ru), Москва, 22 ноября 2022, Зампред ЦБ Заботкин: курс 
рубля объективно отражает потребности экономики России 

 

Экономика сегодня (rueconomics.ru), Санкт-Петербург, 22 ноября 2022 

В БАНКЕ РОССИИ ОЦЕНИЛИ ВЛИЯНИЕ ВТОРИЧНЫХ САНКЦИЙ НА 
АДАПТАЦИЮ ЭКОНОМИКИ К НОВЫМ УСЛОВИЯМ 

Автор: Руковишников Игорь 

Зампред Банка России Алексей Заботкин во время выступления на Международном форуме 
Финансового университета оценил влияние западных санкций на адаптацию реального сектора 
экономики к работе в изменившихся условиях. Об этом сообщает "Интерфакс". 

Заботкин отметил, что при экспорте и импорте приходится учитывать ограничения, введенные 
против РФ недружественными государствами. Однако, несмотря на это, российская экономика 
показывает хорошую динамику, превосходящую прогнозы аналитиков весной 2022 года. 

Запад ужесточает санкционный режим. Российским компаниям придется отвечать на новые 
вызовы, продавая свою продукцию за границу с учетом соблюдения баланса между объемами 
и ценой. Появляются все новые угрозы вторичных санкций, касающиеся импорта, которые 
также приходится учитывать. 

Сотрудник ЦБ подчеркнул, что из-за непростых экономических условий инфляция в России в 
2023 году ожидается на уровне 5-7%, а в 2024 году она снизится до 4%. 

Президент Кубы Мигель Диас-Канель ранее осудил санкции против РФ, сообщает RT. Он 
подчеркнул, что считает их несправедливыми.  

https://rueconomics.ru/23763341-
v_banke_rossii_otsenili_vliyanie_vtorichnih_sanktsii_na_adaptatsiyu_ekonomiki_k_novim_usloviyam 

 

ПРАЙМ, Москва, 22 ноября 2022 

БАНК РОССИИ СОХРАНЯЕТ ПРОГНОЗ ПО СПАДУ ВВП ПО ИТОГАМ 2022 
ГОДА НА 3-3,5 ПРОЦЕНТА 

МОСКВА, 22 ноя - ПРАЙМ.  

Первый вице-премьер Андрей Белоусов ранее в ноябре говорил, что спад российской 
экономики в 2022 году составит 2,8-3%, а в следующем году снижение не превысит 1%. 

https://www.kommersant.ru/doc/5680554
https://finansenew.ru/finance/zampred-cb-zabotkin-kyrs-ryblia-obektivno-otrajaet-potrebnosti-ekonomiki-rossii.html
https://finansenew.ru/finance/zampred-cb-zabotkin-kyrs-ryblia-obektivno-otrajaet-potrebnosti-ekonomiki-rossii.html
https://rueconomics.ru/23763341-v_banke_rossii_otsenili_vliyanie_vtorichnih_sanktsii_na_adaptatsiyu_ekonomiki_k_novim_usloviyam
https://rueconomics.ru/23763341-v_banke_rossii_otsenili_vliyanie_vtorichnih_sanktsii_na_adaptatsiyu_ekonomiki_k_novim_usloviyam
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"Наш прогноз - 3-3,5%. Какой сложится четвертый квартал, я думаю, неопределенность по-
прежнему достаточная высокая. Мы, наверное, чуть более консервативные, чем Андрей 
Рэмович (Белоусов - ред.)", - прокомментировал Заботкин журналистам в кулуарах 
международного форума Финансового университета "Экономические бои без правил: рецепты 
победы". 

Российская экономика в текущем году столкнулась с беспрецедентными западными санкциями, 
и изначально российские финансовые власти ожидали "жесткого" сценария: например, ЦБ в 
апреле прогнозировал обвал экономики на 8-10%, а Минэкономразвития - на 7,8%. Однако 
фактическое снижение экономической активности оказалось ниже ожиданий чиновников, и 
власти начали улучшать прогнозы. 

Так, по прогнозу Минэкономразвития, ВВП РФ в текущем году снизится на 2,9%, в 2023 году - на 
0,8%. В то же время Банк России ждет, что спад российской экономики по итогам года составит 
3-3,5%, а в следующем году - 1-4%.  

 

Табличка на здании Центрального банка РФ в Москве 

https://1prime.ru/macroeconomics/20221122/838907170.html 

Похожие сообщения (9): 

 Advis.ru, Санкт-Петербург, 23 ноября 2022, ЦБ РФ сохраняет прогноз по спаду ВВП на 3-
3,5% по итогам года. 

 Financial-times.ru, Москва, 23 ноября 2022, Центробанк сохранил прогноз по спаду ВВП в 
текущем году 

 ПРАЙМ # Бизнес-лента, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ РФ сохраняет прогноз по спаду 
ВВП на 3-3,5% по итогам года 

https://1prime.ru/macroeconomics/20221122/838907170.html
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=C08EC0C1-B1C7-ED4A-B5E1-8200386E3022
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=C08EC0C1-B1C7-ED4A-B5E1-8200386E3022
https://financial-times.ru/centrobank-sohranil-prognoz-po-spady-vvp-v-tekyshem-gody/
https://financial-times.ru/centrobank-sohranil-prognoz-po-spady-vvp-v-tekyshem-gody/
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 РИА Новости # Главное, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ РФ сохраняет прогноз по спаду 
ВВП на 3-3,5% по итогам года 

 РИА Новости # Экономика: все новости, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ РФ сохраняет 
прогноз по спаду ВВП на 3-3,5% по итогам года 

 РИА Новости # Экономика: главное, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ РФ сохраняет прогноз 
по спаду ВВП на 3-3,5% по итогам года 

 РИА Новости # Финансы и банки, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ РФ сохраняет прогноз по 
спаду ВВП на 3-3,5% по итогам года 

 РИА Новости # Все новости, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ РФ сохраняет прогноз по спаду 
ВВП на 3-3,5% по итогам года 

 Mfd.ru, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ РФ сохраняет прогноз по спаду ВВП на 3-3,5% по 
итогам года 

 

ПРАЙМ, Москва, 22 ноября 2022 

ЗАМПРЕД ЦБ ЗАБОТКИН ЗАЯВИЛ, ЧТО ИНФЛЯЦИОННОЕ ДАВЛЕНИЕ В 
РОССИИ ОСТАЕТСЯ ПОНИЖЕННЫМ 

МОСКВА, 22 ноя - ПРАЙМ. Данные по недельным темпам роста цен в России за первую 
половину ноября показывают, что текущее инфляционное давление в России остается 
пониженным, заявил журналистам в кулуарах форума Финансового университета заместитель 
председателя Банка России Алексей Заботкин. 

"Оперативные данные по недельным темпам роста цен за первую половину ноября 
продолжают показывать, что текущее инфляционное давление остается пониженным, но мы 
будем очень внимательно смотреть за тем, что будет происходить на предстоящих неделях. И 
как всегда подчеркиваем, безусловно, что данные по инфляционным ожиданиям тоже будут 
значимым фактором при принятии решения в декабре", - отметил он. 

На вопрос о вероятности того, что ЦБ возобновит в декабре снижение ключевой ставки, он 
ответил: "Решение по ставке будет приниматься, исходя из поступающей информации". 

ЦБ в конце февраля на фоне введения против России санкций и резко возросшей 
волатильности на финансовом рынке экстренно поднял ключевую ставку до рекордных 20%. 
Однако уже в апреле регулятор перешел к снижению ставки: весной она снизилась суммарно 
на 9 процентных пунктов, а летом - еще на 3 процентных пункта, в сентябре - на 0,5 
процентного пункта, до 7,5% годовых. 

В октябре регулятор ожидаемо прервал цикл снижения ключевой ставки, оставив ее без 
изменений - на уровне 7,5% годовых. 

ЦБ РФ в октябре сохранил нейтральный сигнал по ключевой ставке, не дав уточнения по 
направленности своих дальнейших шагов. Регулятор сообщил, что "будет принимать 
дальнейшие решения по ключевой ставке с учетом фактической и ожидаемой динамики 
инфляции относительно цели, процесса структурной перестройки экономики, а также оценивая 
риски со стороны внутренних и внешних условий и реакции на них финансовых рынков". 
Следующее заседание совета директоров ЦБ по ключевой ставке состоится на 16 декабря.  

https://mfd.ru/news/view/?id=2533284&companyId=2129
https://mfd.ru/news/view/?id=2533284&companyId=2129
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Здание Центрального банка РФ 

https://1prime.ru/state_regulation/20221122/838907143.html 

Похожие сообщения (19): 

 Advis.ru, Санкт-Петербург, 23 ноября 2022, Текущее инфляционное давление в РФ 
остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин. 

 Advis.ru, Санкт-Петербург, 23 ноября 2022, Текущее инфляционное давление в РФ 
остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин. 

 ПРАЙМ # Бизнес-лента, Москва, 22 ноября 2022, Текущее инфляционное давление в 
РФ остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин 

 РИА Новости # Экономика: главное, Москва, 22 ноября 2022, Текущее инфляционное 
давление в РФ остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин 

 РИА Новости # Главное, Москва, 22 ноября 2022, Текущее инфляционное давление в 
РФ остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин 

 РИА Новости # Экономика: все новости, Москва, 22 ноября 2022, Текущее 
инфляционное давление в РФ остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин 

 РИА Новости # Все новости, Москва, 22 ноября 2022, Текущее инфляционное давление 
в РФ остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин 

 РИА Новости # РИА Молния, Москва, 22 ноября 2022, Текущее инфляционное давление 
в РФ остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин 

 РИА Новости # Финансы и банки, Москва, 22 ноября 2022, Текущее инфляционное 
давление в РФ остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин 

 Mfd.ru, Москва, 22 ноября 2022, Текущее инфляционное давление в РФ остается 
пониженным - зампред ЦБ Заботкин 

 МФК Инвест (mfk-invest.ru), Москва, 22 ноября 2022, Текущее инфляционное давление в 
РФ остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин 

 ПРАЙМ Бир, Москва, 22 ноября 2022, В Банке России отметили пониженное 
инфляционное давление в стране 

 ПРАЙМ # Бизнес-лента, Москва, 22 ноября 2022, Текущее инфляционное давление в 
РФ остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин 

 РИА Новости # Все новости, Москва, 22 ноября 2022, Текущее инфляционное давление 
в РФ остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин 

 РИА Новости # Главное, Москва, 22 ноября 2022, Текущее инфляционное давление в 
РФ остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин 

 РИА Новости # Финансы и банки, Москва, 22 ноября 2022, Текущее инфляционное 
давление в РФ остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин 

https://1prime.ru/state_regulation/20221122/838907143.html
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=CB6EA97A-3EF1-DB45-BB4F-5DD84D6FE065
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=CB6EA97A-3EF1-DB45-BB4F-5DD84D6FE065
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=C3F3300D-1B06-5146-82D9-E91BFA780976
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=C3F3300D-1B06-5146-82D9-E91BFA780976
https://mfd.ru/news/view/?id=2533350
https://mfd.ru/news/view/?id=2533350
https://mfk-invest.ru/tekushhee-inflyaczionnoe-davlenie-v-rf-ostaetsya-ponizhennym-zampred-czb-zabotkin/
https://mfk-invest.ru/tekushhee-inflyaczionnoe-davlenie-v-rf-ostaetsya-ponizhennym-zampred-czb-zabotkin/
https://emitent.1prime.ru/News/NewsView.aspx?GUID=%7b6BB96F16-6A51-11ED-9CFD-6AC0842EA857%7d
https://emitent.1prime.ru/News/NewsView.aspx?GUID=%7b6BB96F16-6A51-11ED-9CFD-6AC0842EA857%7d
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 РИА Новости # Экономика: главное, Москва, 22 ноября 2022, Текущее инфляционное 
давление в РФ остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин 

 РИА Новости # РИА Молния, Москва, 22 ноября 2022, Текущее инфляционное давление 
в РФ остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин 

 РИА Новости # Экономика: все новости, Москва, 22 ноября 2022, Текущее 
инфляционное давление в РФ остается пониженным - зампред ЦБ Заботкин 

 

ПРАЙМ, Москва, 22 ноября 2022 

ЗАМПРЕД ЦБ ЗАБОТКИН ИСКЛЮЧИЛ РИСК ПОВТОРЕНИЯ СИТУАЦИИ С 
ДЕФИЦИТОМ ВАЛЮТНОЙ ЛИКВИДНОСТИ 

МОСКВА, 22 ноя - ПРАЙМ. Банк России до конца текущего года не ждет повторения ситуации с 
дефицитом валютной ликвидности в стране, заявил зампред регулятора Алексей Заботкин. 

ЦБ в середине ноября сообщил, что в РФ в первой половине октября образовался дефицит 
валютной ликвидности, в том числе из-за сокращения обязательств банков перед клиентами на 
9,4 миллиарда долларов, но к концу месяца ситуация стабилизировалась. 

"Был период, когда, если смотреть на кросс-курсы иностранных валют недружественных стран, 
то видно, что на внутреннем рынке у нас доллары и евро торговались с некоторой премией по 
отношению, скажем, к юаню по сравнению с международным рынком форекс. Это был период 
начала октября, и это было связано с повышенным спросом на валюту", - сказал Заботкин 
журналистам в кулуарах международного форума Финансового университета "Экономические 
бои без правил: рецепты победы". 

"Да нет вроде, не ждем", - ответил он на вопрос, ожидается ли повторение такой ситуации до 
конца года. 

По словам зампреда ЦБ, сейчас курсы соответствующих валют весьма близки к котировкам на 
международном рынке форекс.  

Здание Центрального банка РФ 

https://1prime.ru/Forex/20221122/838907078.html 

Похожие сообщения (12): 

 Advis.ru, Санкт-Петербург, 23 ноября 2022, ЦБ не ждет до конца года повторения 
ситуации с дефицитом валютной ликвидности в РФ. 

 Banki.tomsk.ru, Томск, 23 ноября 2022, Банк России не ожидает нового дефицита 
валютной ликвидности 

 ПРАЙМ Бир, Москва, 22 ноября 2022, Банк России не ожидает нового дефицита 
валютной ликвидности 

 Яндекс.Новости (dzen.ru/news), Москва, 22 ноября 2022, Зампред ЦБ Заботкин 
исключил риск повторения ситуации с дефицитом валютной ликвидности 

https://1prime.ru/Forex/20221122/838907078.html
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=67CD8376-87EE-BE4F-93F6-96897EAA4F12
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=67CD8376-87EE-BE4F-93F6-96897EAA4F12
http://banki.tomsk.ru/pages/409/?id=74570
http://banki.tomsk.ru/pages/409/?id=74570
https://emitent.1prime.ru/News/NewsView.aspx?GUID=%7b1E8A8518-6A51-11ED-860E-F2A38ED7A79A%7d
https://emitent.1prime.ru/News/NewsView.aspx?GUID=%7b1E8A8518-6A51-11ED-860E-F2A38ED7A79A%7d
https://dzen.ru/news/story/link--story?persistent_id=441133054
https://dzen.ru/news/story/link--story?persistent_id=441133054
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 ПРАЙМ # Бизнес-лента, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ не ждет до конца года повторения 
ситуации с дефицитом валютной ликвидности в РФ 

 РИА Новости # РИА Молния, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ не ждет до конца года 
повторения ситуации с дефицитом валютной ликвидности в РФ 

 РИА Новости # Главное, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ не ждет до конца года повторения 
ситуации с дефицитом валютной ликвидности в РФ 

 РИА Новости # Экономика: главное, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ не ждет до конца года 
повторения ситуации с дефицитом валютной ликвидности в РФ 

 РИА Новости # Экономика: все новости, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ не ждет до конца 
года повторения ситуации с дефицитом валютной ликвидности в РФ 

 РИА Новости # Финансы и банки, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ не ждет до конца года 
повторения ситуации с дефицитом валютной ликвидности в РФ 

 РИА Новости # Все новости, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ не ждет до конца года 
повторения ситуации с дефицитом валютной ликвидности в РФ 

 Mfd.ru, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ не ждет до конца года повторения ситуации с 
дефицитом валютной ликвидности в РФ 

 

Новые Известия (newizv.ru), Москва, 22 ноября 2022 

В ЦБ НЕ ВИДЯТ ПРИЧИН ДАВАТЬ ПОСЛАБЛЕНИЯ БАНКАМ-"ТРУПАМ" 

Зампред ЦБ РФ Алексей Заботкин во время выступления на форуме Финансового университета 
рассказал о "беспрецедентных" послаблениях со стороны регулятора в кризисный период. Он 
отметил, что Центробанк опирался на общую устойчивость сектора. 

"Безусловно, были приняты достаточно серьезные, беспрецедентные, я бы сказал, 
послабления со стороны нас как регулятора в отношении банков и других участников 
финансового рынка. Но опять же, эти послабления мы могли дать, потому что знали, что банки 
в целом здоровы. Давать послабления, когда вы знаете, что в банковской системе очень много 
потенциальных трупов, называя вещи своими именами, - это крайне неосмотрительно. Это то, 
на что ни один банковский регулятор пойти не может", - подчеркнул Заботкин (цитата по РБК ).  

Представитель Банка России добавил, что льготы и созданный за прошлые годы запас 
прочности кредитных организаций по ликвидности и капиталу позволили продолжить 
кредитование в условиях кризиса.  

"В этом году мы имеем темпы кредита год к году порядка 13%. Да, была пауза в апреле-мае, но 
не было сжатия в корпоративном кредитовании. По итогам этого года в реальном выражении 
кредит, на самом деле, даже чуть-чуть вырастет", - добавил он.  

Заботкин уточнил, что в кризисы 2008 и 2009 годах кредит экономике (кредитование 
корпоративного сектора) сократились в номинальном выражении, а показатели "ненамного" 
вошли в отрицательную зону. В 2014-2015 годах темпы роста замедлились менее чем до 3% в 
номинальном выражении, но при этом уровень инфляции был выше, поэтому в реальном 
выражении объемы кредитования сильно сократились.  

https://mfd.ru/news/view/?id=2533279&companyId=2129
https://mfd.ru/news/view/?id=2533279&companyId=2129
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Как отмечает РБК, первый зампред ЦБ Дмитрий Тулин ранее сообщил, что убытки банковского 
сектора в первом полугодии составили 1,5 трлн рублей, но он не исключил сокращения потерь 
системы по итогам года.  

https://newizv.ru/news/economy/22-11-2022/v-tsb-ne-vidyat-prichin-davat-poslableniya-bankam-trupam 

 

МедиаРязань (mediaryazan.ru), Рязань, 22 ноября 2022 

РЯЗАНСКИЙ ЗАМПРЕД ЮЛИЯ ШВАКОВА ПРИНИМАЕТ УЧАСТИЕ В "БОЯХ 
БЕЗ ПРАВИЛ" 

Заместитель председателя правительства Рязанской области Юлия Швакова принимает 
участие в VII Международном форуме "Экономические бои без правил: рецепты победы". 
Форум проходит в Москве в Финансовом университете при правительстве РФ. Это одна из 
ведущих дискуссионных площадок для экспертного обсуждения актуальных вопросов 
глобальной экономики и социально-экономической политики современной России.  

Участниками форума, который продлится два дня, станут более 2000 человек: члены 
правительства России, депутаты Госдумы, руководители регионов, представители Банка 
России, научно-экспертного сообщества и бизнеса. Темой пленарного заседания станет вопрос 
"Как обеспечить экономическое развитие России в условиях санкционных ограничений". В 
программе - научные конференции и панельные дискуссии. Юлия Швакова примет участие в 
обсуждении устойчивости российских регионов в современных экономических условиях, 
потенциальных рисков и новых возможностей развития. 

 

Рязанский зампред Юлия Швакова принимает участие в "боях без правил" 

https://mediaryazan.ru/news/detail/523343.html 

Похожие сообщения (4): 

 БезФормата Рязань (ryazan.bezformata.com), Рязань, 22 ноября 2022, Рязанский 
зампред Юлия Швакова принимает участие в "боях без правил" 

https://newizv.ru/news/economy/22-11-2022/v-tsb-ne-vidyat-prichin-davat-poslableniya-bankam-trupam
https://mediaryazan.ru/news/detail/523343.html
https://ryazan.bezformata.com/listnews/ryazanskiy-zampred-yuliya-shvakova/111684668/
https://ryazan.bezformata.com/listnews/ryazanskiy-zampred-yuliya-shvakova/111684668/
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 БезФормата Рязань (ryazan.bezformata.com), Рязань, 22 ноября 2022, Заместитель 
Председателя Правительства региона Юлия Швакова принимает участие в VII 
Международном форуме "Экономические бои без правил: рецепты победы" 

 Лента новостей Рязани (ryazan-news.net), Рязань, 22 ноября 2022, Рязанский зампред 
Юлия Швакова принимает участие в "боях без правил" 

 Russian.city, Москва, 22 ноября 2022, Рязанский зампред Юлия Швакова принимает 
участие в "боях без правил" 

 

РБК (rbc.ru), Москва, 22 ноября 2022 

ФРАДКОВ ПРЕДЛОЖИЛ УБРАТЬ ПРЕПЯТСТВИЯ ДЛЯ ОБОРОНКИ НА 
ФОНДОВОМ РЫНКЕ 

Авторы: Кошкина Юлия, Фейнберг Антон 

Предприятиям оборонного комплекса стоит привлекать финансирование через облигации, 
заявил глава ПСБ Петр Фрадков. Но они не могут этого сделать, так как тогда им придется 
раскрывать информацию о себе  

Оборонные предприятия должны наращивать выпуск продукции, поэтому для них возникает 
вопрос дополнительного финансирования, заявил председатель Промсвязьбанка Петр Фрадков 
на форуме Финансового университета. 

"Большая часть нашей экономики не умеет работать в рыночных механизмах и использовать их 
по-настоящему. Я говорю опять-таки про ОПК (оборонно-промышленный комплекс. - РБК ). 
Коллеги, ну правда, давайте подумаем: это всегда был такой "зверь в себе", который жил по 
своим правилам, который первый попал под санкции, начиная с 2014 года. Сейчас перед 
предприятиями оборонки, помимо большой закредитованности, которая всегда была и есть, 
стоит вопрос по наращиванию выпуска основной продукции, стоят вопросы по 
импортозамещению, стоят вопросы, которые никто перед ними не снимал, по диверсификации. 
Это сложные задачи, непростые. Вопрос, правда, возникает денег. Каким образом предприятия 
могут рассчитывать на финансовую поддержку", - сказал Фрадков. 

По словам главы ПСБ, к предприятиям ОПК не надо относиться как к "полусекретной оборонке". 
Сейчас "это и есть развитие нашей промышленности", подчеркнул он. При этом рыночные 
механизмы для поддержки отрасли в условиях санкций или отсутствуют, или минимальны, 
добавил Фрадков. 

"Какие могут быть здесь ответы? Фондовый рынок - это важный источник привлечения средств, 
но этим надо заниматься. Предприятия оборонки, по нашему законодательству, облигаций 
выпустить не могут, они ограничены в силу закона, вот в чем проблема-то, получается. Надо 
иметь рейтинг публичный, надо раскрытие информации иметь (правительство еще в 2019 году 
разрешило эмитентам ценных бумаг ограничить раскрытие информации, если против них 
введены санкции или если предоставление информации связано со сделками в 
гособоронзаказе. - РБК ) и так далее. Вот этим всем комплексно надо заниматься, потому что 
мировая практика показывает, что до 80% заемных средств, которые получают зарубежные 
компании оборонки, - это облигационные займы. 20% только кредитование. Нас даже 
сравнивать не надо", - заключил Фрадков. 

https://ryazan.bezformata.com/listnews/vii-mezhdunarodnom-forume-ekonomicheskie/111681198/
https://ryazan.bezformata.com/listnews/vii-mezhdunarodnom-forume-ekonomicheskie/111681198/
https://ryazan.bezformata.com/listnews/vii-mezhdunarodnom-forume-ekonomicheskie/111681198/
http://ryazan-news.net/other/2022/11/22/149423.html
http://ryazan-news.net/other/2022/11/22/149423.html
https://russian.city/ryazan/335225642/
https://russian.city/ryazan/335225642/
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В конце 2020 года Юрий Борисов, занимавший тогда должность вице-премьера, оценивал 
объем привлекаемых предприятиями ОПК кредитных средств в сумму около 3 трлн руб. В 
процессе "серьезного диалога с финансистами и банкирами" удалось договориться о списании 
"безнадежных" долгов и реструктуризации проблемных по льготной ставке на длительный срок, 
рассказывал он. 

Борисов, несколько лет занимавшийся расчисткой долгов предприятий ОПК, уже предлагал им 
выходить на публичные рынки. "Предприятия за рубежом выпускают ценные бумаги и выходят 
на биржу. Для нас [это] только начало пути. Мало кто из директоров предприятий [ОПК] 
задумывался на этот счет, но наступает время, когда надо серьезно задуматься об этом", - 
заявлял он в июле 2018 года. Пока на Мосбирже обращаются лишь несколько выпусков бондов, 
эмитентов которых можно отнести к ОПК. Например, облигации Объединенной 
двигателестроительной корпорации, Транскомплектхолдинга, Уральского оптико-механического 
завода.  

https://www.rbc.ru/finances/22/11/2022/637c953f9a79477153a56fec 

Похожие сообщения (2): 

 ПРО Финансы (finansenew.ru), Москва, 22 ноября 2022, Фрадков предложил убрать 
препятствия для оборонки на фондовом рынке 

 Taurica.net (taurica.net), Севастополь, 22 ноября 2022, Фрадков предложил убрать 
препятствия для оборонки на фондовом рынке 

 

ПРАЙМ, Москва, 22 ноября 2022 

МИНФИН ПРОДУМАЕТ, КАК СТИМУЛИРОВАТЬ КОМПАНИИ ВЫПУСКАТЬ 
БОЛЬШЕ ЗАМЕЩАЮЩИХ ОБЛИГАЦИЙ 

МОСКВА, 22 ноя - ПРАЙМ. Министерство финансов РФ думает над тем, как подтолкнуть 
компании больше выпускать замещающие долговые бумаги взамен находящихся в обращении 
еврооблигациям, заявил заместитель министра Алексей Моисеев, выступая в рамках форума 
Финансового университета. 

Российские компании с лета получили возможность размещать "замещающие" облигации в 
качестве одного из способов доводить платежи по евробондам до российских инвесторов, 
которые перестали получать свои выплаты из-за отказа иностранных депозитариев переводить 
средства в Национальный расчетный депозитарий (НРД) из-за международных санкций. 

"Конечно, сейчас думаем над тем, чтобы подталкивать компании к тому, чтобы они в большей 
степени давали… ликвидность финансовому рынку, чтобы в большей степени переходили к 
выпуску замещающих облигаций, а не расщепление платежей", - заявил замминистра. 

Моисеев пояснил, что помимо выпуска "замещающих" бондов заемщики могут обратно 
выкупить евробонды или разделить платежи в адрес иностранных и российских инвесторов, и 
большинство компаний сейчас выбирает раздельные платежи.  

https://www.rbc.ru/finances/22/11/2022/637c953f9a79477153a56fec
https://finansenew.ru/finance/fradkov-predlozhil-ubrat-prepyatstviya-dlya-oboronki-na-fondovom-rynke.html
https://finansenew.ru/finance/fradkov-predlozhil-ubrat-prepyatstviya-dlya-oboronki-na-fondovom-rynke.html
https://taurica.net/426102-Fradkov-predlozhil-ubrat-prepyatstviya-dlya-oboronki-na-fondovom-rynke.html
https://taurica.net/426102-Fradkov-predlozhil-ubrat-prepyatstviya-dlya-oboronki-na-fondovom-rynke.html
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 Минфин РФ 

https://1prime.ru/finance/20221122/838906459.html 

Похожие сообщения (5): 

 Ассоциация Российских Банков (arb.ru), Москва, 22 ноября 2022, Минфин продумает 
стимулирование для выпуска замещающих облигаций 

 ПРАЙМ # Бизнес-лента, Москва, 22 ноября 2022, Минфин РФ думает, как 
стимулировать компании выпускать больше замещающих облигаций 

 РИА Новости # Экономика: все новости, Москва, 22 ноября 2022, Минфин РФ думает, 
как стимулировать компании выпускать больше замещающих облигаций 

 РИА Новости # Финансы и банки, Москва, 22 ноября 2022, Минфин РФ думает, как 
стимулировать компании выпускать больше замещающих облигаций 

 РИА Новости # Все новости, Москва, 22 ноября 2022, Минфин РФ думает, как 
стимулировать компании выпускать больше замещающих облигаций 

Международный юридический институт (lawacademy.ru), Москва, 22 ноября 2022 

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ БОИ БЕЗ ПРАВИЛ: РЕЦЕПТЫ ПОБЕДЫ 

23 ноября 2022 года Международный юридический институт совместно с Финансовым 
университетом при правительстве РФ проводит Панельную дискуссию в рамках VII 
Международного форума "Экономические бои без правил: рецепты победы".  

https://1prime.ru/finance/20221122/838906459.html
https://arb.ru/b2b/news/minfin_produmaet_stimulirovanie_dlya_vypuska_zameshchayushchikh_obligatsiy-10593701/
https://arb.ru/b2b/news/minfin_produmaet_stimulirovanie_dlya_vypuska_zameshchayushchikh_obligatsiy-10593701/
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Научная программа панельной дискуссии охватывает актуальные вопросы новых тенденций в 
праве и экономике с учетом последних мировых изменений.  

В сообщениях спикеров будут проанализированы основные направления государственной 
поддержки предпринимательства, как фактора адаптации его к новым условиям.  

Значительное внимание предполагается также уделить обсуждению вопросов трансформации 
законодательного регулирования в условиях цифровизации, импортозамещения, современных 
интеграционных процессов.  

Среди участников дискуссии известные российские ученые, представители органов 
законодательной и исполнительной власти, бизнес-сообщества.  

Подробнее о мероприятии  

 

https://lawacademy.ru/about_us/news/70201/ 

 

РИА Новый День (newdaynews.ru), Екатеринбург, 22 ноября 2022 

РОССИЙСКИЙ МИЛЛИАРДЕР НАЗВАЛ ГЛАВНЫЙ ВЫЗОВ ДЛЯ ЭКОНОМИКИ 
РОССИИ 

Предстоящий 2023 год будет тяжелым для российской экономики. С таким прогнозом выступил 
миллиардер, совладелец АФК "Система" Владимир Евтушенков на форуме Финансового 
университета в Москве. Бизнесмен ожидает, что "определенный экономический подъем" в 
стране начнется в 2024 году - "будет значительно легче", передает "Интерфакс". 

https://lawacademy.ru/about_us/news/70201/
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Предприниматель назвал главным вызовом для экономики России риск технологического 
отставания. По его мнению, основная долгосрочная проблема, с которой столкнулась Россия, - 
как справиться с потерями в сфере технологий после ухода из страны глобальных лидеров. 

"Страна это может почувствовать не сегодня-завтра, и даже не через два года. Обычно 
технологическое отставание сказывается в течение 5-7 лет и больше", - отметил Евтушенков. 
Вместе с тем, он убежден, что России по силам за несколько лет научиться самостоятельно 
создавать новые технологии и претворять в жизнь эти решения. 

Ранее Минэкономразвития России спрогнозировало спад ВВП России в 2022 году на 2,9%, 
снижение в 2023 году на 0,8% и рост на 2,6% в 2024-2025 годах. 

Москва, Наталья Петрова  

© 2022, РИА "Новый День"  

https://newdaynews.ru/economy/778815.html 

 

Eadaily.com, Москва, 22 ноября 2022 

"МЕШАЮТ АДАПТАЦИИ": ЦБ ПРЕДУПРЕДИЛ О РАСШИРЕНИИ 
НЕПАРТНЕРАМИ ВТОРИЧНЫХ САНКЦИЙ 

Зампред Банка России Алексей Заботкин на Международном форуме Финансового 
университета оценил динамику экономики РФ. По мнению представителя ЦБ, она складывается 
лучше ожиданий, но есть ряд вопросов, связанных с ограничениями в отношении российского 
экспорта и импорта. 

 "По-прежнему есть вопрос по поводу того, что будет происходить с физическими объемами 
нашего экспорта в условиях того, что санкционный режим ужесточается", - заметил зампред ЦБ.  

По словам Заботкина, нам еще предстоит увидеть, как те решения, которые уже приняты, 
отразятся на способности наших компаний продавать свою продукцию за рубеж: есть вопрос 
баланса между объемом и ценой. Со стороны импорта санкционный режим тоже становится 
боле жестким. 

"Мы видим свидетельства того, что наши зарубежные непартнеры все более активно 
продвигают практику вторичных санкций. Это то, что мешает адаптации реального сектора, мы 
должны это учитывать", - призвал Заботкин.  

Как считают в Банке России, из-за необходимости этой адаптации инфляция в России может 
сохраняться на несколько повышенном уровне дольше, чем в более нормальных условиях.  

https://eadaily.com/ru/news/2022/11/22/meshayut-adaptacii-cb-predupredil-o-rasshirenii-nepartnyorami-
vtorichnyh-sankciy 

Похожие сообщения (9): 

https://newdaynews.ru/economy/778815.html
https://eadaily.com/ru/news/2022/11/22/meshayut-adaptacii-cb-predupredil-o-rasshirenii-nepartnyorami-vtorichnyh-sankciy
https://eadaily.com/ru/news/2022/11/22/meshayut-adaptacii-cb-predupredil-o-rasshirenii-nepartnyorami-vtorichnyh-sankciy
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 X-compliance (xco.news), Москва, 22 ноября 2022, Развитие практики вторичных санкций 
затрудняет адаптацию реального сектора к новым условиям, это надо учитывать - 
зампред ЦБ РФ 

 НФК-Сбережения (nfksber.ru), Чебоксары, 22 ноября 2022, В ЦБ заявили, что вторичные 
санкции мешают адаптации реального сектора к новым условиям 

 Донецкий тормозок (trmzk.ru), Донецк (ДНР), 22 ноября 2022, "Мешают адаптации": ЦБ 
предупредил о расширении непартнерами вторичных санкций 

 RSS+ (rss.plus), Москва, 22 ноября 2022, "Мешают адаптации": ЦБ предупредил о 
расширении непартнерами вторичных санкций 

 BusinessNews (ru.budrigannews.com), Кингстаун, 22 ноября 2022, Зампред ЦБ РФ: 
развитие практики вторичных санкций затрудняет адаптацию реального сектора к 
новым условиям, это надо учитывать 

 Smartlab.news, Москва, 22 ноября 2022, Развитие практики вторичных санкций 
затрудняет адаптацию реального сектора к новым условиям, это надо учитывать - 
зампред ЦБ РФ 

 Finversia.ru, Москва, 22 ноября 2022, Зампред ЦБ РФ: развитие практики вторичных 
санкций затрудняет адаптацию реального сектора к новым условиям, это надо 
учитывать 

 Ru.investing.com, Москва, 22 ноября 2022, Зампред ЦБ РФ: развитие практики 
вторичных санкций затрудняет адаптацию реального сектора к новым условиям, это 
надо учитывать 

 SICE (sice.ru), Москва, 22 ноября 2022, Зампред ЦБ РФ: развитие практики вторичных 
санкций затрудняет адаптацию реального сектора к новым условиям, это надо 
учитывать 

Frank RG (frankrg.com), Москва, 22 ноября 2022 

МИНФИН: ГРАЖДАНЕ ПРИДУТ НА ФОНДОВЫЙ РЫНОК "ОТЧАСТИ ОТ 
БЕЗЫСХОДНОСТИ" 

Автор: Алдошина Инна 

Другим фактором, как надеется министерство, станет работа над развитием рынка финансовых 
властей 

Опыт стран, столкнувшихся с санкционным давлением, свидетельствует о том, что там быстро 
развивается фондовый рынок, считает заместитель министра финансов Алексей Моисеев. 
"Если посмотреть на другие страны, которые попадали под значительные ограничительные 
меры, видно, что фондовый рынок там развивается очень хорошо и мультипликаторы там 
очень высокие", - заявил он на VII Международном форуме Финансового университета при 
правительстве России (передает корреспондент Frank Media). 

По его словам, это говорит о том, что население этих стран "не видит для себя другого способа 
долгосрочного сохранения своих сбережений и приумножения их темпами выше, чем 
инфляция, кроме как фондовый рынок". "Поэтому я уверен, что это все (фондовый рынок. - FM) 
у нас разовьется отчасти от безысходности, ну и отчасти, потому что мы совместно со всеми 
нашими коллегами... будем над этим работать", - отметил Алексей Моисеев, подчеркнув, что 

https://xco.news/article/2022/11/22/razvitie-praktiki-vtorichnyh-sanktsii-zatrudnyaet-adaptatsiu-realnogo-sektora-k-novym-usloviyam-eto-nado-uchityvat-zampred-tsb-rf
https://xco.news/article/2022/11/22/razvitie-praktiki-vtorichnyh-sanktsii-zatrudnyaet-adaptatsiu-realnogo-sektora-k-novym-usloviyam-eto-nado-uchityvat-zampred-tsb-rf
https://xco.news/article/2022/11/22/razvitie-praktiki-vtorichnyh-sanktsii-zatrudnyaet-adaptatsiu-realnogo-sektora-k-novym-usloviyam-eto-nado-uchityvat-zampred-tsb-rf
https://nfksber.ru/analytics/rynok/v_czb_zayavili,_chto_vtorichnyie_sankczii_meshayut_adaptaczii_realnogo_sektora_k_novyim_usloviyam
https://nfksber.ru/analytics/rynok/v_czb_zayavili,_chto_vtorichnyie_sankczii_meshayut_adaptaczii_realnogo_sektora_k_novyim_usloviyam
https://trmzk.ru/20221122-meshajut-adaptacii-cb-predupredil-o-rasshirenii-nepartnjorami-vtorichnyh-sankcij.dzen
https://trmzk.ru/20221122-meshajut-adaptacii-cb-predupredil-o-rasshirenii-nepartnjorami-vtorichnyh-sankcij.dzen
https://rss.plus/tzb/335223116/
https://rss.plus/tzb/335223116/
https://ru.budrigannews.com/зампред-цб-рф-развитие-практики-втори/
https://ru.budrigannews.com/зампред-цб-рф-развитие-практики-втори/
https://ru.budrigannews.com/зампред-цб-рф-развитие-практики-втори/
https://smartlab.news/read/69298-razvitie-praktiki-vtoricnyx-sankcii-zatrudnyaet-adaptaciyu-realnogo-sektora-k-novym-usloviyam-eto-nado-ucityvat-zampred-cb-rf
https://smartlab.news/read/69298-razvitie-praktiki-vtoricnyx-sankcii-zatrudnyaet-adaptaciyu-realnogo-sektora-k-novym-usloviyam-eto-nado-ucityvat-zampred-cb-rf
https://smartlab.news/read/69298-razvitie-praktiki-vtoricnyx-sankcii-zatrudnyaet-adaptaciyu-realnogo-sektora-k-novym-usloviyam-eto-nado-ucityvat-zampred-cb-rf
https://www.finversia.ru/news/markets/zampred-tsb-rf-razvitie-praktiki-vtorichnykh-sanktsii-zatrudnyaet-adaptatsiyu-realnogo-sektora-k-novym-usloviyam-eto-nado-uchityvat-122144
https://www.finversia.ru/news/markets/zampred-tsb-rf-razvitie-praktiki-vtorichnykh-sanktsii-zatrudnyaet-adaptatsiyu-realnogo-sektora-k-novym-usloviyam-eto-nado-uchityvat-122144
https://www.finversia.ru/news/markets/zampred-tsb-rf-razvitie-praktiki-vtorichnykh-sanktsii-zatrudnyaet-adaptatsiyu-realnogo-sektora-k-novym-usloviyam-eto-nado-uchityvat-122144
https://ru.investing.com/news/economy/article-2202424
https://ru.investing.com/news/economy/article-2202424
https://ru.investing.com/news/economy/article-2202424
http://www.sice.ru/news/281822
http://www.sice.ru/news/281822
http://www.sice.ru/news/281822
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первое, что должны сделать финансовые власти - "это, конечно, построить инфраструктуру 
легкого привлечения коллективных инвестиций". 

Аналитика по теме 

Рынок золота в России 2022 

Инициативное исследование инвестиций в золото, монеты и металлические счета. 

12 мая 2022 года 

"Мы должны здесь по-новому посмотреть на развитие нашего фондового рынка - фондового 
рынка в широком смысле. Это не только размещение акций, это еще и размещение других 
инструментов: и длинной ликвидности, и гибридных инструментов, извините, и цифровых 
финансовых активов, и т.д., и т.п.", - рассказывал чиновник. Он отметил, что должно быть 
предложено "меню инструментов", которое позволяло бы привлекать капитал в том виде, в 
котором он необходим компаниям. 

Однако, по словам Алексея Моисеева, главная проблема, "которую никогда не удавалось 
решить" - это то, как привлечь деньги на фондовый рынок. "Я, к сожалению, предполагаю, что 
это займет некоторое время, пока у нас приток активов на фондовый рынок, который начался в 
2020 году - даже в 2019 году, - восстановится", - заявил чиновник. Во-первых, многие люди за 
последнее время "много потеряли" на инвестициях; во-вторых, у некоторых из инвесторов 
оказались заморожены иностранные ценные бумаги, посетовал он. Но замминистра выразил 
надежду, что этого удастся добиться: "Другого выхода нет реально ни у кого". 

Ведь, как рассказал Алексей Моисеев, раньше "весь настоящий реальный капитал", который 
использовался "для настоящих инвестиций", привлекался с западных финансовых рынков. 
"Даже если размещение происходило в России, то большая часть инвесторов, которые 
приходили и покупали акции российских компаний или длинные облигации, - это были 
иностранцы, которые через построенную нами совместно инфраструктуру здесь покупали 
(ценные бумаги. - FM)", -отметил он. "Внутренние источники капитала в основном 
финансировали краткосрочную ликвидность - то есть это депозиты, какое-то небольшое 
количество достаточно краткосрочных облигаций", - добавил чиновник. 

https://frankrg.com/102398 

 

РБК (rbc.ru), Москва, 22 ноября 2022 

В ЦБ РАССКАЗАЛИ О БЕССМЫСЛЕННОСТИ ДАВАТЬ ПОСЛАБЛЕНИЯ 
БАНКАМ-"ТРУПАМ" 

Автор: Кошкина Юлия 

Банк России смягчал регулирование кредитных организаций в кризис, зная об их устойчивости, 
сказал зампред ЦБ Алексей Заботкин. По оценкам ЦБ, по итогам первого полугодия убыток 
всей системы составил ₽1,5 трлн руб., но он снижается  

ЦБ дал "беспрецедентные" послабления российским банкам в кризис, поскольку был уверен в 
общей устойчивости сектора, сказал зампред Банка России Алексей Заботкин. 

https://frankrg.com/102398
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"Безусловно, были приняты достаточно серьезные, беспрецедентные, я бы сказал, 
послабления со стороны нас как регулятора в отношении банков и других участников 
финансового рынка. Но, опять же, эти послабления мы могли дать, потому что знали, что банки 
в целом здоровы. Давать послабления, когда вы знаете, что в банковской системе очень много 
потенциальных трупов, называя вещи своими именами, - это крайне неосмотрительно. Это то, 
на что ни один банковский регулятор пойти не может", - отметил он, выступая на форуме 
Финансового университета. 

По словам Заботкина, эти льготы, а также созданный в прошлые годы запас прочности сектора 
по ликвидности и капиталу позволили банкам продолжить кредитование, несмотря на кризис. 

"Здесь очень красноречивая цифра: в кризис 2008 года и в 2009 году кредит экономике 
(кредитование корпоративного сектора. - РБК ) сократился в номинальном выражении - 
ненамного, но значение было отрицательным. В 2014-2015 годах темпы роста кредита 
корпоративному сектору замедлились меньше чем до 3% в номинальном выражении год к году, 
а вы помните, что инфляция была гораздо выше, то есть в реальном выражении было сильное 
сокращение [кредитования]. В этом году мы имеем темпы кредита год к году порядка 13%. Да, 
была пауза в апреле - мае, но не было сжатия в корпоративном кредитовании. По итогам этого 
года в реальном выражении кредит на самом деле даже чуть-чуть вырастет", - подчеркнул 
зампред ЦБ. 

Какие льготы от ЦБ получили банки 

Банк России начал вводить послабления для кредитных организаций еще до начала 
российской военной операции на Украине 24 февраля. 22 февраля ЦБ разрешил участникам 
рынка временно не отражать отрицательную переоценку ценных бумаг на балансах, чтобы это 
не ухудшало их показатели. Мера действовала до 1 октября, но была продлена до конца года. 

ЦБ также дал возможность банкам не ухудшать оценки качества и не создавать 
дополнительные резервы по широкому кругу кредитов. В первую очередь, к ним относятся 
ссуды крупным заемщикам, которые столкнулись с финансовыми сложностями из-за санкций. 
Льготы также распространились на требования соблюдать нормативы краткосрочной 
ликвидности (НКЛ), нормативы концентрации риска (Н6), лимиты по открытым валютным 
позициям (ОВП). 

Часть послаблений регулятор готов продлить, также добавить к ним новые, говорил в сентябре 
глава департамента банковского регулирования и аналитики ЦБ Александр Данилов. 
Например, возможность не досоздавать резервы по проблемным кредитам будет продлена до 
конца 2023 года. Кроме того, Банк России готов дать кредитным организациям десять лет на 
создание резервов по замороженным из-за санкций активам и пять лет на то, чтобы не 
соблюдать основные базельские надбавки достаточности капитала. 

По итогам первого полугодия совокупный убыток сектора составил 1,5 трлн руб., говорил в 
интервью РБК первый зампред ЦБ Дмитрий Тулин. Он не дал прогноза, каким может быть 
результат по итогам года, но допускал, что потери сократятся. 

Это произошло - убыток банков по итогам трех кварталов этого года уменьшился, сообщал 
Данилов в ноябре, не приводя конкретных цифр. В обзоре о состоянии банковского сектора 
регулятор данные о финансовом результате участников рынка не раскрыл.  

https://www.rbc.ru/finances/22/11/2022/637c956b9a794771f52012a1 

Похожие сообщения (7): 

 Advis.ru, Санкт-Петербург, 23 ноября 2022, В ЦБ рассказали о бессмысленности давать 
послабления банкам-"трупам". 

https://www.rbc.ru/finances/22/11/2022/637c956b9a794771f52012a1
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=66A77826-EB3E-AB43-8B9E-26F742452ECD
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=66A77826-EB3E-AB43-8B9E-26F742452ECD
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 Финансист (finansist-kras.ru), Красноярск, 23 ноября 2022, В ЦБ рассказали о 
бессмысленности давать послабления банкам-"трупам" 

 Финансист.Казань (finansist-kazan.ru), Казань, 23 ноября 2022, В ЦБ рассказали о 
бессмысленности давать послабления банкам-"трупам" 

 ПРО Финансы (finansenew.ru), Москва, 22 ноября 2022, В ЦБ рассказали о 
бессмысленности давать послабления банкам-"трупам" 

 Ассоциация Российских Банков (arb.ru), Москва, 22 ноября 2022, В ЦБ рассказали о 
бессмысленности давать послабления банкам-"трупам" 

 Mirlady.org, Москва, 22 ноября 2022, В ЦБ рассказали о бессмысленности давать 
послабления банкам-"трупам" 

 Taurica.net (taurica.net), Севастополь, 22 ноября 2022, В ЦБ рассказали о 
бессмысленности давать послабления банкам-"трупам" 

 

Ru.investing.com, Москва, 22 ноября 2022 

МОИСЕЕВ О СЧЕТАХ "С": МЫ НЕ ЗАНИМАЕМСЯ КОНФИСКАЦИЯМИ, ЭТО 
АРГУМЕНТ В ПЕРЕГОВОРАХ И РЕСУРС ДЛЯ РАЗМЕНА 

Блокировка средств нерезидентов из недружественных юрисдикций на рублевых спецсчетах - 
это не конфискация, а формирование "переговорной позиции" в условиях взаимных 
ограничений, заявил замглавы Минфина РФ Алексей Моисеев. 

Отвечая на вопросы в рамках форума Финансового университета в Москве, Моисеев напомнил 
о том, что сейчас ведутся переговоры о решении проблемы заморозки активов за рубежом и в 
России. 

"Что касается зависших средств, сейчас разрабатываются разные подходы, целый ряд есть 
подходов. Собственно говоря, счета типа "С" и были созданы для того, чтобы иметь и аргумент 
в спорах с западной инфраструктурой, ну и какой-то финансовый ресурс - давайте прямо 
скажем - для размена. Сейчас проработка идет", - сказал Моисеев. 

Отличие российской практики от тех шагов, которые предпринимают западные контрагенты, по 
словам замминистра, в том, что "мы никогда ничего не конфисковывали". 

"Мы, конечно, стараемся базовые правила все-таки не нарушать. Действовать в рамках закона, 
пусть даже и вводить ограничения разного рода, которые носят зеркальный характер или даже 
более жесткий характер в ряде случаев. (...) Мы никогда ничего не отнимали", - заявил 
замглавы Минфина, подчеркнув, что любые обсуждаемые схемы "должны носить 
добровольный характер". 

Несмотря на все введенные ограничения, иностранные инвесторы, по словам Моисеева, 
интересуются возможностями вложений в РФ. 

"Мы, естественно, за то, чтобы приходили иностранные инвесторы. Я верю, что иностранные 
инвесторы появятся, из других стран, даже из тех же стран, которые сейчас у нас считаются 
недружественными. Я уже даже вижу определенные заходы о том, что давайте мы через какие-
нибудь третьи страны будем заходить и здесь что-то покупать", - сказал замминистра. Впрочем, 

https://finansist-kras.ru/news/banks/v-tsb-rasskazali-o-bessmyslennosti-davat-poslableniya-bankam-trupam/
https://finansist-kras.ru/news/banks/v-tsb-rasskazali-o-bessmyslennosti-davat-poslableniya-bankam-trupam/
https://finansist-kazan.ru/news/banks/v-tsb-rasskazali-o-bessmyslennosti-davat-poslableniya-bankam-trupam/
https://finansist-kazan.ru/news/banks/v-tsb-rasskazali-o-bessmyslennosti-davat-poslableniya-bankam-trupam/
https://finansenew.ru/finance/v-tsb-rasskazali-o-bessmyslennosti-davat-poslableniya-bankam-trupam.html
https://finansenew.ru/finance/v-tsb-rasskazali-o-bessmyslennosti-davat-poslableniya-bankam-trupam.html
https://arb.ru/b2b/news/v_tsb_rasskazali_o_bessmyslennosti_davat_poslableniya_bankam_trupam_-10593738/
https://arb.ru/b2b/news/v_tsb_rasskazali_o_bessmyslennosti_davat_poslableniya_bankam_trupam_-10593738/
http://mirlady.org/v-czb-rasskazali-o-bessmyslennosti-davat-poslableniya-bankam-trupam/
http://mirlady.org/v-czb-rasskazali-o-bessmyslennosti-davat-poslableniya-bankam-trupam/
https://taurica.net/426094-V-CB-rasskazali-o-bessmyslennosti-davat-poslableniya-bankam-trupam.html
https://taurica.net/426094-V-CB-rasskazali-o-bessmyslennosti-davat-poslableniya-bankam-trupam.html
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этих инвестиций в любом случае будет недостаточно для того, чтобы финансировать решение 
задачи сокращения технологического отставания экономики РФ, нужно развивать собственный 
фондовый рынок, добавил Моисеев.  

https://ru.investing.com/news/economic-indicators/article-2202442 

Похожие сообщения (3): 

 НФК-Сбережения (nfksber.ru), Чебоксары, 22 ноября 2022, В Минфине РФ счета "С" 
считают не конфискацией, а аргументом в переговорах 

 BusinessNews (ru.budrigannews.com), Кингстаун, 22 ноября 2022, Моисеев о счетах "С": 
мы не занимаемся конфискациями, это аргумент в переговорах и ресурс для размена 

 SICE (sice.ru), Москва, 22 ноября 2022, Моисеев о счетах "С": мы не занимаемся 
конфискациями, это аргумент в переговорах и ресурс для размена 

 

ПРАЙМ, Москва, 22 ноября 2022 

ЗАМПРЕД ЗАБОТКИН: ЦБ ВИДИТ АКТИВИЗАЦИЮ ПРАКТИКИ ВТОРИЧНЫХ 
САНКЦИЙ ИЗ-ЗА ТОРГОВЛИ С РОССИЕЙ 

МОСКВА, 22 ноя - ПРАЙМ. ЦБ РФ видит свидетельства все более активного продвижения 
практики вторичных международных санкций в торговле с Россией, это будет мешать 
адаптации реального сектора экономики к текущим условиям, заявил зампред регулятора 
Алексей Заботкин. 

"Со стороны импорта санкционный режим ужесточается. Мы видим свидетельства, что наши 
зарубежные "непартнеры" все более активно продвигают практику вторичных санкций, что 
будет мешать адаптации реального сектора. Мы должны это учитывать", - сказал он, выступая 
на международном форуме Финансового университета "Экономические бои без правил: 
рецепты победы". 

Заботкин также подчеркнул, что есть вопросы и с точки зрения экспорта из России в будущем. 
"Санкционный режим ужесточается, нам еще предстоит увидеть, как те решения, которые уже 
приняты, отразятся на способностях наших компаний продавать свою продукцию за рубеж", - 
отметил зампред ЦБ. 

США, ЕС и ряд других стран после начала военной операции России на Украине начали 
вводить санкции, в том числе ограничив экспорт различных товаров в РФ. Основные 
ограничения были приняты весной, когда был запрещен вывоз в Россию многих видов 
оборудования, технологической продукции и дорогих потребительских товаров. 

В то же время санкции были введены против импорта некоторых видов российского сырья и 
продукции, включая прямые запреты и заградительные пошлины. Также некоторые страны 
договорились ввести потолок цен на российскую нефть.  

https://1prime.ru/state_regulation/20221122/838905050.html 

Похожие сообщения (9): 

https://ru.investing.com/news/economic-indicators/article-2202442
https://nfksber.ru/analytics/rynok/v_minfine_rf_scheta_s_schitayut_ne_konfiskacziej,_a_argumentom_v_peregovorax
https://nfksber.ru/analytics/rynok/v_minfine_rf_scheta_s_schitayut_ne_konfiskacziej,_a_argumentom_v_peregovorax
https://ru.budrigannews.com/моисеев-о-счетах-с-мы-не-занимаемся-ко/
https://ru.budrigannews.com/моисеев-о-счетах-с-мы-не-занимаемся-ко/
http://www.sice.ru/news/281837
http://www.sice.ru/news/281837
https://1prime.ru/state_regulation/20221122/838905050.html
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 Альта-Софт (alta.ru), Москва, 22 ноября 2022, Банк России отметил активизацию 
практики вторичных санкций 

 Finam.ru, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ видит свидетельства активизации практики 
вторичных санкций из-за торговли с РФ 

 Пресс-релизы Finam.ru, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ видит свидетельства активизации 
практики вторичных санкций из-за торговли с РФ 

 ПРАЙМ # Бизнес-лента, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ видит свидетельства активизации 
практики вторичных санкций из-за торговли с РФ 

 РИА Новости # Главное, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ видит свидетельства активизации 
практики вторичных санкций из-за торговли с РФ 

 РИА Новости # Экономика: главное, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ видит свидетельства 
активизации практики вторичных санкций из-за торговли с РФ 

 РИА Новости # Экономика: все новости, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ видит 
свидетельства активизации практики вторичных санкций из-за торговли с РФ 

 РИА Новости # Международные новости, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ видит 
свидетельства активизации практики вторичных санкций из-за торговли с РФ 

 РИА Новости # Все новости, Москва, 22 ноября 2022, ЦБ видит свидетельства 
активизации практики вторичных санкций из-за торговли с РФ 

Официальный сайт Правительства Рязанской области (ryazangov.ru), Рязань, 22 ноября 
2022 

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА РЕГИОНА ЮЛИЯ 
ШВАКОВА ПРИНИМАЕТ УЧАСТИЕ В VII МЕЖДУНАРОДНОМ ФОРУМЕ 
"ЭКОНОМИЧЕСКИЕ БОИ БЕЗ ПРАВИЛ: РЕЦЕПТЫ ПОБЕДЫ" 

В Москве в Финансовом университете при Правительстве РФ начал работу VII Международный 
форум "Экономические бои без правил: рецепты победы". Рязанскую область представляет 
заместитель Председателя Правительства региона Юлия Швакова. 

Форум проводится уже в седьмой раз. Он является одной из ведущих дискуссионных площадок 
для экспертного обсуждения актуальных вопросов глобальной экономики и социально-
экономической политики современной России.  

Участниками форума, который продлится два дня, станут более 2000 человек: члены 
Правительства Российской Федерации, депутаты Государственной Думы, руководители 
регионов, представители Банка России, научно-экспертного сообщества и бизнеса.  

 Центральное мероприятия форума - пленарное заседание "Как обеспечить экономическое 
развитие России в условиях санкционных ограничений". В программе также научные 
конференции и панельные дискуссии по актуальной социально-экономической проблематике. 
Заместитель Председателя Правительства Рязанской области Юлия Швакова примет участие в 
обсуждении вопросов, связанных с устойчивостью российских регионов в современных 
экономических условиях, потенциальными рисками и новыми возможностями развития.  

https://ryazangov.ru/news/ryazan/1381688/ 

https://www.alta.ru/external_news/95312/
https://www.alta.ru/external_news/95312/
https://www.finam.ru/publications/item/tsb-vidit-svidetelstva-aktivizatsii-praktiki-vtorichnykh-sanktsiy-iz-za-torgovli-s-rf-20221122-1218/
https://www.finam.ru/publications/item/tsb-vidit-svidetelstva-aktivizatsii-praktiki-vtorichnykh-sanktsiy-iz-za-torgovli-s-rf-20221122-1218/
https://www.finam.ru/publications/item/tsb-vidit-svidetelstva-aktivizatsii-praktiki-vtorichnykh-sanktsiy-iz-za-torgovli-s-rf-20221122-1218/
https://www.finam.ru/publications/item/tsb-vidit-svidetelstva-aktivizatsii-praktiki-vtorichnykh-sanktsiy-iz-za-torgovli-s-rf-20221122-1218/
https://ryazangov.ru/news/ryazan/1381688/


 

153 
 

Похожие сообщения (2): 

 Лента новостей Рязани (ryazan-news.net), Рязань, 22 ноября 2022, Важные ссылки 

 INFOРяз (inforyazan.com), Рязань, 22 ноября 2022, Заместитель Председателя 
Правительства региона Юлия Швакова принимает участие в VII Международном 
форуме "Экономические бои без правил: рецепты победы" 

Frank RG (frankrg.com), Москва, 22 ноября 2022 

ГЛАВА ПСБ ПРЕДЛОЖИЛ ПОДУМАТЬ НАД РЫНОЧНЫМИ МЕХАНИЗМАМИ 
ПОДДЕРЖКИ ОПК 

Автор: Алдошина Инна 

Петр Фрадков посетовал на закрытый рынок облигаций для оборонно-промышленных компаний  

Председатель Промсвязьбанка (ПСБ) Петр Фрадков предложил разработать "комплексный 
подход" для создания "рыночного механизма поддержки" оборонной отрасли, которая сейчас 
становится "все большей частью экономики". Об этом он заявил в ходе форума Финансового 
университета (передает корреспондент Frank Media). 

По его словам, сейчас фондирование дальнейшего развития и инвестиций таких предприятий 
происходит в основном (около 50%) за счет холдинговых компаний или же эти предприятия 
сами тратят на эти цели свои средства. "ОПК - это был всегда "зверь в себе", и жил он по своим 
правилам", - заявил Петр Фрадков. Однако это одна из первых отраслей, которая попала под 
санкции еще в 2014 году, и поэтому сейчас "вопрос денег" для нее наиболее актуален. 

Аналитика по теме 

Рынок золота в России 2022 

Инициативное исследование инвестиций в золото, монеты и металлические счета. 

12 мая 2022 года 

"Нам нужно ответить, а есть ли у нас сейчас на самом деле рыночные механизмы для 
поддержки этой отрасли в условиях санкционного давления? Рыночных механизмов у нас нет 
или они минимальны", - заметил он. "Фондовый рынок - это важный источник привлечения 
средств", - считает Петр Фрадков. Однако предприятия ОПК сейчас, по сути, не могут 
привлекать деньги на этом рынке. "Предприятия оборонки, по нашему законодательству, не 
могут выпустить облигации. Вот в чем проблема! Потому что надо иметь публичных рейтинг, 
надо раскрыть информацию и так далее", - посетовал он. 

"Надо заниматься этим вопросом комплексно, потому что мировая практика показывает, что до 
80% заемных средств, которые получают зарубежные компании оборонки - это облигационные 
займы, а 20% приходится на кредитование", - добавил глава ПСБ. То же самое касается и 
кредитования сектора ОПК. По словам топ-менеджера, банки не хотят кредитовать эти 
предприятия для проведения кампаний по импортозамещению, потому что для банков - это как 
вложения в венчур (коэффициенты, повышенный риск, отсутствия диверсификации). 

Frank Media направили запросы по поводу этой инициативы в ЦБ и Минфин. 

https://frankrg.com/102392 

http://ryazan-news.net/society/2022/11/22/149389.html
https://inforyazan.com/?module=articles&action=view&id=16023
https://inforyazan.com/?module=articles&action=view&id=16023
https://inforyazan.com/?module=articles&action=view&id=16023
https://frankrg.com/102392
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INFINICA (infinica.ru), Ульяновск, 22 ноября 2022 

ЕВТУШЕНКОВ: ЭКОНОМИЧЕСКИЙ РОСТ РОССИИ НАЧНЕТСЯ В 2024 ГОДУ 

Автор: Демченко Вячеслав 

Российская экономика начнет расти в 2024 году. Ключевой проблемой для страны остается 
компенсация потерь в технологической сфере после ухода из России мировых лидеров. Об 
этом заявил крупнейший акционер АФК "Система" Владимир Евтушенков. 

Выступая на площадке форума Финансового университета в Москве, он отметил, что 2023 год 
станет тяжелым для страны, за которым в 2024 году последует существенное облегчение. 

Его мнение во многом совпадает с официальным макропрогнозом. Так, в Минэкономразвития 
РФ спрогнозировали сокращение ВВП России в 2022 году на 2,9%, в 2023 году - на 0,8%, за 
которым в 2024-2025 годах последует рост на 2,6%. 

Евтушенков пояснил, что пока бизнес-связи и процессы адаптируются к новым условиям. Это 
потребует еще некоторое время. Что касается налаживания новых отношений, то это затронет 
страны, о которых мы "раньше знали только то, что они есть на карте". 

Ключевым вызовом для российской экономики эксперт назвал угрозу технологического 
отставания. Влияние этого фактора страна может ощутить на себе через определенный период 
времени. Как правило, подобные последствия начинают проявлять себя через -7 лет. 

Однако Евтушенков выразил уверенность, что в течение нескольких лет РФ сможет научиться 
самостоятельному созданию новых технологий с последующей их практической реализацией. 

Ранее "Руспродсоюз" сообщил об уменьшении стоимости "Оливье" на фоне снижении цен на 
некоторые ингредиенты праздничного салата. 

https://infinica.ru/evtushenkov-ekonomicheskiy-rost-rossii-nachnyotsya-v-2024-godu.php 

РосКомСвобода (roskomsvoboda.org), Москва, 22 ноября 2022 

В РОССИИ БУДЕТ СОЗДАНА ЕДИНАЯ ИНФОРМАЦИОННАЯ СИСТЕМА 
УПРАВЛЕНИЯ НАУКОЙ 

Первые сервисы запустят уже к концу этого года, в целом же задача такой системы - 
обеспечение востребованности результатов исследований ученых бизнесом и 
промышленностью.  

В России формируется единая информационная система управления наукой, первые сервисы 
будут запущены до конца года, сообщил вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко. 

Выступая на пленарном заседании VII Международного форума Финансового университета, 
вице-премьер отметил, что одной из важнейших задач является обеспечение востребованности 
результатов исследований ученых бизнесом и промышленностью. Для этого Правительством 
запущен ряд программ, которые предусматривают создание консорциумов научных и 
образовательных организаций с предприятиями промышленности и технологическими 
компаниями. 

"Такая кооперация обеспечит науке заказчика, который внедрит результаты исследований в 
экономику. Для решения этих амбициозных задач сейчас формируется единая 

https://infinica.ru/evtushenkov-ekonomicheskiy-rost-rossii-nachnyotsya-v-2024-godu.php
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информационная система управления наукой, первые сервисы которой будут запущены до 
конца этого года", - сказал Чернышенко. 

Основа новой модели управления наукой и технологиями была в прошлом году утверждена 
Владимиром Путиным. Согласно ей, совет при Президенте по науке и образованию будет 
определять стратегические векторы развития российской науки.  

https://roskomsvoboda.org/post/edinaya-infisystema-upr-naukoy/ 

Похожие сообщения (3): 

 Информационно-аналитическое агентство Стилус (ia-stylus.ru), Москва, 22 ноября 2022, 
В РФ создадут единую информационную систему управления наукой 

 Вестник Кавказа (vestikavkaza.ru), Москва, 22 ноября 2022, Единая система управления 
наукой создается в России 

 Новости Чечни (grozny-news.net), Грозный, 22 ноября 2022, Единая система управления 
наукой создается в России 

Frank RG (frankrg.com), Москва, 22 ноября 2022 

МИНФИН: КОЛЛЕКТИВНЫЕ ИНВЕСТИЦИИ В РАМКАХ ЕНВ ДОЛЖНЫ ИДТИ В 
АКЦИИ 

Автор: Алдошина Инна 

Это касается негосударственного пенсионного обеспечения и долевого страхования жизни 

Налоговая декларация инструментов, которые сейчас рассматриваются в рамках единого 
налогового вычета (ЕНВ), "должна быть такая, чтобы эти инвестиции шли в основном в акции", 
заявил в рамках VII Международного форума Финансового университета при правительстве 
России заместитель министра финансов Алексей Моисеев (передает корреспондент Frank 
Media). 

По его словам, задача финансовых властей сейчас - это "построить инфраструктуру легкого 
привлечения коллективных инвестиций". В рамках нее должна существовать система, "которая 
позволяет гражданам откладывать деньги на ежемесячной основе с налоговыми стимулами", 
описывал он разрабатываемый механизм ЕНВ. "Стимулы, которые, понятно, должны делать 
такую инвестицию более выгодной, чем просто получение денег в виде зарплаты", - подчеркнул 
чиновник. 

Аналитика по теме 

Рынок золота в России 2022 

Инициативное исследование инвестиций в золото, монеты и металлические счета. 

12 мая 2022 года 

В рамках этой инфраструктуры инструменты, в которые будут привлекаться коллективные 
инвестиции граждан, должны получить государственные гарантии, отметил Алексей Моисеев. 
Также эти инструменты должны быть разнообразными. "Сейчас, по сути, есть только ИИС 
(индивидуальный инвестиционный счет. - FM), но должны быть и страховые, и пенсионные, и 
другие какие там будут (продукты. - FM). Конечно, это должно быть добровольным, удобным, а 

https://roskomsvoboda.org/post/edinaya-infisystema-upr-naukoy/
https://www.ia-stylus.ru/2022/11/v-rf-sozdadut-edinuyu-informatsionnuyu-sistemu-upravleniya-naukoj/
https://www.ia-stylus.ru/2022/11/v-rf-sozdadut-edinuyu-informatsionnuyu-sistemu-upravleniya-naukoj/
https://vestikavkaza.ru/news/edinaa-sistema-upravlenia-naukoj-sozdaetsa-v-rossii.html
https://vestikavkaza.ru/news/edinaa-sistema-upravlenia-naukoj-sozdaetsa-v-rossii.html
http://grozny-news.net/society/2022/11/22/101463.html
http://grozny-news.net/society/2022/11/22/101463.html


 

156 
 

инвестиционная декларация, которая реализуется в этих схемах, должна быть такая, чтобы эти 
инвестиции шли в основном в акции", - заявил замминистра. 

В середине октября о разрабатываемом Минфином механизме единого налогового вычета 
рассказывал директор департамента финансовой политики министерства Иван Чебесков. По 
его словам, в рамках этого механизма предполагается сосуществование ИИС третьего типа 
(ИИС-3, которые предполагает и самостоятельное инвестирование средств), добровольных 
пенсионных программ (НПО), а также долевого страхования жизни (ДСЖ, аналог unit-linked, 
концепция которого находится в стадии разработки). Для НПО система гарантирования уже 
разработана ЦБ и внесена депутатами в Госдуму. Иван Чебесков ранее анонсировал также 
разработки системы гарантирования и для ДСЖ. 

Как ожидается, взнос по ЕНВ и не будет ограничен, но налоговый вычет по нему "на входе" 
можно будет получить с 400 тысяч рублей (сейчас аналогичная норма действует для ИИС-1), на 
"выходе" же (то есть с полученного по инструменту инвестдохода) вычет будет неограничен 
(для ИИС-3 при использовании средств целевым образом, предполагала предыдущая 
концепция). 

https://frankrg.com/102386 

 

ИА Европейско-Азиатские новости (ЕАН) (eanews.ru), Екатеринбург, 22 ноября 2022 

ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ОТМЕТИЛ ЕКАТЕРИНБУРГ ЗА 
ПРОГРЕССИВНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ 

Финансовый университет при правительстве РФ наградил Екатеринбург за успешное развитие 
системы образования. Церемония награждения прошла в Москве в рамках Международного 
форума Финансового университета "Экономические бои без правил: рецепты победы".  

Уральская столица получила награду в номинации "За прогресс в образовании". Награду из рук 
организаторов получил глава Екатеринбурга Алексей Орлов. Выступая после вручения премии, 
градоначальник подвел важные итоги развития системы образования в мегаполисе. 

"Сегодня мы отказываемся от устарелых типовых проектов школ и построили первый пилотный 
вариант современной школы. Этот проект уже с трудом можно назвать школой - это скорее 
образовательный центр компетенций, который включает в себя детский сад, среднюю школу, 
множество спортивных помещений и пространства для креативного творчества", - отметил 
Орлов.  

За последние десять лет в Екатеринбурге было создано 25 тыс. мест в детских садах за счет 
строительства новых учреждений и капремонта уже существующих. За это же время в городе 
появилось 20 новых школ, еще в 13 учреждениях прошел капремонт. В качестве примера 
передовой современной школы глава города привел школу № 13 в Академическом. Как отметил 
Алексей Орлов, такая возможность не только благодаря финансированию, но грамотно 
продуманной стратегии, разработанной региональными и городскими властями.  

https://eanews.ru/news/pravitelstvennyy-universitet-otmetil-yekaterinburg-za-progressivnoye-obrazovaniye_22-
11-2022 

Похожие сообщения (6): 

https://frankrg.com/102386
https://eanews.ru/news/pravitelstvennyy-universitet-otmetil-yekaterinburg-za-progressivnoye-obrazovaniye_22-11-2022
https://eanews.ru/news/pravitelstvennyy-universitet-otmetil-yekaterinburg-za-progressivnoye-obrazovaniye_22-11-2022
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 Деловой квартал Россия (dk.ru), Екатеринбург, 23 ноября 2022, Екатеринбург наградили 
за заслуги в образовании 

 РегиоН (regionews.ru), Москва, 22 ноября 2022, Екатеринбург | Правительственный 
университет отметил Екатеринбург за прогрессивное образование 

 БезФормата Екатеринбург (ekaterinburg.bezformata.com), Екатеринбург, 22 ноября 2022, 
Правительственный университет отметил Екатеринбург за прогрессивное образование 

 Новости Урала (ural-news.net), Екатеринбург, 22 ноября 2022, Правительственный 
университет отметил Екатеринбург за прогрессивное образование 

 News-Life (news-life.pro), Москва, 22 ноября 2022, Правительственный университет 
отметил Екатеринбург за прогрессивное образование 

 Russia24.pro, Москва, 22 ноября 2022, Правительственный университет отметил 
Екатеринбург за прогрессивное образование 

 

Ru.investing.com, Москва, 22 ноября 2022 

ЕВТУШЕНКОВ: В 2023 ГОДУ БУДЕТ ТЯЖЕЛО, В 2024 ГОДУ БУДЕТ 
ЗНАЧИТЕЛЬНО ЛЕГЧЕ, И НАЧНЕТСЯ ОПРЕДЕЛЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ 
ПОДЪЕМ 

Экономический рост в РФ начнется в 2024 году, главная долгосрочная проблема, стоящая 
перед Россией - преодоление потерь в сфере технологий после ухода глобальных лидеров, 
считает крупнейший акционер АФК "Система" Владимир Евтушенков. 

"Верю, что в течение 2023 года будет тяжело, а в 2024 году будет значительно легче, и 
начнется определенный экономический подъем", - сказал он в ходе выступления на форуме 
Финансового университета в Москве. 

Оценки основателя "Системы" в целом соответствуют официальному макропрогнозу. Как 
сообщалось, Минэкономразвития прогнозирует спад ВВП РФ в 2022 году на 2,9%, снижение в 
2023 году на 0,8% и рост на 2,6% в 2024 и 2025 годах. 

По словам Евтушенкова, в настоящее время идет адаптация бизнес-связей и процессов под 
новые условия. 

"Эта перестройка займет еще какое-то время, потому что налаживание новых связей, 
налаживание отношений с теми странами, о которых мы, честно говоря, раньше знали только 
то, что они есть на карте, и т.д. - это все очень непростые вопросы. Конечно, все это 
сказывается на эффективности работы бизнеса", - сказал бизнесмен. 

По словам Евтушенкова, главным вызовом для экономики РФ является риск технологического 
отставания. 

"Страна это может почувствовать не сегодня-завтра, и даже не через два года. Обычно 
технологическое отставание сказывается в течение 5-7 лет и больше", - рассуждает бизнесмен. 
При этом Евтушенков уверен, что за несколько лет Россия способна научиться самостоятельно 
создавать новые технологии и реализовывать решения на практике.  

https://www.dk.ru/news/237176203
https://www.dk.ru/news/237176203
https://regionews.ru/111695855-2/
https://regionews.ru/111695855-2/
https://ekaterinburg.bezformata.com/listnews/ekaterinburg-za-progressivnoe-obrazovanie/111695855/
https://ekaterinburg.bezformata.com/listnews/ekaterinburg-za-progressivnoe-obrazovanie/111695855/
http://ural-news.net/other/2022/11/22/351819.html
http://ural-news.net/other/2022/11/22/351819.html
https://news-life.pro/ekaterinburg/335241086/
https://news-life.pro/ekaterinburg/335241086/
https://russia24.pro/ekaterinburg/335241086/
https://russia24.pro/ekaterinburg/335241086/
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Евтушенков: в 2023 году будет тяжело, в 2024 году будет значительно легче, и начнется 
определенный экономический подъем 

https://ru.investing.com/news/economy/article-2202417 

Похожие сообщения (6): 

 НФК-Сбережения (nfksber.ru), Чебоксары, 22 ноября 2022, Евтушенков ждет тяжелый 
2023 год для экономики РФ и ее рост в 2024 г. 

 BusinessNews (ru.budrigannews.com), Кингстаун, 22 ноября 2022, Евтушенков: в 2023 
году будет тяжело, в 2024 году будет значительно легче, и начнется определенный 
экономический подъем 

 Российский союз промышленников и предпринимателей (рспп.рф), Москва, 22 ноября 
2022, Евтушенков: в 2023 году будет тяжело, в 2024 году будет значительно легче, и 
начнется определенный экономический подъем 

 Smartlab.news, Москва, 22 ноября 2022, Евтушенков ждет тяжелый 2023г для экономики 
РФ и ее рост в 2024г, главный долгосрочный вызов - технологии 

 Inline.ru, Москва, 22 ноября 2022, Евтушенков ждет тяжелый 2023 год для экономики РФ 
и ее рост в 2024 г. 

 SICE (sice.ru), Москва, 22 ноября 2022, Евтушенков: в 2023 году будет тяжело, в 2024 
году будет значительно легче, и начнется определенный экономический подъем 

 

ТАСС, Москва, 22 ноября 2022 

В МИНФИНЕ НАЗВАЛИ ВОЗМОЖНЫЙ ОГРАНИЧИВАЮЩИЙ ФАКТОР 
РАЗВИТИЯ РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКИ 

По мнению замглавы ведомства Алексея Моисеева, им может стать недостаток рабочей силы 

МОСКВА, 22 ноября. /ТАСС/. Недостаток рабочей силы может стать одним из важных 
ограничивающих факторов развития российской экономики в текущих условиях. Такое мнение 
высказал замминистра финансов РФ Алексей Моисеев на VII Международном форуме 
Финансового университета "Экономические бои без правил: рецепты победы".  

"Если пару лет назад у нас все говорили, что будет избыток рабочей силы, то сейчас, наверное, 
надо думать о том, что недостаток рабочей силы может стать одним из важных 
ограничивающих факторов развития экономики в текущих условиях", - сказал Моисеев.  

https://ru.investing.com/news/economy/article-2202417
https://nfksber.ru/analytics/rynok/evtushenkov_zhdet_tyazhelyij_2023_god_dlya_ekonomiki_rf_i_ee_rost_v_2024_g
https://nfksber.ru/analytics/rynok/evtushenkov_zhdet_tyazhelyij_2023_god_dlya_ekonomiki_rf_i_ee_rost_v_2024_g
https://ru.budrigannews.com/евтушенков-в-2023-году-будет-тяжело-в-2024-год/
https://ru.budrigannews.com/евтушенков-в-2023-году-будет-тяжело-в-2024-год/
https://ru.budrigannews.com/евтушенков-в-2023-году-будет-тяжело-в-2024-год/
https://rspp.ru/events/news/evtushenkov-v-2023-godu-budet-tyazhelo-v-2024-godu-budet-znachitelno-legche-i-nachnetsya-opredelennyy-ekonomicheskiy-podem-637ca12aa11a5/
https://rspp.ru/events/news/evtushenkov-v-2023-godu-budet-tyazhelo-v-2024-godu-budet-znachitelno-legche-i-nachnetsya-opredelennyy-ekonomicheskiy-podem-637ca12aa11a5/
https://rspp.ru/events/news/evtushenkov-v-2023-godu-budet-tyazhelo-v-2024-godu-budet-znachitelno-legche-i-nachnetsya-opredelennyy-ekonomicheskiy-podem-637ca12aa11a5/
https://smartlab.news/read/69295-evtusenkov-zdet-tyazelyi-2023g-dlya-ekonomiki-rf-i-ee-rost-v-2024g-glavnyi-dolgosrocnyi-vyzov-texnologii
https://smartlab.news/read/69295-evtusenkov-zdet-tyazelyi-2023g-dlya-ekonomiki-rf-i-ee-rost-v-2024g-glavnyi-dolgosrocnyi-vyzov-texnologii
http://www.inline.ru/economi.asp?NewsID=684786
http://www.inline.ru/economi.asp?NewsID=684786
http://www.sice.ru/news/281824
http://www.sice.ru/news/281824
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В пятницу, 18 ноября, вице-премьер России Татьяна Голикова заявляла, что число официально 
зарегистрированных безработных за неделю в России сократилось на 6,8 тыс. - до 563,4 тыс., 
при этом количество работников в простое и работающих неполный день несколько выросло.  

https://tass.ru/ekonomika/16393569 

Похожие сообщения (9): 

 Вестник Кавказа (vestikavkaza.ru), Москва, 22 ноября 2022, Минфин предупредил о 
дефиците рабочей силы в России 

 RSS+ (rss.plus), Москва, 22 ноября 2022, Минфин предупредил о дефиците рабочей 
силы в России 

 Finversia.ru, Москва, 22 ноября 2022, В Минфине считают, что недостаток рабочей силы 
может повлиять на развитие экономики РФ 

 Financial One (fomag.ru), Москва, 22 ноября 2022, Недостаток рабочей силы может 
повлиять на развитие экономики РФ - замглавы Минфина 

 ТАСС # Единая лента, Москва, 22 ноября 2022, Недостаток рабочей силы может 
повлиять на развитие экономики РФ - замглавы Минфина 

 ТАСС # Российские новости, Москва, 22 ноября 2022, Недостаток рабочей силы может 
повлиять на развитие экономики РФ - замглавы Минфина 

 ТАСС # Лента экономической и деловой информации, Москва, 22 ноября 2022, 
Недостаток рабочей силы может повлиять на развитие экономики РФ - замглавы 
Минфина 

 Новости Чечни (grozny-news.net), Грозный, 22 ноября 2022, Минфин предупредил о 
дефиците рабочей силы в России 

 Новости Владикавказа (vladikavkaz-news.net), Владикавказ, 22 ноября 2022, Минфин 
предупредил о дефиците рабочей силы в России 

Официальный интернет-портал Правительства Российской Федерации (government.ru), 
Москва, 22 ноября 2022 

ДМИТРИЙ ЧЕРНЫШЕНКО: РЕАЛИЗАЦИЯ ИННОВАЦИОННЫХ РЕШЕНИЙ - 
КЛЮЧЕВОЙ ВЕКТОР ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПРАВИТЕЛЬСТВА 

Заместитель Председателя Правительства России Дмитрий Чернышенко поприветствовал 
участников VII Международного форума "Экономические бои без правил: рецепты победы". Он 
проходит 22-23 октября на базе Финансового университета при Правительстве. 

Вице-премьер отметил, что главная цель форума остается актуальной: поиск наилучшего пути 
развития страны и рост качества жизни граждан, в том числе с помощью цифровых технологий. 
В текущих условиях рост ограничивают западные санкции. Для преодоления этого 
Правительство развивает отечественные решения в экономике и социальной сфере.  

"Независимость от иностранных решений, информационная защищенность данных и цифровое 
развитие регионов должны стать драйверами роста экономики. Меньше чем за полгода мы 
значительно продвинулись по развитию отечественного промышленного и общесистемного ПО. По 
поручению Михаила Владимировича Мишустина отобраны 216 ИТ-проектов, реализация которых 

https://tass.ru/ekonomika/16393569
https://vestikavkaza.ru/news/minfin-predupredil-o-deficite-rabocej-sily-v-rossii.html
https://vestikavkaza.ru/news/minfin-predupredil-o-deficite-rabocej-sily-v-rossii.html
https://rss.plus/minfin/335213820/
https://rss.plus/minfin/335213820/
https://www.finversia.ru/news/markets/v-minfine-schitayut-chto-nedostatok-rabochei-sily-mozhet-povliyat-na-razvitie-ekonomiki-rf-122139
https://www.finversia.ru/news/markets/v-minfine-schitayut-chto-nedostatok-rabochei-sily-mozhet-povliyat-na-razvitie-ekonomiki-rf-122139
https://fomag.ru/news-streem/nedostatok-rabochey-sily-mozhet-povliyat-na-razvitie-ekonomiki-rf-zamglavy-minfina/
https://fomag.ru/news-streem/nedostatok-rabochey-sily-mozhet-povliyat-na-razvitie-ekonomiki-rf-zamglavy-minfina/
http://grozny-news.net/society/2022/11/22/101460.html
http://grozny-news.net/society/2022/11/22/101460.html
http://vladikavkaz-news.net/society/2022/11/22/126889.html
http://vladikavkaz-news.net/society/2022/11/22/126889.html
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будет профинансирована за счет самих компаний и федерального бюджета. Внедрение проектов 
не только минимизирует последствия ограничительных мер со стороны западных стран, но и 
откроет возможность высокотехнологичного экспорта", - сказал Дмитрий Чернышенко.  

Он добавил, что достижения России в сфере информационных технологий очевидны и 
признаются за рубежом. Яркий пример - Всемирный банк включил Россию в десятку стран с 
наивысшим рейтингом цифровизации госуправления.  

Банки и финансовые системы по уровню цифровизации, качеству и удобству онлайн-сервисов 
занимают ведущие позиции в мире. В 2021 году "Сбер" признан одним из лидеров цифрового 
банкинга в Центральной и Восточной Европе. Карта "Мир" запущена в 11 странах, и география 
будет расширяться.  

Кроме того, Дмитрий Чернышенко сообщил, что один из ключевых векторов деятельности 
Правительства - дальнейшая реализация инновационных решений, в том числе в финансовом 
секторе. Для этого необходимы форсированные исследования и разработки, а также обеспечение 
востребованности результатов исследований ученых бизнесом и промышленностью. 
Правительством запущен ряд программ, предусматривающий создание консорциумов научных и 
образовательных организаций с предприятиями промышленности и технологическими компаниями.  

"Такая кооперация обеспечит науке заказчика, который внедрит результаты исследований в 
экономику. Для решения этих амбициозных задач формируется единая информационная система 
управления наукой, первые сервисы которой будут запущены уже до конца года. Все это дает 
сильную базу для дальнейшего цифрового развития экономики страны", - отметил вице-премьер.  

Дмитрий Чернышенко также пожелал всем участникам форума интересных дискуссий и новых идей.  

http://government.ru/news/47110/ 

Похожие сообщения (4): 

 Стратегия 24 (strategy24.ru), Сургут, 22 ноября 2022, Дмитрий Чернышенко: Реализация 
инновационных решений - ключевой вектор деятельности Правительства 

 Югорский информационно-издательский центр (ugorskinfo.ru), Югорск, 22 ноября 2022, 
Дмитрий Чернышенко: достижения России в ИТ-сфере очевидны и признаются за 
рубежом 

 Oбъясняем.рф, Москва, 22 ноября 2022, Дмитрий Чернышенко: достижения России в 
ИТ-сфере очевидны и признаются за рубежом 

 Глас Народа (glasnarod.ru), Саратов, 22 ноября 2022, Дмитрий Чернышенко: 
Реализация инновационных решений - ключевой вектор деятельности Правительства 

Новости Чечни (grozny-news.net), Грозный, 22 ноября 2022 

ЦЕНТРОБАНК: КРЕПКИЙ РУБЛЬ ОТРАЖАЕТ НУЖДЫ ЭКОНОМИКИ РОССИИ 

Курс рубля в настоящее время отражает первоочередные потребности российской экономики, 
заявил зампред Банка России Алексей Заботкин на форуме Финансового университета о 
перспективах курса. 

Он напомнил, что "курс рубля - плавающий, он будет определяться состоянием платежного 
баланса". 

http://government.ru/news/47110/
https://strategy24.ru/rf/news/dmitriy-chernyshenko-realizatsiya-innovatsionnykh-resheniy-klyuchevoy-vektor-deyatelnosti-pravitelstva
https://strategy24.ru/rf/news/dmitriy-chernyshenko-realizatsiya-innovatsionnykh-resheniy-klyuchevoy-vektor-deyatelnosti-pravitelstva
https://ugorskinfo.ru/infolenta/dmitrii-chernyshenko-dostijeniia-rossii-v-it-sfere-ochevidny-i-priznautsia-za-rybejom.html
https://ugorskinfo.ru/infolenta/dmitrii-chernyshenko-dostijeniia-rossii-v-it-sfere-ochevidny-i-priznautsia-za-rybejom.html
https://ugorskinfo.ru/infolenta/dmitrii-chernyshenko-dostijeniia-rossii-v-it-sfere-ochevidny-i-priznautsia-za-rybejom.html
https://объясняем.рф/articles/news/dmitriy_chernyshenko_dostizheniya_rossii_v_it_sfere_ochevidny_i_priznayutsya_za_rubezhom/
https://объясняем.рф/articles/news/dmitriy_chernyshenko_dostizheniya_rossii_v_it_sfere_ochevidny_i_priznayutsya_za_rubezhom/
https://glasnarod.ru/vlast/dmitrij-chernyshenko-realizaciya-innovacionnyh-reshenij-kljuchevoj-vektor-deyatelnosti-pravitelstva/
https://glasnarod.ru/vlast/dmitrij-chernyshenko-realizaciya-innovacionnyh-reshenij-kljuchevoj-vektor-deyatelnosti-pravitelstva/
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По словам Заботкина, что, что сейчас курс рубля "укрепился, это то, что способствует покупке 
нового оборудования и новых комплектующих, выстраиванию новых логистических цепочек, 
которые сильно подорожали для российского бизнеса". 

"И это объективно отражает то, что сейчас в первую очередь нужно для российской экономики", 
- подчеркнул он. 

Источник: http://vestikavkaza.ru  

 http://grozny-news.net/society/2022/11/22/101487.html 

Похожие сообщения (3): 

 Elitetrader (elitetrader.ru), Москва, 22 ноября 2022, В Банке России считают, что сильный 
рубль отражает первоочередные нужды экономики 

 ProFinance (profinance.ru), Москва, 22 ноября 2022, В Банке России считают, что 
сильный рубль отражает первоочередные нужды экономики 

 Новости Владикавказа (vladikavkaz-news.net), Владикавказ, 22 ноября 2022, Центробанк: 
крепкий рубль отражает нужды экономики России 

Ru.notizi.com, Москва, 22 ноября 2022 

В МИНФИНЕ ОБЪЯСНИЛИ РАЗНИЦУ МЕЖДУ ЗАМОРОЗКОЙ АКТИВОВ НА 
ЗАПАДЕ И В РОССИИ 

В Минфине объяснили разницу между заморозкой активов на Западе и в России 

Блокировку Россией средств нерезидентов из недружественных юрисдикций нельзя называть 
конфискацией, разница между двумя подходами существенная. Об этом, назвав поведение РФ 
формированием переговорной позиции, в рамках форума Финансового университета в Москве 
заявил заместитель министра финансов Алексей Моисеев.  

В Минфине объяснили разницу между заморозкой активов на Западе и в России 

https://ru.notizi.com/all/854624-v-minfine-obyasnili-raznicu-mejdu-zamorozkoy-aktiv 

http://grozny-news.net/society/2022/11/22/101487.html
https://elitetrader.ru/index.php?newsid=633102
https://elitetrader.ru/index.php?newsid=633102
https://www.profinance.ru/news/2022/11/22/c7fh-v-banke-rossii-schitayut-chto-silnyj-rubl-otrazhaet-pervoocherednye-nuzhdy-ekono.html
https://www.profinance.ru/news/2022/11/22/c7fh-v-banke-rossii-schitayut-chto-silnyj-rubl-otrazhaet-pervoocherednye-nuzhdy-ekono.html
http://vladikavkaz-news.net/society/2022/11/22/126921.html
http://vladikavkaz-news.net/society/2022/11/22/126921.html
https://ru.notizi.com/all/854624-v-minfine-obyasnili-raznicu-mejdu-zamorozkoy-aktiv

